Джон Гарднер

Человек Из Барбароссы

ЧЕЛОВЕК ИЗ БАРБАРОССЫ

Джон Гарднер

перевод Льва Шкловского

Для Эда и Гретхен

которые знают реалии

жить для своей страны

Над Бабьим Яром памятников нет.

Крутой обрыв, как грубое надгробье.

Мне страшно.

Мне сегодня столько лет,

как самому еврейскому народу.

Евгений Евтушенко: Бабий Яр

СОДЕРЖАНИЕ

Прелюдия

1 Хоторн

2 Лесоповал

3 Первый брифинг в Лондоне

4 Лягушки в бочке меда

5 Приключение

6 Заключительный брифинг

7 Четыре стены

8 Банда Степакова

9 Маленькое приключение Лыко

10 Дочь полка

11 Hôtel de la Justice

12 Смерть со всем

13 Человек из Барбароссы

14 Хускарл

15 Камни и кости

16 Блюз в ночи

17 Смерть агента 007

18 Баку

19 В сарае

20 Чемпион по плаванию

21 Минская пятерка

Джон Гарднер

ПРЕЛЮДИЯ

БАБИЙ ЯР

Они пришли организованно, евреи Киева. Они пришли с тревогой, хотя и не очень-то боялись - пока, потому что в объявлениях, развешенных по городу, просто говорилось, что они должны быть переселены. Они пришли с тем, что могли унести. Они приходили сотнями, мужчины, женщины и дети. Они пришли с надеждой. Они пришли в мире с Богом. Они пришли неподготовленными. Они пришли, как оказалось, со страхом. Они вышли на угол улиц Мельника и Дехтярева, как им и сказали.

Гитлеровское вторжение в Советскую Россию под кодовым названием «Операция Барбаросса» началось всего за три месяца, семь дней назад, 22 июня 1941 года, потому что это было 29 сентября того же года - года, когда Сталин проигнорировал все предупреждения о нацистском вторжении. , полагая, что это ловушка, расставленная Англией для разжигания распрей между Россией и Германией.

Десятью днями ранее двадцать девятый корпус и 6-я немецкая армия захватили гордый город Киев, столицу Украины, до революции известный как Святой Киев, поскольку город стоял на месте первой русской христианской церкви.

Теперь евреи пришли, как им было велено, им сказали выстроиться в упорядоченные ряды и медленно двинулись по улице Мельника к старому еврейскому кладбищу и унылому, неприступному ущелью Бабьего Яра.

Окружившие их люди были из зондеркоманды 4а, в которую входили бойцы СД и Сипо - Службы безопасности и полиции безопасности - вместе с третьей ротой батальона Ваффен СС особого назначения и взводом полицейского батальона № 9. усиленными 305-м полицейским батальоном и подразделениями вспомогательной полиции Украины.

Когда они подошли к ущелью, толпы евреев были переброшены через колючую проволоку. Их заставили отдать свои ценности, затем раздеться догола и продвигаться к краю оврага группами по десять человек.

Оказавшись там, они были расстреляны подразделениями СД, Сипо и СС. Когда началась стрельба, послышались крики ужаса, но те, кому было приказано отправить людей вперед, не проявили пощады. Они закрывали уши на истерический крик женщин и детей, закрывали глаза на ужасные зрелища, закрыли свой разум для всего, кроме своего долга. Как мужчины, работающие на бойне, они тащили детей, матерей с младенцами, стариков, плачущих и молящихся совершенно голыми, к краю оврага.

Когда день закончился, тела были засыпаны тонким слоем земли, и «эскадроны смерти» вернулись в свои бараки за дополнительными пайками водки.

В течение двух дней не было ничего, кроме крови, раздробленных костей, разорванной плоти и вечного грохота автоматов, а когда эти два дня прошли, тридцать три тысячи семьсот семьдесят один человек из еврейского народ была убит тут в этом пустынном и ужасном месте. Те, кто посетит это ужасное место сегодня, поклянутся, что они слышат крики и мольбы, которые в течение сорока восьми часов наполняли воздух, перемежаясь только выстрелами пуль.

Подстрекатель этого ужасного преступления против человечности, штандартенфюрер СС Пауль Блобель, был приговорен к смертной казни в 1948 году. Он был повешен в тюрьме Ландсберг 8 июня 1951 года. Во время судебного процесса много говорилось о заместителе Блобеля, унтершарфюрере СС Йозифе Воронцове. Он был тем, кто, гнал мужчин, женщин и детей навстречу смерти, загоняя их группами по десять человек в овраг в Бабьем Яру.

Преступление Воронцова сделало еще более отвратительным то, что он был украинцем, который в 1941 году, на ранних этапах операции «Барбаросса», сдался СС и стал одним из многих «иностранных добровольцев», служивших в бригаде особого назначения Ваффен-СС. После окончания войны многие организации и частные лица искали следы этого человека, но мало что нашли. Было известно, что однажды летом 1942 года он служил под командованием печально известного коменданта СС Франца Райхслейнтера в польском лагере смерти недалеко от города Собибор, где многие сотни тысяч евреев были отправлены в газовые камеры. .

Когда польское подполье наконец подняло восстание в Собиборе, Иосиф Воронцов избежал плена. Спустя годы, в 1965 году, в ходе расследования одиннадцати офицеров СС, служивших в лагере, выяснилось, что об украинском перебежчике стало больше информации. Были даже намеки на то, что он сбежал в Северную Америку с помощью Спинна или Одессы, групп, которые оказались столь искусными в превращении бывших офицеров СС в безупречных граждан. Однако не было достоверных фактов.

Его имя попало в списки разыскиваемых военных преступников, но его так и не нашли. Больше об Иосифе Воронцове ничего не было слышно до декабря 1990 года.

1

ХОТОРН

Город Хоторн, штат Нью-Джерси, находится менее чем в часе езды от центра Манхэттена, но незнакомцу, попавшему туда случайно, можно простить то, что он вообразил, что он находится в небольшом английском городке на севере страны.

Да, главная дорога шире, чем любая из тех, что вы найдете в Ланкашире, Йоркшире или Тайн-энд-Уир, но кирпичные дома с террасами имеют тот же вид, который вы видите в некоторых стойких и бескомпромиссных общинах, скажем, в Болтоне или Блэкберне. Воздушные линии электропередач и светофоры сигнализируют о том, что вы находитесь в Америке, но ощущение от этого места странно похоже на английский Север.

Одно из любимых мест Хоторна - одноэтажный итальянский ресторан Ossie’s, названный в честь его владельца. Обычно по ночам он полон, и высокая темная фигура Осси пробирается сквозь столы, принимая заказы, подшучивая над своими завсегдатаями и предлагая то, что он и его клиенты считают лучшей итальянской едой во всем мире.

В среду, 26 декабря 1990 года, он встретил одного из своих самых стойких клиентов сочувствующей, почти сострадательной улыбкой, поскольку старый Джоэл Пендерек ел у Осси как минимум четыре вечера в неделю. До сентября прошлого года Джо, как его все называли, был только еженедельным гостем вместе со своей женой Анной. Но Анна, которая никогда не болела, умерла внезапно, разрушив счастливую и упорядоченную жизнь старого Джо, в предыдущий День труда. Вот, она печет и болтает, а в следующую - мертвая. Врач сказал, что это был обширный инфаркт и что он уже несколько раз предупреждал Анну, что у нее слишком большой вес, а уровень холестерина намного превышает допустимую норму.

Это ничуть не помогло старому Джо Пендереку. Он встретил и полюбил Анну на корабле в 1946 году и женился на ней, как только они оба узнали, что их приняли иммиграционные власти.

Джо было двадцать девять лет, когда он приехал в Америку, Анне было двадцать семь, и они оба признали, что были счастливчиками. Они редко рассказывали о своем опыте в Европе, но те, кто проводил с ними какое-то время, знали, что они были российскими евреями, которых спасли из одного из нацистских лагерей смерти, они провели несколько месяцев в одном из центров ДП союзников, прежде чем их передали через сострадательного американского майора, в группу выживших, предназначенных для отправки в США. Анна сказала своей соседке Дебби Мэнселл, что всю ее семью, спасшуюся от смерти, отправили обратно в Россию, где они и исчезли. Все родственники Джоэла погибли в лагерях. Это было ужасно и жестоко, но кто сказал, что жизнь будет справедливой?

Через год после свадьбы Джо, который до тех пор поддерживал их обоих, подрабатывая подработками, получил хорошую работу в местной строительной компании, и с течением времени он прошел путь от рабочего до мастера. от мастера до начальника участка и от начальника участка до выхода на пенсию с хорошей пенсией. Теперь он превратился в печального человека, предпочитающего свою собственную компанию, как если бы какая-то внутренняя гордость подсказывала, что мужчина должен иметь возможность существовать в одиночестве и в своем собственном окружении, когда спутник его жизни ушел навсегда.

Так что он замолчал и вяло кивнул, благодарю, но нет, тем, кто пытался подружиться, привет. , выполняя какую-то рутину, которая стала почти ритуальной и включала в себя ужин в одиночестве у Осси четыре вечера в неделю. Люди останавливались у его столика, обменивались с ним парой слов, но редко задерживались надолго, потому что старик, казалось, явно пренебрегал старой дружбой. Впервые люди заметили, что высокий, когда-то мускулистый мужчина приобрел испуганный вид, печаль глубоко засела в его глазах. Это был взгляд, говорящий: «Берегитесь; не подходи слишком близко, потому что я человек отчужденный от мира. Я человек, обреченый на печаль ''. На морщинистое лицо, казалось, повлияли глаза, которые, казалось, стали больше, чем вспоминали люди. Кожаная кожа потрескалась, как будто работа какого-то пластического хирурга пошла наперекосяк, сама кожа натянулась на скулах, а губы постоянно дрожали. Люди говорили, что он совсем не похож на старого Джоэля Пендерека, которого они знали и любили всю свою жизнь. Это была тень того человека.

Никто не видел Джоэла во время праздников, которые в Соединенных Штатах, в отличие от британских праздников, длятся только на Рождество, но в ночь на среду, 26-е, Пендерек хорошо поел, выпил небольшой графин своего любимого красного вина, оплатил его счет, и оставил ресторан около девяти вечера. Это был последний раз, когда его видели, хотя никто не заявлял о его пропаже до следующей ночи, когда Дебби Мэнселл забеспокоилась, не услышав ни звука из дома своего соседа и заметив, что жалюзи оставались опущенными. Это было странно, потому что обычно она слышала радио старика каждый день.

Когда к нему ворвалась местная полиция, они уверенно рассчитывали найти его тело. Вместо этого дом Джоэла Пендерека был почти ненормально опрятным, почти не к месту, кровать заправлена и на ней не спали, кухня чистая и аккуратная, без кастрюли или сковороды, неуместных, и россыпи нежелательной почты, не собранной в ящике.

Никто не видел ничего странного, и так и было запланировано. То, что произошло в среду вечером, так и не было полностью объяснено, но на самом деле факты были просты. Старик вышел на стоянку рядом с домом Осси, от холода поднял воротник шинели и натянул на уши шерстяную шляпу: бело-голубую вязаную, которую он носил, как служебный значок, потому что никто не видел его без это зимой.

Плохо слышащий, Джо полностью заглушил звуки толстой шапкой, поэтому он осознал, что машина выезжает из других припаркованных автомобилей, только когда она приближалась к нему. Водительское окно было опущено, и человек за рулем крикнул: «Привет, дружище. Вы указываете нам дорогу к Пармели-авеню? Он размахивал картой, и Джо стянул шляпу с правого уха, сделал два шага к машине и пробормотал что-то вроде: «Что хочешь?»

Затем другой мужчина прыгнул на него сзади, задняя дверь машины распахнулась, и менее чем через тридцать секунд автомобиль превратился в еще одну группу задних фонарей, направляющихся обратно в сторону Манхэттена, но Джоэл Пендерек уже потерял сознание сзади, где бывший Санитар проткнул иглу через три слоя одежды в его правую руку.

Никто не мог предположить, что похищение старика в Нью-Джерси станет прелюдией к драме, разыгрываемой на мировой арене. Или что это был первый шаг в заговоре, столь изобретательном и искусном, что стабильность наций дико раскачивалась в соответствии с его ловким планом. Один пропавший старик - и на кону будет судьба свободного мира.

Даже когда они знали, что он пропал, никто из его знакомых в Хоторне не связал его с большой новостью, появившейся в пятницу утром.

Она поступила по телеграфным службам и была подхвачена большинством национальных газет, в то время как основные телеканалы представили его в качестве третьего канала. Если бы российское правительство хотело сохранить это в тайне, оно не могло бы этого сделать, поскольку «Весы правосудия», как они сами себя называли, убедились, что все телеграфные агентства получили текст в то же время, что и Кремль. Сообщение было коротким и по существу.

Коммюнике номер один: 50 лет назад, в июне, еврейское население Киева было жестоко истреблено в Бабьем Яру. Главный палач уже давно привлечен к ответственности, но его помощник Иосиф Воронцов, человек русского происхождения, так и не был взят под стражу. Теперь у нас есть преступник Воронцов, маскирующийся под гражданина Соединенных Штатов Америки. Мы держим его в безопасности в Восточной Европе и готовы передать властям. Новый дух, который живет на нашей любимой земле, обещает истинную и полную справедливость. Мы требуем, чтобы правительство взяло на себя обязательство провести полный и беспристрастный суд над Воронцовым. Правительство должно доказать, что оно по-прежнему готово исправить зло, причиненное в прошлом, и мы передадим преступника, как только мы будем уверены, что над ним будет проведен полный судебный процесс, открытый для мировой прессы. У правительства есть одна неделя, чтобы подчиниться.

Он был подписан просто «Весы правосудия»

Похоже, никто не слышал о Весах Справедливости, но мировые СМИ смогли воспроизвести и повторить факты, касающиеся Бабьего Яра. Они также указали на это новое событие как на возможность полностью проявить истинный дух перестройки и гласности. Судебные процессы в старой Российской империи часто были показными или оставались секретными. Теперь, когда наступила гласность, правительство могло продемонстрировать свою беспристрастность, привлекая к ответственности помощника убийцы стольких российских евреев.

СМИ также обратили внимание на то, что коммюнике, по всей видимости, содержало неуказанную угрозу, давая судебным властям предельный срок для того, чтобы заявить о своей готовности и способности привлечь к ответственности массового убийцу.

Кремль объявил, что они рассматривают этот вопрос полностью и дадут ответ до крайнего срока, установленного "Весами правосудия", кем бы они ни были.

Это не была громкая история, привлекающая заголовки, но в ней было много интересного, чтобы поддерживать ее жизнь.

Никто, даже средства массовой информации, не знал о дилеммах, которые существовали за кулисами политики. Они никак не могли узнать о контролируемой панике, которую "Весы правосудия" вызвали в КГБ, или о тайном и тревожном интересе, внезапно проявленном израильским Моссадом, или даже о множестве сигналов, которые прошли между площадью Дзержинского в Москве и Британской секретной разведывательной службой в Лондоне.

Если бы средства массовой информации уловили хоть малейший намек на путаницу, эта история быстро сбила бы большинство других тем с первых полос, и глубокие исследователи зарылись бы в те секретные шабаши, которые все еще существуют во всех странах.

В Лондоне полные факты не были представлены до 2 января, через шесть дней после первого коммюнике «Весы правосудия». Но как только мяч начал катиться, ЛЕСОПОВАЛ, как они стали его называть, набирал обороты.

2

ЛЕСОПОВАЛ

Джеймс Бонд предпочитал старые методы, особенно когда дело касалось файлов реестра. Он чувствовал, что было что-то твердое и честное в том, чтобы пойти в реестр со своим делом, обменять его на файл, заключенный в папку с делами, подписать файл, прочитать его и затем передать толстый пакет бумаги обратно одной из милых молодых женщин, которые раньше следили за тем, чтобы Реестр работал гладко.

Все это исчезло, когда Служба «стала десятичной», поскольку на жаргоне описывалась компьютеризация ее файловой системы. Симпатичные молодые женщины были историей, и, хотя он был знаком с компьютерными системами, Бонд никогда не относился так положительно к файлам, которые, казалось, приходили из ниоткуда по команде нескольких нажатий клавиш. Он считал это дешевым фокусом фокусника. Он любил фокусников, потому что ловкость рук и тела были частью его запаса, но его не волновали низкопробные и дешевые разновидности. Он думал, что их уловки обычно можно купить за несколько фунтов стерлингов, и это не способ управлять железной дорогой, не говоря уже о Секретной разведывательной службе.

Он чувствовал все это сейчас, когда сидел в мерзких белых и гигиенических кабинках рядом с основными рабочими местами Регистратуры.

Бонд вернулся на действительную службу только с начала декабря, после выздоровления от серьезных травм, полученных в Соединенных Штатах Америки во время его последней операции, и с тех пор все сильно изменилось. Теперь, в начале нового года, у него не было желания уходить в свои старые европейские прибежища, пока игра наций не вернется к некоторой форме статуса-кво. Он верил в происходящие изменения, но не в то, что мир видел смерть коммунизма. Он даже казался довольным сидеть за своим столом, перетасовывая документы или следя за газетами, хотя подозревал, что это первоначальное чувство удовлетворения продлится недолго.

Он прибыл на рабочие места Регистратуры через прихожую М. Манипенни, личного помощника шефа, чей уровень допуска ограничивался прихожей, позвонил вниз и сказал, что у их общего лорда и хозяина есть кое-что, что он хочет, чтобы агент 007 прочитал. У него даже не было своего обычного разговора с мисс Манипенни, которая, бросив на него обычный взгляд коровьих глаз, вручила небольшой синий бланк (синий - это цвет реестра для Most Secret и Above), на котором были напечатано: ЛЕСОПОВАЛ.

«В этом месяце мы участвуем в боях», - Манипенни одарила его блестящей улыбкой. «Лакхнау, Марна, Сомма, Арнем, Бленхейм,Лесоповал. Вы, наверное, никогда об этом не слышали, но это битва. Много воинственности ...».

Бонд приподнял бровь, в уголке его рта появилась улыбка.«Надеюсь, не для меня, Пенни?»

Она издевательски вздохнула и протянула руку, чтобы достать синий листок, который она с сунула в небольшой настольный измельчитель. - Думаю, ссора с тобой может быть вознаграждена. - Она последовала за вздохом с легким мычанием, и Бонд наклонился через стол, чтобы поцеловать ее в лоб.

«Ты мне как сестра, Пенни», - улыбнулся он, зная, что ее замечание о том, что ЛЕСОПОВАЛ - это битва, должно было дать ему понять, что файл был секретным. Новый. Не какое-то старое дело, с которым можно поиграть, пока Москва и старый Восточный блок переживали свои разнообразные агонии.

«Я не чувствую себя твоей сестрой». Манипенни даже не потрудилась скрыть глубокую страсть, которую питала к Бонду.

«Да ладно тебе, Пенни, я не хочу добавлять инцест к травме», - и, широко подмигнув, он покинул офис.

На рабочем месте в реестре Бонд набрал номер пропуска, за которым следовали слова «ЛЕСОПОВАЛ». Безличный экран велел ему подождать, а затем сообщил, что файл выдан. Через несколько секунд принтер начал выплевывать листы бумаги. Всего их было семьдесят, и на титульном листе были обычные самые секретные шифры и предметный заголовок «Весы правосудия»; Ссылка на Иосифа Воронцова, этот файл.

Большинство фактов, содержащихся на трех десятках и десяти страницах, были предысторией: подробности о прошлом Воронцова и недавнем похищении человека по имени Джоэла Пендерека из какого-то малоизвестного городка Нью-Джерси в, как считалось, безымянную точку в Восточной Европе. (Были приложены фотографии, что означало, что либо кто-то делал домашнее задание, либо фотография уже некоторое время находилась в Реестре.) Затем последовали некоторые скудные подробности об организации, которая называла себя "Весами Справедливости". Последние были, пожалуй, отрывочными, даже противоречивыми. Но, наконец, основное внутри файла лежало не посередине, а в конце. Он содержался в двух отдельных отчетах. Один от КГБ, который выглядел немного запутанным и нерешительным, второй от израильской службы, Моссада, которое был кратким, по существу, фактическим и никоим образом не смущающим. Бонду оставалось только гадать, какой отчет был более точным, поскольку рассеянная нерешительность могла в скрытом мире быть прикрытием для ясности.

Чтобы прочитать и переварить файл, потребовался час, после чего хлипкие отпечатанные листы были отправлены в большой измельчитель у двери. Обрывки скатились в сжигаемый мешок, который, как он знал, будет удален в течение следующих получаса. Теперь, задумавшись о многом, Бонд вернулся к своему столу и сообщил Манипенни, что она может доложить шефу, что он выполнил инструкции.

Ждать не пришлось, и через десять минут Бонд сел на один из хромированных стульев с прямой спинкой, которые М недавно установил во время ремонта своего внутреннего святилища. Он заметил изменения в кабинете своего начальника, когда возвращался на работу. Тогда он задавался вопросом, является ли новый декор отражением огромных изменений, происходящих в мире за пределами сюрреалистического существования, которое все они разделяли в безымянном и уродливом кирпичном доме с видом на Риджентс-парк, который был штаб-квартирой Службы.

Комната потеряла свой старый морской колорит; даже картины великих морских сражений исчезли со стен, их заменили нехарактерно безвкусные акварели. Стол М теперь превратился в большой шкаф из стали и стекла, аккуратный с тяжелыми прозрачными входными и выходными лотками, тремя разноцветными телефонами, один из которых выглядел так, как будто он был опорой в каком-то голливудском научно-фантастическом эпосе, и огромной стеклянной пепельницей размером с птичью ванночку, в которую адмирал вычищал свою зловонную трубку.

«Стулья чертовски неудобны», - прорычал Шеф, не отрываясь от бумаг, над которыми работал. «Министерство труда говорит мне, что они более трудозатратны, если это реальное выражение английского языка или еще одно убийство». Предположим, это означает, что вам так чертовски некомфортно в них, что вы хотите встать и выйти, вернуться к работе в два раза быстрее. Не задержу тебя ни на минуту, 007. Картинки интересные.

Бонд воспринял это как намек, поэтому встал со стула и подошел к одной из акварелей. Это был плоский пейзаж, который мог быть Германией или видом на Болото. Затем он вздохнул, когда заметил подпись художника, Р. Абеля.

«Красиво, а?» - проворчал М, все еще опуская голову, когда его золотая перьевая ручка мчалась по строкам обработанного текста.

«Полковник Абель?» - спросил Бонд, потому что Рудольф Абель был одним из самых успешных российских шпионов пятидесятых годов, человеком, которого американцы в конце концов обменяли на Гэри Пауэрса, знаменитого пилота шпионского самолета U-2, сбитого над Советским Союзом. Союз причиняет большие страдания Западному Альянсу.

Наконец М отложил ручку. 'О, да. Да, в самом деле. Купил их у Уолтера в Вашингтоне. Совешил тяжелую сделку, но они здесь, чтобы напомнить мне, как все было раньше и как обстоят дела, если вы следите за моими ходами. Садитесь, агент 007. Уолтер был легендарным бывшим архивистом Американской службы, и ходили слухи, что его квартира оклеена редкими, очень коллекционными реликвиями времен холодной войны. «Что ты думаешь об ЛЕСОПОВАЛЕ?» М впился взглядом.

«Я так понимаю, это была битва». Бонд вернулся к неудобствам, связанным с трудоемким стулом.

М. снова хмыкнул. «Янки. После революции. Битва с индейцами Мауми в Огайо. В наши дни в английских школах такому не учат ».

«Никогда». Бонд скорректировал позу, поняв, что стул будет более выносливым, если вы сядете по стойке «смирно», что, по-видимому, было одной из его конструктивных особенностей.

- В любом случае, ЛЕСОПОВАЛ. Что ты думаешь?

«Московский Центр, похоже, очень волнует относительно простой вопрос. Старый военный преступник. Старая история. Неужели это тот человек, Пендерек?

'По-видимому. Точно так же, как кажется, что это не так, если верить израильтянам ».

«Обычно они правы, когда дело касается военных преступников. У израильтян долгая память, сэр.

'Довольно. Они послали одного из своих лучших людей проинформировать нас. Он очень хорош, и мы впустили его во внутренний круг. Понимаете, у меня запрос из Москвы. Совершенно необычно, если учесть прошлую историю. Говорят, им нужны двое мужчин. Русскоговорящие. Я думаю, что вы и израильтянин можете соответствовать всем требованиям; сделай за них трюк. Ваш русский уже готов к употреблению, агент 007?

«Это было неплохо в последний раз, когда я на нем говорил, сэр».

'Хорошо. Есть вероятность, что вам, возможно, придется работать с израильтянином. Было бы интересно работать в «Московском центре» после стольких лет работы на противоположных направлениях, так сказать ».

«Скорее в разных окопах, - подумал я». Бонд быстро улыбнулся, но увидел, что М. это не развеселило. «Не могли бы вы развить израильскую теорию?» Он понял, что задает вопросы просто так. Идея быть как бы прикрепленной к КГБ вместе с агентом Моссада была совершенно чужда Бонду.

'Не совсем. Только то, что есть в файле. М. вычищал трубку металлической разверткой, к которой, казалось, было прикреплено больше инструментов, чем к швейцарскому армейскому ножу. «Как вы знаете, они убеждены. Если они говорят правду, израильтяне держали Воронцова под наблюдением почти три года, а он скрывался во Флориде. Опять же, если это так, то люди, работающие на "Весы Справедливости", выбрали не того человека. Вопрос в том, специально ли они поймали не ту лошадь? »

«Зачем им это делать, сэр?»

М нахмурился и поднял руки в нетипично галльском пожатии плечами. «Как, черт возьми, я узнаю? Не берите с собой хрустальный шар, не читайте рун, не разбирайте внутренности животных, не балуйтесь с картами ТАРО. Знайте столько же, сколько и все. Возможно, Моссад что то может нам сказать, но я чувствую, что действительно знающие люди сидят в Центре Москвы. Вы, вероятно, сумеете от них избавиться, если захотите. В конце концов, кажется, они знают кое-что о "Весах Справедливости", а это больше, чем мы ».

«А наш человек из Моссада?»

'Питер. Любит, когда его зовут Пит. Пит Натковиц. Кстати, вам не кажется странным, что КГБ не ввел янки? В конце концов, этот подозреваемый, Пендерек, был выкраден прямо из-под их носа ».

«Возможно, Московский Центр предпочтет поиграть с нами. . . ’

«Мы и израильтяне. Странные товарищи по постели, что? Думал бы, что на каком-то уровне будут задействованы США из категории «А» ».

«С КГБ нельзя быть уверенным, сэр. Никогда нельзя. А что насчет человека из Моссада, Натковица? Когда я увижу его? »

М теперь перезаправлял свою трубку, потерявшись в каком-то непонятном ритуале. «Натковиц? В любое время, когда захотите. Он здесь уже двадцать четыре часа. За ним присматривает начальник штаба. Как они говорили, присматривать за ним. На самом деле он спустил его в устье Хелфорда, показывая ему, как мы работаем на мелководье ''. Служба по-прежнему сохранила небольшой объект в устье Хелфорда, где стажеры проходили тяжелые испытания подводного плавания с аквалангом, тайных высадок на воду и всего, что было связано с этими работами. Они были там с мрачных дней Второй мировой войны, и никому не пришло в голову закрыть это место.

"Намочили ноги?"

«Кто, Таннер?»

«Нет, израильтянин. У Таннера уже перепончатые лапы. Мы прошли курс вместе больше лет назад, чем мне хотелось бы вспоминать ».

М кивнул. «Да, я думаю, что начальник штаба сказал что-то о том, чтобы дать мистеру Натковицу понюхать морской воды. Посмотрим, вернутся ли они ''. Он начал управлять научно-фантастической телефонной консолью, как если бы он прочитал и понял обширное руководство, которое очевидно пришло с этим устройством. М неторопливо нажал кнопку, затем заговорил, как будто в автоответчик. «Начальник штаба», - сказал он.

Из встроенного динамика раздался звонок внутреннего телефона, за которым последовал щелчок, и голос Билла Таннера спокойно произнес: «Начальник штаба».

М. подарил одну из своих редких улыбок: «Таннер. М. Не могли бы вы пригласить нашего друга? »

- Да-да, сэр, - Таннер всегда был склонен использовать морские выражения вокруг М. Его даже слышали, чтобы он называл кабинет шефа «дневной каютой», и проницательный старый адмирал часто забавлялся. тем, что он считал особенностями Таннера.

М. продолжал смотреть на телефон. «Как правило, не люблю гаджеты, но это чертовски умно. Вы просто говорите имя человека, с которым хотите поговорить, и машина все это обрабатывает, набирает номер и все такое. Умна, как обезьяна-исполнитель, а?

Через несколько минут сам Таннер стоял в дверном проеме, впуская невысокого коренастого мужчину с песочными волосами и яркими глазами, который по какой-то причине напомнил Бонду «Крысу в« Ветре в ивах ».

«Пит Натковиц. Джеймс Бонд, - Таннер махнул рукой, производя представление. Бонд протянул руку и неожиданно твердо встряхнул, что чуть не заставило его вздрогнуть. В Натковице не было ничего похожего на крысу. Так же, как не было ничего явно израильского в поведении или характеристиках этого человека. У него была кожа румяного фермера, как и его одежда - брюки из кавалерийского твила, мягкая рубашка в мелкую клетку с потрепанным галстуком, который выглядел как полковой, и твидовый пиджак Харриса с двойными отверстиями и боковым карманом с клапаном. Он сойдет за настоящего фермера в английском деревенском пабе, и Бонд подумал про себя, что нет ничего более обманчивого, чем внешность, которая соответствует естественным физическим характеристикам человека.

«Итак, знаменитый капитан Бонд. Я много читал о вас, - его голос был мягким, с оттенком растяжки, который ассоциируется с поясом британского биржевого маклера - акцент, который застрял на полпути между Восточным Лондоном и Оксбриджем, оттенок, не похожий на ругательство, которое произносится: дом 'как' hice '. Улыбка была теплой, почти 100 градусов в тени, с белыми, как искусственный рождественский снег, зубами. После всего этого , он добавил: «Я признаю, что знаком с вами в основном в совершенно секретных документах, но все было хорошо. Рад познакомиться с вами ».

Бонд сдерживал желание играть в игры и уже говорить что-то о доступе к файлам Моссада. Вместо этого он просто улыбнулся и спросил, понравился ли Натковицу Хелфорд.

«О, нет ничего лучше, чем возиться в лодках». Натковиц искоса взглянул на Билла Таннера, и Бонд пошел прямо за призом в миллион долларов. «Итак, я так понимаю, мистер Натковиц, они хотят, чтобы мы работали на русских».

«Пит», - сказал он, его лицо озарилось, как лицо Гая Фокса ночью Четвертого июля, в зависимости от того, на какой стороне Атлантики ты стоишь. «Все называют меня Питом; и да. Да, мне сказали, что мы отправляемся в старые бесплодные земли. Это должно быть интересно ».

Билл Таннер закашлялся и бросил на M быстрый взгляд, в котором говорилось: «Вы уже сказали им плохие новости?»

М. издал один из своих унылых звуков, которые часто были неприятной вестью. «Мистер Натковиц, - начал он, - я не контролирую ваши решения, но ради Джеймса я должен сообщить вам об опасностях и ваших правах в деле, которое мы теперь называем ЛЕСОПОВАЛ».

Пауза была достаточно долгой, чтобы Бонд понял, что его старый вождь использовал свое имя, что всегда было прелюдией к отцовскому совету и обычно сигналом для него остерегаться драконов.

«Джеймс, - продолжил М., глядя на свой стол, - я должен сказать, что эта операция должна проводиться на добровольной основе. Вы можете уйти и уйти в любой момент, прежде чем мы начнем, и никто не подумает о вас хуже. Просто выслушайте меня по паре пунктов, а затем дайте мне свое решение, - он поднял глаза, пристально глядя прямо на Бонда. «Мы считаем, что то, что мы собираемся попросить у вас двоих, может быть чертовски опасным. К тому же Москва бессовестно спешит. Слишком быстро, если вы спросите меня. Но ведь каждый имеет право нервничать. У них есть Прибалтика. У Америки и у нас есть иракцы, как и у вас, мистер Натковиц ».

Бонд открыл рот, нахмурившись и озадаченный, но М. поднял руку. «Сначала выслушай меня». Он сделал мрачное движение губ - полуулыбка и полугримаса. «Мы расскажем вам то, что знаем, а мистер Натковиц расскажет вам то, что знает. Это не так уж и много, и оставляет огромные пустые места. Как бы мертвая земля ''. Еще одна пауза, во время которой единственный звук раздался снаружи здания. Самолет на подлете к Хитроу. Внезапно разум Бонда наполнился картинами катастроф, обломков и тел взрывался и живо плыл в его голове. Эти почти кошмарные образы были настолько четкими, что ему пришлось приложить усилие, чтобы вернуться к тому, что говорил М.

«Исчезновение пожилого мужчины в Нью-Джерси, за которым последовало загадочное заявление этих людей, называющих себя « Весами правосудия », похоже, вызвало неестественное беспокойство в Москве. Они просят пару офицеров выследить "Весы Справедливости" и привести этого товарища Пендерека. В частности, они попросили двух сотрудников нашей Службы с хорошим русским языком. Покрытие будет полностью обеспечено на месте. Если дело пойдет и дальше, я согласился, что мы не будем сообщать им, что г-н Натковиц стал почетным членом SIS, что вполне справедливо, потому что я должен признать, что не хочу никого отпускать. От старых привычек трудно избавиться, и я не могу чувствовать себя полностью счастливым из-за того, что мои люди разговаривают со своими людьми, как, кажется, сейчас говорят в деловых кругах.

«Наконец, и вот в чем проблема: чтобы сделать это должным образом, Москва говорит, что вам придется действовать под их контролем, поскольку это работа, которую не может выполнять никто из их людей. Более того, они хотят, чтобы вы были в Москве вчера, а точнее, к сегодняшнему вечеру. Все это слишком быстро и слишком ненадежно, но это может иметь большое значение для сохранения свободы и стабильности в мире. Следите за мной?'

«Не совсем, сэр». Бонд уже слышал, как за разноцветными картинами катастрофы звенят предупреждающие колокола, которые он не мог изгнать из головы.

3

ПЕРВЫЙ ЛОНДОНСКИЙ БРИФИНГ

Холидей-авеню, пожалуй, самая эксклюзивная улица в небольшом поселке Холидей, который находится недалеко от шоссе 19, в нескольких милях к северу от Тампы, Флорида. Это переулок, окруженный роскошными одноэтажными домами, в стороне от ухоженных лужаек, в тени пальм и листвы.

Большинство этих домов имеют внешние признаки защиты. Окна со вкусом зарешечены, а характерные красные коробки или наклейки позволяют случайному и не очень случайному прохожему понять, что они защищены такой-то охранной фирмой или системой.

В этом приятном, богатом тупике дома принадлежат ушедшим на пенсию докторам, юристам или бывшим финансовым руководителям с Восточного побережья. Эти добрые люди доживают на отдыхе в мягком климате, защищенные от солнца благодаря упорядоченной перестройке даров природы, от бедности благодаря собственному здравому смыслу и надежной защите и от потенциальных преступников с помощью электронных устройств, которые предупредить ближайший штаб полиции за секунды.

Живут тихо, хотя и богато, эти люди на Холидей Авеню. Они ходят на одни и те же коктейльные вечеринки, встречаются в одном и том же «загородном» клубе - простительное неправильное название в этой части Флориды - и отдыхают у своих уединенных бассейнов, тренируясь ежедневным плаванием большую часть года, хотя этот год был одним из самых холодных за всю историю наблюдений, когда цитрусовые плоды были покрыты льдом, что свидетельствует о предстоящих трудностях.

В тот день, когда большинство порядочных пожилых граждан Холидей-авеню ели легкий обед или вздремнули, фургон Federal Express остановился перед домом 4188, белой лепниной с красной крышей в испанском стиле. почти скрыт от глаз разумно посаженными ветвями и деревьями.

Сотрудник Federal Express вышел из фургона с длинным пакетом, проверил свой блокнот и пошел по дорожке к массивной дубовой двери с металлическими заклепками. Он позвонил в звонок, и когда он это сделал, другой фургон поменьше почти бесшумно припарковался позади машины FedEx. Пока он стоял в ожидании, служащий FedEx обозревал разбрызгиватели газонов, безупречный характер собственности и тяжелые кованые решетки - опять же в испанском стиле - которые защищали окна. Он позвонил во второй раз и услышал ворчание из-за двери.

Наконец, дверь открыл высокий пожилой мужчина, седой, но с еще не растолстевшей фигурой и прямой спиной, свидетельствующей о прежней военной карьере и признании, заботящийся о своем здоровье и физической форме. Его глаза были скрыты темными солнцезащитными очками по рецепту, он был одет в дорогие дизайнерские джинсы и спортивную рубашку, в которой не могло быть много мелочи. Он оставался в тени дверного проема, его тело упиралось между дверью и косяком, как если бы он был встревожен и готов хлопнуть дверью перед лицом посетителя.

«Посылка для Лейбермана», - улыбнулся сотрудник FedEx. «Должна быть подписана, сэр». Он удержал пакет под левой рукой, протягивая блокнот и ручку.

Пожилой мужчина кивнул, его лицо повернулось, и он с любопытством посмотрел на пакет, словно пытаясь понять, от кого он был. Он потянулся за ручкой, и когда он это сделал, двое мужчин в темных брюках, кроссовках и Черные водолазки соскользнули с задней части фургона FedEx и беззвучно побежали к дому, стараясь не попадать в поле зрения от дверей.

В тот же момент, когда Лейберманн держал планшет в одной руке, а ручку в другой, сотрудник FedEx слегка сдвинул посылку под левую руку. Это был продолговатый пакет, около восемнадцати дюймов в длину и около двух дюймов в квадрате. Его правая рука двигалась под свертком, который он поднял, как оружие.

Раздался хлопок. Не более того. Ни щелчка, ни даже треска. Просто шлепок. Если его услышать, это не вызовет тревоги и не вызовет беспокойства.

Выстрел был произведен из маленького пневматического пистолета в упаковке, ствол надежно удерживался на месте с помощью плотно прилегающего деревянного приспособления, а приклад и спусковой крючок были доступны через отверстие, аккуратно вырезанное в задней части нижней части. Лейберман уронил ручку и планшет, правой рукой схватившись за плечо, где дротик пронзил плоть, наподобие укуса пчелы.

Он ничего не сказал и даже не вскрикнул, когда сильный, тщательно отмеренный анестетик быстро попал в его кровоток, парализовав его на секунду, а затем погрузив в полное бессознательное состояние. К тому времени, как он потерял сознание, двое мужчин из задней части фургона FedEx поймали его. Сотрудник FedEx поднял ручку и планшет и плотно закрыл дверь. К тому времени, как он добрался до своего фургона, другая пара вынесла мистера Лейберманна из дома и уложили его в кузов.

Фургон FedEx уехал не торопясь, а автомобиль меньшего размера остался. Его пассажиры осматривали улицу в поисках каких-либо признаков того, что этот небольшой акт насилия мог быть замечен любознательным соседом. Но добрые люди Холидей Авеню не пошевелились. Единственным наблюдателем оказалась усталая собака, которая дремала под деревом, граничащим с 4188 и 4190. Собака открыла один глаз, затем закрыла его, лениво потянулась и снова заснула.

Но кто-то еще видел всю драму. На противоположной стороне улицы, в доме 4187, пожилая пара по имени Лихтман все видела и принялась отчаянно действовать. Никто хорошо не знал Лихтманов. Они были из тех пар, которые держались особняком, и за два года, прошедшие с того момента, как они купили дом, местные жители много говорили о симпатичных молодых людях, которые навещали их и останавливались, иногда на неделю. Миссис Гольдфарб, знавшая все, была одной из немногих, кому удалось затащить Лихтманов к себе домой на обед, и она рассказала другим людям, что у Лихтманов было семь сыновей и пятнадцать внуков, которые навещали все время.

Ашер Лихтман в этот самый момент разговаривал по телефону с одним из своих «сыновей», описывая произошедшее, называя номер лицензии фургона FedEx и меньшего транспортного средства, находящегося за пределами 4188.

Они использовали 4187 в качестве поста наблюдения в течение двух лет. Фактически, все были взволнованы, ожидая, что со дня на день приказа схватить Лейбермана. Теперь, прямо у них под носом, цель была схвачена, почти растворившись в воздухе.

Подождав пять минут, другой фургон уехал, фигура на пассажирском сиденье быстро говорила в микрофон.

В тот вечер Маркус Лейберман должен был присутствовать на небольшом званом обеде, устроенном Рубинштейнами по адресу 4172, чтобы несколько их друзей могли встретиться со своим сыном, психиатром Адамом, во время короткого визита к его родителям. Адаму не удалось встретиться с г-ном Лейберманом, и хотя он не должен был знать об этом, он не пропустил много.

Натковиц делал свое дело с помощью двух слайд-проекторов и большого экрана компьютера, которые производители программного обеспечения используют на выставках. Все они спустились в одну из безопасных зон для брифингов, защищенных от внешних направленных микрофонов и защиты от ошибок, в сорока футах под землей в огромном подвале, половина которого была автостоянкой, а остальные - такими комнатами или помещениями для разборов полетов.

Зал мало чем отличался от кинотеатра кинокомпании. На голых стенах не было отвлекающих картинок, и в нем стояли мягкие удобные кресла, прикрученные к полу. Маленькая консоль цветных телефонов была встроена в увеличенный подлокотник на сиденье, отведенном для М. Помимо Бонда и Натковица, к М. и Биллу Таннеру присоединился человек, которого всех называли Скривенером, Брайан Коггер, очень опытный офицер. когда дело дошло до подготовки документов, в основном паспортов и различных карманных принадлежностей, которые составляли внешние и видимые признаки внутреннего и духовного прикрытия многих агентов. Это был намек на то, что М. уже принял решение об операции в Москве. Искусство Скривнера было умирающим ремеслом, но он был занятым человеком, и его присутствие предполагало, что его таланты потребуются.

Бонд задавался вопросом, принимают ли они меры предосторожности по привычке или есть ли все же основания полагать, что старый Восточный блок и советские разведывательные сообщества повторяются и могут создать проблемы с безопасностью. В конце концов он решил, что, что бы ни говорили политики вслух, бья в набат за коммунизм и холодную войну, секретный мир будет продолжать играть по своим правилам. Так было безопаснее.

Жизнерадостный образ фермера-дилетанта, который Натковиц представил в офисе М, казалось, соскользнул, как только он начал информировать их о позиции Моссада. Это было похоже на наблюдение, как змея сбрасывает кожу, но наоборот, потому что Бонд чувствовал, что этот человек обрел свою истинную природу, как только начал. Здесь был настоящий Пит Натковиц - способный, сведущий в тайных путях и тайном языке, со своим предметом до мозга костей.

Сначала он занялся вопросом идентичности, используя большие увеличенные изображения Джоэла Пендерека рядом с существующими фотографиями унтершарфюрера СС Иосифа Воронцова, каким он был в 1941 году, когда он служил в бригаде особого назначения Ваффен СС.

Натковиц переключал между двумя соседними фотографиями и копией записанных Воронцовым подробностей, взятых из файлов СС.

«Как видите, высота подходящая», - сказал он, его акцент сменился с протяжного на более резкий и властный тон. «Около шести футов в 1941 году по данным СС; и Джоэл Пендерек примерно то же самое в 46-м, если верить иммиграционной службе США. Возраст тоже почти правильный. Воронцов родился 19 января 1917 года, в то время как иммиграционная служба утверждает, что день рождения Пендерека - 19 ноября 1916 года, что делает его Скорпионом, если кому-то могут быть интересны подобные вещи. Кроме того, он делает его на пару месяцев старше Воронцова, что совпадает или почти черт возьми.

«Если, как мы подозреваем в Тель-Авиве, "Весы правосудия" изо всех сил старались найти его, они проделали большую домашнюю работу». Он взял деревянную указку и начал нажимать сначала на одну из фотографий и потом другой. «Видите ли, даже в относительно пожилом возрасте есть сходство. Обратите особое внимание на нос, глаза, подбородок и лоб. Отчетливое сходство. На первый взгляд, Джоэля Пендерека можно было принять за Иосифа Воронцова. Он понимающе улыбнулся им и жестикулировал правой рукой - быстрым опрокидывающим движением с растопыренными пальцами. «Кто-то хочет, чтобы мы поверили, что это один и тот же человек. Но при ближайшем рассмотрении это не так ».

Он начал перечислять очевидные черты. У Воронцова был крошечный шрам под губой и над подбородком - результат детского происшествия с острыми молочными зубками и падения в украинском доме его отца. На обоих наборах фотографий были увеличенные изображения местности. Шрам был у молодого Воронцова, а у старого Пендерека его не было.

Он снова обратился к деталям из файлов СС, с одной стороны, и профиля иммиграционной службы США, с другой. Шрам на правом бедре Воронцова не был упомянут в списке отличительных черт Пендерека в 1946 году. Речь шла также об операции по поводу аппендицита, проведенной в Университетской больнице им. Горького в Харькове в 1939 году. «Отец Воронцова был практикующим врачом, преподававшим анестезиологию в университете. , и, кажется, был любимцем Сталина. Конечно, он избежал сталинского Большого террора, и наш психологический портрет Иосифа предполагает, что он был одновременно антисемитом и неоднозначным по отношению к тому, как все шло в СССР во время нацистского вторжения - Барбаросса. Это сделало его идеальным кандидатом для вербовки в СС, по крайней мере, так говорят нам наши психиатры.

«Служба иммиграции и натурализации США, похоже, либо пропустила шрам от аппендикса, либо его просто не было.... ».

Натковиц продолжил замечать дальнейшие противоречия, на этот раз более подробно, используя компьютерную программу, которая преобразовывала фотографии в трехмерные головы. Кто-то ввел данные об измерениях этих двух мужчин, и результат показал вероятную структуру кости, которая, в свою очередь, привлекла внимание к большим расхождениям.

«Красивое фото?» - поинтересовался Бонд.

«А что с ними?» Никто, кроме Пита Натковица, не попытался ответить.

«Очевидно, у всех есть дела Воронцова, но как насчет Пендерека? Он тоже в деле? Знает ли Моссад то, чего не знаем мы? »

«Джеймс, ты сомневающийся Фома. Нет, ни у кого не было дела о Пендереке, кроме INS, паспортного контроля и ФБР, которое нашло большую коробку снимков в спальне бедного старика. ФБР любезно размножило их для нас. Мы все получили их, в том числе тех замечательных людей, которые устроили нам лагеря в ГУЛАГе, психиатрические больницы для тех, кто придерживался других взглядов, быстрая пуля в затылок в подземельях Дзержинского и поощрение семей предавать друг друга, пока они допрашивали каждого потенциального предателя ».

«Давай, Пит, - прервал его Бонд, - мы все изрядно поломали себе голову, и, безусловно, твои услуги. . . ’

«Не в той степени, в которой КГБ - рявкнул Натковиц. Так что Бонд держал свои мысли при себе, пока израильтянин продолжал. «У нас действительно было большое дело о настоящем Воронцове». Натковиц провел растопыренными пальцами по огненному шару волос. «И не обвиняйте нас в разжигании вражды, когда я говорю, что общеизвестно, что мы в Моссаде пользуемся большим количеством агентов по совместительству по всему миру. Один из них привел нас к Воронцову. Несчастный случай, как и многие другие. Одна пожилая женщина, имя которой я не буду говорить, ходила по магазинам в магазине Winn Dixie в Тампе, Флорида, около четырех лет назад. Она повернула за угол, от консервов к замороженным продуктам, и вот он, спиной к ней, выбирает там себе ужин.

«Опознала по его спине? Даже не думай спрашивать, Джеймс. Эта старушка была в интимных отношениях с Иосифом Воронцовым. Она прошла через Собибор, и в этом лагере Воронцов был ее личным мучителем. Она клянется, что узнает его где угодно. Видите ли, он изнасиловал ее не один раз, а около ста раз за восемь месяцев. Похоже, именно эти изнасилования и поддерживали жизнь нашему информатору. Ему нравилось, как она сопротивлялась, и все эти годы спустя она знала его, по тому, как он стоял, по форме его плеч и по тому, как он держал голову.

«В конце концов он обернулся, и она увидела его лицо. Несомненно, это был ее мучитель, поэтому она последовала за ним, получила адрес и известила нас. Мы прислали некоторых людей ''. Он сделал своим телом небольшой весёлый жест, согнув правое плечо вперед и повернув голову так, что у другого человека выглядело бы застенчиво. «Я должен быть осторожным. Этих людей не должно было быть там, но они поехали в Тампу и провели небольшое наблюдение. А теперь посмотрите. - Он высветил новую фотографию на экране, так что она оказалась рядом с официальным черно-белым изображением СС.

Израильтяне обрезали подпольную фотографию, чтобы она соответствовала более ранней версии в униформе. Они также выбрали его из-за угла наклона головы старика и того, как его глаза смотрели прямо в камеру. Это был идеальное совпадение до и после. Возраст не совсем изменил украинца, и годы не состарили его полностью. Это было безошибочно, даже до того, как Натковиц показал компьютерные снимки и статистику форм INS, а также очень личное медицинское заключение. Все были на шрамах, и никто не сомневался, что это настоящий нужный мужчина.

«Ваша служба ничего не сделала?» Именно М, хотя и знал ответ, положил на стол итог всех вопросов.

Натковиц сделал еще один жест, на этот раз для одной руки, рука двигалась вверх, как будто он подбрасывал в воздух какой-то невидимый предмет. «Это сложно, - тихо сказал он. «Вы знаете, как это может быть сложно. Теперь он называет себя Лейберманом. Когда он приехал в Соединенные Штаты, он был австрийцем еврейского происхождения. Мы видели все документы, которые не были полностью подделками. Маркус Лейберманн определенно был австрийцем. Сын банковского служащего. Вся семья погибла в польском лагере Хелмно. Так эсэсовцы использовали все, даже обувь и документы мертвецов. Иосиф Воронцов стал Маркусом Лейберманом благодаря любезности Spinne, той организации, которая так успешно вывозила своих убийц из Европы в безопасное место. Вы знаете, сколько военных преступников нашли убежище, воспользовавшись бумагами и жизнями убитых ими? Говорю вам, гораздо больше, чем мы когда-либо поймали. Я часто задаюсь вопросом, когда я нахожусь в Нью-Йорке или Флориде, действительно ли та милая пожилая пара, которую вы видите в ресторане или на пляже, хранит в головах кошмары и тихо смеется про себя над тем, насколько легковерными были американцы ».

«Значит, вы знали об этом человеке, но никто ничего не сделал?» - задал вопрос Бонд.

«Мы сделали фотографии. Мы подготовили дело. Наши американские друзья лоббировали власти. Видите ли, нам нравится быть уверенным, что мы выиграем, если найдем кого-то вроде этого. Так много людей ускользнули из сети, и у власти молодые люди, которых невозможно заставить понять. Они говорят: «Конечно. Конечно, Холокост было плохое время. Убито шесть миллионов евреев, но это было тогда. Сейчас, сейчас, мы должны простить и забыть. Теперь мы все друзья. Посмотрите на японцев и немцев. Какой смысл преследовать старика или старуху, которые в молодости только подчинялись приказам? » Эти люди действительно не понимают ».

«Вы не могли составить достаточно веских доводов против мистера Лейберманна?» - от Билла Таннера.

«Допустим, нам незаметно сказали, что экстрадиция Лейбермана маловероятна. Маловероятно, что его когда-нибудь вышлют ».

«Так ты позволил этому случиться?» - сказал Бонд.

«Не совсем. Есть способы, и у нас есть средства, которые мало чем отличаются от методов, которые "Весы правосудия" использовали в отношении бедного невинного Пендерека ».

Как по команде, зажужжал маленький красный телефон под локтем М. Он ответил низким осторожным голосом, затем быстро взглянул на Натковица. «Человек, который называет себя Майклом, похоже, знает, что вы здесь, мистер Натковиц. Это имело бы смысл?

Израильтянин кивнул. «Только три человека знают, сэр. Майкл один их них. Он хочет поговорить со мной?

«Нет, передал мне сообщение для вас». М. медленно положил трубку.

'Хорошо?'

«Он говорит, что ты поймешь, если я скажу, что Рэйчел пропала».

Пит Натковиц на секунду или две стоял неестественно неподвижно, его лицо застыло, когда он тяжело вздохнул. Затем он расслабился. Он без улыбки сказал: «Маркус Лейберманн исчез, джентльмены. Что-то пошло не так. Я должен поговорить с Тель-Авивом, но эти тревожные новости должны оставаться между нами. Я не думаю, что еще кто-то будет официально проинформирован. Ввиду того, что вы предлагаете, сэр, - он пристально посмотрел на М, - я думаю, что у нас вполне могут возникнуть некоторые досадные проблемы.

4

ЛЯГУШКИ В МАЗИ

Было около шести тридцать вечера, когда Нигси Медоуз ответил на звонок своего младшего сотрудника. Это был простой разговор, который они обменивались раз в неделю - совсем недавно, после кризиса в Персидском заливе - иногда по три раза в неделю.

«Мистер Медоуз, сэр, не могли бы вы зайти в офис сегодня вечером», - сказал Уильямсон, как будто это не имело значения. «Сильвия хочет подписать еще пару писем. Они хотят, чтобы они были в сумке завтра в Лондон ».

«Не может ли подождать до четверга?» Нигси надеялся, что это прозвучало скучно. Служба безопасности Израиля «Шабак» установила прослушивание и мониторинг всех зданий посольств и консульств в Тель-Авиве.

- Не бойтесь, сэр. Они являются частью того, о чем кричит ПС ».

«Хорошо, хорошо, я приду позже, но не держись за ногти».

Перевод: есть сверхсекретная депеша из Лондона, открываемая лично. Хорошо, буду через час.

Нигси с нетерпением ждал тихого вечера за просмотром видеозаписи концерта, записанной его женой в Лондоне и переданной на прошлой неделе на BBC 2. Депеша «только для ваших глаз», как он полагал, могла быть чем угодно...

Он пробыл тут всего шесть недель и знал, что это временно, потому что его настоящей сильной стороной были Восточный блок и Советы. Теперь Служба вела себя, как в старые армейские времена, когда из повара делали стрелка, а из спортсмена-универсала - офицера просвещения.

Они сказали, что старый добрый Нигси немного устал в Москве. Пробыл там слишком долго. Приведите его в порядок и дайте ему немного отдохнуть в Тель-Авиве. «Всего несколько месяцев», - сказал М., когда он в последний раз видел старика. «Смена обстановки. Тебе там будет хорошо. "

«Глупый старый дьявол», - подумал Медоуз. Вытолкнуть меня на Ближний Восток, где я ничего не делаю, а также в момент исторического кризиса. Но ему действительно понравился климат, хотя он скучал по жене, потому что ей действительно не стоило приезжать, если это действительно будет краткосрочное пребывание.

Полчаса он слушал радио - финал «Лебединого озера», за которым последовала прелюдия Шопена (ту, которую Барри Манилов сочинил для «Может ли это волшебство?»), Потом время истекло, и он вышел в холодную ночь, проверил «рейнджровер» и поехал со своего конца резиденции к зданию посольства.

Уильямсон, один из вечных юниоров, который, должно быть, был на пять лет старше Медоуза, открыл шифровальную комнату, и они оба использовали свои ключи, чтобы запустить машину. Хлипкое изделие было в сейфе, и Медоузу потребовалось пятнадцать минут, чтобы сотворить чудо.

Сообщение от M к главе станции Тель-Авива. Оповестить всех сотрудников о возможном похищении Маркуса Лейбермана, также известного как Иосиф Воронцов, из Тампы, Флорида, на остановке в Ратуше. Будьте готовы вернуться в Оксфорд в течение 48 часов. Остановить брифинг по оказанию помощи уже на финале.

Ратуша была универсальным местом для Тель-Авива, Хайфы или Иерусалима. Оксфорд назывался Москвой, а остальное означало, что М. поставил ему отметку, чтобы он немедленно вернулся в Москву, когда его помощь прибудет в следующие сорок восемь часов, даже не заезжая в Лондон по дороге.

Нигси Медоуз надеялся, что М. с помошниками прислал зимнюю одежду. В Москве в это время года может опускаться до –44 ° F, достаточно холодно, как говорится, чтобы замерзнуть.

М. послал сигнал в Тель-Авив и отозвал Флосси Фармер из отпуска во время короткого перерыва в брифинге. Он знал, что с учетом обычных задержек сигнального трафика Медоуз вряд ли получит инструкции раньше шести или семи по тель-авивскому времени. Что бы там ни было Оуиц сказал, что М. не уверен, что Моссад не причастен к внезапному исчезновению Лейбермана. На всякий случай он также послал сигналы в Оксфорд, Банбери, Рединг, Колчестер, Бейзингсток, Фром и Бистер (Москва, Берлин, Прага, Париж, Бонн, Будапешт и Варшава). Позже он будет иметь дело с остальными странами старого Восточного блока.

Манипенни перехватила его, чтобы он подписал дневную почту и обратил его внимание на пару сигналов, которые, казалось, теперь требовали действий. Одно из них было «конфиденциальным» от МИ5 - Службы безопасности - касающееся чего-то, что могло иметь последствия только для основного дела. M волновался по этому поводу в глубине души, когда он вернулся в комнату для брифингов, на этот раз чтобы разобраться с небольшим количеством разведданных, которыми они имели на "Весы Справедливости".

Они отказались от каких-либо претензий на специальный брифинг, собрались вместе для общей дискуссии, сначала выслушав Пита Натковица, который рассказал все клочки информации, которые он якобы получил из Тель-Авива. В конце концов, все свелось к неприятному факту, что группы наблюдения и захвата Моссада понятия не имели, кто увёз Лейбермана / Воронцова из Флориды, не говоря уже о том, куда увезли этого человека.

После этих неприятных новостей М. попросил Натковица изложить позицию Израиля в отношении "Весов правосудия".

«Я хочу прояснить это абсолютно ясно», - начал израильтянин. «"Весы" не имеют ничего общего с Моссадом, и мы никоим образом их не поддерживаем. У израильского правительства нет никаких линий, и они никогда не искали помощи у других, хотя, похоже, они хотели бы, чтобы люди поверили, что у нас с ними очень прочные связи.

«Наши первые знания, как и большинство людей, пришли из GSG-9. Оповещение 1042/90. Вы все это видели? - Он вопросительно поднял глаза.

Оповещение немецкого контртеррористического подразделения действительно было среди многих документов, которые Бонд просматривал, когда возвращался из отпуска по болезни. Он считал, что в эти дни у них было больше сигналов тревоги о терроризме, чем что-либо еще. На самом деле не было секретом, что старый отдел 00, который официально прекратил свое существование, стал элитным контртеррористическим подразделением его собственной Службы.

Чтобы освежить все умы, Билл Таннер пролистал тяжелую папку с отрывными листами European Alerts, пока не нашел папку, датированную 10 октября 1990 года.

«В трех случаях за последний месяц, согласно циркуляру GSG-9, у нас были доказательства существования новой квазитеррористической организации, которая, как представляется, не имеет четких определений и преследует расплывчатые, неопределенные цели. Источники взяты из рейда по сообщению информатора на дом в районе Санкт-Георг в Гамбурге. Двое мужчин были арестованы и позже признаны принадлежащими к отряду фракции Красной Армии. Среди различных изъятой обычной литературы были две листовки, одна на немецком языке, а другая на русском. Они якобы происходят из группы, называющей себя «Весы правосудия», которая утверждает, что имеет шестьсот членов, разбросанных по России, Восточной Европе, Соединенным Штатам Америки, Германии, Франции и Великобритании. Её цели не очевидны из этих листовок, но аналогичные предметы, найденные после ареста двух женщин в аэропорту Франкфурта 15 сентября, указывают на то, что SoJ - это группа, организованная изнутри Советского Союза. Его цели изложены в документе под названием «Досье номер 4», который был изъят вместе с несколькими именами и адресами у известного члена так называемой группы Серых волков. Похоже, что SoJ - это новая организация, которая, похоже, занимается распространением произраильских и просемитских чувств и свобод в пределах границ России и ее бывших стран-сателлитов. Кроме того, похоже, что у него есть некоторые необычно близкие связи в группах, диаметрально противоположных его целям - такие люди, как RAF и Серые волки. Таннер оглянулся, как бы спрашивая, могут ли они все это понять.

«А что еще у нас есть, начальник штаба?» Мы развлекаемся, зная достаточно хорошо, какие доказательства должны быть в наличии.

«Адреса, распространенные GSG-9, были в Париже и Лондоне. Французский GIGN 1 в тандеме с DST 2 пригласил двух человек, мужчину и женщину, чтобы помочь им, сэр. Таннер пристально посмотрел в потолок.

«Насколько я помню, они не помогли».

«Вообще-то, сэр. Французы, упомянутые в списке, полученном от Серых волков, были очень респектабельными. Как, впрочем, и пятеро наших собственных из Особых подразделений. Почти всё говорило об этом, поскольку у одного из них были друзья в очень высоких кругах. Дело в том, что «фальшивый список» Весов правосудия, как он стал называться, оказался пустым ».

«А ваши люди, Пит?» - спросил М с непроницаемым лицом.

«До сих пор мы полагали, что SoJ - пустая оболочка». Лицо Натковица было столь же невыразительным, пауза длилась слишком долго, прежде чем он добавил: «Однако в начале ноября кое-что действительно произошло, что заставило некоторых наших аналитиков задуматься».

- Генерал Бразилов? - спокойно сказал М.

«Убийство Леонида Бразилова, да. Сделано в классической террористической манере, когда его машина стояла на светофоре менее чем в миле от Красной площади, среди бела дня. Два мотоцикла и пара Узи. Есть свидетельства того, что Кремль хотел замять ситуацию, но слишком много людей видели, как это произошло ».

Бонд зашевелился. «А генерал Бразилов был известен своими антисемитскими взглядами?»

«И действиями. Вы знаете, какими были русские на протяжении многих лет. Антисемитизм; примеры, которые были очевидны; трудности, с которыми еврейский народ в России жил в этой стране. Да, теперь дела пошли легче, они хлынули в Израиль, но ... ну, я не буду скромничать. Еще больше в России хотят уехать. Многим по-прежнему отказывают в выездных визах. Русские, естественно, не признают этого, но покойный генерал Бразилов был одним из самых больших шипов в том терновом венце, которую носили многие советские евреи ».

«И на следующий день после убийства. . - начал Бонд.

«На следующий день плакаты были по всей Москве. «"Весы правосудия" принимают на себя ответственность за смерть Л.Л. Бразилова». На некоторых плакатах название было передано не «Весы Правосудия», а как «Мощь Правосудия», что по-русски звучит несколько зловеще. Да, я не сомневаюсь, что КГБ несколько встревожено, поскольку с тех пор поступали сообщения об одной попытке взрыва бомбы в Ленинграде и неудавшейся попытке покушения в самом Кремле. И то, и другое связано с SoJ. Натковиц тонко улыбнулся, оглядывая комнату. «Вы знаете, как моя Служба относилась к тому, что меня связали с вами, британцами. . - Он сделал паузу, в молчании тщательно продуманного эффекта, поскольку все знали, что Моссад не сразу согласился на операцию рука об руку с британской службой. Недоверие между двумя разведывательными службами зародилось давно, и сомнительной правдой было то, что Саерет Ра Маткаль, грозное израильское антитеррористическое военное подразделение, не пойдет напрямую на переговоры с британской SAS. Все коммуникации проходили через немецкий GSG-9.

«Мы можем догадаться, что они чувствовали», - быстро сказал М. «В некотором смысле, мы делаем здесь историю, да?»

«Надеюсь, что да», - с некоторым чувством заговорил Натковиц. «Да, искренне надеюсь на это».

Билл Таннер нарушил неловкую тишину.

«Мы установили, что SoJ нелегко найти. Мы подозреваем, что они действуют в неспокойных границах Советского Союза. Мы также должны подозревать, что у них есть какая-то разумная организация ».

«Вполне возможно, что они своего рода борцы за свободу», - категорично сказал Натковиц, словно на этом все кончилось.

М. прочистил горло: «Но, если есть реальная связь между ними и похищением Пендерека, то по ошибке вместо реальной цели. . . ’

«Вы действительно верите, что ошибочно?» - Натковиц рассмеялся в одну ноту, высоко подняв голову, запрокинув голову.

«Пит?» Бонд медленно повернулся к офицеру Моссада. «Пит, ты хочешь сказать, что похищение Пендерека не было ошибкой?»

«Я думаю, что тот, кто это сделал, хотел, чтобы мы поверили, что это ошибка».

'Любая причина? Логика?

«Просто неприятное, подлое чувство. Инстинктивная реакция. Интуиция. Может быть, мы в Мосаде стали циничными или даже параноиками. Но я не могу поверить в совпадения. Ошибка в похищении Пендерека настолько очевидна. Я также должен признать, что нахожу новое событие - исчезновение настоящего Воронцова - очень тревожным. Полагаю, я очень жду, чтобы услышать, что нужно КГБ. Может быть, это приведет нас к истине. Возможно, вы готовы рассказать нам сейчас, сэр.

Шеф производил впечатление человека, просыпающегося от дремоты. «Да, а почему бы и нет?» Он посмотрел на Натковица. «Вы знаете, я полагаю, КГБ, похоже, осведомлен о теории вашей Службы о том, что« Весы Правосудия »задержали не того человека?»

- Меня это не удивляет, сэр. Натковиц слегка улыбнулся, что Бонд перевел как означающее, что Моссад почти наверняка передал информацию в Московский центр через какого-то удобного посредника. Ему также показалось странным слышать, как М. использует русский термин для обозначения Весов правосудия.

«Кремль, - М поджал губы, как будто ему все еще трудно поверить, что они разговаривают со старыми врагами его Службы, - намерены отвергнуть любую идею доставки Пендерека в Россию и суда. Они еще не объявили об этом, но почти наверняка сделают это, как только вы оба будете в Москве. Их причины будут базовыми на информацию, которую вы нам только что предоставили. Что это не тот человек ».

Натковиц кивнул, еще раз давая понять, что это будет разумным поступком для них.

«Они считают, что отказ вполне может открыть« Весы Правосудия », и это действительно то, что вам нужно. Москва утверждает, что держит под стражей двух членов организации « Весы Правосудия ». Они оба мужчины и оба британца. Говорят, пара была в смятении и дала интересные показания ».

«Мы что-нибудь знаем об этих двоих?» Бонд нахмурился.

'Ничего. Министерство иностранных дел не получало информации о пропавших без вести или задержанных британских подданных ни в Москве, ни где-либо еще. Как сказали бы наши американские кузены, все в секрете. Интересно то, что Москва считает, что SoJ организован из изолированных ячеек. Допрос, похоже, выявил способ проникновения в основную российскую ячейку, которая ожидает визита двух британских членов, известных только заочно ».

- И они предлагают нам с Питом отправиться в путешествие? - правая бровь Бонда взлетела вверх.

М кивнул, как старый мудрый Будда. «Мммм», - сказал он.

«Но кто-нибудь, при всем уважении, сэр, кто-нибудь из основной российской ячейки, конечно, сможет произвести опознание?»

«Мммм». М снова издала звук счастливой пчелы солнечным днем. Он, казалось, не обращал внимания на невысказанную опасность. Затем: «Я предупреждал вас, 007. Я сказал, что это немного опасно. Если хочешь уйти, тебе нужно только сказать ».

«Я лично хотел бы знать шансы на успех». Бонд редко возражал против того, чтобы рисковать своей жизнью или карьерой, но он предпочитал знать шансы.

М. развел руками. «Если КГБ говорит мне правду, а у меня нет реальных причин ни верить, ни не верить им, за вами будут постоянно следить. Идея, кажется, в том, что вы станете подсадными утками. Мне обещают, что они будут держать вас под наблюдением на каждом шагу пути ».

«В прошлом я подвергался слежке со стороны КГБ».

«Это было, агент 007. Но на этот раз хитрость будет заключаться в том, чтобы держать их при себе для охраны». Он повернулся к Натковицу. «Вы готовы это сделать?»

«У меня нет выбора». - Натковиц не выглядел несчастным. «Я был добровольцем в Тель-Авиве. После того, как мы сделаем это в Мосаде, не стоит отступать ».

«Джеймс?» - спросил М.

«У меня тоже нет выбора. Не совсем, сэр, как вам хорошо известно.

- Мммммм. - М снова произнес всесторонний звук «да-нет-может быть».

«Есть полные сведения, сэр? Вы сказали, что они хотели нас быстро. Сегодня ночью?'

М. не торопился с ответом. Затем: «Думаю, нам, возможно, придется заставить их подождать еще немного». Его голова склонилась к Скривенеру. «Брайан, здесь, должен придумать для вас несколько новых идей. Вы не можете поехать в Россию под именем Болдмана; вы использовали его слишком часто. Кроме того, мы взяли на себя рутинную работу по предоставлению бумаг г-ну Натковицу. . Он нахмурился, затаив дыхание, слова остались недосказанными.

«Что-нибудь еще, сэр?» Бонд видел это в глазах старика.

М медленно кивнул. «Собственно говоря, да. Что-то незначительное произошло, когда мы попросили мистера Натковица позвонить в Тель-Авив. С другой стороны, не может быть ничего, это может быть просто возможностью для вас двоих начать работать вместе. Один вечер должен это сделать. У тебя достаточно времени, Скривенер?

Коггер говорил мало. Говорили, что он верил, что слова уловили людей. Он так много раз проделывал это на бумаге и с ней, что, казалось, утратил искусство разговора. Он кивнул и добавил несколько слов, которые указали, что ему понадобится полчаса с Питом Натковицем. «Фотографии и тому подобное».

- Хорошо, - М энергично потер руки, как будто кто-то выходит холодным утром. «А теперь, как говорится, о другом. Похоже, что к нам в город приезжают гости, по крайней мере, Пятый сказал мне. Обычно, когда наши соратники из других контртеррористических агентств приезжают в страну, они сначала сообщают нам, что за исключением ваших мальчиков, мистер Натковиц, никаких недоразумений не имелось в виду ».

«Ни одного, сэр».

«Ну, это очень странно. Сегодня утром в Лондон прибыли два французских офицера. Один из них является довольно видным членом GIGN; другая, женщина, - полевой офицер, прикрепленный к DGSE » 3.

«Мы знаем их обоих», - продолжил М. «Генри Рампарт, майор, входящий в их команду быстрого развертывания, - крепкая птица по любым меркам, русскоговорящий и не новичок в этой стране. Этой молодой женщиной, агентом 007, оказывается Стефани Адоре, - он снова сдержанно улыбнулся. «Это также ее настоящее имя, а не какой-то псевдоним, придуманный тем, кто занимается пиаром DGSE. Два года она проработала начальником французского Московского отдела. Также работала на Среднем Востоке. . . ’

«Не сбежала ли эта пара из-за небольшой интрижки, сэр?» - спросил Бонд с невинным невозмутимым лицом.

«Вопреки слухам, распространяемым за границей писателями и, возможно, вами, агентом 007, большинство служб разведки и безопасности не поощряют межведомственные связи. Нет, Рэмпарт счастлив в браке, а г-жа Адоре, хотя и привлекательна, имеет исключительный послужной список ».

- Может быть, посетите их посольство? - снова попытался Бонд.

'Нет. Странная связь. Ни один из них не связывался с посольством. Они прилетели разными рейсами: мисс Адоре под псевдонимом Шарлотта Иронда, Рампарт, под именем Анри Ридо. Они оба живут в разных комнатах, 007, в Хэмпшире, очень дорогом отеле, недалеко от Лестер-сквер.

«Так что вы думаете, сэр? Имеет ли это какое-либо отношение к ЛЕСОПОВАЛУ? »

«Мы понятия не имеем, но это дало бы вам и мистеру Натковицу возможность работать вместе. Как бы узнать почерк друг друга. На прошлой неделе г-жа Адоре посетила комплекс GIGN за пределами Парижа на два дня. Нашим людям это показалось чем-то вроде инструктажа. Из другого источника у нас есть информация, что их файлы "Весов Справедливости" отправились в комплекс GIGN для этого брифинга. Эти очень твердые сведения в сочетании с особыми навыками этих офицеров и их знанием России указывают на то, что они, возможно, просто подумывают о том, чтобы отправиться в Москву на прогулку ».

- На прогулку? - одновременно заговорили Бонд и Натковиц.

«Вместо прогулки ситайте операцию», - отрезал М. «Не думаю, что кто-то из вас был бы счастлив, если бы эти люди шныряли по площади Дзержинского, пока вы там были. Они могли быть настоящими мухами в бочке меда ».

«Или лягушками в бочке меда, сэр».

М. бросил на Бонда испепеляющий взгляд. «Это расистский комментарий, капитан Бонд, и вы знаете, как я отношусь к таким замечаниям. А теперь не могли бы вы взглянуть? Подойти к ним сегодня вечером? Я слышал, что в ресторане Celebrities в Хэмпшире ужасно вкусная еда. М сморщил нос от отвращения при этом названии. «Ты знаешь это, агент 007?»

«В некотором роде, да, сэр».

«Что ж, может быть, когда закончит делать документы мистеру Натковицу, вы можете побродить там. Вытащите их из их комнат, дайте им закусить. . . ’

«Съесть их живьем, если хотите, сэр». Уголок рта Бонда скривился в одной из его самых зловещих улыбок.

М кивнул. «Я покажу вам файлы. Я также проясню это с Пятеркой, которая почти наверняка станет обидчивой, если вы просто начнете вмешиваться ''. Одно время Служба Бонда вела долгую, а иногда и неприятную вражду с МИ5. Сейчас дела пошли лучше, но М никогда не рисковал.

После того, как Скривенер увел Натковица, чтобы сделать необходимые фотографии, встреча прервалась, но Бонд задержался.

«Тебе это понравится, агент 007?» - спросил М.

«Когда у нас будет полный и последний инструктаж, я надеюсь, что спать будет легче, сэр».

«Не было бы, если бы я был на вашем месте. Вы доверяете другу Натковицу?

«А вы, сэр?»

М посмотрел на Бонда холодными серыми глазами. «Я никому из них не верю. Я не доверяю Натковицу или его службе; Я не доверяю КГБ; Я не верю тому, что нам говорят о "Весах Справедливости". Однако я доверяю тебе, Джеймс. - Он почти по-отечески положил руку Бонду на рукав. «В день убийства Джона Кеннеди в Далласе он сказал миссис Кеннеди:« Мы отправляемся в сумасшедшую страну ». Вот что ты собираешься сделать, Джеймс. Вы отправляетесь в сумасшедшую страну, поэтому лучше не доверять никому, кроме себя. А теперь оцените этих французов, познакомьтесь с мистером Натковицем как можно лучше, и утром мы рассмотрим самое необходимое. А пока не забывай, что это сумасшедшая страна ».

Бонд собирался уходить, когда М. снова заговорил, очень тихо, как будто боялся ушей в дверь. - Еще один момент, агент 007. - Он жестом пригласил своего агента обратно на стул.

«Есть одна информация, которую я не собираюсь использовать на заключительном брифинге, но я думаю, вам стоит ее знать».

Бонд ждал, пока М. продолжит. - Я полагаю, вы знаете генерала Юсковича?

«Естественно, сэр». Генерал Евгений Юскович был одним из самых влиятельных старших офицеров Красной Армии. Он имел тесные связи с КГБ и был известен как давний сторонник жесткой линии. Он также был самым высокопоставленным офицером, занимавшимся советскими средствами ядерного сдерживания, и человеком, который постоянно враждовал с Кремлем на протяжении всего медленного и неустойчивого марша перестройки и гласности.

«Мы столкнулись с этим во время регулярной проверки файлов на Воронцова». Его взгляд прервал взгляд на Бонда. «Похоже, что Юскович и Воронцов - родственники - генерал, конечно, не хотел бы, чтобы это было всем известно. Семейное древо выглядит так. . . М продолжал говорить десять минут, и Бонд покинул офис, чтобы сразиться с французами.

5

ПРИКЛЮЧЕНИЕ

Стефани Адоре была похожа на женщину-профессионала - банкира или корпоративного юриста - и ее чувство одежды так соответствовало образу влиятельной женщины, что мужчины, хотя и привлекались ее несомненной красотой, часто пугались ею, закрывая свои умы раньше. она даже открыла рот.

Волосы мадемуазель Адоре были цвета яркой меди. Женщины в переполненных комнатах часто смотрели на нее с завистью, потому что такие волосы могли пройти через ураган и все же после события аккуратно упасть на место без посторонней помощи. Обычно она носила их в несколько мужском стиле и завязывала большим узлом на затылке. Когда ее настроение было легкомысленным, она украшала узел бархатным бантом, который всегда элегантно сочетался с сшитыми на заказ костюмами.

В шесть тридцать того вечера она была наиболее уязвима. Почти обнаженная, она стояла перед шкафом в гардеробной своего номера в Хэмпшире.

Размышляя над вопросом, что ей надеть, она посмотрела на себя в зеркало в полный рост. То, что она увидела, почти порадовало ее. Медные волосы ниспадали на ее обнаженные плечи, а остальная часть ее тела, которая была почти полностью видна, выглядела хорошо даже для ее требовательного глаза.

Ее кожа была гладкой как мрамор, живот плоский, груди полные, но не перезрелые, с большими сосками с розовыми венчиками. Ей не нужно было напрягать мышцы, чтобы ягодицы оставались твердыми, а ноги были длинными и стройными.

Она отрегулировала застежку правого темного шелкового чулка, немного поправила кружевной пояс для чулок и вернулась к выбору внешней оболочки сегодняшнего вечера.

Она надела белую шелковую рубашку с простым завязанным галстуком перед тем, как натянуть пышную юбку темно-синего костюма от Гейгера, когда зазвонил телефон. Поспешно потянув за пояс юбки, которая была сложена и смещена по центру, она в носках перешла в гостиную и взяла трубку.

«Да», - ответила она спокойно, чтобы кого-нибудь оттолкнуть.

«Mlle Hironde?» - сказал Джеймс Бонд в домашний телефон в холле.

«Кто это?» Всего лишь намек на акцент. «Там на секунду, а затем исчезло, как дуновение Голуазы», - подумал Бонд.

«Вы меня не узнаете. Джеймс Болдман. Я должен поговорить с тобой. Боюсь, это официально ».

«Почему официально? Чего ты боишься? - В ее голосе сохранилось достаточно нотки Пэрис, но с некоторой жесткостью. Без улыбок.

«Может, ты спустишься. Я в фойе ».

«Что за официальное дело?»

«Предлагаю вам спуститься, мадемуазель Адоре».

При использовании ее настоящего имени губы Стефани поджались. «Кто вы?» - сказала она очень тихо.

«Моя работа имеет определенное сходство с вашей. Я буду ждать у лифта.

«Дайте мне пять минут», - сказала она немного хрипло.

Бонд положил трубку и посмотрел налево, где Натковиц склонился над аналогичным прибором, набрав номер в номере Анри Ридо. Наконец израильтянин покачал головой. «Нет ответа», - сказал он.

- Бонд слегка нахмурился. - Может быть, принимает душ, Перед отелем дежурил одинокий наблюдатель из МИ-5. Когда они поговорили с ним, мужчина поклялся, что ни одна из его целей не ушла. Он был готов к встрече с Бондом и Натковицем; он был дружелюбен, даже очень дружелюбен, потому что пара офицеров из SIS имела право преследовать любую из целей. Наблюдатель из МИ5 был счастлив по этому поводу, потому что это сделало его жизнь немного проще.

«Попробуй вызвать его позже», - предложил Бонд. «Просто держись подальше от дороги, эта очаровательная дама спускается».

Натковиц коротко кивнул ему. - «Я буду держать глаза открытыми», отступил на место, откуда хорошо просматривался весь холл, и открыл экземпляр «Стандарта».

Наверху, в своем номере, Стефани Адоре приподняла бровь. - «Они меня поймают». Она говорила по-французски с высоким, лысеющим мужчиной, который сидел, как статуя, на диване.

'Что?'

«Я так понимаю, это MI5, их служба безопасности».

«Стефани, я знаю, что такое МИ5. Они здесь? Они хотят тебя видеть?

«Я думаю только об одном из них. Это всегда была возможность. Я сказал, что приезжать сюда под псевдонимом было неразумно. Такого не бывает с британцами. Они годами следят в тени. Дайте им псевдоним, и они ответят арестом ».

Анри Рампарт тонко улыбнулся и встал. Он подошел к окну и отодвинул занавеску, чтобы сделать крошечный глазок. Он осторожно держал толстый материал между большим и указательным пальцами, остальные пальцы были вытянуты. Это был странный жест, изящный и нехарактерный, потому что мужчина выглядел именно так, как он был: солдат - высокий, широкий и держался с той уверенностью, которая присуща только мужчинам, которые пережили, а не только тяготы подготовки спецназа. , но и кошмар действия. Его лицо также показывало это. В нем не было ничего доброго или милого. На первый взгляд его черты выглядели угловатыми - нос, скулы, даже острый подбородок и рот, который выглядел специально созданным для отдачи приказов, в то время как у гранитных глаз был этот твердый кремнистый взгляд, рожденный подозрением и воинственным взглядом. осторожность.

Он позволил занавеске опуститься и вернулся в комнату. Движение было точным, без ненужных действий какой-либо части его тела. Майор Анри Рэмпарт был на удивление неподвижным человеком.

«Если они вычислили тебя, они тоже могут присмотреть за мной. Как ты будешь бороться с этим призраком? »

Улыбка промелькнула на ее лице. 'Это зависит от него. Если он будет обычным тупым государственным служащим, я буду в лучшем случае очаровательна. Если в нем есть что-нибудь привлекательное, я буду еще очаровательнее. Как ты думаешь, что я буду делать? Я расскажу ему нашу легенду, и, может быть, просто возможно, у меня будет небольшая, как британцы говорят это? Небольшая вольность ». Это понятие на английском языке.

Рэмпарт пожал плечами - это было крохотное поднятие плеч, а не обычное тяжелое галльское движение с использованием рук, кистей и плеч в драматической части языка тела. «Ну, у вас есть время до полуночи».

«Времени много». По мере развития диалога мадемуазель Адоре перемещалась между гостиной и гардеробной, надевая туфли и короткую куртку, украшенную золотой отделкой и пуговицами. У двери она сказала. «Если он хоть немного привлекателен, я скажу ему, что превращаюсь в тыкву в полночь».

«Будь там», - был единственный ответ майора Рэмпарта.

Первой реакцией Бонда было то, что она казалась более привлекательной, чем ее фотография. Она была мгновенно узнаваема, выходя из лифта, в плаще, который мог быть только французским, через руку, а юбка ее костюма обтекала ее ноги и бедра вызывающе с чувственным движением. Все это привлекало внимание к нижней части ее тела и к тому, что могло быть под юбкой.

Он сделал два шага к ней. - «Миссис Адоре?»

Она нежно взяла его руку, простым прикосновением, а не рукопожатием. «Мистер Болдман ( Болдман - смелый по английски ). . . э. . . ’

«Смелый», - улыбнулся Бонд, его глаза почти не отрывались от ее взгляда, но он вбирал в себя всю картину целиком, его мозг развивал ее в кодахроме с мягким фильтром. Ее было достаточно, чтобы вылечить импотенцию и сделать человека счастливым.

«А ты?» - она улыбнулась, с не совсем кокетливым акцентом, но полным взъерошенного «р» и хриплости англоговорящей парижанки.

«Я что?» - спросил Бонд, притворившись тупым.

«Смелый человек». Звонкое хихиканье выдавило тень, словно сквозь кисею.

'Это зависит от обстоятельств.'

«Он мог быть очень жестоким, - подумала она. У него был манер языка и варварская улыбка. «Ну, я здесь», - быстро продолжила она. 'Что это было . . . ? ’

Бонд огляделся. Натковиц все еще сидел и читал «Стандарт». Путешествующие японцы и немцы готовятся отправиться на National, или посетить Phantom или Cats. Группы выходили на улицу Лестер-сквер, в то время как несколько человек, входивших в отель, проверялись охранниками, расположенными у дверей. Женщины выворачивали свои сумочки, мужчины открывали портфели, и все с безропотным терпением, исходящим от осознания того, что смерть теперь незримо преследует мир, замаскировавшись тюбиками с зубной пастой или ручками, которые могут извергнуть смерть в считанные секунды.

«Не хотите ли выпить?» - предложил Бонд, легонько указывая на бар, оглядывая обшитое панелями фойе и думая, что это, должно быть, все равно что это словно быть в коробке из-под сигар, находясь здесь какое-то время.

Она сказала, что будет пить шампанское. «Что еще есть для одинокой девушки в наши дни?» Бонд дал бармену четкие инструкции по приготовлению коктейля с шампанским. «Легко на бренди, без апельсина, только ангостуру до рюмки, без сахара». Занимаясь этим, бармен вспомнил изречение одного писателя-шпионского романиста: «Как только ты приготовил коктейль из шампанского, ты должен отдать его кому-нибудь другому. . '

«Итак, - весело сказала она, когда они наконец сели, немного поближе друг к другу, - ваше здоровье, мистер Болдман», поднимая свой бокал.

«Джеймс, мадемуазель Адоре. Джеймс, пожалуйста.

«Тогда за твое здоровье, Джеймс».

«A votre santé».

«О, как странно, ты немного говоришь по-французски», - она хихикнула, и Бонд подавил малейшее прибавление раздражение, которое он мог почувствовать.

«А теперь, - она с трудом переводила дух, - вы хотели со мной поговорить. Официально, ты сказал, что да?

«Я должен спросить вас, чем вы занимаетесь в Лондоне».

Ее брови изогнулись всего на миллисекунду, на мгновение подергиваясь. «Я думала, что теперь мы все вместе, Джеймс. ЕС против всего остального мира. Границы почти уничтожены ».

«В нашем мире, как вам хорошо известно, мадемуазель Адоре, не было отменено никаких границ».

«Стефани». Она посмотрела на него через широкий бокал с шампанским, который быстро рассеивал пузыри. «Пожалуйста, Стефани».

'Хорошо. Стефани. Для таких людей, как мы, не были отменены границы ».

«А какое у нас дело, Джеймс?»

«Ваша разведка находится за пределами границ Франции. Моя цель защита корлевства; безопасность Великобритании ».

«Вы можете это доказать?»

- Конечно. - Он залез в пиджак и достал отличную ксиву, предоставленную Скривенером, в которой говорилось, что он был офицером службы безопасности при Министерстве внутренних дел.

'А я? Можете ли вы доказать это обо мне? Она поиграла с ним, разделив два коротких вопроса, опустив рот на стакан и погрузив в жидкость свой восхитительный розовый язык.

«Да, если ты настаиваешь, я могу доказать это, хотя вечер получился бы не очень интересным. Вам придется сидеть в неудобной комнате ожидания, пока какой-нибудь дотошный дежурный офицер просматривает файлы. Лично я предпочитаю ужин, но. . . ’

"Вы знаете какие-нибудь милые маленькие французские заведения?"

'Может быть.'

«Возможно, после того, как мы увидим моё дело».

Бонд покачал головой. «Даже не думай об этом. Не было бы времени для этого. Даже если вы собирались пообедать завтра. Позвольте мне рассказать вам то, что я знаю. Ваше настоящее имя - Стефани Энни Адоре; вы являетесь сотрудником Direction Général de Securité Extérieur. Вы были на действительной службе в Москве и Бейруте; В настоящее время вы прикреплены к советской секции в Ла Писин. Вам тридцать три года, и у вас своя квартира над табачным магазином на рю де Бюси. Вы живете одна, а в прошлом году с июня по октябрь у вас был любовник, который работал в посольстве Германии - мы подозреваем, что это была работа, но я даже не собираюсь спрашивать. Достаточно?'

«Очень хорошо, и между нами, нет, не получилось. Было весело и очень грустно, когда все закончилось ''. Она снова сунула язык в шампанское и отпила его. «У вас очень хорошие люди. Мы были очень осторожны. Не думаю, что даже мой собственный офис знал об этом ».

«У нас был кое кто в посольстве. Ваш друг был болтлив. Он слишком много говорил. Бонду показалось, что его голос звучит немного самодовольно, и он почти сразу же пожалел об этом, когда уловил на мгновение намек на боль в ее глазах.

«Вы убедили меня». Она не смотрела на него. «Вы хотите знать, почему я здесь? Что я делаю в твоем уродливом городе? Лондон так чужд парижанке, знаете ли вы об этом?

«Нетрудно догадаться. Итак, Стефани, почему ты здесь?

«Потому что ты здесь».

'Какое это имеет значение?'

«Имея в виду разведчиков, которым было предложено приехать в Лондон под псевдонимом, остаться на одну ночь и посмотреть, поймет ли это кто-нибудь. Это похоже на небольшой тест. Вот. - Она открыла сумочку, извлекла карточку размером четыре на три и положила на стол рядом с его стаканом.

На ней был логотип DGSE вверху и короткая надпись на французском и английском языках о том, что мадемуазель Стефани Адоре имела звание майора вышеуказанной службы и путешествовала без какого-либо разрешения под именем Шарлотта Иронда. Внизу было два вопроса, которые нужно было задать и подписать сотрудником британской разведки или службы безопасности. Во-первых, если бы мадемуазель Адоре была обнаружена как сотрудник разведывательной службы другой страны ЕС сразу по прибытии в эту страну. Во-вторых, обращался ли к ней какой-либо сотрудник разведки или службы безопасности этой страны. Под строкой, требующей даты и подписи, была небольшая пометка, в которой говорилось, что, по сути, это было частью обычных тренировок, проводимых DGSE во всех других странах-членах Европейского сообщества.

Бонд старался не выглядеть ни рассерженным, ни шокированным. Внутри он кипел от предположения, что французы испытывали подобным образом услуги другой страны. Его ярость вернется к М., а оттуда он будет давить на премьер-министра, который, в свою очередь, устроит веселый ад в Париже или, может быть, в Брюсселе.

Он улыбнулся и ответил на вопросы, затем извинился и вышел в обшитое панелями фойе в поисках дежурного менеджера и для использования одной из копировальных машин отеля.

Мадемуазель Адоре выглядела пораженной, когда он вернулся и вернул карточку. Копия была сложена и в нагрудном кармане. «Это не твоя вина, Стефани, что твое начальство настолько глупо, что тратит время хорошо обученных агентов по обе стороны Ла-Манша». Затем он подхватил ее, помог ей надеть плащ и вывел на улицу. Остановив такси, он спросил, где находится кафе «Роял».

Ели они очень просто: картофельный лонгшам, затем кучи копченого лосося, а завершение трапезы было очень хорошим шоколадным муссом с добавлением бренди по особой просьбе Бонда. Они постоянно разговаривали, обсуждая взаимно интересные темы, которые варьировались от текущего статуса известных террористических группировок в Европе до последних новостей и того факта, что коммунизм жив и процветает в Кремле, несмотря на слухи об обратном. Они затронули очень важные вопросы, в частности развивающийся кризис в Персидском заливе. После вторжения Саддама Хусейна в Кувейт и массового размещения оружия США вместе с их союзниками все взоры были прикованы к Ираку. Совет Безопасности ООН дал коалиции стран, выступающих на стороне США, мандат на освобождение Кувейта силой в любое время после 15 января. До этого оставалось всего тринадцать дней, и мир ждал, зная, что будет дальше. Стефани громогласно говорила о возможном арабском терроризме, который в случае начала войны станет серьезным последствием этого. Бонд отметил, что она говорила с полным и ясным пониманием ситуации.

Было одиннадцать тридцать, когда он отвел ее в отель и проводил к лифтам.

«Джеймс, это было замечательно. Мы должны сделать это снова когда-нибудь. Я дам тебе свой номер телефона. Если вы когда-нибудь будете в Париже. . . ’

«Ночь близится, Стефани. . . ’

«Возможно, но я, мой дорогой Джеймс, в полночь превращаюсь в большой ледяной айсберг». Она нацарапала восьмизначное число на визитной карточке, легонько поцеловала его в щеку и помахала рукой, войдя в ожидающий лифт.

«Уже ночь в городе, а?» Натковиц сидел за рулем модернизированного лондонского такси, которое весь вечер оставалось последним в маленькой стоянке возле отеля. Он прикрыл свои рыжие волосы маленькой шапочкой и выглядел вполне достойно.

«Заплатил чертовски большой счет и получил ее номер телефона. А что насчет того парня?

«Анри не шевелился всю ночь. Где то прячется.

«Ну, держись, Пит, я все еще им не доверяю». Он не собирался ничего говорить о том, что DGSE проводит проверку безопасности Великобритании. В любом случае он не совсем согласился с восхитительной историей мадемуазель Адоре. Слишком наиграно, слишком коварно и слишком маловероятно.

Они обменялись парой слов, прежде чем Бонд перешел улицу к тому месту, где был незаконно припаркован потрепанный серый фургон. Любой проезжавший мимо полицейский или инспектор ГАИ должен был оставить его в покое из-за официальной наклейки чуть ниже лицензионного номера, но так было не всегда. Бонд вспомнил один случай, когда чрезмерно усердный полицейский отбуксировал автомобиль в автопарк, что поставило под угрозу очень важное наблюдение. Но это было во время холодной войны, которая теперь официально закончилась. Джеймс Бонд задумался над этим некоторое время, размышляя о причинах того, что они все еще следят за советским посольством и управляют людьми в странах бывшего Восточного блока. Воинственный М. недавно сказал: «Кракен коммунизма спит, но он снова проснется, более сильный и более разреженный благодаря помощи, которую мы оказали ему на Западе».

Бонд тихо сидел в фургоне с двигателем на холостом ходу, его глаза все время двигались, а рука свободно держала микрофон двусторонней радиосвязи, настроенной на зашифрованный канал. Он видел, как молодой человек из МИ5 пытается выглядеть либо как фонарный столб, либо как человек, ожидающий автобус, хотя автобусной остановки там не было.

Ровно без пяти минут до полуночи Стефани Адоре вышла из отеля. Теперь она была в темном пальто, а волосы зачесаны под меховую шапку. Швейцар помахал трем такси, стоявшим в ожидании. Одно ожило, его табличка «Свободен» погасла, когда швейцар остановился, чтобы увидеть молодую женщину в приземистом черном автомобиле.

«Поехали». - Бонд подождал, пока девушка села в такси, а затем выехал и обогнал его. Он позволил такси Адоре догнать его, когда они достигли узкого места движения на Крэнборн-стрит, свернув на Чаринг-Кросс-роуд. Взглянув в зеркало, он не увидел позади себя никакой активности. Если появится друг Рэмпарт, Натковиц должен будет следовать за ним в такси. Тем временем Бонд щелкнул переключателем на своем ручном микрофоне и пробормотал: «Хищник. Мы едем за ней ''. Каждые несколько секунд он продолжал сообщать свою позицию, надеясь, что по крайней мере одна резервная группа из офиса будет в пути.

Таксист Стефани Адоре был хорош, проявлял вежливость по отношению к другим членам братства и безжалостно обгонял «гражданских» водителей. У Бонда было ощущение, что он следовал инструкциям, которое Это был хороший промысел - дайте таксисту примерный пункт назначения, затем передумайте и отправляйтесь за него. Таксист, должно быть, был очень счастлив, если бы это было то, что она делала, потому что лондонские таксисты гордятся тем, что они лучшие в мире, и им не нравятся указания платежеспособного клиента. Бонд почти слышал разговор: «Проснись, дорогая, либо ты знаешь, куда ты хочешь, чтобы я пошел, либо нет. Просто дай мне адрес. Когда ты дашь мне адрес, я становлюсь чертовым почтовым голубем.

Мадемуазель Адоре, конечно, знала Лондон, если она действительно шла по маршруту, потому что она в конечном итоге взяв курс на Найтсбридж.

Бонд продолжал следить за радио и смотреть в зеркало. Натковица не было видно, хотя маленький черный «фольксваген», казалось, цеплялся за них примерно полмили, пока они ехали по Кенсингтон-роуд. Но это прошло к тому времени, когда они проехали мимо Альберт-холла, с принцем Альбертом справа от них, стоящим под готическим балдахином, не вдохновляясь раскрытой книгой в руках.

Он оставлял от трех до четырех машин между собой и такси Стефани, и, хотя движение было слабым, этого было достаточно, чтобы обеспечить разумную защиту. «Фольксваген» снова появился на полпути по Кенсингтон-Хай-стрит и догнал его к западу от библиотеки. Две минуты спустя Бонд увидел, как такси Адоре повернуло налево на Эрлз-Корт-роуд, а «Фольксваген» чуть позади.

Он развернулся нарушив правила под рев незаконных и яростных автомобильных гудков и только что увидел, как VW делает поворот на Scarsdale Villas, когда-то поздневикторианский бастион высшего среднего класса, а теперь дорога высоких элегантных домов, опустошенных. , отданы под ночлежку, кабинеты врачей и дошкольные детские сады.

Глянув налево, когда он проскочил за поворот, Бонд увидел такси и маленькую машину, которые подъехали ярдах на шестидесяти к улице перед одним из больших домов с террасами, которые тянулись до Марлоус-роуд в дальнем конце.

Он остановился, припарковался и выскочил из фургона, быстро вернувшись к перекрестку Скарсдейла, как раз вовремя, чтобы увидеть, как Стефани Адоре заканчивает расплачиваться за такси, затем развернулась и поспешила к дому. Над ней, на ступеньках, высокая фигура уже возилась с замком, и на мгновение, когда он повернул ключ, его лицо осветили уличные фонари. С пятидесяти ярдов Бонд без труда узнал его. Он продолжал идти, но через два шага обе цели исчезли за дверью, а «Фольксваген» остался припаркован, не обращая внимания на основные правила, и почти высокомерно был выставлен на всеобщее обозрение.

Был сильный моросящий дождь, и резкий холодный ветер внезапно превратил сток из желобов в крошечные водчные шквалы. Бонд почувствовал холод и сырость, повернулся, сгорбился и направился обратно к фургону, чтобы связаться с ним.

Впереди была сравнительная суета и уличные фонари Эрлс-Корт-роуд. Слева от тротуара стояли большие старые дома, составлявшие виллы Скарсдейл. Примерно в сорока ярдах от перекрестка дома отступили, поставив его у стены.

Он заметил фары автомобиля, двигавшегося со стороны дальнего конца Марлоус-роуд Скарсдейл-Виллс, но теперь, в нескольких шагах от поворота на Эрлз-Корт-роуд, звук его двигателя был почти заглушен высоким красным автобусом проезжавшим Т-образный перекресток впереди него.

Он почувствовал опасность, повернулся к ней и увидел, как на него падает свет фар и колеса большого старого вездехода взбираются на тротуар, стремясь прижать его к стене.

Были и другие звуки - крик, скрежет тормозов с конца Эрлз-Корт-роуд позади него, - но все его внимание было сосредоточено на машине, несущейся к нему. За несколько секунд до удара Бонд бросился к капоту, перекатился через него, как каскадер из фильма, затем прервал падение на дорогу с противоположной стороны, спустившись вниз, его правая рука расплющилась, а плечо приняло на себя всю силу падения. , как они его учили давным-давно.

Прыгая мимо водителя, он заметил руку и тусклый металл оружия, но когда раздались выстрелы, он был далеко. Дорога вздымалась вверх, и он почувствовал в правом боку боль, когда продолжал катиться. Потом послышался хруст машины о стену, треск кузова о кирпичи и рев мотора.

На последних секундах броска он потерял контроль. Импульс машины и сила его собственного прыжка на капоте сделали приземление неуклюжим, так как он упал очень быстро. Его голова откинулась назад. Миллионы звезд засияли и взорвались на фоне тьмы, и казалось, что мир вращается.

Вдалеке он услышал голос Натковица, который спрашивал, в порядке ли он. Затем в его голове промелькнуло слово «Peradventure». В миг между сознанием и забвением он рассмеялся, потому что вспомнил старую шутку - пожилая женщина, которая всегда отказывалась произносить слово «Порадовать» из-за цитаты из Книги общих молитв, - «Если я скажу:« Возможно, тьма покроет меня»'

Тьма накрыла его, подняла и выплюнула более двух часов спустя.

6

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ БРИФИНГ

Он на короткое время пришел в сознание и увидел парящее над ним лицо Натковица, голову израильтянина, окруженную ореолом уличного освещения. Повсюду была полиция и много шума. «Я в порядке, дайте мне минутку». Он узнал стоящую на коленях фигуру, которая закатала ему рукав. Он почувствовал легкое укол, затем спокойная тьма снова окутала его.

Когда в следующий раз Бонд открыл глаза, он точно знал, где находится, хотя был на этом месте всего пару раз за всю свою карьеру. Когда его веки задрожали, и он впервые увидел под углом три стены и часть потолка, в глубине его сознания промелькнула картина внешнего вида убежища, такая яркая, как если бы он стоял снаружи. «Вилла Эссекс», - подумал он, зная точное местоположение, спрятанные среди богатых домов к северу от Кенсингтон-Хай-стрит.

«Вам хорошо, Джеймс?» Это был один из врачей Службы. Мужчина с Харли-стрит, входивший в список P4 профессиональных мужчин и женщин, врачей, юристов, бухгалтеров и т. П., Дежурил по вызову для MI5 и SIS. Это было последнее лицо, которое Бонд видел рядом с собой на улице. Он подумал про себя, что доктор чертовски быстро попал туда.

Он сел, потер правое плечо, которое было больно, но не неудобно. Затем он моргнул, оценивая ущерб. Он почувствовал синяк, легкую тошноту, легкое головокружение. Когда врач провел тщательное обследование, сосредоточив внимание на глазах и ушах, головокружение и тошнота прошли, и он почувствовал себя гораздо лучше.

«Двадцать четыре часа», - объявил доктор. «Насколько я могу судить, сотрясения мозга не было, но вы какое-то время были без сознания».

«И вы закончили работу, а?» Рот и горло Бонда были очень сухими, и он узнал действие анестетика.

Врач посмотрел на часы. «Примерно два часа. Поверь мне, Джеймс. Это было необходимо, - он повернулся к Биллу Таннеру, который спокойно сидел в кресле в дальнем конце комнаты. «Можете ли вы обойтись без того, чтобы он двадцать четыре часа не бегал?»

Таннер мрачно улыбнулся, и Бонд заметил, что он отвел взгляд от доктора. «Не совсем, док. Но если это должен быть день. . . ну, - он сделал жест капитуляции.

«Что, черт возьми, случилось?» - спросил Бонд, сидя на краю кровати после ухода доктора. «И какого черта он меня выставил?»

Таннер глубоко вздохнул. «Кто-то использовал здравый смысл для разнообразия. Когда дела пошли полным ходом, они отправили в том направлении доктора и одну из частных машин скорой помощи - док уже дежурил. Его проинструктировали, чтобы убедиться, что, если вы или Пит получите травму, вас вытащат оттуда на некоторое время. Как оказалось, инициатива была правильной. Вокруг было много полицейских и штатских. Вы просто могли сказать что-то, что мы не хотели предать огласке ».

Бонд задумался на минуту. 'Хорошо. Так что же на самом деле произошло до того, как я упал? »

«Надеюсь, ты сможешь заполнить некоторые пробелы, Джеймс. М ждет, когда я поговорю с вами. Как много ты видел? »

Он рассказал свою историю, ничего не упустив. Когда он добрался до инцидента на виллах Скарсдейл, он покачал головой, как бы обвиняя себя в случившемся. «Я узнал фольксваген по номеру. Это было несложно, потому что я заставлял себя ломать голову над большинством вещей. Он был в списке второстепенных автомобилей, привязанных к персоналу посольства, и я видел его всего пару дней назад. Он принадлежал Крысиму - Олегу Ивановичу, если не ошибаюсь. Второй секретарь посольства СССР. Третий человек московского центра в Лондоне. Это был он. В конце концов, он здесь уже три года, и я встречал его несколько раз ».

"Вы уверены, что он был там?"

'Абсолютно. Положительно. Совершенно ясно видел, как он входил в дом с этой дамой Адоре. Я шел прямо к фургону, чтобы сообщить по радио. Я знаю, что меня пыталась ударить машина, но ... . . ’

«Вы проделали несколько маленьких фокусов», - предположил Таннер. «Настоящие каскадерские игры. Мог бы сломать себе шею. . . ’

«Лучше, чем быть разбитым вдребезги об эту стену. Кто это был? Бастион?

' Майор Анри Рампарт. Он хотел заткнуть тебе рот. Сделал наезд на Ровере, которым он управлял. . . ’

«Была стрельба, - вспоминал Бонд.

«Действительно была. Вызывая у нас нескончаемую панику. Мы даже не знали, кто за рулем. Пит всадил три патрона в задние колеса Ровера ».

«Значит, у тебя все есть?»

Таннер пожал плечами - жест безнадежности. 'Ничего, Анри отвёл машину от стены и помчался на ободах задних колес. Поехал в Лексхэм Гарденс, вроде в том направлении? Пару кварталов к югу? Довольно долгий путь и никого не преследовал, хотя свидетелей было предостаточно. Местные полицейские все еще опрашивают людей... Фактически, М. все еще работал над ними несколько минут назад, когда я проверил. По закону у Натковица есть местное прикрытие. «Но, если повезет, мы быстро его выведем. Кроме того, если повезет, утренние газеты напечатают историю о перестрелке преступников, стрелявших в Кенсингтоне. Никаких террористических связей, никаких вопросов ». Он наморщил нос и снова добавил:« Если повезет ».

«Это понравится местным жителям заносчивого W8», - нахмурился Бонд. «Вы никого не нашли?»

Билл Таннер снова вздохнул. Его глаза потеряли контакт с глазами Бонда, и он покачал головой.

«Вы их потеряли? Вы потеряли очаровательную Адоре и русского тоже? »

'Боюсь, что так. У нас там были полицейские, довольно быстро. Птицы скрылись их вида. Они также очистили свои гостиничные номера. Оплатили счета и все такое ».

Бонд выругался. Затем: "Разберись в этом, Билл?"

'Вовсе нет; и у нас есть проблема, что делать с советским посольством. Высокопоставленная французская женщина-агент и видный член их контртеррористического подразделения проникают в страну, размахивая фальшивыми документами, а затем устраивают встречу с третьим легальным россиянином. Что мы под этим понимаем? Конечно Крысим поклянется, что продал VW несколько недель назад, а его коллеги скажут, что он всю ночь был дома, играя в бильярд. Думаю, мне будет что сказать своему коллеге в Париже, но ... . . ’

«Может быть, я смогу дать ему повод». Бонд поднялся на ноги и сделал несколько пробных шагов, но казалось, что головокружение и тошнота совсем исчезли. Его пиджак был перекинут через спинку стула, и он полез внутрь за копией официальной и дерзкой визитки мадемуазель Адоре. Объясняя историю о французской проверке британской безопасности, он вручил бумагу Таннеру.

Начальник штаба хмыкнул и покачал головой. «Ничего подобного раньше не видел, и держу пари, что это чушь, но мы можем попробовать. Как ты себя чувствуешь, Джеймс?

«Я буду жить. Ушиб плеча. Это моя собственная глупая ошибка, но выбора у меня не было, - он моргнул и повернул голову. «Не думайте, что у меня сотрясение мозга. Немного раздражен тем, что документ меня выставляет как идиота. Я бы промолчал, и вы все должны были бы это знать ». Затем, как если бы эта мысль только что пришла ему в голову:« Я полагаю, Старик в ярости. Он хотел, чтобы мы завтра поднялись и уехали ».

Таннер кивнул. «Возможно, ты еще не будешь там завтра вечером. Он считает это важным. Даже отправил вам частную информацию. Я буду сидеть здесь, пока ты не закончишь с этим ''. Он полез в свой портфель на полу рядом с ним и вытащил тонкую папку желтого цвета. «Ты читаешь, Джеймс, а я уничтожаю. Так приказано.

Бонд открыл папку. Её начинал генерал Евгений Андреевич Юскович: Профиль. Под заголовком была фотография человека, который больше походил на типичного ученого, чем на генерала Красной Армии. Стройное, почти аскетичное, определенно ученое лицо. Ясные глаза смотрели в камеру из-за очков в толстой оправе. Под картинкой было физическое описание.

Бонд нахмурился, затем вспомнил, как М. предупреждал его. Генерал Юскович приходился Иосифу Воронцову прямым двоюродным братом по матери. Линия преемственности была подробно описана на следующей странице, где была добавлена небольшая заметка, датированная тем же днем, 2 января 1991 года.

Учитывая первоначальные заявления о том, что «Чаши Правосудия» («Весы правосудия») схватили Иосифа Воронцова и настаивают на том, чтобы Советское правительство признало его военным преступником, необходимо принять во внимание сведения о кровных родственных связях Воронцова с генералом Юсковичем. Принимая во внимание, что Юскович является очень влиятельным военным лидером, который показал себя крайне критически настроенным по отношению к нынешнему руководству, его целям и задачам, мы не можем исключить попытки этого офицера подорвать любые позитивные действия Кремля. Следует отметить, что он сохранил свое место в военной иерархии из-за его несомненного опыта в своей области, а именно, ядерных боеприпасов и системы доставки.

Записка была написана знакомым почерком М. и зелеными чернилами, которые он неизменно использовал. Бонд перевернул страницу, чтобы прочитать краткие, но емкие подробности карьеры Юсковича, которые произвели впечатление.

Юскович родился в 1924 году. В 1942 году вступил в ряды Красной Армии, прошел краткий курс младшего командира и сразу ушел на фронт командиром артиллерийской батареи. После Великой Отечественной войны, как в СССР называют Вторую мировую, он поступил в знаменитую Военную академию имени Фрунзе, которую окончил в 1950 году. После этого его карьера была стремительной. Во-первых, в качестве майора он командовал ракетной батареей, став начальником штаба только десять лет спустя, когда Советы начали делать значительные успехи в системах доставки и ракетной технике в целом.

С 1963 по 1965 год Юскович посещал Академию Генерального штаба, которую окончил с заветной золотой медалью и получил звание генерал-майора, служившего в Туркестане, в Министерстве обороны, а затем в качестве главнокомандующего Южными войсками. Он стал главнокомандующим Ракетными войсками в 1985 году и с тех пор оставался в этом командовании.

Его военные сочинения включали научные статьи по стратегическим вопросам, начиная от таких заголовков, как «Могучий страж достижений социализма» и заканчивая его последней статьей «В постоянной боевой готовности», опубликованной осенью 1989 года.

Были и другие записи, из которых стало ясно, что, хотя он неоднократно сталкивался с кремлевским руководством, он оставался самым опытным офицером в области ракетной техники, ракет, ядерного оружия и целого ряда средств доставки.

Неизвестный наблюдатель Кремля добавил примечание о том, что генерал, вероятно, был самым сильным сторонником жесткой линии в Центральном комитете Коммунистической партии, в который он был избран еще в 1986 году. Юскович, несмотря на его очевидные взгляды против перестройки и гласности, сохранил свое положение в ЦК КПСС, потому что он был просто лучшим военным умом в своей области. Этот человек, как утверждал автор, по-прежнему представлял реальную угрозу для нынешнего руководства, и раздел закончился на мрачной ноте. «Юскович - офицер, за которым следует очень осторожно следить. Во время идеологического перехода он последовательно и яростно выступал против людей наверху, но при этом оставался у власти - подвиг, которого не разделяет ни одна другая политическая или военная фигура ».

«Шеф сказал, что вы просто должны усвоить этот материал для фона». Таннер смотрела, как Бонд закрывает папку. «На самом деле он очень настаивал на этом. Продолжал повторять «фон».

Бонд понимающе кивнул. «Так что делаем?»

«Вы слышали доктора. Он говорит, что двадцать четыре часа отдыха. . . ’

«Мне не нужны сутки. Если мы собираемся это сделать, мы должны двигаться быстрее ''. Он снова сел на край кровати. «Послушай, Билл, в последнее время я слишком много раз ехал по этой дороге. В прошлом году, например, я попал в ситуацию в США, представившись членом другой группы, и посмотрите, что произошло. Мне не нравится делать это в сотрудничестве с КГБ. Но, если другого выхода нет. . . ’

«Я уверен, что если бы существовал другой оперативный курс, М. бы взял его. Просто кажется, что это лучше».

«Тогда скажи ему, что я хочу сделать это сейчас». Он пристально посмотрел на своего старого друга. «Я хочу привести себя в порядок и всё организовать. Могу я вернуться на свое место? Он может доставить меня туда в любое время, когда захочет ».

Через полчаса Бонд вернулся в свою квартиру на первом этаже на Кингз-роуд в Челси. Прежде чем даже приступить к уборке, он упаковал в легкую летную сумку вещи, которые он считал необходимыми для поездки в Москву в это время года. Снаряжение было скорее утилитарным, чем модным - утепленные носки, нижнее белье и перчатки вместе с толстыми воротниками и верхней одеждой для холодной погоды, - хотя он включал пару костюмов и несколько обычных рубашек. Кто знал, где он может оказаться?

Он тщательно выбрал дополнительное оборудование, которое включало 9-мм автомат ASP и несколько обойм для боеприпасов. Хотя ASP больше не производился, Бонд оставил его в качестве своего любимого оружия. В конце концов, он знал, что подобные пистолеты пользовались большим спросом, переходя из рук в руки по 3-4 тысячи долларов за раз. Новый громоздкий 10-миллиметровый автомат, который сейчас используется американскими правоохранительными органами и контрразведкой, определенно был оружием наивысшего порядка, хотя он считал его слишком громоздким для того, чтобы выполнять его работу.

Он все перепроверил, затем направился в ванную, где долго стоял под обжигающим горячим душем, пытаясь уменьшить синяк на плечах. Он последовал за этим горячим и холодным душем, а затем энергично вытерся полотенцем.

Он собирался залезть между простынями, когда позвонила безопасная прямая линия из штаб-квартиры.

«007?» - послышался хриплый голос М.

'Сэр?'

«Мы пришлем вам машину в восемь тридцать утра. Начальник штаба сказал мне, что вам не терпится уйти. Вы чувствуете себя в хорошей форме? »

«В отличной, сэр».

'Хорошо. Принесите все, что вам может понадобиться. Мы планируем отвезти тебя завтра вечером. Я сообщу вам всю необходимую информацию утром ».

Старик положил телефонную трубку еще до того, как Бонд успел ответить. Он включил звонок будильника на семь, затем выключил свет. Он заснул через пять минут.

Хотя все точки выхода из Соединенного Королевства наблюдались сотрудниками Службы безопасности и полиции, никто не обратил особого внимания на высокую девушку с длинными угольно-черными волосами, которая села на первый рейс British Airways, BA 446, из аэропорта Гатвик в Амстердам. То есть в плане безопасности на нее не обращали никакого внимания. Конечно, в это утро кровь многих молодых офицеров зашевелилась, потому что на ней были джинсы, которые, казалось, были созданы как вторая кожа, и очень узкий свитер с воротником под горло. На руке у нее было тяжелое пальто из верблюжьей шерсти, и в руках у нее была только небольшая сумка для полетов. В ее британском паспорте было указано, что она была Харриет Гуд, тридцати лет, и она была старшим руководителем небольшой фирмы, которая занималась драгоценными камнями, в основном алмазами, в Хаттон-Гарден. Она была вежлива и даже немного пофлиртовала с сотрудником паспортного контроля, который проверял ее

Рейс вылетел вскоре после семи тридцати, с опозданием всего на десять минут. Мадемуазель Стефани Адоре съела бесплатный завтрак с явным удовольствием - в конце концов, это была первая еда, которую она ела после трапезы с мистером Болдманом в кафе Royal. Глядя на серую облачную пустыню, она подумала, что было бы хорошо попасть в Амстердам. Во-первых, она могла бы избавиться от парика, который был неудобным и тесным. Она исчезнет, как Гарриет Гуд, и это будет облегчением. Ей также было интересно, как поживает Анри Рампарт.

На самом деле он очень хорошо ушел. В тот момент, когда Boeing 737 Stretch компании British Airways начинал свой подход к аэропорту Схипол в Амстердаме, майор Генри Рампарт обращал на себя большое внимание, садясь в самолет Airbus 310, который выполнял рейс 118 авиакомпании KLM в аэропорту Хитроу. Дело было не в откровенно сексуальном внимании, которое уделялось мадемуазель Адоре в Гатвике, а скорее в внимании к инвалидам или пострадавшим в авариях.

Рампарт превратился в пожилого мужчину, которому требовалась помощь администрации аэропорта для посадки на рейс. Его рост был замаскирован из-за того, что он был в инвалидном кресле, а из-за более изощренной магии современной маскировки его почти лысая голова стала копной седых волос. На бумаге это был Роберт Брейс, гражданин Великобритании, проживающий в Амстердаме, который возвращался после короткой деловой поездки в Лондон, во время которой он повредил правую ногу при падении. Нога была в гипсе, и мистер Брейс был не в лучшем настроении. На самом деле он был совершенно вспыльчив, и персонал, который доставил его по трапу и к самолету, с облегчением увидел его спину. Они также позаботились о том, чтобы полиция получила сообщение о том, что он требует деликатного и дипломатичного обращения.

Возможно, было замечательно, что мистер Брэйс уже был в воздухе, и никому не нужно было беспокоиться о прибытии в Схиполь, поскольку он упомянул, что его дочь будет встречать его.

«Я хотел поговорить с вами наедине, прежде чем к нам присоединится мистер Натковиц». М сидел за большим стеклянным столом, выглядя усталым, как и все его годы. Он тепло поприветствовал Бонда, поинтересовался его здоровьем и снова заверил себя, что его агент вполне готов к выполнению этой миссии. «Начальник штаба сказал мне, что вы хотите покончить с этим, хотя вы упомянули ему, что вас использовали в качестве преследователя, возможно, слишком часто в последнее время. А?

Бонд сказал, что он просто пожаловался Биллу Таннеру. «Я действительно сказал кое-что о том, что не испытываю восторга от работы с КГБ».

М хмыкнул. «Что ж, у нас нет другого выхода. Вы прочитали про генерала Юсковича? »

«Все, сэр. Вы думаете, что он будет в этом участвовать?

«Не знаю, 007. Совершенно не знаю. Но я хотел, чтобы вы увидели все, что у нас есть, хотя бы для того, чтобы предупредить вас о возможностях. Если мы знаем, что он двоюродный брат Иосифа Воронцова, военного преступника, то мы можем считать само собой разумеющимся, что он также осведомлен и будет бороться за то, чтобы Воронцова или любого, кого называют Воронцовым, не привезли в СССР. Если у него было какое-то влияние, он бы уже преуспел. Вы видели газеты сегодня утром?

Бонд покачал головой.

«Что ж, я поговорю об этом, когда мистер Натковиц присоединится к нам через несколько минут. . Я хотел сказать вам, что наша цель - так или иначе решить этот вопрос как можно быстрее. Война с Ираком может начаться в любой момент. Я ни на минуту не верю, что Саддам Хусейн, как говорится, моргнет. Госсекретарь США может делать предложения, как и любой другой, но я бы поставил все на тот неприятный факт, что этот несчастный диктатор потребует жестокого урока, прежде чем политики смогут приступить к реальным разговорам. У меня нет сторон, потому что моя работа не позволяет мне быть политическим деятелем. Я бы даже не стал предлагать вам, что, по моему мнению, следует делать. Но я почти уверен, что знаю, что навязывают коалиционным странам на Ближнем Востоке, и, когда это произойдет, мне понадобятся все опытные полевые агенты, которых я смогу найти. Понимаешь?'

«Слишком хорошо, сэр».

'Хорошо. Это небольшая интермедия. Небольшая и нежелательная интермедия, и сам факт, что к ней причастен Моссад, означает, что вы должны убрать это как можно скорее. Я бы предпочел, чтобы мистер Натковиц вернулся в Тель-Авив задолго до того, как что-нибудь взорвется в Ираке. 'Что там с мистером Натковицем.

Натковиц пришел с извинениями, как будто сначала винил себя за затруднительное положение Бонда - то, что он назвал «инцидентом с машиной Рэмпарта», - а затем за проблемы, вызванные его собственным арестом.

Он даже проявлял чрезмерную осторожность в отношении физического здоровья Бонда, пока М. не закрыл его, довольно резко предложив им заняться делом.

«Я хочу обратить ваше внимание на небольшие заметки, которые появлялись в большинстве лондонских утренних газет», - начал он. Билл Таннер передавал обоим мужчинам фотокопии. «Обратите внимание, что новость появилась на первых полосах только двух газет - Express и Mail. Все остальные написали это на второй странице. Это должно говорить нам о том, что в нашей стране это не рассматривается как первоочередная задача ».

Бонд просмотрел листы, которые дал ему Таннер. Большинство газет просто перепечатали репортаж Министерства иностранных дел для печати. Кремль объявил, что они обсудили ультиматум, данный им "Весами правосудия" в отношении так называемого военного преступника Иосифа Воронцова, и решили, что они уважительно оставляют за собой право отказать в экстрадиции этого человека в Советский Союз. Основание было простым и понятным. «Принимая во внимание наши собственные данные об Иосифе Воронцове, мы не уверены, что так называемые "Весы правосудия" на самом деле задержали того человека. Государственные органы, то есть КГБ, располагают неопровержимыми доказательствами состояния и местонахождения настоящего Иосифа Воронцова ».

«Я должен вам сказать, - сказал М., глядя на Бонда, а затем на Натковица, - у Кремля нет информации от нас, и я полагаю, мистер Натковиц, ваши люди были еще менее открытыми».

«Я разговаривал с Тель-Авивом час назад, сэр. Они по-прежнему бдительны и все еще ищут человека, которого мы знаем, Воронцова ».

«Хорошо», - откинулся назад М. «Информация, которую вы читаете, была опубликована в полночь по лондонскому времени. То есть три часа ночи по московскому времени. Были ещё события ''. Он кивнул Таннеру, который передал каждому агенту по машинописному листу. «Бумага, которую вы держите в руках, содержит ответ "Весов Справедливости". Мы не знаем, чему верить и попытаются ли они осуществить свою угрозу. Я хочу, чтобы вы прочитали и усвоили, потому что это позволит вам быть в курсе последних событий. Вы увидите, что крайний срок - шесть часов по московскому времени. Сегодня уже три дня, и я надеюсь, что к тому времени вы уже будете в пути в Москву ».

Бонд ощутил явное беспокойство, когда прочитал краткую распечатку, которая была последним посланием "Весов правосудия" Кремлю.

Коммюнике номер два: мы получили отрицательный ответ на наши обоснованные требования о том, чтобы Кремль взял под стражу предателя и военного преступника Иосифа Воронцова, которого мы обвиняем в суде над ним в Советском Союзе за предосудительные преступления, совершенные этим человеком на российской земле. в годы Великой Отечественной войны. Просим Кремль пересмотреть. В то же время мы предпринимаем шаги к тому, чтобы сделать видеозаписи, которые будут доступны многим заинтересованным странам, что доказывает дело против Воронцова. Однако, пока мы делаем это, мы надеемся на изменение взглядов лидеров отечества. Чтобы показать, что мы имеем в виду то, что говорим, если власти не ответят более положительно к шести часам вечера, член так называемых государственных органов, известных также как КГБ, понесет наказание. Итак, если мы ничего не услышим об изменении отношения к шести часам вечера. сегодня, 3 января 1991 года, будет публично казнен высокопоставленный сотрудник КГБ.Как и прежде, коммюнике было подписано «Чаши-Правосудия».

«Они серьезно», - категорично сказал Бонд.

«Конечно, они это имеют в виду, агент 007», - проворчал М, как будто обращаясь к дураку. «Где-то через пару часов по лондонскому времени они собираются уничтожить одного из руководителей КГБ. Согласны, мистер Натковиц?

«Я должен представить, что у них есть какие-то способности, сэр, да. Однажды сделали это на улицах Москвы; пробовали в Кремле. Да, я думаю, они серьезно. Я также подозреваю, что их следующим шагом будет обращение к Кремлю с просьбой доказать их собственную теорию, показав им человека, которого они называют Воронцовым ».

«И продолжать теракты, пока они не очнутся», - вмешался Бонд.

М. мудро кивнул. «Я предполагаю, что в новом духе свободы они обратятся к вашей Службе, мистер Натковиц».

- Пит Натковиц не улыбнулся. - Во рту у них будет желчь и полынь, «Но они, вероятно, проглотят свою гордость и спросят Тель-Авив».

«И что Тель-Авив должен будет им сказать?» - на лице М был легкий намек на улыбку.

«Тель-Авив либо соврет, чтобы дать нам больше времени, либо скажет им, что мы его потеряли». «Лично я думаю, что они солгут».

«А офицеров КГБ или членов ЦК и дальше будут расстреливать», - М начал играть трубкой.

Бонд кивнул. «Если у « Весов Правосудия » есть средства, или пока КГБ не справится с ними».

«Что ж, джентльмены, - откинулся назад М, - предлагаю в два раза быстрее доставить вас в Москву. Чем раньше вы приедете, тем быстрее КГБ сможет объяснить вам ситуацию ''. Он поднял руку ладонью наружу, как бы отражая удар. «Здесь я должен дать вам четкое указание, и, мистер Натковиц, это указание, которое я согласовал с вашим начальником. Если после того, как вы прослушали брифинг КГБ, вы пришли к выводу, что то, что они предлагают, не годится, тогда вы должны отказаться и без суеты попросить, чтобы вас вытащили. - Он сделал паузу для эффекта. «Я ясно дал понять КГБ. А теперь позвольте мне рассказать вам, что мы устроили. Вы вылетаете из Лондона из Нортхолта на транспорте Королевских ВВС, который будет пропущен к военному аэропорту под Москвой. . В целом М. говорил большую часть часа. Был еще час вопросов от Бонда и Натковица, а затем еще один брифинг офицеров-специалистов.

Ровно в три дня самолет VC10 Королевских ВВС, взлетел с базы ВВС в Нортхолте, к западу от Лондона. Бонд и Натковиц были на борту.

Генерал-полковник Виктор Грегорьевич Мечаев, один из трех самых высокопоставленных офицеров Первого главного управления КГБ, направлялся в Москву из современного здания штаба внешней разведки ФХД в Ясенево, недалеко от МКАД. Было ровно шесть тридцать вечера по московскому времени.

Он был в штатском и тепло одет от непогоды. Пока его машина катилась по дороге в сторону Москвы, Мечаев работал с бумагами, которые вскоре должен был передать председателю КГБ на площади Дзержинского.

Когда они подъехали к выходу, они были в движении, и генерал-полковник с удивлением услышал, как рядом с ним зазвенел сотовый телефон. Он поднял трубку и ответил.

«Мечаев».

«Товарищ генерал-полковник, - голос был низким и настойчивым, - произошли некоторые тревожные события, связанные с документами, которые вы везёте председателю. Это Рючев ». Полковник Рючев был одним из помощников генерал-полковника. «Сейчас мы едем за вами из Ясенево, и я с уважением прошу вас остановиться перед въездом, чтобы мы могли вас догнать».

«Должен ли я остановиться?» Генерал-полковник посмотрел на движение, которое, хотя и не было плотным по западным стандартам, было умеренно густым.

«Думаю, товарищ, было бы лучше, если бы мы не выглядели немного глупо».

'Очень хорошо. Как далеко ты от меня? »

«Около пяти минут езды, товарищ генерал-полковник».

«Я сейчас остановлюсь». Он наклонился вперед и похлопал своего водителя по плечу, приказывая ему выехать на полосу с медленным движением, а затем вообще съехать с дороги. «Сверните перед выездом на Бабушкин. К нам присоединится еще одна машина », - сказал он.

Водитель кивнул, подал знак и начал движение. Через пару минут он остановился и огляделся. Генерал-полковник даже не заметил подъехавшего за ним потрепанного старого Зила, но водитель увидел его и улыбнулся.

«Чему ты улыбаешься?» - рявкнул генерал-полковник, увидев улыбающееся круглое гладкое лицо водителя.

Увидев пистолет, направленный на него, Мечаев понял, что был слишком занят, чтобы заметить, что это не шутка. Он почти никогда не обращал внимания на нижних чинов, которые его возили охраняли или заботились о его необходимых мелких нуждах. Когда он закрывал лицо рукой, как будто чтобы отразить удар, он также подумал про себя, что наверно это не был голос Рючева по телефону.

Лицо Мечаева было полностью разорвано двумя крупнокалиберными пулями с полым острием.

Позже, когда началось расследование, никто не явился, чтобы сообщить, что водитель КГБ в форме вышел из служебной машины и сел в сильно помятый, старинный Зил.

В семь пятнадцать дежурный на площади Дзержинского номер два ответил на телефонный звонок, который впоследствии был записан и доставлен в гостиницу «Космос» на проспекте Мира. Неизвестный голос просто сообщил ему местонахождение машины генерал-полковника Мечаева, а затем сказал: «Чаши-Правосудия осуществили казнь».

7

ЧЕТЫРЕ СТЕНЫ

Их самолет приземлился за несколько минут до восьми сорок пять по местному времени в центральном военном аэропорту Москвы. Скривнер предоставил им обоим британские бумаги. Бонд был Джеймсом Беттериджем, управляющим директором фирмы, которая занималась сельскохозяйственной техникой, а Пит Натковиц одним росчерком пера стал Питером Ньюманом, бухгалтером.

Как только они были припаркованы с остановленными двигателями в дальнем углу объекта, в стороне от административных зданий, две машины выехали в сопровождении фургона для технического обслуживания, остановившись у ступенек, которые были доставлены на место российским наземным экипажем. Одной из машин был длинный черный «линкольн» с тонированными стеклами и большими зимними шинами.

Двое мужчин в штатском первыми вошли в самолет, улыбаясь и кивая, приближаясь к Натковицу и Бонду с обнадеживающими жестами.

На английском они попросили паспорта, в которых быстро проштамповали въездные визы. «Когда будете готовы, пожалуйста, спускайся прямо к« Линкольну », - кивнул Бонду один из мужчин. 'Он ждет вас. О, и наденьте перчатки и парку. Не оставляйте кожу открытой. Это очень похоже на русскую зиму ». Еще одна широкая улыбка и радостный кивок.

Они спустились по ступенькам и направились, закутанные в тяжелые парки, к длинному, удобному на вид Линкольну, кристаллы льда хрустели под их муклуками.

В темноте их, казалось, окружал снег, искрящийся в свете машин или горбящийся высокими грязными берегами по обе стороны от вырубленных вырубок, чтобы сделать дороги и взлетно-посадочные полосы доступными. Когда они подошли к машине, из передней части машины спустился водитель в мягкой набивке и меховой шапке, закинул их две дорожные сумки в багажник и сделал торопливые жесты в сторону задней пассажирской двери.

Жар в задней части машины обрушился на них, как влажный фронт, внезапно появившийся в результате какой-то необычной зимней погоды.

«Итак, вы пришли. Хороший. Удовольствие! Приятно познакомиться! '' Его акцент был почти оксбриджским, но звучал громко, как у шутника, человека с неизменно добрым юмором. Бонд хорошо видел его большую часть минуты, пока не погасло внутреннее освещение.

Его первое впечатление было большим, сильным человеком с длинным и широким лицом со странно четкими славянскими чертами, тонкими светлыми волосами, одна своенравная прядь которых упала на лоб. Мужчина отличался доброжелательностью, блестящими глазами и подвижным ртом. Бонд инстинктивно знал, что он будет хорошим подражателем и прекрасным рассказчиком сказок, человеком, который расставит все акценты.

«Степаков», - сказал он, вытягивая второй слог Сте-паааа-ков и сжимая руку Бонда лапой огромных размеров. Потом снова «Степаков» Натковицу. «Друзья зовут меня Борей - но я Борис, Пожалуйста, также называйте меня так, да?

«Мы в восторге», - Бонд почувствовал необходимость поставить какой-то дурацкий акцент, хотя это было нехарактерно, и он не мог сказать, зачем он это сделал. «Джеймс Беттеридж. Друзья зовут меня Джеймс ».

«Хорошо, Джеймс. А ты, должно быть, Пит. Лондон сказал называть тебя Питом ».

Натковиц кивнул во мраке. «Ньюман», - сказал он вслух.

«Да, очень хорошо. Как если бы я почувствовал себя новым человеком, а? Взрыв смеха, и машина начала удаляться от самолета, вокруг которого толпился наземный экипаж. Пилот сказал, что они вернутся в течение получаса.

« Вы хотите чего-нибудь горячего? Бренди? Столичной? Кофе? Лицо Степакова иногда светилось, когда они проезжали мимо верхних фонарей.

Они выбрали кофе, и россиянин с гордостью открыл встроенный бар, в котором, среди множества бутылок, стояли большие фляги с кофе, черным и обжигающе горячим.

«Вы использовали, как вы говорите, возможности самолета, да? Вы писали?

Оба кивнули.

'Хороший. Если захочешь снова пописать, дайте мне знать заблаговременно, и мы что-нибудь устроим. Это должно быть на какой-то остановке обслуживания.

Его смех был заразительным, и он много двигался на сиденье, занимая много места. Линкольн, очевидно, был модифицирован. Бонд сидел рядом с русским, а Пит Натковиц сидел перед ними на одном из двух откидных сидений по бокам коктейль-бара.

«Видите ли, мы прошли довольно долгий путь». Они почувствовали улыбку мужчины.

«Не только в Москву?» - спросил Бонд.

'О нет. Точно не в Москву. Думаешь, мы собираемся провести для тебя экскурсию по Центру? »

«Мы надеялись. . - начал Бонд, и русский снова засмеялся.

«Вы хотели увидеть знаменитую комнату памяти, где мы храним фотографии наших самых известных шпионов, да?»

Настала очередь Бонда улыбнуться. «Это может быть полезно».

«Конечно», - прорычал Степаков. «Когда я приеду в Лондон, вы отвезете меня в клуб спецназа, а? Ганс Кресент, Найтсбридж. Я увижу там некоторые фотографии. Затем VIP-поездка по вашему старому дому. Подходит для большого смеха ».

«Приветствую тебя с распростертыми объятиями, Боря». Натковиц кивнул в темноте. «Куда мы едем, Боря? Просто чтобы мы знали, - его голос был ровным, но с оттенком чего-то, граничащего с угрозой.

Несколько секунд в машине было тихо. Когда Степаков снова заговорил, все следы естественного юмора исчезли. «Хорошо, я вас введу в курс. Необходимо. Сегодня вечером «Чаши Правосудия» сделали то, что обещали. Тело высокопоставленного сотрудника Первого главного управления было обнаружено возле выхода 95 на КАД. Они обнаружили его постоянного водителя, находившегося под наркотиками и без сознания, прямо в штабе Ясенево, и даже легендарный Гудини не смог бы туда попасть. Итак, - он, казалось, сделал долгий, грустный, глубокий вздох, - все это очень секретно. Мы не хотим, чтобы стало известно, за исключением очень избранного числа доверенных лиц, что вы находитесь в стране. Эти Чаши Правосудия серьезные ребята. Мы уверены, что у них очень сложная организация с людьми внутри КГБ и, возможно, даже Центрального комитета. Это не просто хулиганские элементы. Это очень ответственные люди. На самом деле, это возможно, повлияет на все руководство. Так что мы должны быть осмотрительными. Секретно. Мы должны двигаться, как призраки убегающего чародея - это писал ваш поэт Шелли, да?

- Возможно, - нахмурился Бонд в темноте.

'Определенно. «Ты, от чьего невидимого присутствия листья мертвы Это определенно Шелли. Я читал многих ваших великих поэтов, когда впервые выучил английский. Вордсворт, Лонгфелло, Шелли и другие. Теперь он мне очень понравился. Наши поэты полны мрака и тайн».

«Не особо разбираюсь в Шелли, Боря». Бонд никогда не отличался любви к поэзии, если не считать Гомера.

Пит снова спросил: «Куда мы едем, Боря? Или это слишком секретно, чтобы рассказывать нам? »

'Где ты думаешь? Надежный дом, конечно. Или действительно безопасная дача ».

«А, тогда мы бы говорили о чем-то примерно в двадцати пяти милях к западу от Москвы?»

«Конечно, да». Теперь они ехали по главной дороге, проходя через населенный пункт, и лицо Степакова озарилось стробоскопическим эффектом от верхних фонарей. Он улыбался и кивал. «Думаю, ты знаешь это место, Джеймс. Больше кофе?'

Теперь Бонд был уверен, что они направляются либо на Николину Гору, либо в Жуковку, либо в один из соседних поселков. В старые добрые времена эти места, к западу-юго-западу от Кремля, были роскошными поселками, дачами для любимых писателей и художников и особыми так называемыми деревнями, в которых роскошно жили партийные лидеры. Эти районы раньше назывались Совмин или Академическая Жуковка. Совмин был хорошо охраняемым комплексом, в котором члены кабинета министров прятали свои дачи среди красивых лесов под пологими холмами под Москвой. У Бонда не было причин полагать, что что-то изменилось в этом направлении. Может быть, изменилась идеология, но у руководства остались свои привилегии.

«Просто расслабься, Джеймс, и наслаждайся путешествием», - голос Степакова приобрел успокаивающий тон. «Вскоре вас попросят взглянуть на более тяжелую сторону жизни в эту ужасную зиму, от которой мы, похоже, страдаем в России. Значит, когда мы вас отпустим, вы тоже немного пострадаете. Наслаждайтесь, пока у вас есть шанс ».

Бонд кивнул, отпил кофе и задумался. Пит Натковиц, казалось, заснул.

«Его зовут Борис Степаков», - сказал М. «Борис Иванович Степаков. Возраст сорок пять лет. Карьерный офицер КГБ с большим опытом работы в террористических группах по всему миру и эксперт по диссидентам в Советском Союзе. Он типичный продукт института Андропова и знает свое дело ».

Опыт Степакова варьировался от службы в двадцатом отделе Первого главного управления, занимающегося чрезвычайными ситуациями с развивающимися странами, до следственного управления Второго главного управления, которое в основном курирует внутреннюю безопасность и контрразведку.

Таннер сказал, что Степаков был «человеком потрясающих знаний; в некотором смысле он буквально написал книгу. Внутренняя публикация КГБ, которую он назвал The Stray Dogs, является очевидной ссылкой на печально известную речь Каддафи в 1985 году, когда он разглагольствовал об «охоте на бродячих собак». «У нас есть право, - сказал Каддафи, - на законные и священные действия ... целый народ среди бела дня ликвидирует своих оппонентов дома и за рубежом ».

В книге очень подробно рассказывается о таких инцидентах, как покушение на Брежнева в 1969 году, множество незарегистрированных угонов семидесятых годов и взрывы в московском метро в 1977 году. Таннер на протяжении всей книги утверждал, что Степаков был очень честен, давая советы своему старшему руководителю, что КГБ должен проявлять осторожность, имея дело с террористическими организациями, особенно с ООП и другими на Ближнем Востоке. Он даже упрекнул руководство КГБ и Центральный комитет за опасные связи с Арафатом и такими людьми, как Ильич Рамирес Санчес,- Шакал.

«Вы найдете его исключительным», - сказал начальник штаба. «Лично я считаю, что он имел большое отношение к изменению советской политики в отношении международного терроризма в 1980-х годах».

Теперь, в задней части Линкольна, раскачиваясь сквозь ледяную тьму к бог знает куда, они столкнулись лицом к лицу с Борисом Степаковым, который должен был быть их оперативным офицером и контролировать все, что русские должны были сделать, чтобы очиститься от Весов правосудия.

«Ты написал книгу, Боря. Нам сказали, что вы написали отличную книгу, - сказал Бонд, когда они проехали еще милю.

Русский засмеялся, как будто это была шутка. «Конечно, я написал книгу, но она не попала в списки бестселлеров, кроме как в КГБ. Я был молод и глуп - ну, может, не так молод, а вместо «глупый» следует читать «честный». Какое-то время я думал, что в конце концов буду считать деревья ''. Он повторил фразу по-русски: `` Считать деревья ''. Это означало, на старорусском арго, быть отправленным в ГУЛАГ.

«Наши люди очень высоко об этом думают».

'Они это оценили? Что ж, в конце концов это имело здесь некоторый успех. Мне очень хотелось бы написать отличный роман, но я ограничился одной неприятной областью жизни. Я, так сказать, специалист. Я был тем, кто попросил двух человек из вашей службы помочь нам. Были некоторые здесь, кто посчитал это очень смелым ходом. На мгновение свет снова осветил его лицо, и Бонду показалось, что он увидел беспокойство, заметное в глазах большого русского.

«Мы тоже сочли это смелым». Бонд попытался не обращать внимания на это замечание. «Некоторые из нас считали это безумием».

Послышался рокочущий смешок, который, казалось, исходил из глубины живота Степакова. «Возможно, это безумие. Кто знает? Лично я считаю это очевидным. У нас есть два английских члена Весов правосудия. Двое мужчин, которых ждут допроса. Они здесь, чтобы выполнять определенную работу, и у нас нет никого, кто мог бы выдать себя за англичан. Итак, мы обращаемся к вам ».

'Эти двое . . - начал Бонд, но Степаков перебил его.

«Подожди, Джеймс. Подождите, пока мы сможем поговорить в полной безопасности. Нет, это плохой английский. Вы не можете говорить без опаски. Я имею в виду абсолютную безопасность ''. Казалось, он взглянул вверх, и Бонд увидел, что он смотрит в сторону широкой спины водителя, который сосредоточился на дороге впереди. «Он будет молчать, как могила. Был моим водителем много лет. Но . . . ’

Теперь они были в открытой местности. Никаких огней, только впечатление снега на высоких берегах, снесенного с дороги для свободного проезда транспортных средств. За сугробами местность оставалась скрытой тьмой. Ни луны, ни звезд, только черное одеяло, как сплошная стена. Они не проезжали никаких других транспортных средств, только случайные признаки жизни - одинокий форпост или скопление домов и деревянных лачуг, которые составляли какую-то деревню, маленькую пустынную общину.

Бонд вспомнил, как впервые проехал по Среднему Западу Америки. Он представил себе бескрайние огромные зерновые поля на Среднем Западе, волнистые к далекому горизонту, зная, что кукуруза или пшеница растут на многие мили, дальше, чем может видеть глаз. Как человек, родившийся в островном обществе, он тогда не был подготовлен к ощущению пространства, и вот оно снова, даже в темноте - осознание того, что он находится в стране, настолько огромной, что она могла бы существовать. Мы проглатываем просторы Соединенных Штатов и убираем их в угол.

Наконец они начали замедляться и появились признаки жизни. Здания и тротуары по обочинам дороги. Свет, затем снова тьма. Снова огни и внезапный поворот направо, выводящий их на широкую, не ухоженную дорожку, где деревья внезапно поглотили их. Какой-то пост службы безопасности и потрясающий поток ледяного воздуха, когда водитель открыл окно, протянул руку и передал документ человеку в форме с автоматом, перекинутым через плечо, и лицом, закрытым от непогоды.

Им махнули рукой, и перед ними открылась пара больших металлических ворот, ведущих к хорошо проложенной дороге, петляющей между деревьями, тяжелыми от снега и льда. Бонд заметил, что дорога была чистой и без льда. Сразу за воротами он увидел темную толстую горизонтальную линию, обозначающую наличие скрытого барьера, вероятно, высокую стальную стену, которая могла бы отделить от дороги, чтобы остановить любые попытки посторонних лиц продвинуться дальше.

Они ехали медленно, высокие ели с обеих сторон густо пробивались сквозь них. Примерно через милю, еще один поворот направо, а затем они внезапно вырвались из-за деревьев, и дом стал казаться какой-то иллюзией.

Он был большим - двухэтажное строение, в основном деревянное, с низкой нависающей крышей и сильно отведенными окнами. Широкие ступени вели к тому, что выглядело как главная дверь, хотя все строение было окружено деревянной платформой, крыша поддерживалась резными деревянными колоннами, крыльцом, на котором можно было бездельничать летом.

Толстый темный круг деревьев, льда и снега рисовал сырую картину. Бонд считал, что всякий раз, когда они пытались запечатлеть подобную сцену в фильмах, даже в реальном месте, им это совершенно не удавалось. Реальность всегда была более суровой, потому что, несмотря на красоту этого дома на большой еловой поляне, воздействие на глаза, а затем и на разум, было мрачным.

Справа от дома уже были припаркованы три машины - два лимузина и одна, похожая на рейнджровер, все с широкими шипованными зимними шинами. Место залито светом из окон и от скрытых внешних лампочек, и Бонду приходилось восхищаться тем, как дачу скрывали от глаз почти до последнего момента.

Натковиц пошевелился, и Степаков со вздохом пошевелился. 'Прибыли. Проснитесь, мистер Пит, мистер Нью-Мэн, - он разделил имя на две части.

«Ах!» - Пит изобразил спящее животное, сделавшее первое движение после зимней спячки. 'Это оно? Мы проделали весь этот путь, чтобы посетить лыжную базу? »

Двое мужчин спустились по широким деревянным ступеням, открыли двери, вытащили свой багаж из багажника, помогли им выйти и жестом направили к двери.

Они вышли из морозного воздуха в тепло от скрытого отопления и большой дровяной печи в большом коридоре. Пахло лаком, деревом и сильным сигаретным дымом. Первой мыслью Бонда были описания, которые он читал в детстве, описания охотничьих домиков в «Узнике Зенды» или приключенческие книги Дорнфорда Йейтса. Все было здесь, от полированного пола, ковров, трофеев на стенах до глубоких кожаных кресел и ощущения высоты и пространства. Широкая лестница без коврового покрытия вела вниз из галереи, которая пересекала весь коридор, а огромные резные балки уходили под углом к крутой крыше.

Дверь за ними закрылась, и они впервые ясно увидели Степакова - высокого, крупного человека, счастливо улыбающегося, расстегивая молнию на своем длинном ватнике. Он кивнул паре мужчин, спустившихся к машине.

«Это мои помощники». - Его голос гудел, как у человека с небольшой потерей слуха, который компенсировал это тем, что говорил слишком громко. Как будто он нарушил какое-то общепринятое поведение, грубый турист громко разговаривает в соборе, где люди поклоняются. «Алекс и Ники». Он представил их, двое мужчин подошли к ним и пожали друг другу руки без намека на уважение.

Алекс был невысоким и пухлым, с лицом прямо из иллюстраций Тенниела к Твидлдуму и Твидлиди в «Зазеркалье». Ники был стройный, смуглый, красивый и мускулистый. Он двигался как уличный боец, и в его глазах читалось такое же высокомерие. Они оба были одеты небрежно, и Бонд инстинктивно назвал их хорошо натренированными "мускулами", но не мастерами, а мужчинами с высоким уровнем интеллекта. Они определенно работали как пара, так как их движения дополняли друг друга, и они, казалось, цеплялись за слова Степакова с невысказанной преданностью.

«Идите, вы наверно будете голодны». Степаков оказался одет так же небрежно, как его помощники, в слаксы, толстый свитер и клетчатую рубашку, расстегнутую на шее. Брюки были мешковатыми и скомканными, как будто он в них спал - мужчина, одетый для комфорта или для активного отдыха. Приклад автоматического пистолета, заправленный прямо за поясницу, торчал из пояса. Он носил его так, как будто оружие было частью его тела, и Бонда сразу узнал этот знак. Теперь Степаков прошел мимо лестницы к двустворчатым дверям, которые он распахнул, открыв длинную и широкую комнату, в которой преобладал стол, заваленный едой.

Глаза Натковица обратились к Бонду, и он приподнял бровь, так как разложенного там продовольствия хватало, чтобы накормить всех пятерых мужчин примерно на неделю - тарелки пирогов, великолепных пирогов и пирогов, известных своими бесчисленными начинками из яиц, капусты, кислого теста. сливки, огурцы; большие ассорти закуски, лосось, сельдь, икра, мясное ассорти, салаты, большие буханки черного хлеба и подносы блинов, которые можно есть с копченой рыбой и икрой.

«Пойдем, есть и пить. Это лучший способ узнать друг друга ». Степаков подошел к отдельному столу в дальнем конце комнаты, где с военной точностью выстроились тесные ряды бутылок - вина от Молдавии до Армении. «Мы предпочитаем сладкие вина, Джеймс и Пит. Судя по моим исследованиям, вам нравится более сухой сорт. . . ’

«Я попробую все, что у тебя есть». Натковиц выставил голову вперед. С его рыжими волосами и лицом джентльмена-фермера он на мгновение выглядел как выжидающая собака, которая слышит, как его хозяин гремит кормушкой.

'Это хорошо. Вино из Фетяски. Сухое. Свежее белое сухое вино ''. Русский не проявил изящества, просто налил вино в два бокала и вручил их Бонду и Натковицу, а Алекс и Ники начали наполнять им тарелки.

Здесь, подумал Бонд, нужно быть осторожным. Пресловутые алкогольные привычки россиян могут подействовать. М. сказал: «Остерегайтесь общения, 007. Мне не нужно говорить вам, что бы мы ни делали в духе сотрудничества, эти люди по-прежнему являются организацией, занимающейся сбором разведданных». - напомнил он, потягивая вино и копаясь в тарелке, переполненной рыбой и мясом.

«Мы были явно плохо информированы», - Натковиц сделал большой глоток вина. «На Западе нам говорят, что этой зимой Россия страдает от ужасной нехватки продовольствия».

Лицо Степакова расплылось в ухмылке. «Да, скоро вы это увидите, но вы - гости Вечеринки. Как правильно сказал наш президент, есть только один верный путь к перестройке - через Коммунистическую партию. - Он на секунду замолчал, его глаза заблестели юмором. «Знаете, между идеологиями капитализма и коммунизма нет такой большой разницы. Отличие простое. Капитализм - это эксплуатация человека человеком, - следующая пауза, - а коммунизм - наоборот ».

Алекс и Ники смеялись не так сильно, как их босс. Несомненно, они уже много раз слышали эту шутку.

Пока они ели и болтали, Алекс и Ники стояли в стороне, по одному в каждом конце комнаты, как телохранители. В конце концов Бонд спросил: «Разве нам не начать работу, Боря? В конце концов, мы здесь, чтобы делать свою работу. Я бы хотел заняться этим ».

Степаков с грустью повернул к нему шутливое лицо. «Слишком скоро у тебя будет работа, мой друг. Я обещаю вам, что. Но вот мы в четырех стенах. Ты знаешь что это значит. По-русски, как вы говорите, у стен есть уши. Честно говоря, на самом деле нам это не нравится. Оперативная подготовка КГБ и все наши инстинкты против использования убежищ. Брифинги между четырьмя стенами. Но мы сделали здесь максимально безопасную комнату. Завтра. Завтра утром первым делом мы начнем. Мне тоже нужно поторопиться, иначе все пойдет не так, как мы хотим. К завтрашнему вечеру вы оба будете на морозе московской зимы. Я обещаю тебе.'

Большинство крупных городов мира имеют особый запах или звук. В Нью-Йорке это звук - серия искусственных пещер, которые искажают шум транспорта, а вой полицейских или сирен скорой помощи эхом отзывается эхом, как если бы они находились в низких узких каменистых долинах. В Париже это запах - смесь кофе и крепких сигарет Gauloise. Ирландский город Корк узнаваем по аромату рыбы, который тем сильнее, чем ближе к причалам. В старые времена, до принятия Закона о чистом воздухе, Лондон обладал особым запахом, сажевым и самобытным. У Берлина до сих пор есть запах горящего дерева во время дождя, напоминание об ужасных разрушениях в конце Второй мировой войны. Москва даже на морозе пахнет кислинкой. Летом ситуация ухудшается, и шутники, как известно, говорят, что виновато тело Ленина, лежащее в мавзолее на Красной площади.

Нигси Медоуз уловил запах, как только он сошел с трапа самолета из Берлина. Он знал, что за день привыкнет к этому. Все было очень быстро. Фанни Фармер, его замена, прибыла в течение трех часов после получения сигнала М. Состоялся быстрый обмен информацией, в основном оперативный, и час спустя Нигси летел рейсом Lufthansa в Берлин, Тегель, а оттуда прямо в Москву, в Шереметьево.

Российский офицер паспортного контроля пролистал свою большую черную книгу, затем поднял голову и улыбнулся. «Рад видеть вас снова, мистер Медоуз», - все, что он сказал по-русски, но для Медоуза были невысказанные слова. «А, мистер Медоуз, привидение посольства Великобритании, что вы делаете в Москве?»

Там ждала машина посольства, и Оуэн Гладвин, номер два резидента SIS, сидел на заднем сиденье. Он протянул большую руку кулачного бойца, чтобы поприветствовать его. - Чертовски холодную погоду ты принес с собой, Нигс. Как дела?'

'Почти так же. Надеюсь, в магазине есть запасная зимняя одежда ».

«Сомневаюсь». У Глэдвина было разбитое лицо, унаследованное от регби. Это делало его похожим на первоклассного хулигана, хотя на самом деле он был тихим, скромным человеком, который всегда справлялся с работой и никогда не жаловался. «Сообщите об этом Центру, у них обычно есть много запасного оборудования для тяжелых погодных условий. Номер 91, хотя в настоящее время вы можете даже обратиться к дилеру Porsche ».

«Очень забавно». Нигси был действительно недоволен. «Юпитер дома?» Юпитер был советником в этом месяце для главы Московского отдела.

«Никогда не гаснет. У тебя есть свет в окне, старина. Не могу дождаться ».

Час спустя Медоуз сидел напротив Юпитера, довольно уравновешенн молодого человека, появившийся в мире, как ракета, и он был известен еще в Великобритании как вундеркинд, поскольку он был определенно невероятно талантлив. Его настоящее имя было Грегори Финдли.

Они столкнулись друг с другом в одном из двух пузырей, как назывались гигиенические комнаты, в глубине посольства, в безопасности от электронного или любого другого наблюдения.

«Итак, у меня на территории проходит операция, к которой прикреплено большое объявление, говорящее мне держаться подальше». Финдли звучал не так раздраженно, как указывали его слова.

«Давай успокойся, Грег, тебе не нужно держаться подальше. Вы все будете знать. Я проинформирую тебя до конца. Факты есть. . . ’

«Дело в том, дорогой, ты можешь меня использовать в любой момент. Это то, что говорит М, и я полагаю, у него на это есть причина ».

«Дело в том, - продолжал Медоуз, говоря поверх него, - я чертовски устал, не говоря уже о том, что у меня нет подходящей одежды для этого климата. Кроме того, вы должны проинформировать меня. Фанни доложил только намёки ».

«Не знаю, в чем дело, - рассердился Финдли. «У меня есть куча сигналов типа « секретно » для вас и один длинный для меня, который я должен передать вам немедленно по прибытии, что сейчас и происходит».

Медоуз кивнул.

'Правильно. Операция ЛЕСОПОВАЛ. У нас в поле двое мужчин. Cryptos Block and Tackle, звучит немного нечетко. Однако я так понимаю, что Блок имеет большое оперативное значение, и, по слухам, он бывший сотрудник отдела 00. Может даже быть Бондом, насколько я знаю. Они работают в тесной гармонии с Центром, что звучит неправдоподобно, но, похоже, является частью кровавой гласности, которая опустошает наши рисовые чаши быстрее, чем нашествие саранчи. . . ’

«Это не продлится вечно, Грег. Мы оба это знаем, так что не придирайтесь. Просто дайте мне все контакты, ссылки на карты, сигналы, слова, как обычно ».

Начальнику Московского отдела понадобилось больше часа, чтобы передать длинный и запутанный список, а затем еще час Медоузу, чтобы распаковать сигналы «только для ваших глаз». Ничего из этого не имело особого смысла, кроме части о «Чашах-Правосудии», «Весах правосудия». Финдли сказал ему, что накануне вечером они уловили два сигнала, которые заставили их поверить в угрозу террористического акта, который затем был осуществлен. У них даже было имя жертвы, генерал-полковник Виктор Грегорьевич Мечаев. «А с более достойным парнем этого не могло случиться», - сказал Финдли, как будто у него в жилах был лед.

Так вот и все. Медоуз был в курсе. Медоусу просто пришлось ждать. Двадцать четыре часа в сутки, пока ему либо не сказали, что он может идти домой, если не возникнет внезапная тревога паники от смехотворно зашифрованного Block or Tackle. Нигси Медоус, человек большой интуиции, просто не любил его запах. Но к тому же нос Нигси всегда был чувствительным в Москве.

Джеймсу Бонду снилось, что он читает большую энциклопедию и натолкнулся на какую-то странную ссылку на мемориальную доску из слоновой кости, которую монарх передал новому главе Секретной разведывательной службы в качестве служебного знака. Когда он проснулся, сон был настолько ярким, что он мог видеть записи выше и ниже абзаца с мемориальной доской из слоновой кости. Это были «Лига плюща» и «ИЗЛ», и он знал, что последнее означает. Иргун Зеваи Леуми; Иргун, еврейская правая террористическая группа, действовавшая в Палестине в конце 1940-х годов. Все это было настолько реально, что он задавался вопросом, переживает ли он реальный опыт заново.

Алекс, осторожно разбудил его и сказал, что через полчаса будет завтрак. Комната была такой светлый и воздушный, и он вспомнил, как прошлым вечером стоял в темноте у окна, отмечая крошечную проволочную сетку и характерные пластиковые коробки датчиков на стекле. Снаружи было достаточно света, с территории вокруг дачи. Сразу за краем света он видел, как регулярно движутся тени, как если бы охранники ходили по периметру через определенные промежутки времени.

Рядом со спальней была ванная, и он принял душ, побрился и оделся в рекордно короткие сроки. Двадцать минут спустя в брюках, водолазке и мокасинах из мягкой кожи он спустился по лестнице в столовую, где они так хорошо поели накануне вечером.

Натковиц опередил его и сидел со Степаковым за круглым столом в нише. Ники указал на длинный стол, на котором теперь стояла масса жаровни с беконом, яйцами, кеджери, ветчиной, помидорами и грибами. В дальнем конце стояли большие серебряные кофейники, и темноволосая девушка, которая не было накануне вечером, готовила тосты по заказу. Она улыбнулась Бонду, пожелала ему доброго утра по-английски и была рада наблюдать за варкой двух яиц ровно три и одну треть минуты.

- Хорошо выспался, Джеймс? - здоровенный Степаков встал, чтобы поприветствовать его. «Пит, здесь, говорит мне, что он завертелся как верхушка. Вчерашний день, должно быть, был утомительным для вас. Его лицо приобрело комическое выражение. «А если вчера было утомительно, подожди, пока ты закончишь сегодня». Его смех разнесся по комнате, и Бонд подумал, что, несмотря на все дружелюбие Степакова и его хваленое мастерство в своей конкретной области, этот человек мог быть исключительно раздражающим.

Он как раз атаковал свое первое яйцо, когда увидел, что русский посмотрел на дверь. - воскликнул он. «Джеймс, Пит, ты еще не встречал других наших гостей. Позвольте представить их ».

Они встали, и Бонд повернулся к двери.

«Сюрприз. Мистер Болдман - мой старый друг, - сказала Стефани Адоре, подходя к столу. Позади нее вырисовывалась высокая фигура майора Анри Рэмпарта.

8

БАНДА СТЕПАКОВА

Бонд последовал примеру Степакова накануне вечером и был одет, на виду, в его 9-миллиметровом ASP, заправленном за пояс за правым бедром. Теперь, когда он повернулся, его рука метнулась к оружию, но пальцы Степакова были быстрее, сжимая запястье Бонда.

В тот же момент Пит Натковиц согнул колени, его правая рука взялась за кобуру на щиколотке, но Ники, уличный боец, уже был на нем, как собака, зажав его в сильной хватке, так что он оставался в странном положении, на корточках.

«Нина!» - голос Степакова крикнул, как шериф в вестерне, вызывая свой спецназ, чтобы привлечь внимание.

Бонд увидел, как смуглая девушка, варившая яйца, щелкнула юбкой. В ее руке показался пистолет, выхваченный из набедренной кобуры, мелькнула изящно длинная нога и шнурки. Она двигалась с необычайной грацией и скоростью, как будто парила в воздухе, не колеблясь, держа пистолет у ее левого бедра. Она была рядом со Стефани и майором GIGN, прикрывая их.

«Это было впечатляюще», - подумал Бонд. Все четверо были нейтрализованы почти за то время, которое потребовалось, чтобы щелкнуть пальцем. Выходы были перекрыты, и Степаков выглядел спокойным, продолжая давить на запястье Бонда.

«Я боялся чего-то подобного. Британцы и французы не были моими идеальными партнерами, но так должно было быть, поэтому я попрошу вас расслабиться. Я также хочу, чтобы вы помирились ».

«Этот майор пытался расправиться со мной в Лондоне позапрошлой ночью. Черт возьми..., - голос Бонда был ровным, без намека на гнев.

Степаков хмыкнул. « Поздние шестидесятые. КГБ часто этим пользовался, пока не приходили счета. Это было слишком дорого для автомобилей ».

«Это была очень старая машина». Анри Рампарт заговорил впервые. Англичанин был хорош, и хотя мускулы на его лице оставались напряженными, никто не мог не заметить прилив юмора.

«Мадам Адоре тоже держала меня на веревочке». Бонд вырвался из руки Степакова, что, по сути, означало, что русский освободил его. «Она солгала и заставила нас нас гоняться за ней по Лондону, выглядя как идиоты».

Произошла напряженная пауза, в которой почти слышно было слышно прохождение невидимых кинжалов между ними.

«Это тот лондонский инцидент, о котором вы мне рассказали?» Русский пристально посмотрел на Стефани.

Она кивнула.

«Никто ничего не говорил о попытках убить или покалечить».

Натковицу позволили выпрямиться. «Держу пари, они не рассказали вам о стрельбе. У нас была драма, о которой они будут говорить за небольшими обедами в Кенсингтоне до конца года ».

Степаков зарычал и кивнул в сторону Стефани. «Вы хотите объяснить мистеру Беттериджу и мистеру Ньюману».

Стефани рассмеялась звенящим смехом. «Они так себя называют? В Лондоне ваш мистер Беттеридж выдавал себя за мистера Болдмана, а на самом деле он капитан Джеймс Бонд ».

«Вы думаете, я этого не знаю?» - поднял брови Степаков. «Просто объясни. Наша договоренность не предусматривала боевых действий в Лондоне ».

Анри Рампарт сделал шаг вперед, переводя взгляд с Бонда на Натковица. «Мои искренние извинения вам обоим. Капитан Бонд, у меня не было желания убивать вас. Я просто хотел тебя немного подразнить. . . ’

«Зажав в бутерброде из кирпича и металла?»

«Может, я сломал бы тебе несколько ребер. Все стало труднее, когда твой друг начал стрелять. В тот момент я думал, что вы младший сотрудник британской службы безопасности. Если бы я знал. . ... - его голос затих, как дым на ветру.

«Расскажите нам об этом». Бонд стоял на своем. «Вы имеете в виду, если бы вы знали, что за нашей спиной стоит Секретная разведывательная служба или SAS, вы были бы более мягкими?»

«Думаю», - голос Степакова совсем потерял гулкость, сохранив звук хлыста или пистолетного выстрела. «Я думаю, нам следует пока оставить все это в покое. Это деликатно, и у нас будет время, чтобы рассмотреть этот инцидент в перспективе примерно через час. Время дорого. Итак, давайте позавтракаем, а затем перейдем к деталям. Вы все знаете, что делать это здесь, на умеренно безопасной даче - против моей естественной подготовки, так что я тоже на грани. А теперь поешьте ».

«По крайней мере, вы должны рассказать нам, почему французы здесь», - сказал Бонд. «Это нечто совершенно неожиданное, о чем никогда не упоминалось. Служба секретной разведки послала нас на помощь. У нас есть право знать, почему DGSE и GIGS участвуют в этом ».

Степаков вздохнул. «Капитан Бонд, все в свое время. Все вам расскажут на нашем специальном брифинге. Достаточно.'

А пока конец истории. Бонд понял, что, хотя первый раз, когда он увидел русского в полумраке машины в военном аэропорту, он увидел влиятельного человека, его бдительность ослабла во время поездки на дачу. Теперь он ясно видел, что Степаков действительно был очень жестким, бескомпромиссным человеком, его физические качества дополнял очень высокий IQ - человек, привыкший отдавать приказы, и тот, которому обычно подчиняются.

«Человек потрясающих знаний», - сказал Билл Таннер. Бонд поверил в это, когда русский широко улыбнулся ему, словно обнимая его.

Он вернулся к своим яйцам, которые были почти испорчены, и выражение его лица, должно быть, выдало его, потому что смуглая девушка, которую Степаков назвал Нине, подошла и спросила, может ли она сделать ему еще два. «Думаю, ты тщательно относишься к приготовлению яиц». Она улыбнулась ему, глядя ему в глаза, словно испытывая его.

Он кивнул и поблагодарил ее. Она бросила на него еще один пристальный взгляд, словно пытаясь увидеть, кто из них моргнет первым, а затем отвернулась. На ней было свежее голубое платье, мало чем отличавшееся от униформы медсестры, и он понял, что его глаза почти не отрываются от нее, когда она возвращалась к большому столу. Он чувствовал, как ее тело двигалось внутри ткани, которая потрескивала при ее ходьбе, и его разум наполнился этим крошечным проблеском длинной ноги в чулках и намеком на кружево, когда она вытащила свой пистолет.

Он взял чашку с кофе и увидел, что Степаков смотрит на него, улыбаясь, как будто они делились секретом.

«Нина Бибикова», - сказал он тихо и почти конфиденциально. «Красивая девушка, но одна из моих лучших. Она проработала в посольстве в Вашингтоне два года, и американцы так и не вычислили ее. Секретарское прикрытие, и я точно знаю, что они даже не вели на нее досье. И ваша служба, и американцы считают, что наше единственное занятие для женщин - это ласточка для медовых ловушек. специальность их обслуживания.

«Но, видите ли, они ошибаются. Нина особенная ».

- Да, - Бонд увидел на затылке большие черные глаза девушки, небольшой шрам в виде полумесяца слева от ее рта, высокие скулы, а теперь и ее длинные тонкие пальцы, когда она ставила тарелку с двумя свежесваренными яйцами. перед ним.

Снова их взгляды встретились, и он ощутил отчетливую дрожь вызова. Его сознание без приглашения заслонило четкую картину лица Нины над его, ее губы спускались к его рту. На мгновение его наполнило почти осязаемое чувство податливой плоти.

«Спасибо, Нина». Он подумал, не выдал ли его взгляд похоть, которая разжигала мигающий центр его мужественности.

Ее губы приоткрылись в экспрессии.В знак признательности, и хотя она не говорила, быстрое скольжение языка по ее губам и сигнал в ее глазах исходили непосредственно из того слишком человеческого лексикона, который Бонд уже знал наизусть.

За завтраком было очень мало разговоров. Стефани Адоре пыталась дать понять всем, что ей понравился вечер в Café Royal с Бондом, намекая, что это было больше, чем просто еда. Натковиц сделал два замечания по поводу Весов справедливости, сформулировав их как вопросы, адресованные Степакову, который просто парировал их и снова дал понять, что он не будет говорить. Анри Рампарт съел три булочки, сухие, без масла и без джема. Когда русский выразил удивление, он просто сказал, что врач в его отделении под Парижем настаивает, чтобы люди ели больше сухого хлеба. «Это лучше для вас, чем все диеты с высоким содержанием клетчатки, которые вам навязывают американцы». Он зажег «Гаулуаз» и продолжил разговор. «Американцы одержимы диетами, здоровьем, холестерином и курением. Это так безумие. Когда-то у вас был простой выбор: вы курите или не курите. Теперь нельзя курить из-за опасения, что люди получат вторичное вдыхание дыма. Если бы это было настолько серьезно, им следовало бы взглянуть на газетную бумагу и книги. Чернила принтеров опасно полны тех же атомов углерода, которых они опасаются от сигарет. Ну так что же делать? Сжечь книги? Запретить газеты? Носить респираторы на улице, чтобы отогнать все эти пары от двигателя внутреннего сгорания? Я гарантирую, что два часа чтения книги принесут такой же вред, как прогулка в облаке вторичного дыма ''. Он говорил как фанатик и с некоторым гневом. Никто не комментировал. Это был заезженный монолог, обличительная речь того, кто хотел защитить то, чего нельзя было оправдать.

Алекс и Ники стояли у двери, а прекрасная Нина прошла между круглым столом и кофе, наполняя чашки и принося дополнительные тосты. Все это она сделала с достоинством и без чувства подобострастия. Тот факт, что она, очевидно, была в команде, не умаляла ее роль официанта.

Стерильная комната находилась в подвале, вырезанном и зацементированном, как бомбоубежище. Стены, как заметил Бонд, были облицованы толстым антиэлектронным материалом, который они использовали в посольских пузырях, пузыре, который был более или менее украден из американской практики, так как он занимал мало места и был на сто процентов безопасным. хотя это доставляло немало неудобств тем, кому приходилось пользоваться подобными иглу помещениями в недрах посольств. Здесь, на даче, была целая большая комната и было видно, что денег не пожалели. Хотя стены и потолок были хорошо обшиты, на крыше и в каждом углу комнаты были также небольшие электронные перегородки, серые коробки с мигающими красными лампочками. Дверь имела дополнительную раздвижную секцию, которая отделяла ее от грубой деревянной лестницы, и не было телефона - дополнительная мера предосторожности, чтобы каким-то образом не взломать систему безопасности.

Они сидели в удобных кожаных креслах, расставленных полукругом, и никому не давали возможности делать записи. В комнату не допускались ручки, карандаши или бумага.

«Это должно быть абсолютно безопасно», - начал Степаков. «Мы приложили огромные усилия, чтобы сделать это так, потому что я подозреваю, что мы знаем о Чашах Правосудия - о том, что вы называете Весами правосудия - гораздо больше, чем кто-либо из наших гостей из Франции и Великобритании. Позвольте мне сначала пояснить свою позицию во всем этом. Меня зовут, как вы знаете, Борис Иванович Степаков, я в звании генерала КГБ. Более того, из-за наших опасений по поводу внутреннего терроризма я не отчитываюсь по обычным каналам. Я не представляюсь ни в ЦК, ни в Президиум. Мне не нужно физически явиться на 2-ю площадь Дзержинского, почтовый адрес штаб-квартиры КГБ в Москве, как я уверен, вы знаете. Я отвечаю напрямую только Председателю КГБ и Генеральному секретарю, который теперь также является нашим Президентом. Вы поймете почему через мгновение.

«Вы познакомились с моими ближайшими сотрудниками - Алексом, Ники и Ниной. Они мои самые доверенные люди, и у нас есть другие, как здесь, так и на другой даче, в паре миль от них, в лесу. Они действуют по-разному - они телохранители, посредники, аналитики и хранители моих ближайших баз данных. Мы своего рода оперативная группа, и кроме них, другие работают незаметно - в самом Кремле и тайно как внутри, так и за пределами наших границ. Мы представляем то, что здесь принято называть бандой Степакова. На английский, я полагаю, это можно было бы перевести как мафия Степакова. Многие в КГБ и армии нас совсем не любят, и я должен быть исключительно осторожен как с информацией, так и с моими личными передвижениями, особенно в Москве.

«Вы должны понимать, что мы в Советском Союзе не очень давно занимаемся международным контртерроризмом. Мы еще не начали отделяться полностью, как вы на Западе. Это, я полагаю,причина того, что мы не совсем рассказали об организации, которую вы называете Весами Справедливости ».

Он закашлялся, прочистив горло, прежде чем продолжить. «Весы правосудия, или« Чаши-Правосудия », как мы их называем, впервые привлекли ваше внимание в октябре прошлого года. Боюсь, что мы знаем о них гораздо дольше, и наши знания, несомненно, встревожат вас ».

Как будто он начал смягчать их за что-то зловещее - факты, которые, возможно, полностью ускользнули от Запада. Как бы то ни было, Джеймс Бонд почувствовал движение старого знакомого - отчаянную потребность узнать все о своем враге. Он также почувствовал кое-что еще. Как будто весь его опыт привел его к этой единственной точке. За свою долгую карьеру он много раз сражался со злом. Сильнейшим злом. Уголовное, политическое и военное зло. В то время многое из этого казалось нереальным. Теперь казалось, что он вот-вот столкнется с реальностью, с которой никогда не сталкивался в прошлом.

Степаков сказал им, что Весы правосудия возникли в Советском Союзе и его сателлитах из старого Восточного блока еще в 1987 году. В первую очередь, они были русскими по концепции, и сначала КГБ считал их еще одним проявлением волнений. Раньше были информаторы. К осени 1987 года они знали, что «Чаши-Правосудия» организованы примерно так же, как организована агентурная сеть. «Изначально здесь, в Советском Союзе, было три кольца или ячейки. Теперь они объединили их в одно целое ''. Степаков вел себя серьезно. Его природная счастливая и неистовая личность, казалось, отступила, как будто люди, о которых он говорил, были слишком опасны, чтобы над ними смеяться или шутить.

«Мы знаем, что было еще одно кольцо в бывшей Восточной Германии, одно в Польше, одно в Чехословакии. Мы также знали об американских, британских и французских связях. Мы обнаружили это через информаторов. Люди, которым мы доверяли. И это знаменательно - даже те, кто информировал, не знали всей реальности. С осени 1987 г. до осени 1988 г. мы проследили за 42 из этих информаторов. Отвели нас только к тем людям, которые сделали первый подход, первичные контакты. Я расскажу, как это работало.

«Все началось с перешептывания. Во-первых, просто название «Чаши-Правосудия», повторяющееся снова и снова, передаваясь от уха до уха. Странным, запутанным образом он распространился по Москве. Через более роскошные квартиры на Невском проспекте, среди студентов в университете, как лесные пожары в яичных квартирах рабочих, на фабриках, на нелегальных рынках и в торговых точках, в ГУМе и других универмагах, внутри военных казарм, и так в сам Кремль. Через несколько дней это название стало известно всем, кроме иностранных журналистов, от которых люди инстинктивно сохранили это странное имя. Так название «Чаши Правосудия» стало нарицательным. Это тоже стало чем-то осязаемым. Благодаря повторению названия организация зажила собственной жизнью.

«Затем информаторы начали передавать информацию, которая была направлена в мое относительно новое контртеррористическое управление. Они использовали МВД и специальные подразделения полиции для отслеживания каждого зарегистрированного случая. Но это ни к чему не привело.

«Это была исключительно умная и гениальная уловка, когда они проследили до тех, кто связывался с информаторами, которых они натолкнули на обескураживающую стену. Ведь вербовщиков выбрали Весы правосудия из-за их собственной невиновности. Эти вербовщики делятся на несколько разных типов: это часто были люди, которые жили одни, иногда простаки, у которых хватало ума только для выполнения простых задач, иногда старые женщины, чья жизнь стала бесплодной и бесполезной, люди, которые тосковали по какой-то задаче, чтобы чем-то занять себя. Звонок этим невинным людям поступил от незнакомцев в мясной очереди или в баре, даже в группе, ожидающей на автобусной остановке. С теми, у кого были телефоны, связывались тихо, часто в начале дня, и всегда было обещание. Им сказали, что это хорошая работа. Легкая работа. Работа на государство. Ничего криминального. Каждому давали имя - обычно это был кто-то, кого они знали, даже немного. Им пришлось задать этому одному человеку ряд вопросов: хочешь ли ты служить своей стране, чтобы жизнь стала лучше? Готовы ли вы выполнить какую-то особую работу, для которой, как мы полагаем, вы хорошо подходите? Всегда были мистические слова, Чаши Правосудия. Всегда было особое обещание - несколько рублей, новый телевизор, продуктовая посылка.

«Этих простых, в основном хороших людей заманили на вербовку, как мужчинам и женщинам в Британии или Соединенных Штатах предлагают прибыльную работу из дома - адресацию конвертов, агитацию по телефону. Все мы знаем, как это работает », - сказал Степаков. «И, черт возьми, эти люди Они получили вознаграждение, несколько рублей, телевизор, в одном случае - недельный отпуск. Это были действительно невольные агенты. Они понятия не имели, что агитируют за незаконную террористическую группу. Когда у них были ответы на свои вопросы, они передавали их. Им скажут дождаться посыльного или телефонного звонка. Посланниками часто были дети, которых они никогда раньше не видели, или даже кто-то в том самом месте, где к ним впервые подошли. Все несущественно. Следы, которые никуда не ведут ».

Основное беспокойство в этот период - с осени 1987 года по осень 1988 года - заключалось в том, что информаторы, доносившие в банду Степакова, явно составляли лишь небольшую часть тех, к кому обращались.

«Мы знали, - сказал он им, - что Чаши-Правосудия теперь стала реальностью, и мы также знали, что они начали распространяться из Советского Союза в страны-сателлиты старого Восточного блока, даже в другие западные страны. Наши агенты обнаружили следы аналогичных методов вербовки, и по ним мы сделали расчетные предположения о местонахождении и количестве ячеек. Весы правосудия - это именно то, что Уинстон Черчилль однажды сказал о Советском Союзе - загадка, окутанная тайной внутри загадки. Но Черчилль также предсказал, что может быть ключ, и есть ключ, но тот, который поначалу вел нас очень коротко. Он привел нас в вестибюль «Чаши-Правосудия», и то, что мы там услышали, заставило нас похолодеть ».

Произошло это почти случайно. В допросное отделение МВД привезли профессора языка, преподававшего в Московском университете. Его подозревали в том, что власти в общих чертах называли «деятельностью черного рынка», что означало что угодно, от торговли нелегальной валютой до предметов роскоши и вплоть до прямого и неподдельного шпионажа.

В случае Владимира Лыко, старшего профессора английского языка, это было несколько незаконных валютных операций на сумму около 100 000 долларов. Сомнений не было, доказательства были, деньги выслежены, и об этом сообщил один из учеников профессора.

«Это был январь 1989 года». Степаков прислонился большим задом к спинке стула, как бы собираясь рассказать хорошую историю. «Меня вытащили в час ночи, и я сразу поехал в Лефортово. У МВД было прямое указание связаться со мной, если они когда-нибудь найдут доказательства, ведущие нас в «Чаши Правосудия». Офицер, отвечавший за допрос, сказал мне, что у Лыко есть вещи, о которых он хотел бы поговорить. Он хотел заключить сделку, и, как вы должны знать, это строго противоречит нашей оперативной практике ''. Он широко улыбнулся. «Мы никогда не заключаем сделок. За исключением тех случаев, когда мы много выиграем. Из крошечных желудей. . . Ну, Лико был очень маленьким желудь, а он превратился в очень большое дерево ».

В аэропорту Бонд подумал, что русский будет хорошим рассказчиком. Теперь, с его подвижным клоунским лицом и умением графически описывать, Степаков рассказал им о своей первой встрече с профессором. Бонд был прав. Он озвучивал все голоса.

Лефортово - мрачное место с привидениями в лучшие времена. Зимой действительно уныло. У них был Владимир Лыко в маленькой комнате для допросов. Голая и недружелюбная, со столом и двумя стульями, прикрученными к твердому каменному полу. Заключенный сидел спиной к стене, а прямо за ним, высоко в камне, было небольшое круглое отверстие. Раньше в жертв стреляли из этого крошечного отверстия, обычно как раз тогда, когда следователь брал подписанное ими заявление со стола и отходил в сторону.

Степаков был в своей тяжелой шинели, потому что стены были покрыты льдом. Лыко выглядел, по праву, напуганным. Он был типичным академиком из университета. Суетливый человечек лет сорока с короткими волосами и худым лицом фанатика, в котором когда-то пылкие глаза отражали его ужас. Его руки дрожали, когда Степаков предлагал ему сигарету, и сотруднику КГБ пришлось держать его за запястье, чтобы поддержать его, когда он зажигал для него дым.

«Что ж, Владимир, ты сейчас в хорошем рассоле. Мне говорят, что больше ста тысяч долларов наличными. Это большие деньги. Достаточно денег, чтобы дать вам один год за каждые десять долларов. Один год из десяти в ГУЛАГе. Думаешь, это холодно? Подождите, пока не доберетесь до одного из лагерей. Это будет похоже на летние каникулы, - он замолчал, глядя на мрачную, съеживающуюся фигуру, которая в лучшем случае считала себя одним из живых мертвецов.

«Мальчики сюда вернутся. Они возьмут ваше заявление, ваше признание, и вы его подпишете. Тогда ты предстанешь перед трибуналом и уедешь. Кто-то, у кого это было мягко, как и вы, чувствует себя плохо из-за этого, и стыд проникнет в самое сердце вашей семьи ».

Лыко впервые заговорил: «Я могу предоставить информацию».

'Хорошо. Обеспечьте это. Если информация верна, то приговор может быть отложен на пятьдесят лет. ’

«Я один из. . ... - он остановился, как будто прилагая огромное усилие. «Один из Чаши Правосудия».

- Правда? - удивился Степаков. «Кто эти« Чаши Правосудия »? Не могу сказать, что знаю их ».

«Вы очень хорошо знаете, о чем я говорю. Я могу вам очень помочь. Рассказать детали. '' На секунду Лико, казалось, подключился к источнику внутренней силы. Это было хорошо. Это жалкое извинение перед человеком вызвало некоторое самоуважение.

«Вы можете дать мне имена?»

«Имена - это сложно. Но я могу привести порядок действий; организация; методы и, что самое главное, то, что на самом деле делает «Чуши-Правосудия» ».

«Тогда продолжай. Говори.'

Светловолосый Лыко покачал головой. Момент мужества, казалось, вдохнул в него новую жизнь. «Я поговорю с вами, даже буду работать с вами, только если обвинения будут сняты».

Степаков медленно встал и пошел к двери. Потом повернулся обратно. «Если у вас есть хорошая информация о « Чашах-Правосудия », вы передадите ее следователям, а они передадут мне. Они очень хороши в таких вещах ».

Лико поднял голову. Он действительно улыбнулся. «Я знаю», - тихо сказал он дрожащим голосом, страх скрылся на поверхности. «Проблема в том, что информация, которой я располагаю, без меня бесполезна. Информация сама по себе не может вам помочь. Например, вы знаете, что такое «Чаши-Правосудия» на самом деле? »

Степаков встал, с минуту глядя на него. Затем тихо сказал: «Скажи мне».

Владимир Лыко улыбнулся и жестом потребовал еще сигарету. «А теперь скажите мне», - повторил Степаков, снова сев и закурив им обоим сигареты.

Профессор невесело рассмеялся. «Чаши Правосудия» - это наемная организация. Это наемники-террористы, без политических целей, без морали, без установленной идеологии. Если «Исламскому джихаду» потребуется помощь, они предоставят ее за деньги; если фракция немецкой Красной армии попросит о помощи с определенной целью, «Чаши-Правосудия» будет использовать своих людей в Германии строго за наличные; любая террористическая организация во всем мире может искать материально-техническую поддержку, а иногда и активную поддержку на местах, у «Чаши Правосудия». Весы правосудия - их шутка. От них нет справедливости. Они играют ради денег, а что может быть лучше для использования в качестве базы, чем СССР? Колыбель коммунизма. Они превратили его в колыбель капиталистического ужаса ».

Вернувшись в настоящее, в эту комнату под дачей, Борис Иванович Степаков посмотрел на Бонда, Натковица, Стефани Адоре, Анри Рэмпарта и трех помощников. Он приподнял брови, пожал плечами и сказал: «Ужасно то, что он говорил правду. Это именно то, что делали, делают и будут делать «Чаши-Правосудия», если мы их не остановим ».

Россиянин продолжал говорить, заполняя пробелы, рассматривая ситуацию в перспективе. Имена и места были трудными, потому что Весы Справедливости к тому времени были экспертами в искусстве сокрытия. Их работа всегда выполнялась с помощью множества людей. Основные клетки просто спланированы. Планы были реализованы оплачиваемыми курьерами или людьми, которые работали агентами. Одна тема, возможно, вела к другой, но по мере продвижения по цепочке командная цепочка распадалась на фрагменты, притоки, тупики. Так же, как они делали свою первоначальную вербовку, они проводили операции, террористические удары, срыв, убийства и все мыслимые виды атак, заметая следы.

«Даже средства, полученные в результате их работы, возвращаются к ним таким сложным образом, что я просил, но еще не получил информации от целого отдела бухгалтеров, знакомых с глобальным движением денег. Часто выплаты производятся наличными, которые разбиваются на относительно небольшие доли и переходят туда-сюда, пока не кажется, что они исчезли. Первоначальные 100000 долларов моего друга Лико были платой за помощь в убийстве итальянского политика ''. Он произнес имя вслух. Затем «Чаши-Правосудия» действительно выполнила всю эту работу ».

Бонд не мог больше молчать. «Борис, если то, что вы говорите нам, правда, то эти люди должны иметь доступ, должны иметь доступ к любым видам и организациям. Можете ли вы назвать какие-либо всемирные террористические операции, в которых вы знаете, что они принимали участие? »

Медленно Степаков кивнул. Затем он начал перечислять список ужасов и злодеяний, начиная от автомобильных и зажигательных бомб до перестрелок и похищений людей, которые пересекли все континенты и проникли на каждую границу.

«Я не верю в это», - наконец сказал Бонд. «Известные нам террористические организации, разбросанные по Европе и остальному миру, хорошо задокументированы. Мы знаем имена, места, операции. Ни одна из них не оставляет места для помощи извне, особенно помощи от каких-то чокнутых секретных заговорщиков в пределах границ. Советского Союза ».

«В этом ты ошибаешься, Джеймс». Степаков не двинулся с места. Он продолжал без улыбки прислониться к спинке стула. Его голос был ровным, почти гипнотическим. «Нас должно беспокоить то, что« Чаши-Правосудия »смогла предоставить оружие, взрывчатые вещества и поддержать сотни инцидентов. Ваши обычные контртеррористические эксперты считают само собой разумеющимся, что если «Хезболла», или фракция Красной армии, или какая-либо из авторитетных террористических групп заявят о каком-то конкретном «событии», как мы так бессердечно называем их в настоящее время, мы склонны им верить. Есть подсказки, хорошо известные кодовые слова для средств массовой информации, вид взрывчатых веществ, почерк. Вы думаете, что их нельзя скопировать или подделать? Конечно можно. Они созданы этой группой в Советском Союзе. Капитан Бонд, это новое частное предприятие. Вам лучше поверить мне ».

«Так какое же отношение все это имеет к тому, что мы здесь?» - огрызнулся Бонд. В глубине его разума поднялось облако беспокойства, черного и угрожающего.

«Две причины». В комнате было очень тихо, как будто слушающим собирались вынести какой-то ужасный приговор. «Во-первых, под угрозой долгий путь нашей Родины к новому, более открытому и свободному обществу. Есть те, кто увидит нас снова в темных временах чего-то похожего на сталинский Большой террор. Во-вторых, крайний срок, установленный Организацией Объединенных Наций для иракцев, очень близок. У нас есть намек на то, что «Чаши-Правосудия» приложила руку к обоим этим делам, и, как ни странно, всё дело этого военного преступника Джоэла Пендерека связан с каждым из этих предметов ».

'Как?'

«Как?» - повторил русский. - Я оставлю это вам, чтобы вы узнали из первых рук, капитан Бонд. У вас и вашего коллеги будет возможность действительно выйти и, по всей вероятности, встретиться с членами внутреннего круга «Чаши Правосудия» здесь, в Москве ». Он кивнул Алексею, стоявшему у двери. «Убедитесь, что его привезли». Алекс отодвинул ширму и поспешил прочь.

«Мы очень хорошо осведомлены о текущих событиях, и человек, которого мы использовали в качестве осведомителя в Весах Справедливости, профессор Владимир Лыко, должен вас проинформировать. Он будет здесь через минуту ».

«Тогда, если у нас будет время, - все еще не до конца убедился Бонд, - ты уже готов рассказать нам, что здесь делают наши французские друзья?»

«Вопрос в том, что они на самом деле сделали?» Русский снова улыбнулся им одной из своих широких улыбок. «Мы могли бы попросить вашу Службу, но я сомневаюсь, что вы бы это сделали; американцы наверняка сказали бы нет; у израильтян есть корыстный интерес. В конце концов, мы спросили французов, и они действительно выступили очень хорошо. Стефани, моя дорогая, не могли бы вы рассказать капитану Бонду, почему вы здесь?

Стефани Адоре элегантно кивнула, повернувшись к Бонду. «О да, Джеймс, я вам скажу. Наш DGSE в сотрудничестве с силами, к которым принадлежит майор Рампарт, провел операцию в Соединенных Штатах. Мы вытащили настоящего Иосифа Воронцова прямо из-под носа у американцев и, кажется, израильской команды. Это был огромный успех. У нас есть Воронцов в безопасности, если миру потребуются реальные доказательства его существования ».

Бонд кивнул, взглянув на Пита Натковица, которого, казалось, позабавило все это дело. Когда Стефани Адоре сообщила им новость о том, что французы похитили Иосифа Воронцова из Флориды, Натковиц просто запрокинул голову, открыв рот в беззвучном смехе.

Француженка умела сообщать вести, которые не были ни утешительными, ни радостными, как будто кто-то раскалывает грецкий орех кувалдой. Ее нежная, звонкая манера поведения была бархатной перчаткой, окружающей стальной кулак. Стефани Адоре, имя пришло в голову Бонду. «Стивидор», - подумал он автоматически.

«Где, черт возьми, вы его держите? . . ? - раздраженно начал Бонд. Но забавная сдержанность Натковица действовала успокаивающе. Вместо этого он улыбнулся. «Вы, очевидно, очень хорошо справились. Простите, но если у вас Воронцов в безопасности, что вы здесь делаете? И почему поездка в Лондон? »

«Потому что здесь возникла проблема. С Воронцовым. Степаков развел руками, как бы показывая, что этого ответа достаточно.

«Что за проблема?»

- Хорошо, - Степаков кивнул Стефани.

«Вы знакомы с методами захвата заложников?» - говорила она Бонду, не спрашивая его. «В той ситуации, которая была у нас с Воронцовым, было необходимо заручиться его доверием. Для начала мы его накачали под завязку. Видите ли, у нас не было тайного способа вывести его из страны. Он должен был идти по собственному желанию. Никаких ограничений. Точно так же, как Адольф Эйхманн с израильской командой в 1960 году ».

Бонд напомнил, что когда израильтяне похитили Адольфа Эйхмана, одного из главных зачинщиков чудовищного нацистского Холокоста, из Аргентины, чтобы предстать перед судом в Израиле, они уговорили его выйти на рейс Эль Аль, замаскированного под бортпроводника.

«Да». - Он указал, что Стефани должна продолжить.

«Мне не нужно вдаваться в подробности, но сначала мы накачали его наркотиками. После этого моей задачей было быть его другом, успокаивать его и удостовериться, что он не слишком взволнован, - она очень по-галльски пожала плечами. «Это, конечно, значило много лгать. Сказать ему, что ему не причинит вреда. Сделать его полностью податливым ».

Бонд снова сделал небольшой жест, чтобы показать, что он все понял. В самом деле, он это сделал. Он знал способы захвата заложников и политических похитителей. Вы либо запугивали жертву, либо заставили ее почувствовать себя как дома. Как правило, один человек делал именно то, что было сказано Стефани, и если жертву нужно было убить, убийство обычно совершал тот, которому доверяли. «Так что, очевидно, вы все это сделали. Вы заставили его сделать то, что хотели ».

'Но конечно. Он даже пошел по стопам Эйхмана. Мы все прошли к самолету Аэрофлота в костюмах бортпроводников. Это было очень легко ».

«Так почему ты сейчас здесь?»

«Возникла небольшая проблема. Борис. . . ? Она обратилась к Степакову.

Преувеличенная улыбка. «По понятным причинам мы не хотели, чтобы Воронцова успокаивали. Кто знал, когда он нам может понадобиться? Стефани передала свои обязанности Нине. Ничего не вышло ».

«Видите ли, это как психиатр и пациент, - вмешалась Стефани. - Как они это называют. . . ? ’

«Передача», - добавил Бонд. «Когда пациент настолько доверяет психиатру, что становится полностью зависимым. Если дело в разнице полов, пациент часто убеждает себя или себя, что влюблен в психотерапевта ».

'Правильно. Произошло именно так, как вы говорите, - взволнованно сказал Борис Степаков.

«Меня удалили», - Стефани выглядела довольной собой. «Он тосковал по мне, бедное чудовище. Не принял Нину. Даже пытался напасть на нее ».

«Было очень трудно», - жестикулировал Степаков руками, как бы изображая большую физическую проблему. «Ко мне пришла Нина. Она не могла с этим справиться, поэтому предложила вернуть Стефани ».

«А Генри приехал на прогулку?»

«Я пришел как охранник, присматривающий за Стефани, как вы бы сказали». Рэмпарт даже не взглянул в сторону Бонда.

«Мммм». Бонд по-прежнему казался не совсем счастливым.

- Джеймс, - соблазнительно понизился голос мадемуазель Адоре. «Это была своего рода контрактная операция. Нас наняли. Деньги в банке.'

«Мыши», - пробормотал Бонд, и все они знали, что он имел в виду. Мыши - английская аббревиатура, используемая всеми разведывательными сообществами для обозначения четырех основных мотивов шпионских агентов: деньги, идеология, компромисс или эго. Французов привлекли деньги. В наши дни это часто было самым сильным мотивом.

«Почему Лондон? Почему ты . . . ? - начал Бонд. Но в этот момент дверь открылась, экран отодвинулся, и вернулся Алекс с невысоким худощавым мужчиной с растёпанными волосами и в очках.

«Входи, Владимир. Добро пожаловать! Степаков отодвинул стул и раскинул руки, чтобы обнять пришедшего.

9

МАЛЕНЬКИЕ ПРИКЛЮЧЕНИЯ ЛЫКО

Пышное приветствие Степакова и его предыдущее описание не оставили ни у кого сомнений в том, что приведенный Алексом человек был Владимиром Лыко. В самом деле, он был почти карикатурой на академика: во-первых, его потрепанный пиджак был с кожаными заплатами на локтях, западный знак офиса в рощах академических кругов. Вся его внешность была неопрятной: человек, оторванный от реального мира, маленький, запуганный, серый человек. Да, сообразил Бонд, это был типичный серый человек - идеальный шпион, которому было трудно поймать взгляд официанта. Это было старое определение идеального агента. Итак, вот он, безупречный лицемер, входит в комнату.

Когда Степаков обнял его, профессор, казалось, отпрянул, как бы смущенный этим проявлением привязанности, и в его глазах было то беспокойное качество, которое ассоциировалось с кем-то, кто внезапно был освобожден из тюрьмы библиотеки, тюрьмы для учебы и теперь находится на свободе в непривычном солнечном свете реального мира.

«Мой бывший заключенный», - прогремел Степаков, воодушевившись и действуя в полную силу, волосы спадали ему на лоб, длинное клоунское лицо застыло в удивлении, брови изогнулись, а рот раскололся, как долька арбуза. «Мой бывший заключенный, а теперь мой постоянный агент по проникновению в « Чаши-Правосудия ». Он одарил всех своей широкой улыбкой, выводя маленькую нервную фигуру в центр сцены и разговаривая при этом. ‘Профессор Владимир Лико есть что сказать. Вам будет предоставлена возможность допросить его позже, но вы, капитан Бонд, и вы, Пит Ньюман, - пауза и смех, ткнув пальцем воздух в их общем направлении, - вы должны понимать, что это единственный настоящий допрос, который вы проведете. У него есть ответы, если у вас есть вопросы ».

Маленький с растрёпанными волосами профессор откашлялся, руки двигались вперед, словно собирая конспекты лекций на невидимой кафедре. Когда он понял, что нет ни конспектов, ни кафедры, он опустил руки и несколько секунд не знал, что им делать. Он откашлялся во второй раз, а затем начал говорить с уверенностью, которая, казалось, не соответствовала его внешности. Он говорил по-английски, четко и ясно, с оттенком южно-лондонского акцента.

«Генерал Степаков расскажет вам часть моей истории», - начал он, подняв глаза, почти злобно глядя на собравшихся. «Я был дураком, который хотел материальной выгоды, предлагаемой мне "Весами Справедливости". Когда моя глупость раскрылась, стало ясно, что моей стране и партии лучше всего послужит моя работа под прикрытием.

«Позвольте мне сначала объяснить, на что, вероятно, намекнул генерал. «Чаши Правосудия» - поистине хитрая группа. Работая на них, я еще не встречал лицом к лицу другого старшего члена их контролирующего органа.

«Этих мужчин и женщин можно было обучать в лучших шпионских школах мира. Во время моих многочисленных бесед с генералом Степаковым стало ясно, что они действуют по таким строгим правилам, что самая сокровенная ячейка организации всегда находится на расстоянии вытянутой руки. Таковы Весы правосудия, удовлетворенный, продолжил Лыко.

«Моей первой обязанностью в организации был, как вы знаете, сбор и распределение средств, в основном в долларах США. Именно на этом этапе генерал показал мне ошибочность моего пути ». Еще один небольшой поклон Степакову.

Бонд задавался вопросом, сколько сценария Лыко был написан для него. Несмотря на свою уверенность, профессор, казалось, намеревался извиниться, публичное признание, которое могло даже потребовать публичного покаяния.

«Я очень эффективно выполнял обязанности, данные мне Чашами Правосудия, особенно после того, как генерал взял на себя мою тайную жизнь. Он облегчил мне отмывание средств, которые проходили через мои руки, и я начал производить большое впечатление. Через несколько месяцев руководство решило, что я готов организовать их набор за границу. Потому что я владею английским ''. Он самодовольно улыбнулся, а затем поклонился Нине Бибиковой. «Не так блестяще, как Нина, конечно, потому что у нее есть преимущество; тем не менее, я был достаточно хорош, и они дали мне самые подробные инструкции. Моей целью было Соединенное Королевство, и они конкретно указывали, каких людей они хотели бы нанять. Вы, наверное, согласитесь, что наиболее интересный аспект заключается в том, что всякий раз, когда мне требовалось выехать за границу, необходимые документы всегда были у меня при себе. Они также были подлинными. Никогда не бывает первоклассных подделок. Паспорт и визы, выданные мне, вместе с другими документами, всегда были настоящими. Я был за пределами России несколько раз, но никогда не имел той свободы, которую мне дали эти люди.

«Генерал Степаков правильно обратил на это внимание. Ибо это еще один показатель того, что «Чаши Правосудия» либо пользуется мощной помощью со стороны властей, либо члены руководства сами являются высокопоставленными офицерами в вооруженных силах и КГБ. Это нас очень беспокоит ».

Он продолжал говорить около двадцати минут о типах лиц, которых вербуют в Соединенном Королевстве. Все они страстно придерживались левых политических взглядов, и акцент делался на содействии лучшему пониманию свободы в коммунистических странах. Также следует отметить, что люди с особыми навыками были отмечены как высокоприоритетные цели. Мужчины с военным опытом, особенно те, кто прошел подготовку для современного электронного поля боя, а также журналисты, некоторые врачи-специалисты и медсестры и люди с опытом работы в театре - актеры, гримеры и дизайнеры. Причину включения такого широкого круга специалистов было трудно определить, и, если верить маленькому профессору, он зарегистрировал довольно крупную сеть, даже несмотря на то, что она была усыпана условно несуществующими новобранцами - уловка, такая же старая, как сама торговля.

«Никто из нас, работающих в банде генерала, не мог придумать причины или какой-либо логический сценарий, который требовал бы людей с такими разнообразными способностями. Однако сейчас мы подошли к самому важному моменту, поскольку с учетом последних событий есть шанс, что с вашей помощью мы сможем прорваться в командную структуру и, таким образом, обнаружить конечные цели "Весов Справедливости". До сих пор основной целью, как вы знаете, были деньги - террористические операции наемников, проводимые и проводимые исключительно ради наживы. Вы можете не согласиться со мной, но у меня сложилось четкое впечатление, что в этом действии мы наблюдаем изменение, движение к какому-то, возможно, ужасному концу игры.

«Все началось, - сказал он им, - с того, что « Чаши-Правосудия » обозначило как операцию « Даниэль ». Основная цель заключалась в том, чтобы пристыдить советского президента и Центральный комитет, чтобы они устроили полномасштабный процесс над военными преступлениями, подобный по своему характеру делу Эйхмана. Когда в 1961/62 году Адольф Эйхман наконец предстал перед судом в Израиле, мир аплодировал и воспринял суд и последующую казнь как истинное правосудие. Мне было очень ясно сказано, - продолжил Лыко, - что арест Иосифа Воронцова, бывшего гражданина России, и его возвращение в Советский Союз вынудят Кремль провести справедливый и абсолютный суд над военным преступником, который был виновен в совершении ужасающих преступлений против русских евреев во время Второй мировой войны. Сам факт судебного разбирательства будет сигналом миру о том, что Центральный Комитет - Правительство СССР - настроен серьезно, и что его отношение к активному и пассивному антисемитизму изменилось. Для меня это началось с того, что в сообщении, доставленном мне ночью, мне сообщили, что преступник Воронцов будет арестован и возвращен в Россию. Это было за неделю до похищения Джоэла Пендерека в Америке ».

Лыко осторожно прошел через различные этапы операции «Даниэль». Похищение с последующим требованием и сроками по требованию "Чаши-Правосудия". «Естественно, я ничего не знал об оперативных мероприятиях», - сказал он им. «Но с того момента, как они предупредили меня о надвигающемся похищении, мне сказали, что я должен быть готов к немедленным действиям. Еще до того, как факты стали известны миру, у меня были документы и билеты, чтобы я мог поехать в Лондон, связаться с двумя из моих новобранцев и доставить их в Хельсинки до того, как их благополучно доставят в Москву. Мне дали кодовое слово Оптимум. Как только я получил это слово, я должен был следовать строгим процедурам ''. Он внимательно посмотрел на Бонда, а затем перевел взгляд на Натковица. «Я получил "Optimum" на следующий день после того, как заявление было доставлен в Кремль, и в моей памяти остались два впечатления. Подчеркиваю, что это всего лишь впечатления, и я не могу подтвердить их никакими неопровержимыми фактами. Во-первых, я на девяносто девять процентов уверен, что «Чаши Правосудия» не платят за проведение операции «Даниэль». Другими словами, это не еще один контрактный терроризм, а что-то исключительно разработанное организацией. Как будто большая часть денег, полученных от предыдущих террористических актов, теперь используется исключительно для долгосрочного плана. Во-вторых, я считаю, что ближайшее руководство полностью ожидало, что их требования будут отклонены Кремлем. Этот отказ, как вы все знаете, пришел вчера. За этим с огромной скоростью последовало политическое убийство. Генерал Степаков согласен со мной по этим пунктам, и мы оба ожидаем нового террористического акта от имени "Весов правосудия" - вероятно, в ближайшие сутки.

«Теперь вам очень важно понять, что в данный момент, что касается моих диспетчеров в Чашах Правосудия, я нахожусь не в России, а сижу в комфортабельном отеле Hesperia в Хельсинки, ожидая наших британских контактов. чтобы присоединиться ко мне. »Впервые он улыбнулся так, что указывало на то, что внутри сдержанной, серьезной, несколько самоуверенной оболочки в этом человеке был юмор.

«Британские новобранцы на самом деле спрятаны недалеко отсюда. Тем не менее, когда «Чаши-Правосудия» связывается со мной, а они это делают практически каждый день, они твердо уверены, что я все еще в Финляндии ». Он смело и заговорщицки подмигнул им. «Естественно, мы должны поблагодарить генерала Степакова за эти хитрые обманы, и я должен рассказать вам, что произошло, в некоторых деталях, потому что ваша собственная жизнь вполне может зависеть от того, что мы сделали, и извлеченных уроков».

«Итак, я приехал в Лондон в пятницу, 28 декабря прошлого года, через два дня после того, как Джоэла Пендерека похитили из Хоторна, штат Нью-Джерси. . . ’

Джеймс Бонд не дрогнул. Его разум, обученный подбирать ключевые слова на подобных брифингах, автоматически улавливал и фиксировал серьезные факты. В некотором смысле он шагнул вперед и уже мог предугадывать некоторые из произошедших событий. Он вслушивался в то, что теперь сказал Владимир Лыко, как будто вместе с ним пережил приключение маленького профессора.

Владимир Лыко получил толстый конверт, брошенный в почтовый ящик его квартиры в темное время суток рождественской ночи. Он не пытался следить за посыльным, хотя знал, что один из банды Степакова, вероятно, держал дом под контролем. Они делали это раньше, и без особого эффекта. Тех, кто нес послания для «Чаши Правосудия», обычно забирали на улице или в баре. Это были люди, выбранные наугад, как победители в лотерее, их приз в несколько рублей и уверенность в том, что они не нарушают закон. Людям Степакова еще предстояло собрать кучу достоверной информации о случайной сети связи. Ни один курьер никогда не выбирался дважды, и если сообщения приходили по телефону, разговор всегда длился менее двух минут. Благодаря средствам прослушивания телефонных разговоров КГБ в сочетании с московской телефонной службой требовалось добрых пять минут плюс, чтобы отследить источник входящего звонка.

Пакет содержал толстую пачку дорожных чеков, немного наличных в английских и финских банкнотах, действующую карту American Express, а также карту Visa, выпущенную одним из крупных немецких банков, авиабилеты, проездные документы и паспорт, в котором говорилось, что Лыкo был немецкий программист. Из других бумаг можно было предположить, что он направлялся в Лондон на курсы, которые должны были начаться в британском офисе многонациональной компании, занимающейся разработкой программного обеспечения, 2 января. Новое имя Лыко - Дитер Фроб. Как всегда, жена профессора, неряшливая, апатичная пьяница, оставалась в неведении относительно двойной жизни своего мужа. Она не задавала вопросов, пока в квартире был хороший запас Столичной. Активатор "Optimum" пришел по телефону в 2 часа ночи в пятницу, 28 декабря. Вылет вылетает в 8.40 утра.

Герр Фроб прибыл в Хитроу вовремя, прошел иммиграционный и таможенный контроль, не вызвав при этом ни единого звонка, и взял такси до одного из тех утилитарных отелей с богатыми названиями, которые разбросаны по лабиринту улиц на стыке Эдгвер-роуд и Оксфорд-стрит. . Этот, которым он никогда раньше не пользовался, находился за большим универмагом Selfridges. К полудню он вошел на саму Оксфорд-стрит и съел коктейль из креветок, бифштекс и выпил кофе в стейк-хаусе Angus возле Мраморной арки. В три часа дня он сделал свой первый телефонный звонок из общественной будки на Орчард-стрит.

Ответила женщина, ее он голос сразу узнал. В тот момент, когда он это услышал, Лыко стал одержим идеей, что может быть проблема.

«Могу я поговорить с Гаем?»

«Извини, Гая нет. Я возьму сообщение. . . Эй, это Брайан?

«Да, это Брайан. Я имею в виду, Гай, он будет долго? »

«Понятия не имею, Брайан. Где ты скрывался? »

«Хелен, мне нужно поговорить с ним, это так. . . ’

«Он у Биба. Что-то связанное с работой. Видеть какого-то продюсера, который говорит, что может его использовать. Это срочно? Это . . . ? ’

'Да. Очень срочно.'

Лыко знал, что Биб - это то, как люди говорят о Британской радиовещательной корпорации. Он тихо выругался. Если Гай был в «Бибе», только небеса знали, когда он вернется. Биб часто использовал внештатных операторов, таких как Гай, в зарубежных документальных фильмах или вторыми ролями в драматических сериалах. Они могут вызвать внештатного сотрудника, и через пару часов он окажется на другом конце страны. Лыко снова сказал Хелен, что это очень срочно. «Скажи ему, Лазарь». Это был активатор, согласованный со всеми британскими рекрутами. «Нам нужно идти завтра. Скажем, я звонил. Просто скажи ему, Хелен.

«Лазарь? Правда? - ее голос стал хриплым. «О, Боже, - подумал он, - нельзя было допускать Хелен к этому». Он сказал Степакову, что женщина, возможно, была слабым звеном. Он назвал ее «болтливой», что означало, что она неуверенна. Степаков сказал, что это проблема "Чаши Правосудия".

«Он может позвонить тебе? Я попрошу его позвонить вам, как только войдет ''. Она была явно взволнована, зная, что ее возлюбленный привержен делу новой коммунистической свободы. Вы могли почувствовать, что она чувствовала, что Лазарь тоже включил ее.

'Нет. Я должен уйти », - сказал он очень быстро. - Фактически, прямо сейчас. Но это срочно. Попроси его остаться с собакой, ладно? '' Лыко особенно гордился этим последним. Часто кто-нибудь из Южного Лондона называл собаку по телефону. Рифмующий сленг, собака и кость, телефон.

«Я прошел по Оксфорд-стрит, повернул налево и направился к Мэрилебон-Хай-стрит», - рассказал он молчаливой, слегка циничной аудитории в стерильной комнате под домом. «Дайте им факты», - наставлял его Степаков. «Не вдаваться в подробности. Они захотят услышать, что вы хорошо справились со своей работой. Эти люди верят в ритуалы. Они старые ветераны холодной войны, и их не впечатлит ваш обычный яркий стиль лекций. И никакой мелочи, Владимир. Понимаешь?'

Поэтому он ничего не сказал о том, что происходило в его голове. Ничего о боли приехать в Англию и проводить время только в Лондоне. Лыко учил, изучал и преподавал английский язык большую часть своей жизни. Он любил, жил и дышал такими писателями, как Чосер, Шекспир, Диккенс, Скотт, поэтами Вордсвортом и Шелли. Он даже привил любовь к Шелли генералу Степакову. В Англии он хотел посетить библиотеки, старые здания. Он хотел сесть на поезд до Стратфорда-на-Эйвоне и посмотреть виды, которые видел Шекспир. Когда он был в Англии, он всегда думал о великих писателях и поэтах, но ничего из этого никому не говорил.

Лыко пошел на Мэрилебон-Хай-стрит, где по другому телефону-автомату позвонил Джорджу. Джордж был в доме и сказал: «Да, да, конечно. Боже, я думал, этого никогда не будет. Когда мы уезжаем? »

«Как только я найду Гая».

«Я останусь дома. Дай мне знать, как только все уладишь».

«Я позвоню тебе сегодня вечером».

Лико вернулся на Оксфорд-стрит, поймал такси и попросил, чтобы его отвезли в «Хилтон». Он не заметил наблюдения, но знал, что оно будет там. Люди Степакова были хорошими, и они были везде. Он полагался на них, чтобы выследить любых наблюдателей, которые могли быть у «Чаши-Правосудия» за спиной. Никогда не было никаких признаков того, что за ним следовали люди, а мужчины и женщины Степакова почти усомнились в маленьком профессоре. Они определенно знали его места обитания и его нравы. Он не подавал никаких сигналов об успехе, так что они, вероятно, окажутся в районе Керзон-стрит / Шеперд-Маркет раньше него. «Все время, - сказал он им в стерильной комнате, - я возвращался дважды. Я задерживался у витрин. Я не обнаружил наблюдения. Я даже провел полчаса в универмаге Selfridges. Люди возвращали некачественные или сломанные подарки. Я видел, как многие женщины возвращают нижнее белье ». «Потом я снова проверил улицу».

Рассказывая эту историю, профессор был максимально честен, хотя следующие полтора часа он омрачил, просто грубо заявив: «Я пошел со шлюхой, чтобы скоротать время».

Раздался возглас Степакова, который прекрасно знал, как Владимир Лыко проводит время со шлюхами. Он делал это регулярно на деньги «Чаши Правосудия» всякий раз, когда уезжал из страны. Его фаворитом была высокая темнокожая девушка с огромной грудью, которая открыто работала в районе Шеперд-Маркет, не обращая внимания на законы, запрещающие проституткам выходить на улицу. Степаков знал о ней все. Как они называли ее Шайнер, и как она специализировалась на том, чтобы помогать таким мужчинам, как Лыко, воплощать в жизнь их фантазии. Люди Степакова прослушивали даже ее маленькую квартиру на Керзон-стрит и слышали, как она рассказывала о клиенте, который любил ползать на четвереньках, пока она забрасывала его апельсинами. Он даже принес с собой апельсины, а она - странное кожаное нижнее белье, на котором он настаивал. Степаков посчитал это пустой тратой апельсинов и был доволен, что сексуальные фантазии Лыко стали более понятными. Да ведь он мог снабдить Владимира ласточкой, у которой были кнуты и цепи, прямо здесь, в Москве.

К шести в тот морозный вечер профессор вернулся на Оксфорд-стрит и снова позвонил Гаю из другого телефонного киоска. На этот раз там был оператор, он был в восторге от новостей. На следующий день они назначили встречу в аэропорту Гатвик.

«Куда мы идем?» - спросил Гай.

«Ты скоро увидишь. Завтра. Три часа.'

Профессор промолчал о следующих часах, на следующий день. «Здесь стало трудно. Хелен появилась с двумя мужчинами. Все они настаивали на том, чтобы она была с ними. У меня не было для нее документов. Без визы. Ничего такого.'

Это была настоящая проблема. Его инструкции были ясны. «Вы приведете оператора и звукооператора, - сказали ему. Теперь два основных игрока не двинутся с места без Хелен, которая часто работала с ними в прошлом. Они утверждали, что она была одной из команды, поэтому Лыко прервал отъезд в тот день, вернулась в Лондон и срочно позвонила в Швецию.

На следующий день в десять часов утра в отель прибыла особая посылка, прямо из Стокгольма. Эти люди были очень эффективными. Он подумал, что они должны были подготовить документы для всех новобранцев, потому что в пакете были визовая печать и дополнительные документы для Хелен.

«Вы должны понимать, что новобранцы « Чаши Правосудия » из Великобритании или где-либо еще должны были использовать свои собственные действующие паспорта. Они предоставили визы и другие контрольные документы. Я очень переживал из-за того, что за мной наблюдают, потому что у них вроде все так плотно налажено. Все знал. Поэтому я быстро сделал следующий шаг ».

Он снова позвонил в Швецию и сказал, что направляется на место в Хельсинки. Группа последует за ним, как он им приказал. Они встретились в Гатвике, и он еще раз отдал им билеты, все билеты были заказаны по телефону, из общественного киоска.

Той ночью он вылетел в Хельсинки прямым рейсом Finnair из аэропорта Хитроу. Люди Степакова подобрали его в Вантаа. «Самая деликатная часть была начата. Если бы мы справились с этим, мы были бы очень близки к проникновению во внутренний круг Весов Справедливости ».

Человек, который поселился в отеле «Гесперия» под именем Дитер Фроб, был не Лыко, а доверенным агентом Степакова, бывшим полевым агентом Первого главного управления, внешне напоминавшим профессора. Они подробно проинформировали его, и именно этот человек - в стерильной комнате его просто звали Голубь - в следующий раз срочно позвонил по шведскому номеру и сообщил, что произошла задержка. По его словам, их задержали. Он даст им знать, как только они начнут летать.

«Поначалу Швеция, казалось, приняла это спокойно». Лыко выпрямился, время от времени расхаживая взад и вперед, рассказывая о своем маленьком приключении. «Два дня назад они начали сходить с ума».

«Нам нужны голуби. Они нам нужны сейчас ''. Голос из Швеции был резким и властным.

«Это не моя вина», - сказал он им. «Я заказал их. Это домашнее дело. Потерпите.'

«Окно невелико», под этим они подразумевали серьезную временную проблему, окно возможностей.

Людей, о которых Дав называл голубями, на самом деле давно нет. Всех трих, двое мужчин и женщина.

Лыко ждал их, когда они вылетели рейсом Finnair из Лондона. Он сказал им, что снаружи будет машина. Он даже помог им с багажом. «Мы должны совершить короткое путешествие на вертолете», - сказал он.

«Никогда не была в вертолете». - Хелен была взволнована больше, чем другие, и была почти как ребенок, когда они оказались в машине, которая отвезла их в частную зону полетов в дальнем углу аэропорта Вантаа.

Вертолет представлял собой большой Ми-26 с опознавательными знаками Аэрофлота. Финны привыкли, что Аэрофлот совершает внеплановые рейсы туда и обратно. Как всегда, они разрешили запрос на его план полета.

«Они ничего не подозревали». Лыко имел в виду «голубей» и самодовольно ухмыльнулся. «Через три часа мы были здесь или в нескольких милях отсюда». Он почтительно повернулся к Степакову, который жестом указал ему в сторону, словно отгоняя насекомое.

«Капитан Бонд, мистер Ньюман, теперь вы станете Гаем и Джорджем. Нина везде могла бы сойти за англичанку, будучи наполовину шотландкой. Верно, да? Бонд кивнул, и Степаков засмеялся. «Иногда я плохо читаю по-английски. Некоторые говорят, что скотч... ».

«Это напиток», - жестко сказал Бонд. Беспокойство, возможность двуличия и множество проблем уже мелькали в его голове.

«Верно, скотч - это напиток. Боюсь, капитан Бонд, вы не увидите много скотча там, куда собираетесь. «Чаши-Правосудия» проинструктировали вас, что сегодня в семь тридцать вы должны быть в книжном магазине «Дом книги» на проспекте Калинина. Вы все трое войдете и купите книгу «Преступление и наказание» - верно, а? Вы задержитесь ненадолго, а затем уйдете. Если контакт не установится, есть запасной вариант в ресторане «Арбат», в девять часов. Мы будем следить за вами всю дорогу. В моем распоряжении достаточно сил, чтобы быть абсолютно уверенным, что за вами будут следить, куда бы они вас ни вели. Теперь, - он запрокинул голову и переводил взгляд с одного на другого, - у вас должно быть много вопросов. Вы также должны потратить время на знакомство с Ниной, и мы должны поговорить о сигналах, кодовых словах и обычных атрибутах такой операции. До семи тридцати, когда вы войдете в самый секретный круг Весов Справедливости, предстоит еще многое сделать. Вопросы есть?'

Когда Джеймс Бонд открыл рот, чтобы выразить свое первоначальное беспокойство, он понял, что они в опасности.

«Что, если вы потеряете нас?» - Он хотел дать Степакову понять, что его не устраивает небольшой объем информации. Он хотел, чтобы русский почувствовал, что он беспокоится, хотя бы для того, чтобы его напугать еще больше, чтобы он остановился и задумался. - повторил он. «Что, если вы потеряете нас?»

«Тогда вы будете - что такое английский сленг? Вы будете в мертвых лесах? Это правильно?'

Бонд кивнул. «Я не в восторге от мертвой части. А как насчет двух наших французских друзей? »

- Что в самом деле? - клоунское лицо Степакова погасло.

Затем Натковиц заговорил, откинувшись назад, выглядя ленивым и невозмутимым. «Прежде чем мы займемся этим, вы можете дать нам свою собственную оценку ситуации? Какова общая цель Весов Справедливости? Чего они ожидают достичь? »

Последовала долгая пауза, во время которой Бонд досчитал до десяти.

«Да», - голос Степакова упал почти до шепота. «Операция « Даниэль » может дать ключ к разгадке. Я думаю, «Чаши-Правосудия» планирует то, что сегодня террористы называют потрясающим зрелищем, и я думаю, что вы, капитан Бонд и Нина окажетесь в центре этого зрелища. Возможно, они точно знают, что мы делаем. Фактически, это не было бы, не удивляйся, если они дёргают за ниточки. Вам это поможет, мистер Питер Натковиц? Пожалуйста, давайте избавимся от имени Ньюмана ».

10

ДОЧЬ ПОЛКА

Снег пошел, когда они доехали до проспекта Калинина, свернув на съезд с Суворовского бульвара. В ночном воздухе медленно плыли хлопья размером с серебряный доллар. Некоторые висели неподвижно, потому что почти не было ветра. Через несколько минут он начал густеть. Трафик двигался медленно, по тротуарам тащились тепло одетые люди, на фоне освещенных витрин вырисовывались силуэты плохо завернутых пакетов. В этой сцене было все, что нужно для рождественской открытки.

Лыко вел машину. Он сказал, что снег долго не протянет. «Снежная буря пока закончилась. Это означает, что будет немного теплее, поэтому он, вероятно, не замерзнет до раннего утра. Когда метели утихнут, город скоро вернется в нормальное состояние ».

Твердый грязный снег забил водостоки и навалился на здания, оставив чистыми только две трети тротуаров.

Сидя на заднем сиденье старого модернизированного Зила, Джеймс Бонд пытался осмыслить происходящее. С тех пор, как они покинули дачу, он погрузился во все, что видел и слышал, его разум кружился, как канюк, пытаясь ухватиться за один факт, который имел смысл. Дворники лениво отталкивали скопившийся снег, в то время как внутренние части окон начали запотевать. Лыко провел открытой ладонью по стеклу, освобождая обзор на несколько секунд. Дорога впереди выглядела скорее мрачной, чем романтической. Для Бонда все выглядело мрачно. Он не мог понять никакой части операции, в которую были вовлечены он и Натковиц. Не было ни формы, ни формы, ни логики, как бы он ни смотрел на это.

Когда Степаков сказал, что Натковиц израильтянин и офицер Моссада, Пит просто откинулся на спинку кресла и засмеялся над ним, его лицо было еще больше похоже на лицо джентльмена-фермера в английском пабе.

Ники двинулся, блокируя дверь, его темное лицо угрожало. Алекс оттолкнулся от стены, к которой он прислонился. Анри Рампарт посмотрел на свои туфли, как будто недовольный их блеском. Прекрасная Стефани Адоре, казалось, позировала для гламурной фотографии, склонив голову и держа одну руку, украшенную драгоценными камнями, под подбородком, в то время как Нина Бибикова сидела неподвижно, ее темные глаза были устремлены на Бориса Степакова.

«Послушай, Борис, я всегда очень уважал КГБ. Что заставляет вас думать, потому что мое настоящее имя Натковиц, и я из Моссада? »

Степаков захохотал. «Потому что, Пит Натковиц, твоим почерком были отмечены сотни операций, проведенных Моссадом, некоторые из них - против КГБ. Я знаю тебя. У меня есть твое досье. В Моссаде вы так же известны, как Бонд на своей службе. Давай сейчас. Мы знаем, кто вы, и я не собираюсь затрудняться с этим. Если израильтяне хотят спать с британцами, это не мое дело. Моё дело расколоть «Чаши Правосудия», выясняя, что движет ими. Мне понадобились два агента из британской SIS. Теперь я обнаружил, что мне действительно нужны трое, двое мужчин и женщина, но мы можем предоставить женщину. Меня не беспокоит, что SIS пришлет нам одного офицера и члена Моссада. Это будет аккуратная троица - СИС, Моссад, КГБ ».

«Если бы вы могли предоставить женщину-офицера, то почему бы не двух мужчин, Борис?» - спросил Бонд, и в его голове возникла цепочка вопросов.

Степаков вздохнул, положил одну большую руку на стул, к которому он раньше прислонился, развернул его и сел, оседлав его, положив свои толстые руки на спинку.

«Джеймс, - его лицо выглядело болезненным, - мне нужно объяснять наши опасения по поводу « Чаши-Правосудия »? Вам должно быть очевидно, что они очень хорошо организованы. Не нужно обладать огромным интеллектом, чтобы увидеть их такими, какие они есть - жесткими экстремистами старой гвардии с большой силой. Мы все время смотрим через их плечо. У этих людей есть доступ через двери, которые мы едва можем открыть в наши дни. Разве вы еще не поняли, что такое Россия сейчас, балансирующая над пропастью разрухи, экономически подавленная и с неосталинистами, борющимися за восстановление контроля? Год назад они говорили, что революция провалилась, а теперь говорят, что перестройка провалилась. Это хаос. У сторонников жесткой линии есть агенты в КГБ, в Центральном комитете, у них есть друзья при дворе. Я искренне верю, что они повсюду ».

«То есть вы говорите, что они, вероятно, взламывают компьютеры на площади Дзержинского и в комплексе Ясенево. . . ’

'Точно. Я. . . ’

«Значит, у них будет вся необходимая информация о вашем отделе, банде Степакова. Значит, они наверняка знают об этой даче, у них есть имена, даты, фотографии, личности. . . ’ - Нет! - хлопнул Степаков кнутом. «Нет, не совсем все».

'Почему бы нет?'

«Потому что важных аспектов того, что инсайдеры называют бандой Степакова, просто нет в компьютерных системах. Мы так и сделали. Мы организовали это таким образом, потому что считаем себя элитарной силой. В конце 1989 года все наши записи были удалены из баз данных. Мы перегруппировались, мы реорганизовались. . . ’

«Тогда почему нет мужчин? Почему никто не может успешно изображать из себя британскую съемочную группу? »

«Потому что у нас очень мало новых агентов, Джеймс. Людей вроде Алекса и Ники здесь не было. Они никогда не были полевыми агентами. У нас давно есть руководящий состав, но очень, очень мало специалистов на местах. У меня есть мужчины и женщины, прошедшие подготовку с ноября 1989 года, и они уже на полном ходу. Чтобы присмотреть за Лко в Лондоне, потребовалось восемь человек, и это был лишь один фрагмент операции. Это было нелегко. У меня нет свободных мужчин, Джеймс. У меня действительно есть одна и только одна женщина, которая может делать эту работу с начала до конца. У меня есть Нина, потому что ее нет ни в каких списках. Нигде. Я тебе об этом говорил. Даже Вашингтон не вычислил ее, и, что касается текущих данных КГБ, она не указывается, потому что. . ... - он замолчал, глядя на Нину Бибикову, как будто ожидая ее разрешения раскрыть что-то, о чем была большая секретность. Бонд только что уловил легкий кивок, почти незаметный кивок ее головы, позволяя Степакову продолжить.

«Она не появляется там», - он снова замолчал, сглотнув. «Она не появляется. . . потому что она мертва ''. Он не улыбался, когда говорил это.

«Могу я объяснить, Борис?» - голос Нины напомнил Бонду о бархате и меде. Голос ровный и низкий, как у виолончели. Короткие слова, которыми они обменялись над землей в столовой, не подготовили его к инструменту, который был выпущен сейчас, когда Борис Степаков кивнул.

«Мой отец, - начала она, неосознанно стоя и глядя на каждого по очереди, - моим отцом был Михаил Бибиков, и это, вероятно, ничего не значит ни для кого из вас, потому что все вы знали его под другим именем. Майкл Брукс.

«Иисус!» Противоречия, страхи, всевозможные дьяволы вопили в голове Бонда. «Майкл Брукс?» Имя застряло у него в горле.

«Да», - улыбнулась она, глядя ему прямо в глаза. «Майкл Брукс. КГБ так и не назвал его настоящее имя. Даже когда он умер. Он вернулся в Москву, а вскоре после этого и моя мать, в 1965 году. Я родилась позже в том же году. Не знаю, знали ли вы мою мать, капитан Бонд?

«Едва ли… как молодой рекрут». У него пересохло в горле, и когда он посмотрел на Нину, он внезапно понял, откуда взялись ее темные, чудесные взгляды. «Я точно помню все фото. Изумрудная Лейси была настоящей леди ».

Нина слегка кивнула. «Она определенно была леди».

Мысленно он увидел знаменитую фотографию Изумрудной Лейси, висящую в Галерее Разбойников в штаб-квартире, которую в то время использовали пресса и телевидение - Изумрудная, склонившаяся над одним из копировальных аппаратов, болтающий с другими девушками в криптографическом пуле. - темные волосы, сияющая кожа и улыбка, которую говорили старые руки, заставили бы вас подумать, что вы единственный человек, который ее интересовал. Старшие офицеры называли ее жемчужиной в короне, она была такой хорошей. Вся история вернулась, законченная и чистая во всех ее тревожных деталях, эпический фильм, разыгранный на широком экране его разума.

Майкл Брукс начал свою карьеру в Секретной разведывательной службе, работая на бывшего руководителя специальных операций во время Второй мировой войны. Он был современником Филби, Берджесса, Маклина, Бланта и Кэрнкросса - тех выпускников Кембриджа, которые так успешно проникли в британский секретный мир по велению своих хозяев из КГБ, - настолько эффективных, что в коридорах площади Дзержинского их называли Великолепная пятерка. Имя Майкла Брукса никогда не ассоциировалось с ними, даже после того, как его история вышла в свет - или той ее части, которую разрешили опубликовать и подвергнуть всеобщему вниманию.

У Брукса была невероятно успешная деятельность на войне. Он вывел агентов из Лиссабона, был сброшен с парашютом во Францию, а гораздо позже - в Югославию. Когда наступил мир, он был естественным членом Секретной разведывательной службы и провел некоторое время на Среднем и Дальнем Востоке, прежде чем перейти, в первые годы холодной войны, к Русскому отделу, порхая между Лондоном и Берлином - подведение итогов. агентов, управляющих тремя сетями, которые в результате последнего разоблачения Филби в 1964 году были закрыты.

В Секретной разведывательной службе сказали, что если вы напишете историю операций с 1945 по 1965 год, почерк Майкла Брукса появится в каждой главе. Он был вездесущ, его можно было почувствовать повсюду, от Малайи и Гонконга до Берлина и стран-сателлитов СССР. Более того, он казался неудержимым, этот высокий, худощавый мужчина с аристократическим носом и железно-серыми волосами, подобранными по цвету его глаз. Безупречно получился, всегда военный в штатском, в каком-то смысле анахронизм по сравнению с бригадой свитеров и брюк, которые выглядели как сумасшедшие ученые или беженцы.

В конце концов, Брукса просто назначили на должность заместителя начальника. Затем по причине, никогда не раскрываемой ни публике, ни его коллегам, он внезапно был брошен на произвол судьбы. Досрочный выход на пенсию без намека на позор.

Через несколько недель Майкл Брукс исчез. Через две недели сработала сигнализация. Изумрудная Лейси прилетела в Бонн по обычному заданию, пропала без вести и снова появилась вместе с фотографиями в главном советском дворце бракосочетания Москвы. Женихом был Майкл Брукс, и только тогда люди начали просыпаться в ужасе, утверждая, что счастливая пара годами работала на Москву.

История была преуменьшена. Брукс даже выступил с заявлением из Москвы. Он просто решил дожить до пенсии в Советском Союзе. Его политические взгляды изменились с годами.

Пресса держала это как сенсацию, так долго, как могла. Имя Брукса фигурирует в так называемых книгах о настоящем шпионаже. Обвинения разносились по всему миру, но только тем, у кого был огромный уровень допуска, разрешалось заглядывать в зал искаженных зеркал, который составляет реальный мир, скрывающийся за мифом о современном шпионаже.

В условиях глубокой паранойи, которая окружает разведывательные сообщества по всему миру, имя Майкла Брукса стало табу. При одном упоминании об этом человеке министры становились молчаливыми; D-уведомления посыпались на редакционные столы, и журналисты, которые были достаточно жесткими и глупыми, чтобы это упомянуть, оказывались за дверью, прежде чем узнали, что их поразило. Истории сохранились. Слухи оставались распространенными, даже с течением времени.

Джеймс Бонд был одним из тех, кто прошел сенсацию, как шутники окрестили дело Майкла Брукса / Изумрудной Лейси, зашифрованного Брутами, по причинам, наиболее известным тем, кто принимает решения о кодировании. Теперь Бонд взглянул на прекрасную Нину с новым интересом.

«Я получила образование в России, а затем в Англии; моя бабушка по материнской линии позаботилась об этой стороне вещей. Меня выдавали за ее внучку-сиротку ''. Нина смущенно стояла неподвижно. Руками она ничего не подчеркивала. Казалось, ее голоса и легкого изменения выражения лица было достаточно.

«Когда мне было семнадцать, это был очень хороший год». Она улыбнулась, озарив ее лицо, ее глаза ожили, ее рот изменил форму, показывая две маленькие морщинки смеха, обрамляющие ее губы.

«Я провела год в Швейцарии, - сказала Нина, - затем вернулась в Москву и, учитывая историю отца, прошла обучение и стала нелегалом. Председатель хотел исключить мое имя из официальных списков, и это было сделано. Я провела два года в Вашингтоне под прямым секретарским прикрытием. Меня никогда не обижали, потому что я никогда не была в официальном досье КГБ ». Она прикусила губу легким движением, быстрым, как щелчок пальца. Бонд снова увидел фотографию ее матери. Девушка была её зеркальным отражением, глядя вверх из-под век, на волосок от флирта.

«Как вы, наверное, знаете, - она проглатывала Бонда глазами, - мои отец и мать оба погибли в автокатастрофе в январе 1989 года. Я как раз оправлялась от шока, когда Борис пришел ко мне. Он пришел, как всегда, ночью и очень хорошо охранялся. Борис может передвигаться по городу и деревне, как привидение. Он хотел, чтобы я работал в своем отделе, но он хотел, чтобы я держалась в абсолютной секретности. Итак, я умерла ».

Бонд не моргнул. «Я полагаю, в результате несчастного случая при аварии. Я припоминаю, что в одном из самых нашумевших таблоидов был эксклюзив. Трагедия семьи Майкла Брукса. Проклятие твоего дома. Что-то подобное. Значит, вы перестали существовать? Хотя, полагаю, что касается КГБ, на самом деле ты дочь полка ».

Она снова улыбнулась ему, и он увидел золотой свет, отраженный от тугой, шелковистой кожи, бегущей от челюсти к уху. «Что-то в этом роде», - сказала она и села, взмахивая своей синей юбкой тыльной стороной левой руки, как будто собираясь смахивать крошки. Бонд откуда-то вспомнил, что Брукс был левшой. Странно, как мелочи упорно заселялись в голове.

Степаков по-прежнему не улыбался. «Она ехала. Верховая езда. В лесу к западу от Москвы. Погода стояла суровая. Земля как кирпичи. Лошадь рванулась. Бросила ее. Тело пропало на три дня. Ее нашли два лесника. Она застыла, как льдина. Об этой ужасной трагедии писали в газетах. Могло случиться с кем угодно. Просто невезение, это была она. Как вы говорите, Джеймс, трагедия Бибиковых ».

«Ладно, Борис, значит, ты высказал свою точку зрения». Бонд был вежливым, но твердым, легенда Майкла Брукса в стороне. «Но я хотел бы знать еще кое-что. Детали о наших товарищах по оружию. Наши французские друзья. Утверждают, что похитили Иосифа Воронцова. Что они с ним сделали и почему они все еще среди нас? »

Степаков тихонько засмеялся. «Разве британцы не говорят, что французы всегда с нами, как бедняки?»

«Не слышал такого».

«Что ж, они здесь, и они останутся здесь, пока все не закончится. В каком-то смысле они немного залог, Джеймс. Нам дали настоящего Воронцова. Поверьте, он у нас есть, в целости и сохранности. Мадемуазель Адоре и майор Рэмпарт - наши гости, так же как они участвуют в этой операции, на случай, если они нам снова понадобятся ».

Говоря это, Бонд почувствовал крошечный электронный шум, похожий на нытье в ушах.

Степаков кивнул Ники, который отодвинул внутреннюю дверь и вышел.

«Небольшой шум. Жужжание в ушах ''. Степаков засмеялся как бы про себя. «Здесь внизу это наш сигнал тревоги. У нас нет телефона, поэтому мы слышим этот тихий звук, чтобы предупредить нас, если появятся новости или сообщение ''. Раздался смех. «Мы шутим по этому поводу. Мы говорим, что это собаки свистят людям ».

Бонд снова задал вопросы, прежде чем Степаков успел их отвлечь. Он многое хотел узнать от Владимира Лыко. Имеет ли профессор представление о том, работают ли еще какие-либо рекрутеры на «Чаши Правосудия» в Англии? Профессор был явно впечатлен их техникой - маскировкой, сетью связи, ремеслом. Мог ли он указать на какое-нибудь слабое звено в его отношениях с ними? Почему у него создалось впечатление, что операция «Даниэль» не была заказным террористическим актом? Почему он думал, что им нужны те люди, о которых он им рассказывал - обученные техники электронного боя, врачи, медсестры? Почему актеры? Мог ли он намекнуть? Зачем в этот момент им понадобилась пара британских операторов-фрилансеров?

Лыко ответил как мог, но не пролил нового света на вещи. Когда Бонд перешел к последнему вопросу, дверь снова открылась, и Ники вернулась с листами бумаги. «Думаю, это может дать вам подсказку, капитан Бонд».

Ники даже не взглянул в сторону Бонда, а быстро пошел, полный самомнения и чванства уличного бойца, к тому месту, где сидел Степаков и энергично протянул своему шефу бумаги.

Все ждали, пока все тело Степакова отключилось, когда он читал. Тишина была настолько плотной и сосредоточенной, что можно было слышать дыхание разных людей. Вы могли почти идентифицировать людей по разным ритмам.

Степаков поднял глаза, затем встал, правой рукой щелкая бумагами. «Я должен пойти и сделать несколько звонков». Он начал двигаться. «Чаши Правосудия» сделали это снова. Они убили и сделали другое заявление ».

Он вышел из комнаты, прежде чем кто-либо смог задать дополнительные вопросы.

Произошла неудобная заминка, которую наконец прервал Натковиц, который спросил: «Стефани, правильно ли я понимаю Бориса? Вы остановились здесь по собственному желанию? Он сделал это так, как будто иракцы держат иностранцев в качестве живого щита. Что он делает? Вы так и не сказали нам, почему вернулись в эту страну через Лондон ».

Анри Рампарт невесело промолвил. «Позволь мне». Он коснулся плеча Стефани, но она отпрянула от него.

«Нет, я скажу ему». Она наклонилась вперед, словно пытаясь установить интимный контакт с Бондом. «Джеймс, шери, ты же не думаешь, что мы такие глупые? Мой дорогой человек, мы знали, что делаем. Борис спросил у Ла Писин напрямую. '

- сказала мадемуазель Адоре, ее акцент был полон искр. Каждое слово казалось веселым, даже с сарказмом. Бонд подумал, что, когда француженка хорошо говорит по-английски, это приобретает новую мелодию. Это либо веселая джига, либо панихида. Стефани заставила все это звучать ужасно забавно в старом понимании Ноэля Кауарда. - Ла Писин согласилась, - пожала она плечами, - хотя у вас, вероятно, возникнут некоторые трудности с отысканием разборчивого текста. Это была не самая легкая операция, но ее сделали мы, вернее люди Анри. Схватили мужчину с порога. Помахали волшебными палочками и вывезли его на ковер-самолет. Передали его людям Бори. Но я уже говорила вам об этом ».

«Стефани», - Бонд оставался хладнокровным и очень правильным. «Я встретил тебя всего один раз, пару дней назад в Лондоне. Я прочитал твоё дело. Я знаю, что у нас один бизнес, но мы не закадычные друзья ''. Он понял, что по какой-то причине он дистанцировался от нее ради Нины. «Давай, Стефани говори, что ты делала в Лондоне?»

Она нахмурилась, слегка вздрогнув, потому что она никогда не думала, что Джеймс Бонд, чья репутация быть джентльменом, заговорит с ней так. "Что ты имеешь в виду?"

«Мы встретились однажды, - повторил он, - в Лондоне. И в ту же ночь, после того как мы невинно пообедали в кафе «Роял», у вас было тайное свидание с Олегом Ивановичем Крысимом, известным также как Олег Фиксатор, третьим боевиком Московского центра в Лондоне. Если все было просто, зачем беспокоить Лондон? »

Она посмотрела на Рэмпарта, который скривил рот и сказал: «Скажи ему. Борис расскажет ему ».

Стефани Адоре коротко кивнула, как вынося смертный приговор. 'Просто. Советское посольство в Париже. . ... - она замолчала, как будто все еще пытаясь решить что-нибудь раскрыть.

«В посольстве в Париже есть дыра», - сообщил Рампарт. «Борис не хотел работать через них. Ни в коем случае. Сначала он сам приехал наладить дела в Париже. После этого мы общались только через Крысима в Лондоне. Он человек Бориса. Он позвонил нам из-за дела Нины и Воронцова. Итак, мы приехали в Лондон. . . Остальное ты знаешь ».

«Полагаю, да», - неохотно сказал Бонд, и в этот момент вернулся Степаков.

Он сразу же вернулся к своему стулу и вскарабкался на него, как всадник. Теперь грустный клоун со светлыми волосами, спадающими на лоб. «Боюсь, это правда». Его голос был тихим, и Бонд мог бы поклясться, что темные пятна вокруг его глаз приняли форму удлиненных звезд, которые так много клоунов использовали для макияжа. Но это было всего лишь способ, которым свет падал ему в лицо.

«Сегодня в семь часов утра Анатолий Лазин, полковник ВВС, который в настоящее время является советником президента, вышел из своего кабинета в Кремле. Он всегда гулял в ясную погоду. Сегодня утром он вышел на Соборную площадь. Он стоял у Царя колокола, когда кто-то выстрелил в него. Только раз. Через затылок из малокалиберного пистолета. Убийцу так и не поймали. Полковник Лазин был прекрасным офицером ».

«Верный идеологии перестройки?» - спросил Бонд, и Степаков кивнул. 'Конечно. Очень лояльный. Абсолютно убежден, что открытый рынок, свободная торговля, новые цели - это единственный выход для России».

«А что насчет сотрудника КГБ, которого вчера убили?»

«Генерал-полковника Мечаева?»

«Его, да. А как насчет его лояльности? »

«Лоялен президенту?'

«Это имеет смысл, если « Чаши-Правосудия » действительно занимаются убийствами, они вряд ли убьют сторонников жесткой линии. Это единственное, что действительно складывается ».

Степаков слегка искоса кивнул. «Это « Чаши Правосудия ». Без сомнения. Они выпустили еще одно коммюнике, взяв на себя ответственность. Я должен это прочитать ''. Это не было вопросом. Все ждали, когда Степаков соберется. Наконец он прочел ровным, бесстрастным голосом:

«Коммюнике № 3: Руководство СССР остается непреклонно упорным. Не было ни намека, ни на знак того, что они намерены выполнить наши желания и освободить нас от бремени, заключив преступника Иосифа Воронцова под стражу и устроив ему справедливый и открытый суд, чтобы показать миру, как именно россияне относятся к нацистским убийцам. В нашем последнем коммюнике мы сказали, что передадим видеозаписи в руки властей, что несомненно подтвердит нашу точку зрения. После долгих раздумий мы решили принять более решительные меры. Сейчас мы готовы провести судебный процесс по действующему уголовному законодательству СССР. Этот процесс над заключенным Воронцовым будет записан на видеокассету и передан во все существующие мировые телеканалы. Судебный процесс начнется завтра утром, 5 января 1990 года. Мы по-прежнему призываем власти согласиться с нашими требованиями. Между тем, мы позаботимся о том, чтобы наше возмущение ощущалось на самом высоком уровне. Сегодня утром член этой организации казнил старшего советника президента полковника ВВС Анатолия Лазина. Эта казнь была проведена в стенах Кремля, чтобы показать, что мы можем убить кого угодно. Члены руководящих органов, вооруженных сил или секретных органов будет умирать каждый день, пока власти не снимут с наших плеч ответственность за Воронцова. Да здравствует правда: да здравствует революция 1991 года ».

У Степакова действительно не было повода сомневаться в подписи «Чаши Правосудия».

«А Кремль?» - спросил Натковиц.

Степаков снова опустил голову, как грустный клоун. «Ответили. Они отказались. На тех же основаниях, что и раньше. Что человек, которого держит «Чаши Правосудия», не настоящий Воронцов. Похоже, скоро нам потребуется показать человека, которого вы привезли из Флориды, Стефани. Также ясно, почему им нужна британская съемочная группа ».

«Это чушь», - сердито сказал Бонд. «Если у них есть Пендерек где-то там и собираются провести какой-то фарсовый суд, они могут использовать кого угодно. Если все, что вы нам сказали, правда, неважно, какой национальности съемочная группа ».

«Очевидно, для них это важно». Степаков мрачно посмотрел на Бонда. «Совершенно очевидно, что они полны решимости использовать вас. Так же, как мы собираемся использовать вас. Думаю, сейчас нам нужно наладить оперативную логистику. Нам всем придется очень точно определять, что мы делаем ».

Остаток дня они провели, разбирая основные моменты операции - телефонные коды, сигналы, имена и время, в которое они могли бы связаться, если у них появится такая возможность. Было множество телефонных кодов, кажущихся невинными предложениями и ответами - все меры предосторожности и, иногда смехотворные, уловки, которые, если их использовать автоматически и не задумываясь, могут превратить отдельные спецслужбы в посмешище... «Торговля ради мастерства», как много лет назад сказал Бонду опытный инструктор, в конечном итоге превращается в нервный тик.

Все время Степаков утверждал, что его люди прикрывают их. «Как бы быстро « Чаши Правосудия » ни двигалась с вами, мы будем там», - сказал он. «Все мои люди вернулись в Москву, в пределах ста километров от города, прямо сейчас. За границей никого нет. Даже группа наблюдения, которая наблюдала за Владимиром в Лондоне, вернулась сюда. Мы не потеряем вас, и вы приведёте нас прямо в самое сердце Чаши Правосудия ».

Ближе к вечеру, когда они собирали различные предметы снаряжения, Бонд, одетый в свою уличную одежду для холодной погоды, извинился и направился в ближайшую ванную.

Он проверил место как можно лучше, укрываясь от любых зеркал, осматривая стены и потолок на предмет наличия намека на точечную линзу оптоволоконной камеры. Когда он был удовлетворен, он расстегнул внутреннюю подкладку своей куртки, нашел скрытые заклепки и открыл подкладку, в которой находился миниатюрный коротковолновый передатчик, в комплекте с крошечным магнитофоном, и все это удерживалось прочными ремнями на липучке. Из подкладки капюшона парки он достал компьютер размером с ноутбук, размером не больше колоды карт и не толще пачки сигарет. В ноутбуке не было дисковода. Все программы хранились на крошечных микросхемах. Однако сзади было место для магнитофона.

Вставив мини-кассету на место, он включил ноутбук с батарейным питанием, затем аккуратно набрал сообщение, аккуратно нажимая на клавиши ногтями. Лента медленно двигалась, копируя его ввод. Когда он закончил сообщение, он перемотал ленту, вернул ноутбук в тайник и вставил ленту обратно в передатчик, который он установил на требуемую частоту, прежде чем он также был вставлен обратно в подкладку парки.

Он сделал последнюю проверку, чтобы убедиться, что его палец может дотянуться до скрытого передатчика. Затем он вернулся, чтобы присоединиться к остальным.

Они ушли около четырех тридцать, и только когда они добрались до окраины Москвы, Бонд сунул руку в парку. Он нажал кнопку передачи, когда они проходили по площади Восстания с варварским двадцатичетырехэтажным домом, продуктовым магазином «Гастроном», освещенным, но пустым, с небольшими полками, кинотеатром с удрученной вереницей людей, ожидающих следующего спектакля. Он вспомнил, что площадь Восстания была одним из участков баррикад во время революции. Он задавался вопросом, как старые товарищи 1905 и 1917 годов смотрят сейчас на это безвкусное, уродливое место.

Он был уверен, что диапазон будет правильным, поскольку внезапная двухсекундная передача бесшумно и незаметно вылетела в эфир, направившись прямо в самое сердце британского посольства. Он задавался вопросом, какая польза от этого, и действительно ли это кого-то заботит.

«Мы приехали на полчаса раньше, что мне делать?» - спросил Лыко с внезапной паникой в голосе, когда они подошли к «Дому книги», известному московскому книжному магазину.

«Продолжай ехать, Владимир», - сказала Нина.

«Кто-то нас замнтит, если мы просто будем бесцельно ездить. Я тебя отпущу ».

«Поезжай!» - закричала она. «Но не едь бесцельно. Делайте то, чему вас учили. Надо проехать пару кварталов налево, затем снова идите на запад еще два квартала. Господи, Владимир, разве Борис тебя ничему не научил?

Профессор сгорбился за рулем и больше ничего не говорил, пока около семи тридцать они не остановились перед магазином.

Итак, вот они, Гай, Джордж и Хелен, британская съемочная группа, поднимаются из машины Лыко. Поблагодарив его по-русски, пересмеиваясь между собой, они помахали ему на прощание, таща свои рюкзаки в сторону книжного магазина «Дом книги», где они могли купить экземпляр классического романа Федора Достоевского «Преступление и наказание». Бонд задавался вопросом, какая ирония лежит в основе этого выбора «Чаши Правосудия»: рассказ о демоническом своенравии Раскольникова, убийстве, которое он совершает из презрения к своим собратьям, и его искуплению через проститутку Соню.

Внутри было тепло, хотя продавцы выглядели скучающими, и только полдюжины человек просматривали книги - двое мужчин и четыре женщины, достаточно хорошо одетые в меха. Он увидел сверкание бриллиантов на руке одной женщины, которая готовилась взять с полок шпионский роман на иностранном языке.

Он подумал, что мужчины должны вступить в контакт. Но двое тихих, мужчин не обратили внимания на троицу. Одному было чуть больше двадцати, другому - старому, с растрепанными волосами и в очках далеко за семьдесят.

Они потратили почти десять минут на то, чтобы выбрать экземпляр «Преступления и наказания», который они хотели бы купить, и еще пятнадцать минут потребовалось апатичной продавщице, чтобы встряхнуться, взять их деньги, проверить книгу и завернуть ее для них.

«Так что это будет запасной вариант», - подумал Бонд. Ресторан "Арбат" в девять часов. У них было много времени, чтобы убить на морозе на улице. Но когда они вышли из магазина, близко друг к другу, повернули направо, как будто у них была цель в прогулке, три молодые женщины приблизились к ним с улицы. У одной была великолепная меховая шуба с высоко поднятым воротником, у других были длинные, пальто, также с высокими воротниками. Они выглядели как массовка из фильма «Анна Каренина». Все они были в меховых шапках и хихикали, подбираясь ближе. Их черные кожаные ботинки, казалось, рассыпали искры из снега. Три девушки развлекались.

Натковиц сначала подумал, что они шлюхи высокого класса. Бонд увидел светлые локоны, выглядывающие из-под одной из меховых шапок. Затем, между смехом, ближайшая к ним девушка пробормотала: «Поверните направо и продолжайте идти, пока к нам не подъедет машина». Она говорила по-английски без малейшего акцента. Девочки немного отступили, все еще смеясь и толкая плечами. На секунду Бонд и Нина были разлучены с Натковицем, и Нина провела рукой по руке Бонда, прижимаясь к нему ближе и шепча: «Никому не верь. Пожалуйста, не верьте никому из них, даже Борису. Мы должны поговорить. . . позже ». Затем она просто держалась, пока к ним подъехала длинная черная машина, двери открылись, и двое мужчин преградили им путь на тротуаре, осторожно остановив их, приглашая сесть. Трио девушек было близко сзади, толпились, заталкивали их в машину, смеялись и хихикали, как если бы это была шутка. Автомобиль напоминал удлиненный лимузин.

'Поехали. Быстро, - один из мужчин, который выглядел как крутой вышибала для нелегального ночного клуба, зашипел на них на плохом английском. 'Быстро. Вы должны быть быстрыми ».

В салоне машины пахло чесноком и дешевым вином. Бонд едва сел, когда они рванули с места, и он почувствовал, как вся реальность вращается в водовороте тьмы. Последнее, что он запомнил, это то, что голова Нины Бибиковой упала ему на колени.

Профессор Владимир Лыко поехал прямо, оставив троих в книжном магазине. Снег был неплохим, и он посмотрел на тротуар в поисках знакомой фигуры, которая, как он знал, будет там. Он никогда его не подводил. Когда он сказал, что будет в определенном месте, он неизбежно появится, как джинн из бутылки.

Вот он. Лыко узнал бы эту походку где угодно. Он подъехал к тротуару, наклонился и открыл ему дверь.

«Вот», - весело сказал его пассажир. «Не было повода для беспокойства. Как по маслу, Влади. Я как часовой механизм ».

'Куда я еду?'

«Продолжайте ехать. Я покажу тебе. Я твой ангел-хранитель, Владимир. Вы знаете это, не так ли? »

Маленький профессор энергично кивнул, сосредоточившись на вождении, следуя указаниям друга. По мере приближения к зданиям МГУ улицы опустели.

«Остановись здесь», - сказал ему ангел-хранитель, и Лыко едва нажал на ручной тормоз, как пуля пронзила его голову. Звука не было, только легкий хлопок шумоподавляющего устройства пистолета.

Ангел-хранитель Лыко совершил свою последнюю службу. Он вышел из машины и быстро растворился в снежной московской ночи.

11

HÔTEL DE LA JUSTICE

Грег Финдли, резидент-начальник SIS Московского отдела, располагал ограниченными ресурсами. В то время как было естественное негодование на Нигси Медоуза, который был прикреплен к посольству для управления операцией "ЛЕСОПОВАЛ" по его собственному усмотрению, Грег был обязан оказывать Медоузу всю возможную « поддержку и помощь», как они описывали. это в учебном жаргоне. Двум его младшим сотрудникам под прикрытием вторых секретарей не было необходимости знать, поэтому их нельзя было использовать. Однако Нигси взял двоих из четырех помошников резидента. Они выполняли любую грязную работу, от случайных подвозов, до присмотра за детьми, охраны или даже устранения нежелательных свидетелей. Конечно, холодная война официально закончилась, но мы не отказались от регулярных операций в одночасье.

Финдли задался вопросом, о чем думали американцы, когда он услышал сообщения о том, что некоторые сенаторы и конгрессмены действительно хотели распустить ЦРУ. Эта безумная мера, признавался он всем, кто готов был ее выслушать, походила на снятие охранной сигнализации с вашего дома в Мейфэре, потому что полиция поймала одного вора в Кенсингтоне. В хвалебных статьях также звучали странные заявления о тесном сотрудничестве СИС и КГБ. Он молился, чтобы это было не так. Судя по мнению Ричарда Хэннея и Бульдога Драммонда, это было бы катастрофическим безумием в огромных масштабах.

Финдли также имел в своем распоряжении четырех шифровальщиков, которые занимались рутинной работой посольства, а также выполняли заочные работы для резидента SIS. Этот квартет должен был быть тесно связан с "ЛЕСОПОВАЛОМ", и один из них, Уилсон Шарп, был там, чтобы поймать первое сообщение.

У Шарпа была заданное время - с четырех до полуночи - так что дежурил менее трех часов, когда сработала передача, через несколько секунд после шести тридцать пять. Не было ничего удивительного, когда иглы щелкнули и в его гарнитуре сработало предупреждение. Он нажал кнопку перемотки, запустил новую ленту на вторичном канале на основной трубке и снял трубку, всего за три быстрых движения. Нигси Медоуз был в комнате связи через несколько секунд, вырвал ленту из рук Шарпа и спустился к электронному пузырю, чтобы поработать дешифрующими машинами. Десять минут спустя он получил ясный сигнал Бонда:

""SoJ поднимает себя, Тэкл плюс дочь Брута из Дома Книги, проспект Калинина, сегодня в семь тридцать. Резервный девять пип эмма ресторан Арбат. Включено. Пожалуйста, отслеживайте. Блокировать.""

Нигси вызвал машину и одного из охранников для защиты, если она ему понадобится, прежде чем расшифровка закончилась.

Собственной машиной Нигси была старая «Волга», которую он купил на черном рынке во время своей последней работы в посольстве в Москве. Он мог бы использовать одну из многих британских машин в посольстве - на самом деле, как резиденту SIS ему был выдан великолепный вездеход, - но Нигси чувствовал себя менее заметным на Волге. Он проводил большую часть своего свободного времени, работая над автомобилем, заменяя детали двигателя и делая его в целом более пригодным для эксплуатации. Когда они перевели его в Тель-Авив, Нигси оставил Волгу в Москве, так как знал, что скоро вернется.

После приезда в Москву его приоритетом было проверить «Волгу», вытащить специальное оборудование, которое было доставлено под дипломатической печатью, и установить его в автомобиль. «Волга» вышла из ворот посольства сразу после семи. Она была зарегистрирована группой наблюдения КГБ, которая продолжала выполнять этот распорядок, несмотря на официальную отмену мероприятий холодной войны. Они сразу же опознали водителя как Болконского-Два, их обозначения бывшего резидента, вместе с членом британской боевой группы - их собственный устаревший жаргон для агентов, используемой в качестве боевого отряда.

Даже в снегу, который налетал на лобовое стекло, Нигси ехал с максимально допустимой скоростью, свернув налево, затем направо, повернувшись еще раз, чтобы попасть на Каменный мост. Справа от него поднимались освещенные золотыми луковицами купола Кремля, потому что с Каменного моста открывался один из лучших видов на Кремль. В глубине души Медоуз подумал, что это когда-то был древний каменный мост, тот самый, который персонаж Достоевского, Раскольников, перешел тем знойным июльским днем в первой главе «Преступления и наказания». Все, среди прочего, прошли курс русской литературы перед тем, как попасть в СССР, но мысль Нигси могла быть связана с каким-то экстрасенсорным восприятием, поскольку он ничего не знал о задании Бонда в ту ночь - купить "Преступление и наказание" в Доме Книги.

Несколькими годами ранее он работал с Бондом в Швейцарии. Вместе они создали ловушку для советского агента, занимавшегося отмыванием денег, чтобы получить выплаты для поддержки сетей, организованных в Соединенном Королевстве. Они сблизились, и Медоуз часто думал, что узнал больше о работе полевых агентов от шести месяцев в Берне, чем из любого другого опыта. У него была близость к Бонду, которая сохранялась на протяжении многих лет, и он гордился тем, что может понять дальнейшие действия агента 007.

Они достигли проспекта Калинина через проспект Маркса, огибая холм, на вершине которого стоял старый дворец Пашкова, ныне библиотека имени Ленина, круговой бельведер которого виден сквозь снег. Когда они подъехали, Медоуз увидел серый фургон службы безопасности МВД, припарковавшийся примерно в ста метрах от книжного магазина, и еще один дальше по улице. У них были все характерные признаки фургонов для наблюдателей - высокие толстые антенны и зеркальные окна в задней части.

Он быстро заговорил с Дэйвом Флетчером, когда они ехали, рассказывая ему, что искать, описывая Бонда, давая ему возможное место, в котором агент может быть замечен. Он кружил вокруг, сначала налево, затем направо, затем повернулся назад и приблизился с другого направления, зная, что долго не выдержит, так как фургоны МВД почти наверняка имели лицензионный номер Волги. Его знали наблюдатели посольства. Он не хотел, чтобы автомобиль остановили и внимательно изучили. На нем не было компакт-дисков, что прямо противоречило установленным требованиям, и он также имел при себе крайне нелегальную электронику - модифицированный приемник модели 300, первоначально сделанный Winkelmann Security Systems из Суррея, адаптированный для полевого использования мастерами сервисной электроники в Лондоне.

Одна из кнопок на куртке Бонда содержала микропередатчик, мощное самонаводящееся устройство, предназначенное для общения только с этим конкретным приемником или одним из его клонов. Раздался звуковой сигнал, когда Медоуз решил, что им пора перестраховаться. Это показало, что Бонд находился где-то справа от них, за проспектом Калинина, двигаясь со скоростью около тридцати километров в час.

«Вы принимаете это», - сказал он Флетчеру. «Просто говори мне, куда ехать».

В течение следующих получаса они пять раз теряли сигнал, но каждый раз он появлялся снова, теперь они двигались быстрее и уходил из города на восток. К девяти часам они были в сельской местности, и Медоуз беспокоился, что у них могут возникнуть проблемы с возвращением в посольство. Снег становился все гуще, хотя сигнал оставался сильным. Затем, неожиданно, путь изменился, действительно очень быстро, приближаясь к ним, как если бы он шел встречным курсом.

Где-то над шумом двигателя машины они оба услышали тяжелый рокот вертолетных двигателей.

Медоуз выругался, беспомощно глядя на него. Через три минуты сигнал вышел из зоны досягаемости, двигаясь на северо-запад. Через пару часов, вернувшись в посольство, он связался с Финдли, чтобы убедиться, что посол не желает знать об операции, и сел, чтобы зашифровать секретное сообщение М. Весь его опыт подсказывал ему, что Весы Правосудия почти наверняка уже вывезли Бонда из России. Подробный брифинг М, проведенный в основном Фанни Фармером в Тель-Авиве, предполагал то же самое. «Старик ни на минуту не верит, что основная база этих шутов находится где-то под Москвой», - сказал Фармер. «Он делает ставку на одну из скандинавских стран, хотя может быть и дальше».

Если М был на высоте - а когда нет? - Нигси Медоуз подумал, что у него будет приоритетная задача - первым делом с утра добраться до другого места.

Джеймс Бонд вернулся в сознание, как человек, пробуждающийся от совершенно нормальной дремоты. Обычных побочных эффектов не было. Не всплывало на поверхность. Нет сухости в горле, нечеткости зрения или дезориентации. В одну минуту он был в глубоком бессознательном состоянии, а в следующую - полностью проснулся. Он почувствовал запах дерева и на секунду подумал, что вернулся в относительную безопасность на даче. Затем его мозг снова вздрогнул. Это был не тот же изысканный аромат. Это больше походило на лежание в сосновом лесу. Его окутал приятный запах дерева, и он подумал, не было ли это каким-то странным последействием химикатов. Он знал, что ему ввели какой-то наркотик. Он вспомнил тротуар и подъехавшую машину, похожую на лимузин, услышал хихиканье девушек и отчетливо в голове вид двух молодых людей. Он даже вспомнил, как мелькнула женская нога в обтягивающем черном кожаном сапоге, а затем голова Нины упала ему на колени.

Не было ощущения срочности. Бонд просто лежал, нюхая дерево и просматривая свои последние воспоминания. Затем он вспомнил свои сны - невероятные цвета и туман, кружащиеся вокруг него, когда он левитировал, огромные звуковые волны, как если бы он был на пляже, окутанном этим разноцветным туманом с ревом моря, который он пытался увидеть, глядя сквозь мрак. Все это было реальным, непосредственным и ярким в его сознании. Он почти мог поверить, что это произошло. Он редко вспоминал сны, поэтому был удивлен четкостью этих образов.

Он слышал голоса, настойчивые, кричащие, сквозь шум катящихся бурунов, которые грохотали.я все ближе. Он чувствовал, что его поднимают, словно плывут по взволнованному морю. Не было страха утонуть, даже когда его тело подняли и снова бросили в кипящий океан. Это продолжалось в его сне в течение некоторого времени, затем внезапно удары прекратились и наступила тишина. После этого были моменты эротического осознания, как если бы его тело было обернуто вокруг тела женщины, которую он не мог ни видеть, ни слышать. Ему снился половой акт, зная, что он совершает его с кем-то, к кому он испытывает огромную теплоту и привязанность.

Потолок над ним был сделан из дерева, необработанного, не обработанного и не покрытого лаком, просто из простой сосны, гладких досок, которые нужно было покрасить. Вдалеке он осознавал, что запах исходит от потолка и, вероятно, из других частей этой недостроенной комнаты.

Он автоматически попытался сесть, и это был момент, когда Бонд понял, что все его способности не высвободились из за этого наркотика. Ему вернули мозг и зрение, но его конечности остались в плену. Это было странное, неплохое чувство, которое он принял, не задумываясь о конечном результате.

Не было ощущения того, как проходит время, поэтому он не мог сказать, как быстро воспоминания о его снах изменились и стали более существенными, но казалось, что совершенно внезапно он понял, что часть воспоминаний не была сном.

Цветной клубящийся туман был снегом, с синим, зеленым и красным светом, преломлявшимся в вихре хлопьев. Он не левитировал. Его подняли сильные руки. Усиливающийся шум моря был ровным шумом двигателя большого вертолета, и это были голоса членов экипажа и других людей, которые привязывали его к корпусу корабля. Поездка на американских горках по морю была полетом на вертолете. Ему в голову теперь приходили четкие изображения, вспышки видов Пита Натковица и Нины Бибиковой в металлическом корпусе большого вертолета для медицинской эвакуации.

Наконец, он понял, что эротический сон не был сном. Действительно, был секс, вызванный наркотиками, хотя у него не было четкого представления о своей партнерше.

Обдумывая эту последнюю истину, Бонд почувствовал, как химическое вещество начало покидать его тело, ускользая от мускулов и плоти, двигаясь вниз. Он думал, что это должно быть похоже на смерть наоборот. Иногда смерть уносит вас медленно, так что вы чувствуете, как каждая часть вашего физического облика ускользает, пока последний враг, смерть мозга, не преодолеет все, погрузив вас в сплошную тьму? Незнание?

Он пошевелил рукой, затем начал рефлексировать, поднял голову и, наконец, сел, опираясь на локоть.

Комната была большой, высокой, с единственным широким арочным окном, доходившим почти до всей стены. Все было из такой же гладкой необработанной сосны, даже длинный туалетный столик с зеркалами, глубоко врезанными в стену за ним. Там были круглый стол и стулья, два стула у стола и три мягких стула с длинными изогнутыми спинками. Дизайн комнаты и всего в ней, от стульев до кровати, на которой он теперь лежал, был современным, функциональным и очень скандинавским. Не то чтобы это что-то значило. Русские использовали скандинавские страны для поставки мебели и дизайна многих своих новых отелей.

Он оценил размер комнаты, двери, одна из которых ведет в ванную комнату, и большое окно, прежде чем его разум начал наблюдать за самой кроватью, огромным творением королевских размеров, в рамке с крепким удобным матрасом. Каким-то образом не стало шоком осознание того, что рядом с ним на кровати лежал кто-то другой или что они оба были обнажены.

Нина Бибикова растянулась рядом с ним, ее большие темные глаза плясали от удовольствия, а рот дрожал, когда он сморщился в улыбке. Ни один из них не почувствовал смущения, и он увидел, что она опустила глаза, чтобы исследовать его собственное тело, так же, как он также разгядывал ее наготу. Она лежала на спине, ее длинные ноги были слегка расставлены, одна согнута в коленях, как будто для приглашения. На секунду он взглянул на темную кожу на вершине ее бедер, затем на плавный изгиб ее живота с аккуратной, почти привередливой ямочкой на пупке, а затем на ее грудь, которая поднималась вверх к глубоким темным ореолам и поднималась вверх. розовые соски, как у дикой малины. Они не расплющивались и не растекались, как у многих женщин, когда они лежат на спине. У Нины они были твердыми, уравновешенными и почти не двигались, когда она меняла положение.

Это была Нина, с которой он занимался любовью в какой-то момент до того, как его тело - могло ли это быть их тела - застряло в ловушке?

«Доброе утро, дорогой». - Она говорила на том же, почти на высшем уровне, английском языке, который использовала на даче. «Спал спокойно?» Сказав это, Нина повернулась на бок, все еще держа его глазами, прижала руку к лицу, подняла палец. В почти незаметном круге предупреждение, которое все они использовали для обозначения подслушивания и скрытого наблюдения.

'Как бревно.' - Он сразу понял, что он должен был быть Гаем, оператором, а она была Хелен. Он вопросительно поднял бровь. - 'Где мы?'

Русская девушка пожирала его глазами. «Понятия не имею, Гай. Но где бы это ни было, нам очень комфортно. Они сказали, что будет работа, поэтому я считаю, что именно здесь мы ее выполняем ''. Ее рука коснулась его чресл, а пальцы понимали и испытывали.

Услышав стук в дверь, они бросились одеваться, как будто они были застигнутыми любовниками. Бонд ответил, когда повторился двойной стук, затем бросился с кровати, оглядываясь, ища что-нибудь, что могло бы прикрыть свое тело. Их рюкзаки были поставлены рядом с одним из более удобных кресел. Они все еще были застегнуты, как будто никто к ним не прикасался и не исследовал содержимое. Затем он заметил две махровые мантии, разложенные на длинном табурете у изножья кровати.

«Минуточку», - крикнул он, бросая одну, чтобы прикрыть наготу Нины, и закутал свое тело в другую, снова остановившись у двери, чтобы спросить: «Кто это?»

«Завтрак». - Это был мужской голос с акцентом, хотя он мог быть откуда угодно - из Испании, Италии, Франции.

Бонду было интересно, кто из них натянул страховочную цепочку на дверь прошлой ночью. Дерево на двери было таким же гладким, как кожа Нины. Он почувствовал это ладонями, а затем тыльной стороной ладони, когда снял цепь и открыл дверь.

Мужчина выглядел как прислуга из любого крупного европейского отеля - черные брюки и белый пиджак, смуглый, загорелый, улыбающийся и толкающий большую тележку для обслуживания номеров.

‘’ Вы спали спокойно, сэр, мадам. Вот ваш завтрак»

'Все будет в порядке. Спасибо ''. - Бонд ожидал, что он предъявит счёт для подписи, но официант просто открыл тележку, поправил посуду на ней, а затем вынул закрытые блюда из горячих ящиков, хранившихся под одним концом, прежде чем объявить меню. «У вас есть бекон, яйца, картофельные оладьи, помидоры, сок, булочки, тосты, конфитюр, кофе. Это нормально для вас? '' Затем, вспомнив: `` Как дома ».

Бонд слегка побелел. Завтрак был лучшей едой дня, хотя обычно он не ел яйца и бекон. «Хорошо», - соврал он. 'Великолепно. Где мы?'

«А, - ласково улыбнулся ему официант, - вы находитесь в комплексе, который мы называем Hôtel de la Justice, сэр. Я должен сказать вам, что это будет объяснено. - Он остановился, чтобы взглянуть на свои часы. «У вас много времени. Всего восемь тридцать. Ваш гид придет за вами в десять тридцать. Времени достаточно, да?

«Достаточно. Спасибо. Что еще он мог сказать? Интуиция подсказывала ему вести себя нормально, как если бы это было обычным явлением. Когда официант поклонился, Бонд спросил: «Здание? Оно не совсем закончено? »

Официант улыбнулся и покачал головой. «Не совсем так, сэр. Нет. Скоро будет завершено. Задумано хорошо, но в короткие сроки. Они говорят мне, что впоследствии это будет великолепно выглядеть».

«Hôtel de la Splendide Justice», - пробормотал Бонд, наполовину себе под нос, когда он заглянул под одно из крышек тарелки на стопку красиво разложенной еды. «Давай, любимая», - усмехнулся он Нине. В дальнем углу своей головы он понял, что автоматически выполняет роль Гая, оператора. Он даже думал о девушке как о Хелен, своей лондонской возлюбленной, и задавался вопросом, не вмешалось ли это во время странного ночного путешествия в его разум.

Когда он начал взяться за еду, он провел мысленную инвентаризацию, задавая себе вопросы на каждом шагу. Он точно знал, кто он такой, каковы были его приказы; все знали о плане Степакова и об обмене их на троих лондонцев.

«Ты очень тихий, Гай?» Она так же обезоруживающе смотрела на него через стол.

Бонд покачал головой, словно желая избавиться от грез. «Это была замечательная пара дней, Хелен. Или вы привыкли, что вас кладут под землю и тащат бог знает куда? »

«Жизнь с тобой, дорогая, подготовила меня ко всему. Я имею в виду такие сообщения, как «Наденьте трусики, мы отправляемся в Саудовскую Аравию через час. . . » ’

'Только однажды. Только однажды мы совершили подобное путешествие ».

- Хорошо, - она отпила кофе, затем набрала кусок бекона и яиц, немного желтка выскользнуло из ее нижней губы, стекая по подбородку, так что ей пришлось быстро вытереть его хрустящей накрахмаленной белой салфеткой. «Хорошо, только один раз в Саудовскую Аравию. . ... проглотил еще один глоток. «Но вы по прихоти какого-то продюсера помчались по стране. Вот почему я была такой сукой в этой поездке, - она легко отбросила последнюю фразу, словно смеясь над собой. Бонд пожал плечами. Он получал сигналы прямо от нее. Вполне возможно, что она смотрела записи настоящих Гая и Хелен, запертых на другой даче, о которой они так много слышали.

«Помнишь, ты забыл сказать мне, что уехал на Гебриды?»

«Насколько я помню, это был остров Скай».

«Гебриды, болван. «Еще утром, любимый», а я сижу там, выжатая как лимон, три дня ».

«Вы знали, на что была похожа эта работа, еще до того, как переехали. Любите меня, любите мою работу. Никогда не держался за тебя. Не мог позволить себе отказаться от работы. По-прежнему не могу ».

Они продолжали делать вид, что препираются, ломая яичницу и бекон; затем за тостом и кофе Нина вела его, как партнера по танцам, резко комментируя их предполагаемый лондонский образ жизни, даже обвиняя его в союзе с Джорджем, звукооператором.

«Я знаю, что Джордж прикрывал тебя, когда ты спотыкался в фантастическом свете тем мрачным эпизодом в Ливерпуле. Джордж солгал ради тебя. Обманывал меня: «Он все еще работает, настраивается на утро. Долой режиссера, Хелен. Я знаю, Гай. . . ’

«В Ливерпуле не было смуглой девушки».

'Нет? Правильно. Она не была девушкой, Гай. Но я простила тебя, так что тебе чертовски повезло ».

Наконец она встала, наклонилась и взъерошила его волосы, сказав, что собирается принять душ.

«Хорошо прочистите себе уши. Это может помочь вам услышать правду для разнообразия, - крикнул Бонд, а через несколько минут она закричала из ванной, спрашивая, не хочет ли он помыть ей спину.

Обнаженные, в душе они намыливали друг другу тела, стоя очень близко. Возможно, это было единственное место, где они могли тайно поговорить, пока они оба держали головы повернутыми к дымящимся плиткам, чтобы наблюдатели не могли читать по губам. Конечно, сложное оборудование могло отфильтровывать проточную воду, которая в старые времена была идеальной защитой от звуковых ошибок, но если они шептались, то была большая вероятность, что между ними может передаваться крошечный объем информации.

«Есть идеи?» Его губы коснулись ее уха, и она покачала головой, маскируя действие, смывая мыло.

«Я не знаю, где мы, но это не может быть хорошо. Все это подозрительно ''. Она уперлась подбородком в его плечо и встала на цыпочки, чтобы сделать это.

"Действительно наводит на размышления?"

«Вся операция под угрозой. Борис никогда не сравнялся с тобой. Он, конечно, не все мне рассказал, и моя интуиция подсказывает, что нами рискнули. Я подумал об этом с того момента, как тебя привезли.

Они могли так говорить, прикрывая рты, двигаясь так, что это просто выглядело так, как будто влюбленные принимают душ, позволяя губам и ушам соединиться, а затем отодвинуться. Пара предложений, и они меняли позу, намыливались, поворачивались, чтобы на ту или иную часть брызнула струя душа. Это было похоже на тщательно поставленный, сложный и странный сюрреалистический балет.

«Вы когда-нибудь присутствовали на допросах?» - спросил он.

'Каких?'

«Настоящих Гай и Хелен - Джордж».

«Я их даже не видела».

«Тогда мы не знаем, существуют ли они».

«Я знаю только кое-что из того, что мне рассказали Лыко и Борис. Мне разрешили послушать одну кассету ».

«Хотите поехать в Саудовскую Аравию в любой момент?»

«Это было на ней. Борис сказал, что они все время спорили о его работе. Она почти истерически ревновала. Не доверяла ему вне ее поля зрения. Наверное, не без причины. Вот почему она настояла на том, чтобы поехать в эту поездку. Это то, что он сказал. Что сказал Борис ».

«Вы предлагаете изображать это?»

'Более менее.'

"На сколько больше и насколько меньше?"

«Это был прямой приказ, но есть и другая причина».

'Что?'

Она промыла лицо спреем, затем покачала головой, позволяя ей коснуться его щеки. «Я хочу быть ближе к своим родителям».

«Итак, - подумал он. Все стало складываться на свои места. Как будто фрагменты головоломки, тайно спрятанные в его голове в течение многих лет, внезапно соединились и образовали, по крайней мере, часть единой картины.

Он вышел из душа, вытерся полотенцем и подошел, чтобы достать из рюкзака свои бритвенные принадлежности. Перед тем как покинуть дачу, он принял обычные меры предосторожности. Незадолго до того, как закрыть верх рюкзака, он выровнял задний карман пары толстых джинсов со складкой, которую он сделал, слегка приклеив ткань хлопком. Также поверх одежды были наложены две тонкие нити, наложенные одна на другую.

Проводившие обыск были осторожны. Нити были возвращены почти так же, как он их положил, но карман и складка были далеко друг от друга, и это не могло произойти случайно, когда они поднимали рюкзак.

Он подошел к решетчатым дверям встроенного шкафа и обнаружил, что его парка аккуратно положена на пластиковую вешалку. Выглядело так, будто передатчик и ноутбук не были обнаружены. Их умело спрятали. Если вы точно не знали, где попасть в капюшон и подкладку парки, они были защищены тяжелой ветрозащитой одежды. Похоже, никто не играл с кнопкой микропередачи. Но он должен предположить, что это кто-то сделал. По крайней мере, у него не было оружия. Степаков был непреклонен в том, что нельзя брать никакого оружия. Неохотно он оставил АСП на даче.

Он услышал, как в ванной включается фен. Конечно, комплекс Hôtel de la Justice был оборудован всеми удобствами. Почему, спрашивал он себя, вытаскивая туалетные принадлежности из рюкзака, они оставили обыск незаконченным? Недостаточно времени? Было ли это место специально построено, и график оказался слишком плотным или был внезапно изменен из-за событий? Вопросы останутся, пока они не узнают больше.

Он остановился у окна, возвращаясь в ванную. Снаружи было темно и похоже на рассвет, что означало, что они были далеко на севере, потому что было почти девять пятнадцать. Из комнаты был вид вниз, во двор, где симметрично стояли четыре дерева, как если бы они были посажены. Все было засыпано снегом, с деревьев свисали сосульки. Они были примерно на пять этажей выше, и остальные три стены, окружавшие двор или сад, казались идентичными. Были ряды высоких арочных окон, подобных этому, группы комнат и люксов поднимались до семи уровней. Вся конструкция выглядела деревянной, тщательно построенной на огромном каркасе из толстых балок. Он мог видеть даже в этом свете, что некоторые балки были вырезаны замысловатой резьбой. Вся внешность напомнила ему о чем-то, хотя он не мог дотянуться до горизонта своего разума, чтобы понять, что это было. В здании было что-то знакомое, что ему показалось тревожным.

Только на уровне земли все изменилось. Внизу окна были высокими и закрытыми, как если бы деревянный монастырь сохранился за счет остекления. Были высокие арки, соединенные по вершинам длинными резными подпорками. Он видел огни за этими окнами и заметил группу людей, идущих по коридору - около десяти мужчин и женщин, несущих планшеты и разговаривающих друг с другом. Очень нормально, спокойно и цивилизованно.

Когда он вошел, Нина выходила из ванной, ее волосы были в махровом тюрбане. Она остановилась на мгновение и подняла лицо, чтобы поцеловать его, затем обняла его и прошептала: - «Мы очень любящая пара, как мне сказали".

Двадцать минут спустя Бонд вышел из ванной, все еще в халате, его лицо покалывало от лосьона после бритья.

Нина сидела за туалетным столиком, на ней была только чистая смена нижнего белья. Она возилась с волосами, не обращая внимания на то, что он наблюдал за ней от двери. «Она не была настоящей красавицей, - подумал он, - но ее лицо было невероятно подвижным. Любовнику придется проводить с ней много времени, прежде чем он сможет точно уловить все перемены в ее настроении.

Теперь она взяла длинную прядь волос и потянула ее вниз, держа под носом. - Яволь, герр оберст, - пробормотала она, и Бонд рассмеялся.

Она встала и открыла ему объятия. «Иди сюда», - сказала она, и ее голос звучал так же ласково, как у любой новобрачной.

Они крепко держали друг друга. Затем она подвела его к кровати, где он снял с нее тонкую одежду. Это было время большой страсти, когда Нина обвила его ногами, крича, чтобы он был сильнее, пока они приближались к своей кульминации.

Бонд чувствовал, что он ей нужен для какой-то собственной цели. Возможно, избавление от темных страхов или способ укрепить ее уверенность в себе. В конце концов, она сказала ему, чего действительно хотела - «. . . быть с моими родителями ».

Она вскрикнула, достигнув полноты, криком человека, который мог смотреть в сторону последней неизведанной земли за могилой.

Когда все закончилось, они некоторое время молчали. Бонд наконец встал, взглянул на часы и увидел, что их проводнику, как его называл официант, уже почти пора было прибыть. Он снова умылся и оделся, все еще беспокоясь о виде из окна и в то же время пытаясь привести свои мысли в порядок.

Приоритеты, по его мнению, заключались в том, чтобы выяснить точное местонахождение этого так называемого «Отеля правосудия», чтобы там были определенные члены внутреннего круга, лидеры «Чаши Правосудия», а затем извлечь их путем прямого наблюдения. или подпольные методы и причины их присутствия. Наконец, вооружившись всей этой информацией, чтобы уйти, предупредить, обрушить гнев банды Степакова на эту странную и противоречивую террористическую группировку. Может быть, это также повлечет за собой звонок находясь в тайной силе собственной Службы.

Он все еще стоял, глядя вниз на высокие деревянные конструкции, образующие четыре стороны замерзшего сада, когда Нина подошла к нему сзади, одетая теперь, как и он сам, в тяжелые джинсы, ботинки на резиновой подошве и толстый, обволакивающий пуловер из тесьмы. Под толстой джинсовой курткой, усиленной кожей на плечах и локтях, он носил одну из своих любимых сверхпрочных хлопчатобумажных курток. Эту куртку он выбрал специально перед отъездом из Лондона, так как в ней было несколько сюрпризов, которые, как он был уверен, не были бы обнаружены даже при самом тщательном досмотре.

«Спасибо, Гай», - сказала она, взяв его за руку. На секунду он задумался, была ли у прекрасной Нины какая-то коварная причина соблазнять его, как она это сделала - прошлой ночью, под воздействием наркотиков, или сегодня утром, когда все защитные механизмы были ослаблены. Было уже слишком поздно беспокоиться о возможных последствиях, и, глядя ей в глаза, он подумал, что видит какую-то великую печаль, скрывающуюся за ее глазами, как крошечный, опасный, неподвижный дракон.

Затем раздался сильный стук в дверь, такой же властный, как у сержанта-инструктора.

Бонд открылся и обнаружил Пита Натковица, который выглядел очень подтянутым и ярким, стоящим рядом с высокой молодой женщиной с исключительно длинными ногами в узких джинсах. У нее были короткие светлые волосы, уложенные в ряд кудрей над ее лбом, и он узнал, что это была одна из хихикающего трио, которое прижало их к машине возле Дома Книги прошлой ночью.

«Привет, Гай». На лице Натковица было какое-то дьявольское веселье, а его невысокий рост и непослушные рыжие волосы делали его похожим на заблудшего подростка, стремящегося кого то обжулить. Он кивнул Нине. «Доброе утро, Елена, это Наташа. Она за нас отвечает. Собирается показать нам, где все находится ».

«Мы уже встречались, - Наташа тоже выглядела так, будто поделилась каким-то секретом с израильтянином, - хотя никто из вас, наверное, не помнит. Джордж определенно этого не сделал. «Думаю, нам пора идти». Рука сделала небольшой жест в сторону коридора. «Они, наверное, будут ждать нас. Клайв сказал в десять сорок пять, и как режиссер Клайв - солдафон, когда дело касается времени ».

Пока они шли по коридору, Бонд удивлялся нормальности этого места. Он был похож на любой другой отель. Двери были открыты, пока горничные работали внутри, и можно было заглянуть в люксы и комнаты, подобные той, которую они только что освободили, - все в таком же состоянии, с гладкой деревянной отделкой и без отделки.

В конце коридора они подошли к группе у лифтов. Ждали еще трое - две пожилые женщины и мужчина, говорящие на русском языке.

«Я не сомневаюсь, как я сказала Ребекке», - сказала одна из женщин. «Он был этим мужчиной. Я видела его каждый день почти два года. Думаешь, я могу забыть об этом? Он убил мою сестру. Маленькую Зару он убил. Застрелил ее там в грязи, потому что она смеялась ». Слезы навернулись на старые глаза, которые, казалось, с отвращением оглядывались на другое место и другое ненавистное время.

«Я хочу услышать, как он говорит», - ответил мужчина. Он был сутулым, невысокого роста, казавшийся теперь согнувшимся с ужасной тяжестью. «Я не уверен, пока не услышу его голос. Конечно, они позволят нам услышать его голос? »

«Конечно», - сказала другая женщина более спокойно, чем ее спутники. «У вас обоих хороший характер. Вы много работали, и это хорошо. Оставайтесь в образе. Оставайся там все время, потому что камера будет на ваших лицах. Он будет использовать ваше выражение лица, глаза, рот, чтобы оценить истину ».

«Я никогда не могу забыть Зару», - сказала первая женщина.

Они больше не разговаривали, спускаясь в кабине лифта и обнаруживая, что попадают в большую комнату, заполненную людьми. Большинство из них пожилые, некоторые из них очень старые. Разговор то нарастал, то затихал.

Наташа жестом пригласила их следовать за ней, и Бонд вскоре понял, что они идут по внутренней стороне деревянного коридора, части, которая выглядела как монастырь. Он попытался составить план местности в своей голове, чтобы точно определить, куда они направляются. Сосредоточенно он догадался, что они пересекли одну из четырех стен, когда достигли другой большой комнаты, похожей на фойе отеля. Однако на этот раз самой дальней стеной была не стена, а две огромные металлические двери. Там был небольшой вход, врезанный в двери справа от того места, где они встречаются, и рядом с ним пара фонарей, красного и зеленого. Зеленый свет был включен, и Наташа направилась прямо к самой маленькой двери, проводя их внутрь.

«Ах, вот, я искренне надеюсь, что сюда приедет наша долгожданная съемочная группа, и как раз вовремя», Таша, дорогая. Что ты с ними делал? Никто не понимает, что у нас здесь самые сжатые графики. Крепче, чем твоя задница, Таша. Это был высокий худощавый мужчина в темных штанах и рубашке. Длинные волосы ниспадали ему на плечи, его руки танцевали, играя невидимые арпеджио в воздухе, и его сопровождали трое мужчин поменьше, которые, казалось, ловили каждое слово. Они выглядели, подумал Бонд, как натренированные гончие, готовые уйти прочь, как только хозяин им прикажет.

«Тогда пошли, поехали. Полагаю, ты парень, - его маленькие глазки смотрели поверх очков прямо на Бонда. «Видите, я прав. Я всегда прав. Я могу заметить оператора с пятидесяти шагов на высоких каблуках. Значит, ты, - сказал Натковиц, - должен быть звукооператором. Его голова резко повернулась, и его взгляд остановился на Нине. «О, но Господь знает, что мы собираемся делать с красивой дамой, и она не скажет, правда?»

- Клайв, - пробормотала Наташа, представляя.

Но Бонд с трудом прислушивался к этому потоку слов, который казался неудержимым. Вместо этого он увидел зрелище, которое встретило их, когда они проходили через дверь. Зона была огромной и жаркой из-за огромных осветительных мачт, проложенных над ними. Кабели тянулись по этажам, а в дальнем конце находился массивный гарнитур, в котором сразу же можно было узнать безупречную копию настоящего зала суда.

«А теперь, Гай», - тон был высоким, сварливым и раздражительным. «Я надеюсь, что вы уже работали с оборудованием Ikegami раньше, потому что, если вы этого не сделаете, вы будете бесполезны для меня».

Они стояли на очень реальной звуковой сцене, которая почти наверняка была точной копией одной из главных студийных звуковых сцен Голливуда. Не хватало только массы техников и помощников, обычно связанных со звуковыми сценами во время съемок фильмов. Только Клайв, три его приспешника и горстка разных мужчин и женщин - Бонд насчитал шесть - возились с кабелями и что-то делали с осветительными приборами.

Клайв заметил этот взгляд и сразу же погрузился в дело. - Да, я знаю, дорогой Гай. Я знаю, о чем вы думаете. Здесь почти не хватает людей, чтобы снимать крупный фильм, но это нужно делать и поправлять время, как раньше говорили на флоте, а у меня был большой опыт как зарабатывать, так и исправлять. Нам просто нужно использовать то, что у нас есть, и я только надеюсь, во имя Осси Морриса, что вы, по крайней мере, умеете обращаться с камерой ».

- О да, - Бонд оглянулся, все еще пораженный масштабами звуковой сцены. «О, я компетентен. Просто скажи мне, чего ты хочешь, и я сделаю это ».

- А, - Клайв танцевал, два шага вперед и два назад. «А, значит, у нас есть профи. Слава богу за маленькие милости, как говорила моя старая мать. Теперь, возможно, мы продолжим чертову картину ».

«Как это называется и есть ли у вас сценарий съемок?» - спросил Бонд.

'Нет, дорогой. Нет сценария. Мы должны это снимать по ходу дела. Что касается названия, то, да, я думаю, мы могли бы назвать его «Смерть коммивояжера», но, полагаю, Артур Миллер был бы немного рассержен. Придумаем имя - ведь мы снимаем фильм. Назовем это «Смерть со всеми подробностями», потому что это как раз и подводит итог сюжета. Ужасно, дорогие, просто слишком ужасно, - он почти лукаво надул губы в сторону Нины. «Надеюсь, у тебя крепкий животик, дорогая. Люди в этой эпопее - не совсем обычные, уютные ребята из переулков воспоминаний. «Эти хорошие люди идут по тропе памяти, только все вспоминают, так сказать. Это так же забавно, как вечер мрачной смерти, как сказал бы Бард. - Он вздохнул, подняв глаза к небу. «Господи, как я скучаю по Стратфорду», а затем в сторону Бонда: «Я был там с Питером, ты же знаешь. И как дела у этого мальчика, благослови его. Получить его сейчас? Ну что ж, неужели добрая фея нас всех навещает в колыбелях, не так ли? Думаю, они пустили Карабаса в мою детскую ».

В дальнем конце звуковой сцены люди начали двигаться, и даже на расстоянии спускался холод, заглушивший тепло от огней.

12

СМЕРТЬ СО ВСЕМИ ПОДРОБНОСТЯМИ

Нигси Медоуз был прав - и неправ. Как он и ожидал, М. послал ему депешу, которая появилась в три часа ночи. Они разбудили его, и он, пошатываясь, спустился, чтобы разобраться с ней. После этого ему стало трудно заснуть. Сигнал не содержал инструкций, которые он ожидал, приказывая ему вернуться в Лондон. Вместо этого ему сказали встретиться с М. лично в Гранд-отеле в Стокгольме. В формулировке говорилось, что Старик хотел, чтобы Нигси был там.

Он прибыл в середине дня. Люди в «Аэрофлоте» были обычно необщительны. Даже в условиях гласности и перестройки очень мало что изменилось в том, как русские управляют своими отелями, ресторанами или государственными авиакомпаниями. За короткое время своего пребывания в посольстве Нигси услышал рассказы о парах, которые пытались поесть в московских гостиницах. Обычно им отказывали в полупустых ресторанах, потому что они не были «вечеринкой». Когда дело дошло до бронирования рейса на «Аэрофлот», они ничего не хотели знать.

Наконец, он выбрался с помощью третьего секретаря, который был туристическим агентом посольства. У него сложилось четкое впечатление, что Аэрофлот был бы счастливее, если бы он летел с British Airways, хотя BA не выполняла прямые рейсы из Москвы в Стокгольм.

Гранд-отель в Стокгольме больше чем величественный, хотя никто не может отрицать, что виды из номеров в передней части, выходящие на канал в сторону королевского дворца, являются захватывающими. Известно, что люди не заказывают звонки для пробуждения, полагаясь на военный оркестр, играющий во время смены караула. Музыка громко плыла, и в хороший день приходилось повышать голос, чтобы быть услышанным над военными маршами.

Медоусу показалось, что он заметил первые признаки присутствия М. в отеле примерно в двухстах метрах от тщательно продуманного входа. Одна из машин для пула посольства Великобритании, по сути, Saab 9000 CD, стояла в парковочном месте с торчащим носом, так что водитель и наблюдатель имели хороший обзор на подходе. В Стокгольме SIS предпочитала оставаться на виду, если только конкретная ситуация не требовала иного. Отсюда таблички и британская регистрация, кричащие о том, что у посольства есть интересы поблизости.

В фойе, изобилующем дорогостоящими шарами в стеклянных корпусах и большой изогнутой лестницей, двое сотрудников Особого отделения пытались выглядеть как туристы, из-за чего они только больше походили на полицейских. Нигси даже знал одного из них по имени, но все они вели себя безупречно прилично. Никто не кивнул, не улыбнулся и даже не поднял бровь. Ему было интересно, что делают эти люди, когда уезжают на Канарские острова или Мадейру, или куда бы в наши дни полицейские уезжали в отпуск.

Когда швейцар проводил его к лифтам, Нигси увидел кого-то немного более тревожного, который также прятался на виду - невысокого мускулистого молодого человека, смуглого и самоуверенного, с беспокойными глазами и видом уличного бойца. Он стоял у дверей лифта, внимательно рассматривая любого, кто подходил к нему. Этот человек определенно не был ни Branch, ни SIS, ни их местными шведскими версиями. На лбу у него было написано «КГБ», как надпись, инкрустированная на английской приморской скале. Ни один психиатр, привлеченный Службой, не мог бы сказать, откуда Медоуз знал это, но он знал. Отчасти интуиция, отчасти многолетний московский опыт. Его ноздри задергались, ментальные антенны пищали, и пришел ответ: боевик из КГБ. Нигси это нервировало, потому что он знал, что, будь там Бонд, его ответ был бы таким же. Во время полета он начал понимать, что чувствует себя виноватым из-за исчезновения агента 007.

Когда они добрались до его комнаты, на телефоне мигал световой индикатор, но слуга настаивал на том, чтобы показать ему роскошные удобства этого номера, хотя слово «роскошь» - практически оскорбление в шведском образе жизни.

Нигси пытался запугать парня, наступая на него, выталкивая его из комнаты, сунув ему в руку деньги и давая слишком много чаевых. Слуга ничего этого не допустил. Он провёл долгую беседу, восхваляя обслуживание в номерах, мини-бар и чудеса телевизионной системы, которая, помимо обычных программ, давала ему отличные фильмы для взрослых, а также три обычных варианта, плюс Sky и CNN. Все по разумной цене.

Он все еще говорил, демонстрируя свой английский и соблюдая правила отеля, когда Медоуз закрыл перед ним дверь, повернулся, бросился через кровать и схватил телефон, чтобы прочитать сообщение.

Не мог бы он позвонить в люкс «Бернадот»? Должны ли они довести его до конца? Пожалуйста.

«Люкс Франклина Минта». - Голос Билла Таннера был для него бальзамом.

«Это Берт. Дом - это охотник ». Не было никакого мусора « серый гусь сегодня летит ». Просто Берт сделал бы это, и, конечно же, следовала бы ключевая фраза.

'Поднимайтесь. Как можно быстрее, старина ''. Приблизительно через девять минут Нигси Медоуз стоял в знаменитых комнатах, в которых жили такие люди, как Джильи, Генри Форд II, Ричард Бертон и Элизабет Тейлор.

М. сидел в удобном кресле и пил чашку чая. - Выпей, Нигс? - Его улыбка была улыбкой старого хитрого аллигатора. Медоуз отказался, спрашивая, безопасно ли это место.

«В безопасности как в могиле», - сказал Билл Таннер. Нигси сказал им, что в вестибюле находится агент КГБ.

«Да», - сказал М невозмутимо, - «мы проводим небольшую и очень приватную встречу».

"Ах," Медоуз - "До чего мы дошли". Затем «Они все засмеялись, когда я сел играть».

«Всегда болтаешь, Медоуз», - устало вздохнул М. «Я так понимаю, ты потерял одного из наших любимых сыновей».

Он кивнул, внутренне разгневанный. 'Снег. Лед. Московские ночи. Все шоу. Думал, мы были прямо над ним. Затем они вылетели его прямо над моей головой на чертовом огромном вертолете ».

«Да». М. сделал еще один глоток чая. «Это действительно неплохо. Уверены, что здесь их не будет? »

- Нет, сэр. Медоуз провел большую часть своей жизни, говоря своей жене Сибил, что, когда он отказывался от еды или чашки чая, он имел в виду именно это. Она всегда давила на него, когда он говорил «нет».

«Мы отправили людей прямо в поле». Казалось, что М говорит в чайник. "Вы действительно получали от него хороший сигнал?"

«Звонок был слышен с десяти миль, сэр. Тогда были только обычные прерывистые потери. Дело было не в оборудовании ».

«Итак, вы попали в ловушку жемчуга, Медоуз».

Это вызвало еще одно воспоминание. Его отец смеялся над строчкой в одной из книг Грэма Грина - он не мог вспомнить, какой - где глава частного детективного агентства приветствовал одного из своих заблудших сыщиков почти такими же словами. «Еще один из ваших жемчугов. . . ’

«Если вы имеете в виду, что они ушли так быстро, что я не мог проследить за ними, то да, сэр. Невозможно подняться в небо на Волге, особенно когда идет снег, и у тебя ограничены возможности ».

- Да, - улыбнулся М, показывая, что играет со своим агентом. «Не твоя вина, Нигз».

«Нет, сэр, это не моя вина. Но от этого не становится легче ».

'Конечно нет. Сядьте и пройдите через это вместе с нами. Мне нужны мелочи ».

Поэтому он рассказал им всю историю с того момента, как Уилсон Шарп представил сообщение о сообщении Бонда, и до его завершения. Они кладут на стол скрученную по спирали карту Москвы и окрестностей, чтобы он отслеживал каждое движение, и М постоянно перебивал. Он сказал, что хочет мелочей, и настаивал на этом - другие машины поблизости, точные схемы удержания, по которым Медоуз ездил, пытаясь заблокировать.

«Фургоны наблюдения МВД», - прорычал М. «Вы знаете их количество?»

Медоуз сам удивился, даже не задумываясь, начав с номерных знаков. Подобные вещи были второй натурой хорошего полевого агента. Во время обучения в подготовительной школе SIS они часами играли в сложную версию игры Ким-ту, где на минуту открывали поднос с предметами, затем испытуемого просили написать список всего, что есть на подносе. В своих полевых играх они изучали мнемонику, чтобы помочь запоминать, и хранили в памяти номера машин и телефонные номера.

М кружил пальцем по улицам, по которым Нигси проехал вместе со своим сопровождающим Дэйвом Флетчером. «Вы совсем близко подошли к МГУ. У них есть постройка в центре города, а не основные здания на Ленинских горах ».

«Да, внутри квартала».

«Ничего плохого? Никаких странностей? Машины странно ехали?

«Все двигались медленно. Иногда шел сильный снегопад ».

«Вы не видели старый Зил?» М повторил номерной знак, и Медоуз покачал головой.

«Вы были очень близки к насильственной смерти. Сообщали ли они об убийствах до вашего отъезда из Москвы? »

«Не знаю. В Москве всегда есть убийства. Каждую ночь. Это похоже на Вашингтон ».

М хмыкнул.

«Что-то особенное?» - спросил Нигси.

«У профессора английского языка из университета оторвало половину лица. Сидел в припаркованной машине. Мужчина по имени Лыко. Владимир Ильич, если я правильно понял. Возможно, он был водителем, который привез их в город для связи. "Весы правосудия" сделали еще одно убийство».

«Кажется, они сдерживают свои обещания».

«Как говорится, это было двойное событие. Один из советников по внешней политике. Убили его и его жену прямо на даче. У него был выходной ».

«Какой способ провести выходные». Медоуз всегда был склонен делать оскорбительные замечания, которые ускользали, прежде чем он успел их остановить.

М. нахмурился, его лицо исказилось, как у человека, пробовавшего испорченную рыбу. «Они нацарапали « Чаши Правосудия » на зеркале женской помадой. Я виню эти фильмы о серийных убийцах во всей сенсационности ». Затем он повернулся к Биллу Таннеру. «Думаю, нам следует попросить Бориса прийти. Убедитесь, что он знает, что у нас нет скрытых мотивов, заставляющих его ждать. Мне было бы неприятно, если бы он подумал, что мы навязываем ему психотерапию ''. Под психотерапией M означил психологическую операцию.

Пока Таннер отсутствовал, М сказал Медоусу, с кем они собирались встретиться. «Борис Иванович Степаков, - дополнил он, - начальник их антитеррористического отдела. Живет как бы вне закона. Отчеты только наверх. Не имеет отношения к остальной части КГБ. Ни одного из его файлов нет на главноМ компьютере КГБ. Это человек, который просил нас о помощи, и я доверяю ему на восемьдесят процентов ».

«А как насчет остальных двадцати процентов?» - спросил Медоуз.

«Мы всегда должны оставлять место для сомнений. Если бы не было X-факторов, мы бы были не нужны. Бухгалтеры могли делать нашу работу ».

«Мне иногда кажется, что бухгалтеры захватывают мир».

«Возможно, да», - ответил М., и в этот момент вернулся Билл Таннер, приведя с собой высокого человека с длинным шутовским лицом и прядью светлых волос, которые он постоянно зачесывал со лба.

«Не возражаете, если я закурю?» Борис Степаков вытащил из кармана потрепанного мятого костюма пачку «Мальборо» и прикурил зажигалкой Zippo. Зажигалка имела герб КГБ с мечом и щитом, прикрепленный к одной стороне в золотом и красном цветах. Степаков подбросил и поймал. «Его друг привез из Лос-Анджелеса», - засмеялся он. «У нас не могло быть такого, даже в новой России. Во всяком случае, герб неправильный. Мы сняли меч ».

«Да, но как давно?» - спросил М.

Степаков пожал плечами. 'Кто знает? История учит нас, что человек в основном психопат. Он никогда не учится. Вот почему история носит круговой характер. Кажется меч вернется ».

Он не хотел разговаривать в номере отеля, поэтому они вышли на улицу и пошли по набережной перед отелем. Люди М окружили их на некотором расстоянии, а двое мужчин Степакова - уличный боец и тот, который был похож на Твидледума, - держались очень близко, хотя и вне пределов слышимости.

«Мы тоже пытались следовать за ними», - сказал Степаков. «У нас были фургоны, и за вами следовали две группы наблюдения», - кивнул он в сторону Нигси Медоуза. «Вертолет был большим и мощным, новая версия Ми-12. То, что в НАТО называет Гомером. Его дальность действия составляет почти семьсот километров. Они были очень эффективны. Убили даже человека, который вез ваших агентов в Москву ».

«Моя и твоя вина, Борис». М опустил голову, когда по набережной дул пронизывающий ветер. «Вы также проникли в операцию».

Степаков кивнул и продолжил. «Лыко был убит в течение получаса после встречи, что означает, что у « Чуши Правосудия » есть близкие внутренние знания. Также ясно, что их связи идут прямо в армию и, почти наверняка, как я опасался, в сам КГБ. Наверное в Политбюро и ЦК тоже. Но у меня по-прежнему сильные карты. Есть человек, один из моих людей, который работает глубоко в управлении ВВС. Думаю, у нас есть план полета "Гомера". Поэтому я думаю, что знаю, где они ».

«Из России? Где-то недалеко отсюда? Одна из скандинавских стран? »

Степаков покачал головой. «Нет, они в России. В лесах недалеко от финской границы. За Полярным кругом ».

Он сказал им точное местоположение. Два года назад, продолжил он, Красная Армия начала строительство роскошного отеля, защищенного лесом, высоко за Полярным кругом. Он должен был использоваться для офицеров спецназа, которые много тренируются в суровых зимних условиях. «Он так и не был завершен - одно из этих мероприятий было прекращено, несмотря на то, что было потрачено целое состояние, и многие люди были переведены на работу в это место. В армии его называют «Затерянный горизонт». Интуристу этого очень не хотелось, но им передали. Они ничего не сделали. Персонал жил там, но это не действующее предприятие. Потом «Мосфильм» попросил снять фильм. У них было много техников. Некоторые остались. Я подозреваю, что эти люди все еще там. Некоторые, как мне кажется, контролируются «Чашами-Правосудия». Это прекрасный безопасный дом. Думаю, они держат там бедного мистера Пендерека ».

«Можем ли мы организовать какое-нибудь спасение оттуда?» - спросил М., как будто он уже знал ответ.

«Я сомневаюсь, что мы сможем организовать спасательную операцию откуда угодно. Единственный путь до весны - вертолетом. Место изолированное. Он похож на средневековый монастырь, но построен из дерева, а не из камня ».

«У тебя нет такой возможности?»

Степаков пожал плечами, качая головой, прижимая ее к ветру, как будто позволяя ветру пробегать по ней, укрощая непослушную прядь, упавшую ему на лоб. «Только если я смогу убедить какого-нибудь старшего офицера спецназа - как вы это скажете? »Спецназ - это советские войска особого назначения. Настоящая элита, равная SAS или Delta. И снова Степаков вскинул голову на ветер. «Но они контролируются ГРУ, военной разведкой».

«У вас нет рычагов?» - внезапно раздался настойчивый голос М. Степаков покачал головой.

«Я мог бы помочь тебе в этом». На этот раз М звучал почти самодовольно.

За несколько лет до этого Джеймс Бонд поехал в Лос-Анджелес с приказом убить человека. Это ваодновременно необычны и крайне незаконны в великой игре, в которую играют сверхдержавы. Вопреки распространенному мнению, спецслужбы не занимаются убийствами, поскольку это контрпродуктивно. Если вы знаете об агенте или лидере какой-либо сети, вы можете предпринять более сложные действия, чтобы нейтрализовать угрозу. Однако первое правило: лучше жить с врагом, которого вы знаете, чем уничтожать его и рисковать, что его сменит более хитрый, неоткрытый человек.

Конечно, были убийства из мести, но это жалкие дела. Да, офицеры ЦРУ вели глупые разговоры о множестве нелепых способов убийства Фиделя Кастро. Но, в основном, убийство - это не вариант.

Человек, которого послали убить Бонда, почти десять лет жил в Лондоне, как его двойник. С каждым годом его требования становились все более грандиозными. Он давал меньше и хотел большего. Он начал проявлять все признаки мании величия.

Когда, наконец, гроза собиралась разразиться и угрожать ему, женщина свела его с ума. Красивая девушка, с которой он жил в Лондоне, оставила его и сбежала в Америку, в Лос-Анджелес. Мужчина следовал за ней и делал глупые поступки, например, подкрадывался к дому, в котором она укрывалась, оставляя цветы в темноте на пороге, звонил ей посреди ночи. Он также звонил в посольство Великобритании в Вашингтоне, требуя разговора с главным агентом, и высказывал угрозы, которые вызвали бы большое затруднение для британского разведывательного сообщества. Итак, Бонда отправили работать в США без санкции США.

Он выследил человека и убил его, съехав на машине с дороги в Голливудских холмах. Он все еще мог вспомнить ту ночь - машина вертелась снова и снова, ее фары освещали темноту, прежде чем она приземлилась на скалы и взорвалась огненным шаром.

На следующий вечер он устроил случайную встречу с человеком, к которому сбежала эта шпионская девушка. Его звали Тони Адамус, и он был профессиональным оператором теленовостей. Они обедали вместе, и Бонд удостоверился, что ни он, ни девушка не подозревали его в смерти шпиона. Он уже знал, что полиция Лос-Анджелеса расценила это как несчастный случай. Они долго говорили о работе Адамуса.

Во время разговора Адамус сказал ему: «В работе оператора студии нет ничего сложного. У него должна быть хорошая память и отличные рефлексы, у него должен быть хороший глаз, чтобы он мог быстро и правильно сфокусировать камеру, хороший слух, чтобы подчиняться приказам, которые исходят от режиссера, и он должен быть достаточно сильным, чтобы двигать аппаратуру или постамент, на котором установлена камера.

«Настоящий навык оператора новостей - это работа в поле», - сказал Адамус.

Бонд был одержим подробностями из жизни других профессиональных людей. Он также знал, что лучше всего знать о журналистике, поскольку журналистское прикрытие часто является самым надежным. Вернувшись в Великобританию, он изо всех сил старался узнать больше о съемочных группах, операторах и тех, кто работал вместе с ними.

Теперь, на большой звуковой сцене, знание принесло свои плоды. В первый день Клайв проинструктировал их, что они будут записывать на пленку многих людей, дающих показания, хотя обвиняемые не будут присутствовать. Вскоре выяснилось, что суд представляет собой своего рода военный трибунал. Три старших офицера сидели в суде, а прокурор по очереди с защищающимся допрашивали тучи свидетелей.

Бонд был поражен, увидев, что Пит Натковиц появился со звуковым оборудованием, раскачивая на своем бесшумном механизме большую потолочную звуковую штангу и настраивась на слова, исходящие от свидетелей. Большинство из них были русскими, хотя некоторых допрашивали через переводчиков. Клайв сказал, что окончательная версия будет на русском языке, но будут добавлены субтитры, чтобы ответы нерусских людей были понятны аудитории.

Первые полдюжины свидетелей были немцами. Каждый назвал отсутствующего обвиняемого Иосифом Воронцовым. Все они говорили, что в 1941 году он был унтершарфюрером СС в бригаде особого назначения Ваффен СС, так же как они свидетельствовали о том, что 29 сентября 1941 года он был на бойне в Бабьем Яру. Они тоже были там как солдаты. Сотрудник прокуратуры сообщил суду, что все эти люди были очищены от своих грехов. Против них не будет предпринято никаких действий. Им был предоставлен иммунитет.

Эти старые солдаты Третьего рейха рассказали ужасающие подробности резни. Двое из них плакали, рассказывая историю, а один упал в обморок, и его пришлось оживить санитарам. Снимали видео в черно-белом цвете. Клайв сказал, что это повысит доверие к окончательному результату. Люди помнили Нюрнбергский процесс, когда нацистские лидеры были сняты в зернистом черно-белом цвете. Кроме того, израильский суд над Адольфом Эйхманом транслировался миру в основном в черно-белых тонах. Это было уместно. Психологически воздействие будет сильным.

Это тоже было ужасно. Бонд наблюдал за Натковицем и Ниной Бибиковой и увидел, что, несмотря на то, что они понимали, что все это спектакль, они были глубоко тронуты и возмущены тем, что видели и слышали. Все было убедительно. Вы могли слышать крики, мольбы и пули.

К вечеру они завершили «показания» немцев. Затем пришли другие свидетели - евреи, очень пожилые или люди среднего возраста, которые якобы натолкнулись на Воронцова в лагере смерти в Собиборе. Если свидетельства немцев были ужасающими по шкале от одного до десяти, то новым свидетельствам было присвоено шестьдесят баллов.

К девяти часам ночи они услышали воспоминания, которые могли полностью лишить рассудок. Эти старики описали с мучительными подробностями избиения, удушения - случайное насилие, считающееся повседневной нормой в лагере смерти. После первых трех свидетелей ум онемел от отвращения. Это определенно была смерть со всем, как и предупреждал режиссер.

Клайв решил, что у них есть время еще на один эпизод. Выступила пожилая женщина, поддерживаемая своим ровесником мужем. Они выглядели истощенными, немощными привидениями, как будто у них давно отняли жизнь. Свои показания они давали на русском языке, медленно отвечая на вопросы. Они познакомились в Собиборе и позже поженились.

«Мы не рассчитывали выжить», - сказала старуха. «Несмотря на то, что мы все еще были достаточно сильны, чтобы быть узниками, которым доверяют, мы не осмеливались надеяться на жизнь после лагеря. Никому не доверяли долго. Воронцов, вот этот человек, - она трясущимся постаревшим пальцем показала в сторону пустой коробки, вне кадра. К этому времени, как все согласились, на самом деле как будто стояла тень Иосифа Воронцова.

'Тот человек. Воронцов, - запуталась старуха, - он позаботился о том, чтобы мы никому не доверяли. Однажды утром в нашу группу доставили двух девушек. Наша работа была отвратительной, потому что нам приходилось помогать собирать с трупов любые драгоценности или личные вещи, которые можно было использовать. Эти две девушки были сильными. В двадцать лет. Они работали на ферме, но не могли этого вынести. Одну из них начало рвать, и это вызвало рвоту у другой. В то утро Воронцов стоял возле груды тел. Был мрачный день - каждый день был мрачным, но сегодня моросил дождь и хуже. Он . . . он отдал приказ одному из охранников.

«Девушек утащили. Он посчитал их непригодными для работы, поэтому они были помещены в специальную избу и использовались солдатами непрерывно в течение двух дней. На третий день их вытащили. Он одел их в какие-то наряды, одежду, взятую у мертвых, но которую считал сексуально возбуждающей. Он выставил их напоказ перед всем лагерем. Затем . . ... - она замолчала, не в силах продолжать, как они умерли. Когда ей удалось выговорить слова, все были потрясены и ошеломлены. Это была одна из самых ужасных историй о зверствах, которые Бонд когда-либо слышал. Он не мог даже представить себе это в своей голове, и он не слушал слова, сосредоточившись через видоискатель камеры, повинуясь дрожащему голосу Клайва, который доносился из наушников, зажатых над его ушами. Клайв сказал ему подойти очень близко. «Показывай её голову. Вот и все. Прямо внутрь. Теперь закрой губы. Только глаза, нос и губы ».

Бонд наблюдал, видя, как губы шевелятся, но не пропускали слова ее ужасного описания. И когда он посмотрел на это лицо вблизи, он понял, что под макияжем он увидел кое-что еще, что внезапно смутило его разум. Его лоб нахмурился, спина непроизвольно выпрямилась. Его грудь была напряжена. Он взглянул на Нину и увидел, что она плачет, но глаза ее были прикованы к старухе.

За маской этого пожилого, преследуемого призраками человека Бонд увидел смеющиеся глаза и молодой рот, идеальную помаду и изогнутые брови. Он знал, кем на самом деле была эта сломленная старуха. Помимо работы умных визажистов с их латексом, шпатлевкой и краской, он мог видеть лицо Изумрудной Лейси на фотографии, которая висела в здании штаб-квартиры в Лондоне - Изумрудная Лейси еще в шестидесятых, рассказывающая какую-то секретную историю, наклоняясь. над аппаратом Xerox. Только тогда он смутно вспомнил, что она должна была быть прекрасной актрисой-любителем и что театр был страстью, которую она разделяла с Майклом Бруксом. Его взгляд переместился на старого еврея, мужа женщины.

13

ЧЕЛОВЕК ИЗ БАРБАРОССЫ

«Проблемы невероятно сложные. Византийская помощь. Он произнес слово «византийский» так, словно гордился своим выбором английского языка. Они все еще гуляли по набережной возле Гранд Отеля. Канал представлял собой черный лист стекла, и из-за того света, что он падал на воду, здания выглядели вырезанными из серого картона. «Военные разделились. В конце концов, президент пообещал новую страну, и она, похоже, погрузилась в хаос. Он пообещал продвинуться вперед через Коммунистическую партию - так сильно было для западной веры в то, что коммунизм потерпел неудачу, - но дезорганизация и трудности стали еще хуже, чем раньше. Армия недовольна. Некоторые вернулись из Афганистана, не получив ничего, даже домов, в которых можно было бы жить. Американцы несут коллективную вину за возвращение войск из Вьетнама. В России нет коллективной вины ».

«Но Миша даст вам власть», - успокаивающе сказал М., как бы чтобы вселить уверенность в сотрудника КГБ.

Степаков замахал руками. 'Конечно. Да, товарищ президент отдал бы приказ через меня, но я понятия не имею, обратят ли внимание военные на это. Местные командиры, кажется, устанавливают свои собственные правила ».

«Как я уже сказал, - М подошел лицом к уху Степакова, - я могу вам помочь. Это может сделать спецназ, не так ли? »

- «Да, это единственные войска, которые могут обеспечить операцию в « Затерянном горизонте ».

«Полковник Берзин, - прищурился М. от ветра. «Глеб Яковлевич Берзин». Даже тон его был загадочным. «Ты знаешь его, Борис?»

«Комендант школы спецназа в Кировограде? Этот сукин сын?

«Лично я ничего не знаю о его делах». На секунду М смотрел на русского мрачными, как льдина, глазами. «Я знаю, что полковник Берзин в долгу передо мной».

«Теперь он генерал. Такой, что американцы назвали бы упертым. Курс в Кировограде стал еще более сложным с тех пор, как он возглавил. До него был ад, теперь это чистилище, ад и кошмар одновременно ».

«Генерал? Сделал карьеру.'

«Обещал вам одолжение», - сказал Степаков так, словно ему было трудно в это поверить, но он не задавал вопросов.

«Уверяю вас, Бори, что независимо от его верности сейчас, вероятность того, что он будет подчиняться приказам президента, составляет более девяноста процентов, если вы передадите ему сообщение от меня».

'Это ты имеешь ввиду? Вы не просто надеетесь. . . ? ’

«О, я серьезно. Кто бы ни контролировал ситуацию, Берзин захочет сохранить свою работу ».

"Вы не говорите мне, что он патриот вашего народа?"

'Едва. Такого, как Берзин, было бы очень трудно контролировать. Нет, он не патриот. Но, как я уже сказал, передайте ему сообщение вместе с указом президента, и у вас не будет проблем ».

"А сообщение?"

«Просто скажи ему: - « Все, что я прошу, это высокий корабль ». Он должен ответить: «И звезда, которая будет его вести».

«Это ваш поэт, Мейсфилд. Я предпочитаю Вордсворта. - Губы Степакова застыли в постоянной клоунской улыбке, которая также была выражением отчаяния.

Если бы было достаточно света, русский мог бы заметить румянец на лице М. «Я не очень разбираюсь в поэзии», - прорычал он. «Знай, что мне нравится. Песни моря и тому подобное. Просто отдай приказ Берзину и скажи ему то, что я сказал. Даже не говори, что я это сказал ».

«И он будет подчиняться приказам товарища президента, как бы он ни себя чувствовал? Даже если он причастен к возможному военному восстанию? »

«Я же сказал тебе, Борис. Шансы высоки ».

«У тебя с ним секрет. Очевидный. Скажи-ка.'

«Люди, которые живут в секретных домах, не должны давать ответы. А теперь пошли.

Они наблюдали, как Степаков уезжает со своими двумя телохранителями в машине, которую он вызвал из надежного секретного источника, который, по словам М., может быть даже ячейкой ООП в Стокгольме. «Бориса принимают самые странные люди», - сказал им М., когда они возвращались к лифтам. «Вот почему он играет так хорошо. Он превратил контртеррористическую работу в форму искусства, и он не просто играет по обе стороны улицы, он играет со всем кварталам ».

Вернувшись в номер «Бернадот», он сказал Таннеру заказать ужин из обслуживания номеров. «Просто легкий ужин для нас троих. Потом я возвращаюсь в Лондон, - он посмотрел на Медоуза мрачными глазами, цвета Северного моря зимой. «Нигси, ты пойдешь дальше на север. Присоединяйтесь к паре людей там. Начальник штаба сообщит вам об этом после того, как позвонит в Лондон. Мы определим этот отель Lost Horizon. Вы можете попытаться вмешаться в дела Бонда, если он сделает для этого перерыв. Интуиция подсказывает мне, что это не просто внутренняя борьба за власть или искренняя попытка пристыдить правительство, заставив его предать Воронцова суду. На карту поставлено нечто большее. То, что могло повлиять на всех нас. Глобально, как говорят стратеги. Я очень недоволен. Это так же опасно, как попытка преодолеть ураган в кече ».

У них был Ølebrød - хитрый пивной суп, который является фаворитом гурманов в Стокгольме, - а затем Janssons frestelse, чудесно простая запеканка из картофеля, лука и анчоусов, что подошло измученному вкусу М, и пока они ели, Нигси спросил о генерале Берзине. - «Как, это было сэр?», Не ожидая ответа.

М наполнил рот вилкой запеканки и закрыл глаза. Медоуз никогда не видел, чтобы он признал, что вкус еды может быть прекрасным переживанием. «Вы знаете, - сказал он, - буквальный перевод этого блюда - искушение Янсона. У меня есть рецепт дома, но никто не может его приготовить в Лондоне ».

Он съел еще, запивая аквавитом, сдобренным рябиной, и большим глотком пива.

«Берзин», - произнес он имя и мрачно улыбнулся. «Вы помните Берзина, начальника штаба?»

'Как вчера.'

Итак, что нехарактерно, М. рассказал историю. «Вы помните Савалла?»

«Шифровальщик?» Медоуз знал людей, которые работали со Стэнли Саволом в московском посольстве. Ходили слухи, что он покончил жизнь самоубийством шпионом.

Савалл, находясь в Москве, попала в ловушку гомосексуальных отношений с одним из мужчин-проституток из КГБ. Тех, кого они называли воронами, - вороны, аналог их ласточки. За год они собрали огромное количество аудио и фотографий. Это было в конце шестидесятых. Когда Савалла отправили обратно в Лондон, русская служба сообщила ему эту новость. Они могли разрушить его жизнь. Итак, Саваль согласился сделать то, что от него просили. Более двух лет он систематически воровал секретную информацию и передавал ее КГБ в Лондоне. Потом его поймали при обычной проверке безопасности. Суеты не было. Служба безопасности увезла его в безопасное место, где его или. Убежище представляло собой особняк пятнадцатого века в Уилтшире, недалеко от древнего города Бат.

Хотя британские и американские службы не участвовали в убийствах, русские никогда не стеснялись этого, поэтому следователи окружили старый особняк с опытными членами SAS. Они знали, что Савалл может дать им много информации об операциях КГБ в Великобритании.

На третью ночь после того, как они переместили Савалла в дом, два члена САС преследовали и поймали человека, который занял искусно скрытую позицию, дав ему вид на сад, где Саваллу было разрешено заниматься спортом. Мужчина был в камуфляжном костюме и со снайперской винтовкой Драгунова СВД. Он не отвечал на вопросы, поэтому они передали его М., который сам проводил допрос в секретных комнатах под землей, под штаб-квартирой с видом на Риджентс-парк.

Перед тем, как начать расследование, М. велел пропустить фотографию заключенного в их обширной файловой системе, которую они назвали «волшебными машинами». Машины дали имя лицу, поэтому, когда он начал первое занятие, М. сел напротив этого закаленного, жесткого солдата, предложил ему сигарету и начал говорить. - Полковник Берзин, - начал он. «Интересно, как поживают твоя жена Натали и двое детей, Анатоль и Софи, в твоей квартире в Кировограде. Я предполагаю, что им не позволят оставаться там надолго ''. Затем он кратко изложил полковнику всю его жизненную историю, его подготовку и текущую миссию. Он даже правильно догадался, как Берзин попал в Англию через Францию и Гернси. Несомненно, в чем заключалась его миссия. Тогда М. бросил пачку сигарет на стол и оставил Берзина одного на два дня.

Когда он вернулся, М. сказал солдату, что они собирались делать. «Мы просто отправим вас домой. Когда вы вернетесь, вы сможете продолжить свою обычную жизнь. Но я должен сказать вам, что полный отчет о вашем поимке вместе с копией секретной информации, которую вы предоставили нам на этом допросе, и запись будут отправлены в ГРУ ».

«Я вам ничего не сказал, - засмеялся Берзин.

«У них будет только ваше слово». М. тепло улыбнулся ему, сказав, что он любит все человечество. «Ты не уедешь около недели. За это время мы накачаем вас наркотиками и допросим вас ».

«Я не знаю ничего, что могло бы вас заинтересовать. Я солдат, не имеющий доступа к великим секретам органов ».

М кивнул. «Возможно, но мы запишем ваш голос на магнитофон, и с его помощью мои техники смогут сделать потрясающие признания. К тому времени, когда мы отправим стенограмму и магнитофон в ГРУ и КГБ, вы расскажете нам то, о чем даже не подозревали, что знали ».

«Я солдат», - снова возразил Берзин.

«Тогда это будет конец. Ты, наверное, умрешь, как солдат, а твою жену и детей отправят в ГУЛАГ. Скатертью дорога.' Примерно через час Берзин сломался. Он утверждал, что был просто на тренировке. У него не было приказа убить Савалла. Затем он поделился всем, что знал об обучении и использовании сил спецназа - о том, как они будут использоваться в любой войне и как они будут использоваться сейчас в качестве элитных сил, ведущих сложный военный шпионаж и тайные операции в странах НАТО.

«Он говорил себе сухо», - сказал им М. в номере «Бернадот». «Отдал мне все, потом сказал, что ему нужно убежище для себя и условия, чтобы вывезти жену и детей из России. Мы отказались ».

М. спросил его, нравится ли ему жизнь солдата. Это все, чего когда-либо хотел Берзин. Он также был отличником, который знал, как всегда знают отличники, что в его рюкзаке есть маршальский жезл.

«Мы просто сказали ему, что хотим его счастья. Он мог вернуться в Россию. Мы даже предоставили ему фотографии, показывающие, что он устранил Савалла. Мы уже заключили с ним сделку ». Саваллу нужно было дать новое имя и отправить в Австралию, как только он ответит на все вопросы. «Он был довольно бесхребетным, - с отвращением сказал М.

Прежде чем Берзину разрешили уйти, М. провел с ним вечер. «Мы никогда не попросим вас шпионить в нашу пользу», - сказал он офицеру спецназа. «Но может наступить время в будущем, когда ты сможешь оказать нам небольшую услугу. Клянусь вам, это никогда не будет во время войны и не будет противоречить интересам вашей страны. Если этот момент когда-нибудь наступит, кто-нибудь свяжется с вами ''. Затем он дал Берзину кодовые фразы вместе с мрачным описанием того, как он лично увидит, что записи всех их разговоров попали в нужные руки в Москве. если офицер не сделал просьбу об одолжении.

«В этом есть урок, - сказал старый хитрый шпион. «Сохраните все. Никогда ничего не выбрасывайте. Используйте каждую полученную записку. Я полагаю, что генерал найдет козыри ''. Теперь он радостно улыбнулся и немедленно обратился к приказам, которые он имел для Медоуза, позволив Биллу Таннеру провести подробный брифинг.

В ту ночь Джеймс Бонд и Нина Бибикова снова приняли душ вместе, чтобы избежать оптоволоконных линз и невидимых ушей. «Я знаю», - сказал Бонд близко к ее уху. «Я видел их обоих. Вы знали, что они будут здесь, я полагаю?

Она яростно кивнула.

'Все в порядке. Я один из немногих, кто знает всю историю. Вот почему ты хотела быть с нами? Потому что они здесь?

«Да», - прошептала она. «Но случится что-то поистине ужасное. Мы должны попытаться найти способ выбраться отсюда. Все мы. Пит и мои родители. Ищи любой способ спастись, Джеймс. Пожалуйста, присмотритесь. Очевидно, «Чаши Правосудия» использует для этой провокации актеров из разных трупп со всего Советского Союза. Мои родители были в труппе Ленинграда. Вот куда они пошли после того, как инсценировали аварию ».

Они продолжали мыть друг друга, проходили балет, который быстро совершенствовали. Бонд спросила, знает ли она, зачем было использовать двух техников из Англии для работы с камерой, когда любая российская команда сделала бы это с тем же успехом. Она понятия не имела. «Я думаю, однако, что мы все будем уничтожены, как только видео будет закончено. Никто не останется, но это еще не все ».

В ту ночь они спали в объятиях друг друга, вставая на рассвете, когда их вызывали, чтобы начать новый день с ужасов прошлого.

Все больше и больше свидетелей записывались на пленку, каждый со своим ужасным описанием жизни в Собиборе, который работал как отвратительный завод массового производства, конечным продуктом которого были мертвые евреи.

Они рассказали, как немцы и их украинские прислужники тщательно организовали это место. Это было похоже на все тошнотворные истории о нацистских лагерях смерти, которые кто-либо слышал. Эффективность так же удручала, как и массовые аморальные казни. Все, кто давал показания, были людьми, которых спаслись из газовых камер либо своими умениями, либо силой. Некоторые из них были портными или сапожниками, работая в специальных помещениях для персонала лагеря. Другим удалось сбежать, выполнив отвратительную работу - собирать имущество, оставленное группой заключенных, `` дантистов '', чья работа заключалась в удалении золотых зубов жертв, и санитарные бригады, которые очищали грузовики для скота, в которых обреченные были перевезены в лагерь. Одна пожилая женщина рассказала, как все свое время в Собиборе она провела в складе, который специализировался на снимании желтых нашивок со звездой Давида с забранной на склад одежды жертв.

Свидетели были обучены экспертами, поэтому, когда он был за камерой, Бонд частью своего разума знал, что это актеры, выступавшие в роли бывших жертв. Однако достижения этих мужчин и женщин были настолько реальными, столь блестяще хорошими, что по прошествии дня он стал подавлен и раздираем бесконечными отвратительными повторениями.

Ближе к вечеру второго дня он понял, что некоторые из актеров появлялись более одного раза - давали показания, а затем их только что загримировали, чтобы они вернулись и выступили в роли нового персонажа с немного другой историей.

Сам Майкл Брукс во второй раз вышел на место свидетельских показаний ближе к концу дня. Обычно Бонд никогда бы не узнал его, теперь уже старого, согнутого и дрожащего человека. Бонд ясно видел лицо под маской, и это выступление было бравурным. Старик рассказал об одном дне в лагере, о дне, когда лагерь посетил архитектор так называемого «окончательного решения» Холокоста - сам Генрих Гиммлер. В тот день прибыл специальный поезд с несколькими сотнями еврейских девушек из трудового лагеря в Люблинском районе. Гиммлер наблюдал за всем процессом истребления от прибытия до конца.

«Он не подавал признаков раскаяния», - сказал «суду» пожилой еврей, которым был Майкл Брукс. «Он просто наблюдал за каждой фазой с возрастающим интересом. Когда они уходили, я был рядом с вечеринкой. В те дни я немного говорил по-немецки. Прежде чем сесть в машину, Гиммлер сказал коменданту: «У вас все хорошо, но если все пойдет так, как должно, у вас возникнут узкие места. Это могло оказаться трудным. Я прикажу построить больше камер. Вы должны иметь возможность обрабатывать больше. Я позабочусь об этом. Это были слова, которые он использовал: «обрабатывать больше».

Они закончили день, и Клайв спустился на пол звуковой сцены. «Сегодня вечером ждут его из Москвы». Он выглядел усталым, словно тоже чувствовал напряжение. «Я поздно ложусь спать. У меня есть разрешение прогуляться на свежем воздухе на свежем воздухе. «Здесь довольно холодно, и далеко не уйти, но я думаю, это пойдет вам на пользу».

Бонд, Нина, Пит Натковиц и трое служащих из гардероба вышли наружу через дверь, которая вела прямо со звуковой сцены. Они не могли говорить свободно из-за присутствия посторонних, и темнота ударила их, как стена, так что их глазам потребовалось несколько минут, чтобы привыкнуть. Затем вокруг «Отеля правосудия» зажегся свет, и Бонд понял, почему он счел это знакомым. Снаружи он выглядел как какой-то большой средневековый монастырь из дерева. Однажды он видел рисунок такого же здания. Была даже шестиугольная надвратная башня, выступавшая с одной стороны здания, а арочные окна, выстроенные ровными рядами вдоль фасада, легко могли быть окнами в монастырские кельи.

Здание было построено на большой круглой поляне, вырубленной в лесу. Должно быть, оно было полмили в поперечнике, а периметр, где поляна превращалась в густой лес, была обнесена высоким забором из колючей проволоки. Время от времени она освещалась маленькими прожекторами, создавая у всех впечатление, что они в этот момент находятся в ужасном лагере, о котором они так много слышали в течение дня.

Бонд подумал, что в деревьях за периметром он чувствует движение. Он ничего не видел, но опыт подсказывал ему, что в лесу прятались вооруженные люди. Наверное, Нина была права. Никому, кто работал над этим видео, не разрешили уйти. Hôtel de la Justice станет их личным лагерем смерти.

Когда они вернулись к двери, через которую им разрешили выйти, на дальней стороне здания зажглись прожекторы, открыв круглую твердую стойку, отмеченную белой буквой H. Сверху доносился рев двигателей вертолетов, становясь все громче, пока одна из машин не приземлилась на площадку.

Около дюжины мужчин вышли из вертолёта, и их встретили люди в форме, которые поднялись из-под земли и бросились им на помощь. Как только эта группа высадилась, вертолет взлетел, его заменила машина меньшего размера, из которой вылезли трое мужчин и быстро направились к еще одной группе фигур, которые, казалось, были специальной приемной комиссией. Незадолго до того, как погас свет, Бонд увидел людей, обменивающихся салютом. Лидер прибывшей группы был высоким, на мгновение вырисовывался силуэт. В нем было что-то запредельно знакомое, даже на таком расстоянии. В течение ночи его форма снова и снова возвращалась в сознание Бонда, но он не мог подумать, кем мог быть этот человек. Он был уверен в одном: если они сбегут, то не через деревья, потому что они были смертельной ловушкой

Рано утром Нина вскрикнула, очнувшись от какого-то ужасного кошмара. Она цеплялась за Бонда, как будто призраки из Собибора преследовали ее по пятам. «Джеймс», - прошептала она в ужасе, ее тело пропиталось потом. «Мне снилось, что мы все были там. Ты понимаешь? Все.'

Он шикнул на нее, издавая звуки, которыми успокаивают ребенка.

«Борис отправлял нас всех в душ», - рыдала она. Душевые были газовыми камерами. Жертвам сказали, что им нужно принять душ, прежде чем им выдадут лагерную форму. В душевых они были отравлены газом. В первый год или около того мрачной истории Собибора они использовали примитивные методы, и в качестве газа использовался угарный газ, вырабатываемый 200-сильным двигателем в сарае рядом с душевыми. Позже они перешли на смертоносный цианистый водород Zyklon B, производимый во Франкфурте и Гамбурге.

Когда на следующее утро их сняли, на звуковой сцене была другая атмосфера. Во-первых, было больше униформы, дополнительных вооруженных людей у дверей и более военная обстановка, которой не было в последние два дня.

За камерой Бонд услышал, как Клайв говорит в наушники. Даже в его обычно томном голосе был резкий тон. «Сначала мы произнесем вступительную речь судьи», - сказал он. «Я хочу, чтобы вы сосредоточили внимание на дверях справа от трибунала. Они приведут заключенного на скамью подсудимых. Затем JAG войдет и обратится к трибуналу. Я буду между ним, судом и заключенным ''. Затем он начал говорить с Питом об уровнях шума.

Арестованного сразу узнавали даже в серой, унылой бесформенной куртке и штанах, даже с бритой головой осужденного. Бонд изучал свои фотографии в Лондоне и снова за пределами Москвы. Он не сомневался, что человек, которого они называли Воронцовым, на самом деле был несчастным Джоэлом Пендереком из Нью-Джерси. Но Пендерек вел себя как виноватый. Он не вел себя так, как будто кто-то ошибочно обвинялся. Его глаза постоянно бегали по сцене, которой был зал суда, и он вел себя как человек, виновный в ужасных преступлениях. В бегающих глазах был не страх, а вид высокомерия, как если бы он говорил: «Вы поймали меня, теперь делайте все, что хотите».

Затем двери снова открылись, и в кадр вошла высокая фигура в форме генерала Красной Армии. Генерал больше походил на ученого, чем на солдата, стройный и высокий, с почти аскетичным ученым лицом. Ясные голубые глаза скользили по залу из-за очков в тяжелой оправе.

Это был мужчина, силуэт которого Бонд видел накануне вечером, но теперь узнал его. Предполагаемый судья-прокурор - главком Ракетных войск Красной Армии Евгений Андреевич Юскович.

Держа генерала в кадре, приближаясь к нему, Бонд задумался, приблизились ли они наконец к настоящему руководству «Чаши Правосудия», - "Весов Справедливости."

Юскович, человек, который, как известно, был двоюродным братом настоящего Воронцова, обернулся, посмотрел на арестанта, а затем на трибунал. Когда он заговорил, это не был голос командующего парадом или человека, который своим примером и авторитетом командовал тысячами солдат. Его голос был почти нежным и мягким на слух.

«Товарищи, мы здесь, чтобы выслушать страшные истории, потому что мы здесь, чтобы судить человека, который помогал и совершал чудовищные и достойные сожаления преступления. Это преступления против самого человечества, преступления, совершенные под безжалостный барабан нацизма, который звучал около пятидесяти лет назад. Но этот человек, Иосиф Воронцов, этот старик, которого мы видим сегодня перед собой, родился в русской семье. Почва этой страны, сами корни и семена были его частью. Но когда наступил враг, когда нацистские танки двинулись к любимой Родине, для того, что Гитлер назвал Операцией Барбаросса, этот русский, рожденный от русских родителей, которые были детьми русских родителей, решил отказаться от своего славного родства и вступить в ряды печально известной военной машины Адольфа Гитлера. Не только это, но и Иосиф Воронцов также переметнулся и присоединился к самому варварскому из гитлеровских войск, к СС. Этот жалкий субъект, который мы видим перед собой, это привидение прошлого, которое должно нас напугать. Он явился к нам, товарищи, как привидение из прошлого. Воистину, он человек из Барбароссы ».

Речь была такой тихой и нежной, что ее воздействие стало еще более угрожающим. Бонд почувствовал, как короткие волосы встают дыбом на затылке, и, глядя в широкую рамку видоискателя, он увидел, что глаза генерала Юсковича, казалось, смотрели прямо на него, как будто проникая в самую его душу. Спокойная неподвижность этих глаз пугала Бонда еще больше, потому что глубоко в них он видел жгучий холод и распознал в нем огромное честолюбие. Хотя у него не было возможности узнать, какой план уже был приведен в действие, Бонд мог быть уверен, что только этот человек руководил центральным органом, сердцем «Чаши Правосудия», - Весов Справедливости. «Трудно сражаться с незнакомым врагом», - подумал Бонд, понимая, что мысль о том, что он ничего не знает о Евгении Андреевиче Юсковиче, кроме голых фактов в досье, прочитанном далеко в Лондоне.

14

ХУСКАРЛ

Самолет Бориса Степакова представлял собой просторный вариант Антонова Ан-72 с двумя огромными турбовентиляторными двигателями, рассчитанными на 52 человека и большими возможностями. Это был такой же самолет, на котором летали президент и председатель КГБ. Теперь он прилетел из Стокгольма на секретный аэродром к западу от Москвы, где его и двух телохранителей, Ники и Алекса, ждала машина, чтобы вернуться на дачу. Поступило известие об еще одном убийстве Чаши-Правосудия, когда он находился в Швеции. Молодая женщина Николь Черныш, 26 лет, которая занимала важный пост руководителя Секретариата президента, ушла с работы в Кремле в пять часов дня. Она поехала прямо к многоквартирному дому, в котором жила со своей пожилой матерью, в квартале от Центрального концертного зала. Двое мужчин застрелили ее, когда она выходила из машины. Они всадили в нее восемь пуль из пистолетов, а затем скрылись на неопознанной иномарке, предположительно британского происхождения.

Никто не явился свидетелем этой стрельбы. Машину видели шесть человек: «Быстро уезжали», - сказал один из них. «Было двое мужчин. Они ехали очень быстро, чуть не сбив старую бабушку, переходившую дорогу », - сообщил другой. «Эти люди были бандитами. У одного был шрам на правой щеке, у другого была шляпа, как в американских гангстерских фильмах », - сообщил третий, но он был очень пьян и находился в пяти кварталах от места, когда это произошло.

В шесть тридцать с дежурным редактором «Правды» заговорил неизвестный мужской голос. Он сказал: «Граждане. «Чуши-Правосудия» казнили Николь Черныш, врага настоящей революции. Мы просим власти забрать Иосифа Воронцова и предать его публичному суду. Один член нынешнего режима будет казниться каждый день, как и было обещано, до тех пор, пока не будут предприняты какие-либо действия ».

Степаков полчаса беседовал со Стефани Адоре и Анри Рампаром, которых все еще держали на даче. Затем он вызвал свою машину и поехал в Москву. Президент договорился о встрече с ним в девять.

Интервью началось на мрачной ноте. Если генерал Степаков хотел срочно увидеться с президентом, он, очевидно, не знал, насколько срочно президент хотел его видеть. Почти час человек, на плечах которого лежала вся тяжесть российских проблем, упрекал Степакова или стрелял в него вопросами, как из крупнокалиберного пулемета.

Почему не задержали этих убийц из «Чаши Правосудия»? Почему не было прогресса? Товарищ генерал обещал, нет, заверил президента, что настоящий Иосиф Воронцов находится в России под охраной. Почему же тогда эта ситуация не была использована? Когда прекратятся эти бессмысленные убийства? Небеса знали, он относился к бедной маленькой Николь Черныш - - как к дочери. Это было ужасно, и это должно закончиться. Когда, товарищ генерал, это закончится?

Президент был в ярости из-за дальнего хода событий. Страна каждый день сталкивалась с новыми серьезными экономическими бедствиями, он не знал, как долго армия будет оставаться верной властям, были угрозы, и его критиковали каждую минуту, каждый час каждого дня. Он не был сверхъестественным существом. Были свежие проблемы, показывающие себя в странах Балтии и Грузии, не говоря уже о других областях. Если этого было недостаточно, он был вынужден играть роль посредника между Багдадом и Вашингтоном. Тысячи американских, британских, французских, итальянских и саудовских войск стояли у границ Кувейта, и срок 15 января приближался. Разве Степаков не видел, что на Ближнем Востоке может разразиться по-настоящему кровопролитная война? Конфликт может стать той давно обещанной искрой, которая зажжет Ближний Восток. В конце концов, это может быть арабской войной против христианин и евреев. Это может быть даже арабской войной против арабов. Это было то, чему готовили вооруженные силы СССР. Разве генерал Степаков не понимал, что военные планировщики уже потратили месяцы на построение боевых планов и боевых порядков для таких событий? Но соотношение сил изменилось. Вся сфера советского влияния перешла на новый порядок. Теперь Россия вела дела с Соединенными Штатами. Война между всеми западными альянсами, НАТО и Ираком долгое время считалась стратегическим рычагом, который Россия использовала против другой сверхдержавы.

«Ну, мы этого не хотим», - взорвался президент. «Если мы сделаем малейшее действие, которое можно интерпретировать как антиамериканский шаг, мы потеряем помощь, которую я хотел бы получить из Вашингтона».

Степаков был старым помощником власти в Кремле. Он видел, как могущественные люди приходили и уходили. Там были дни, когда в молодости он даже участвовал в одном дворцовом перевороте - в то печальное время, когда бедный старый Брежнев, все еще титулованный глава Советской Империи, смущал всех вокруг себя, когда он впадал в гериатрическую дряхлость и ему приходилось быть руководимым, кто работал с ним как кукловоды.

Раньше его ругали и критиковали. Степаков закрыл свой разум от гнева товарища президента, вычленив только те сведения, которые могли просто требовать внятного ответа. Люди у власти держатся, но всегда есть предел.

Так что Борис Степаков переждал бурю и, когда она наконец утихла, заговорил, дав президенту ясную и лаконичную картину того, как он видит «Чаши Правосудия» и как в конечном итоге следует разобраться с этим вопросом.

«Борис, ты должен был мне сразу сказать. Мы могли сэкономить время. Позвольте мне сейчас позвонить в Кировоград. . . ’

'Нет, пожалуйста. Вы, наверное, понимаете, как это должно оставаться закрыто для всех. Лучше я получу ваши срочные приказы в письменной форме. Затем я лично представлю их генералу Берзину. Это действительно самый безопасный способ ».

Таким образом, в абсолютном уединении кабинета президента, куда никакие электронные устройства не могли проникнуть, Борис Иванович Степаков продиктовал распоряжение, которое подписал президент.

Было уже поздно. Степакову нужно было поспать. Он поехал обратно на дачу. Если они уйдут достаточно рано утром, он сможет передать приказ генералу спецназа Берзину к обеду и будет ожидать, что операция будет развиваться быстро в течение следующей ночи. Он считал, что дела идут очень хорошо.

За несколько дней, проведенных вместе, Нина Бибикова стала почти женой Джеймса Бонда. Днем они работали бок о бок в мастерской, ели в столовой, которая напоминала старую монастырскую трапезную, каждый полдень и вечером после окончания работы. Чаще всего они делили часть одного из длинных вымытых столов с Питом Натковицем и их проводником с первого утра, Наташей, блондинкой с такими длинными ногами, которые, казалось, доходили до ее пупка.

Наташа не поделилась с ними своей фамилией, но Бонду не нужно было обладать суперинтеллектом, чтобы понять, что она и Пит Натковиц становятся «парой». Он надеялся, что Натковиц знает, что он задумал, и тут же отбросил эту мысль. Любой офицер Моссада, особенно с опытом Натковица, знал, что делал.

Еда, которую им подавали в столовой, была выше среднего, учитывая, что они были заперты в непроходимых лесах, окруженных снегом и льдом. Фирменным блюдом было особенно хорошее тушеное мясо из овощей и оленины, которое оставалось аппетитным в первые два приема пищи. Но диета была дополнена копченой рыбой, большим количеством черного хлеба и большим количеством кваса, популярного домашнего пива у фермеров и крестьян.

Каждую ночь Нина и Бонд возвращались в свою комнату, принимали душ и тайно обсуждали наблюдения, сделанные в течение дня. В эту, третью ночь, они рухнули в постель около девяти часов и сразу заснули, хотя Нина позже разбудила Бонда и начала делать то, на чем многие жены подводили черту. Они снова ушли, счастливые и насыщенные, в сон, не населенный призраками Собибора.

Бонд, вздрогнув, проснулся, его рука вытянулась, чтобы схватить запястье того, кто крепко прижал ладонь к его рту. Он не сопротивлялся, но вывернул запястье и применил бы более быструю и сокрушительную боль, если бы не осознавал, что Наташа пытается его бесшумно разбудить.

Все еще держа девушку за запястье, он приподнялся на локте и вглядывался в темноту, пытаясь понять ее сигналы. Она была проворной и опытной, ее свободная рука двигалась бесшумными и точными движениями, как будто вступая в контакт с каким-то инопланетным существом.

Разбуди Нину и следуй за мной, она подавала сигнал. Это безопасно, но поторопитесь.

Нина проснулась легко и с той завидной мгновенной настороженностью, которую достигают только врачи, медсестры, солдаты и дисциплинированные полевые офицеры исключительных разведывательных служб. Едва ступни Бонда коснулись пола, как она уже двигалась бесшумно, завязывая галстук вокруг махрового халата.

Наташа поманила их, все еще используя язык жестов, предупреждая, что им важно не шуметь. Коридор был пуст, и царила атмосфера почти святой тишины, как если бы деревянное здание было прикрыто каким-то огромным одеялом. Ощущение было настолько острым, что на секунду Бонд подумал, что они, должно быть, стали жертвами лавины. Мысленно он увидел засыпанное снегом здание, а затем понял, что это невозможно. Странное ощущение осталось, напоминая ему о пребывании в каком-то древнее священное место, где молитвы и верования просочились в землю, деревья, камни или строения, захвачены и заперты на вечность.

Наташа жестом показала им, чтобы они держались поближе к стене, и на мгновение задерживалась у каждой двери, мимо которой они проходили, проверяя, чтобы ничего не было слышно изнутри комнат. Они знали, что эти комнаты были заняты «свидетелями», однако, кроме трех человек, стоявших возле лифтов в первое утро, они не видели никого из других гостей, кроме как на звуковой сцене и в столовой.

Прежде чем они добрались до лифтов, она толкнула дверь с международным знаком аварийного выхода, - маленький человечок бежал по лестнице. Бонд всегда думал, что это выглядит так, как будто примитивный персонаж пытается спуститься по эскалатору «вверх».

С другой стороны двери вела вверх и вниз лестница, сделанная, как всегда, из дерева. Он представил, что оно будет гореть довольно хорошо. Впервые ему пришло в голову, что все здание станет смертельной ловушкой летом, когда дерево станет сухим под действием солнца.

Они поднялись на один пролет, прошли через дверь наверху в коридор, идентичный тому, который они прошли из своей комнаты. Теперь Наташа подала знак двигаться быстрее. Она пересекла помещение возле лифта и тихонько открыла другую дверь, на которой было написано «Частная». На нем нанесен трафарет «Нет записи» на русском, английском, французском, немецком и арабском языках.

Они были в маленьком пустом офисе. Жалюзи были задернуты, и единственная мебель состояла из ящиков и упаковочных ящиков, беспорядочно разбросанных по мягкому ворсовому ковру. Единственная медная студенческая лампа с зеленым стеклянным плафоном стояла на ящике в углу, а Пит Натковиц сидел на соседнем ящике, его ноги раскачивались, а лицо покраснело. Как только дверь закрылась, он глубоко вздохнул и улыбнулся Бонду.

«Еще не приехали?» - спросила Наташа.

«Что ж, моя дорогая, если они есть, ты найдешь их прячущимися в одном из этих ящиков. Нет, они еще не прибыли, - он снова обратил внимание на Нину и Бонда. «Извини, что разбудил тебя посреди ночи, Джеймс. Наташа пытается найти убежище с тех пор, как мы приехали ''. Он сказал им, что спальни были подключены к звуковой проводке, но люди, которые построили это место, не удосужились поставить видео. «Похоже, нас можно слышать, но не видеть, что, я полагаю, означает, что мы в некотором роде стали взрослыми». Он хлопнул себя по правому бедру жестом, призванным показать веселье. «Мы не совсем уверены, достаточно ли у них здесь персонала для наблюдения за оборудованием для записи звука, но золотое правило. . . ’

«Предположим, они нас подслушивают», - предположил Бонд.

«Естественно», - кивнул Натковиц. «В этом номере нет прослушки. Впервые с тех пор, как мы приехали, мы можем свободно разговаривать ».

«Вы абсолютно уверены в этом?» Бонд оглядел комнату с глубоким подозрением. Он опасался говорить в месте, которое, насколько ему известно, не было исследовано и очищено. Как он часто говорил другим людям в этом бизнесе, он предпочитал российское ремесло разговаривать только на открытом воздухе и там, где нельзя было использовать направленные микрофоны.

'Я уверен. На триста процентов уверен. Глаза Натковица заблестели от удовольствия.

«А Наташа?» - спрашивал Бонд о ее допуске к системе безопасности.

Лицо Натковица померкло, глаза внезапно стали жесткими. «Если я скажу тебе, что с ней все в порядке, ты должен мне поверить, Джеймс. Если честно, когда она недавно появилась в Москве - до того, как нас усыпили - я не поверил своим глазам. Она со мной, если вы понимаете, о чем я ».

«У Моссада есть агенты в России?» Бонд выглядел удивленным, даже немного испуганным.

Натковиц склонил голову влево, как бы подчеркивая сказанное. «Западные СМИ говорят, что разведслужбы Британии и Америки превратились в динозавров после окончания« холодной войны », что их умы навсегда застыли в замкнутых отношениях между НАТО и Советским Союзом в Европе. Но они ошибаются, как мы оба знаем, Джеймс. Даже Моссад как бы следил за Россией. Слишком опасно не делать этого. Наташа и еще несколько человек здесь уже несколько лет. Мы прислали их в начале семидесятых, когда они были детьми. Они и их родители; и посмотри, куда это нас привело. Действительно я . . Он остановился, услышав шум, доносившийся из-за двери.

Бонд двигался, как кошка, бесшумно подпрыгивая к стене со стороны петель двери, его правая рука сжалась в кулак, большой палец прижат к ладони, а костяшки первого и мизинца слегка высовывались, рука согнута вправо. угол, образующий L-образную форму, квадрат с его телом.

Наташа была прижата к стене с другой стороны, готова,напряженный. Натковиц и Нина не двинулись с места, когда дверная ручка медленно повернулась, и голос снаружи прошептал: «Все семьи похожи друг на друга».

Нина втянула воздух, и звук, казалось, заполнил всю комнату, когда дверь закрылась за парой вошедших высоких фигур.

«Но каждая несчастная семья несчастлива по-своему». Голос Нины сорвался, когда она завершила цитату из вступительных слов толстовской «Анны Карениной». Затем она бросилась вперед в объятия пожилых мужчины и женщины, которые молча стояли и встали на три шага внутри комнаты.

Все трое обнялись. Все вместе. Их руки обвились друг с другом, так что они стали узким кругом любящих людей - узлом любви и утешения.

Бонд сделал шаг вперед, но Натковиц выскользнул из ящика и удержал его. Трио осталось, цепляясь друг за друга несколько минут. Когда они расстались, у каждого из них были слезы по щекам.

Мужчина по-прежнему выглядел как старый военный, его спина была прямой, как доска, волосы были аккуратными, но серыми, как железо. Усы исчезли, и его кожа была похожа на старую, неухоженную кожу, но в глазах все еще сохранялось миссионерское рвение, которое он проявлял все это время назад на службе своей стране.

Женщина не выдержала испытания временем так же хорошо, как ее муж. Исчезли красивые черные как смоль волосы, теперь их заменила короткая чисто-белая прическа, все еще шелковистая, но тонкая. Руки у нее были руки старухи, с пятнами печени и дряблой кожей. Вокруг ее рта были морщины, а глаза говорили о тяжелой жизни с тех пор, как она покинула относительный комфорт Лондона. По сути, она выглядела намного старше своих лет, но когда она заговорила, ее голос был странно молодым. - Думаю, ты думаешь, что мы предатели, Джеймс? Я знаю кто ты. - Давно знаю о тебе, - сказала Изумруд Лейси.

«К тому же мертвые предатели». - У Майкла Брукса по-прежнему была очаровательная улыбка. Раньше говорили, что Брукс может очаровывать скорпионов своей улыбкой.

Бонд покачал головой. «Нет». Он подошел к ним поближе. 'Нет. Я знаю, что ты хускарл. Я знал это с некоторого времени ». Он повернулся к Нине:« Вот почему меня не удивило, что твои родители живы. Когда я сказал тебе вчера вечером, ты меня не расспрашивала, но выглядела немного напуганной ».

- Потому что она не совсем всего, - Брукс протянул руку и погладил дочь за плечо.

Имя Хускарл восходит к одиннадцатому веку, когда Англией правили датчане, платившие чудовищный налог, Данегельд, который, как утверждают некоторые студенты, по-прежнему жив в англосаксонском коллективном сознании, что провоцирует британцев находить все больше и больше. способы обхода действующего налогового законодательства.

В течение многих лет англичане терпели набеги викингов, которые уничтожали целые общины, но они продолжали сражаться под предводительством череды королей, таких как Этельред и Эдмунд Айронсайд. Затем, в 1016 году, страну окончательно захватил датский король Кнут.

Кнут внес некоторые изменения в военную структуру королевства, включая введение своего рода «ополчения» - Хускарлов, профессиональных воинов, вооруженных огромными двуручными датскими топороми, готовые сражаться с любым возможным врагом, с другими скандинавскими странами.

Именно это оружие побудило тех, кто выбрал псевдонимы - для агентов или операций - назвать Хускарлами Майкла Брукса и Эмералда Лейси, поскольку они были новым нападением на правящий режим в Московском центре.

После скандалов с участием первых британских предателей, подорвавших как эффективность, так и моральный дух в середине 1960-х годов, служба Бонда спланировала быстрый контрудар. Майкл Брукс долгое время был связан с блестящим мастером шифров, Изумрудной Лейси. Теперь Служба отпустила его, намекнув, что он находится под облаком, намеки, которые хорошо окупились.

Брукс разорвал все связи со Службой, за исключением Изумрудной Лейси. Он также косвенно комментировал людей, которых подозревали в близости к источникам КГБ в российском посольстве. Затем он сел и стал ждать. В конце концов КГБ заглотил наживку, и он исчез. На самом деле они привезли его только в Данию, где опытные инквизиторы КГБ провели то, что они назвали «глубоким анализом». Говоря простым языком, его хотели раскрыть, но Брукс был очень тщательно проинструктирован перед тем, как покинуть Службу. Он получил то, что казалось первоклассной разведывательной информацией о силах НАТО и различных связях, которые у них были с основными разведывательными сообществами. Инквизиция Московского центра была впечатлена легкостью, с которой Брукс передал информацию, и в конце концов они попросили его уехать в Москву.

После того, как предложение было сделано, был разыгран козырь. Брукс сказал, что придет к ним, только если его невеста будет включена в сделку. Когда Москва поняла, что его невеста - Изумрудная Лейси, они ухватились за эту перспективу.

Она тоже была приготовлена. Квалифицированные психиатры отключили целые области ее разума, в которых содержалась жизненно важная информация. Они делали это в течение длительного периода, используя новейшие гипнотические техники. После этого они дали ей другую информацию, которую они назвали «бижутерией», потому что она выглядела реальной и блестела в яркой манере, излюбленной собирателями разведки КГБ.

Итак, Эмералд Лейси «сбежала» в Москву, где она вышла замуж за Брукса, оставаясь много полезной для британцев до 1989 года, когда их смерть была инсценирована в автокатастрофе. Но это была другая часть истории, и их тайное присутствие в России после их «смерти» имело большое значение для стран НАТО.

В маленькой комнате наверху странного деревянного здания, как им сказали, это Отель Справедливости, они сели, чтобы поговорить об этой, казалось бы, неразрешимой, необъяснимой операции, к которой они теперь присоединились.

Майкл Брукс начал с грубого заявления, арктического в своей мрачности. «Это дело: суд, запись на пленку, все, что касается этого военного преступника Воронцова, - сказал он, - это уловка, способ вывести Кремль и президента из равновесия. Это лишь часть чего-то большего, зла, которое будет иметь ужасные последствия. Мы знаем кое-что из этого, но не все. Суть в том, что жесткие военные собираются начать заговор, который уничтожит Америку и, возможно, Британию. И я имею в виду уничтожить. Когда влияние этих великих наций уйдет, Старая гвардия снова захватит контроль над СССР. У них будет возможность грабить Запад и восстанавливать Россию как единственную крупную державу в Европе и на Ближнем Востоке - державу более репрессивную, чем она была даже во времена Сталина. Если это сработает, они в конечном итоге победят весь мир ».

15

КАМНИ И КОСТИ

Майкл Брукс сказал им, что, по его мнению, эта фаза операции почти завершена: «Если мы правы в нашей оценке». Он говорил в правильной, почти военной форме, как будто делал устный отчет Министерству обороны. Во время разговора он наклонился и коснулся руки жены, чтобы включить ее в свои обсуждения. «Если мы действительно поняли это правильно, они должны сделать значительный шаг к следующему этапу до 15 января, когда истечет крайний срок вывода Ирака из Кувейта, установленный Организацией Объединенных Наций». Лично он не видел ничего, кроме войны.

«Американцы будут вынуждены возглавить силы коалиции и, вероятно, снести Ирак. Это единственный способ вывести их из Кувейта ».

Они сели на пол кругом. Бонд считал это кольцом заговора.

- Джеймс? - сказал Брукс. - Ты стоишь за камерой и должен иметь какое-то представление о том, как идёт съемка. Как вы думаете, сколько еще им нужно сделать? »

'День. Может два. Возможно, все вместе с редактированием можно разделить на три части. Конечно, не более того. Думаю, меньше трех. Почему?'

«Мы должны быть готовы к тому, что конец наступит очень быстро. Если мы с Эмералдом правы, они не захотят оставлять свидетелей. Я имею в виду, что они не оставят никого, кто принимал участие или помогал в создании этого так называемого пробного видео ».

«Да, я думаю, ты прав».

Изумрудная Лейси присоединилась. «Вы пытались подсчитать количество вооруженных людей, которые у них есть на месте?»

«Они приходят и уходят, - пожал плечами Бонд. «Я не имею в виду физически уйти и вернуться. Они меняются. Сегодня казалось, что вокруг было больше, чем вчера ''. Он продолжил рассказывать им, что он чувствовал, когда они были на улице.

Натковиц согласился. «Вы можете почувствовать суть в этом деле», - начал он, а затем: «Извините, вы двое знаете об этом больше, чем любой из нас. Но прошлой ночью в темноте я был уверен, что в лесу есть ещё войска ».

Нина согласно кивнула.

«Так сколько?» - настаивал Брукс.

«Может быть, пятьдесят или шестьдесят в здании», - голос Бонда был уверен, хотя он был далеко не уверен. Натковиц и Нина согласились.

«Бог знает, сколько их в лесу. Отец, мы никак не сможем справиться с этой участью ''. - Его дочь почти умоляла его.

«Речь не идет о том, чтобы с ними справиться». Лейси заговорила властно, так что все они повернулись к ней, ожидая, как будто слушая гуру.

На ней было длинное бесформенное черное платье, напоминающее кафтан. Когда она улыбалась, казалось, что молодая женщина из своего прошлого вернулась духом. «Мы с Майклом проводили небольшие ночные набеги. Разведку. Мы поместили Наташу в эту комнату, и там есть другие тайные укрытия. Ну, разве их нет в таком монастыре? » «Почему ты это так называешь?» Бонд вернулся резко и быстро, как будто она прочитала его мысли.

Она снова улыбнулась своей красивой улыбкой. «Вы думаете, что эта тупая старая женщина знает об этом здании? Правильно?'

'Нет. Просто место имеет это ощущение. Это и архитектура, если ее можно назвать архитектурой ».

«Но это именно то, что есть. Кровавый монастырь для солдат. Или не знали? Мы находимся менее чем в десяти милях от границы с Финляндией, и эта лесная поляна существует здесь уже много веков назад. На месте очень древнего монастыря. Мы все это знаем, потому что работали в «Московском центре», когда они начали строить это место - «Затерянный горизонт», как они его называют сейчас, потому что это никому не нужно. Изначально это должно было быть ближе всего к религии, когда-либо встречавшейся в Красной Армии ».

«Религия?»

«Ну, вроде того. Это должен был быть своего рода великий отель-монастырь для генерального штаба Красной Армии ». Она произносила« отель », как старая школа, « отель ». Она остановилась. «Видите ли, они нашли это место. Это старый скит. Раньше почитался аборигенами. Святое место. Когда началось строительство, они даже нашли останки. Камни и кости. Мы с Майклом тогда пришли сюда, помнишь, дорогой?

«Летом», - издалека звучал Брукс. «Да, они только что очистили место, когда мы впервые посетили». Он продолжил рассказ, сказав им, что это была хорошая военная идея. Старшие офицеры проводили время в пустыне. «На самом деле недалеко от цивилизации, но она застряла посреди огромного леса, так что они будут загнаны здесь в загон; они чувствовали бы себя обособленными от мира. В течение недели или около того каждый год Генеральный штаб Советских вооруженных сил проводил некоторое время в молчаливом размышлении о военных делах. Идея заключалась в том, чтобы заставить их размышлять в строгом молчании над великими писаниями о военной тактике и стратегии, как монахи и монахини размышляют о трудах святых Августина и Игнатия. Когда они заканчивали свою работу, они устраивали какую-то конференцию, чтобы поделиться друг с другом своими мыслями. В конце концов, они построили это место, вложили в него целое состояние, а затем отказались от «медитаций» или как там они их собирались называть ».

Бонд протолкнулся внутрь. «С уважением, какое это имеет отношение к нашей нынешней ситуации?»

Глаза Изумрудной Лейси сверкнули. «Мы просто пытались объяснить, почему у вас могут быть флюиды здесь. Это немного странно. Лопари всегда говорили, что здесь обитают привидения, но это, вероятно, потому, что раньше эта земля принадлежала Финляндии и, судя по всему, им. Я имею в виду саамов. Дело в том, что здесь есть туннели, потайные комнаты, раздвижные панели - такие вещи можно найти дома в старых загородных домах. Священнические укрытия, пути эвакуации. И мы оба уверены, что никто из нынешних жителей о них не знает ».

- Ага, - кивнул Натковиц. "Вы имеете в виду, что мы должны залечь, когда все закончится?"

'Что-то подобное. Хотя если бы у нас не было еды. . . ’

«И оружия», - добавил Бонд.

«Это идея», - сказал Майкл Брукс эти три слова, как если бы он действительно имел в виду, что это единственный способ выбраться живыми. Он закусил губу, словно пытаясь решить, стоит ли им больше рассказывать. Затем он сказал: «Я буду честен. Мы все организовали. Немного, но хватит на несколько дней, если нам придется скрываться. Этот туннель. . . ’

«Ты укажешь нам дорогу?» - снова Бонд.

«Конечно дорогой». Изумрудная Лейси произвела впечатление, что ей это безмерно нравится. «Я думаю, мы все должны точно знать, где спрятаться. На всякий случай, если мир неожиданно рухнет. Она остановилась на мгновение, затем снова посмотрела на Бонда. «Джеймс, у тебя есть способ общаться с внешним миром?»

«Почему?» Подозрения Бонда не позволяли ему делиться всем с этими людьми.

Майкл Брукс кивнул. «Все в порядке, Джеймс. Мы вас понимаем ».

Лейси продолжала говорить. «Если у вас есть средства связи, какими бы примитивными они ни были, постарайтесь спрятать их и держать под рукой. У нас с Майклом есть координаты этого места на карте. Возможно, ты захочешь их разослать ''. Она бросила на него насмешливый, почти комический взгляд. «То есть, если у вас есть средства».

Бонд кивнул, но промолчал, и она наговорила цепочку чисел - стандартные координаты карт. «Понятно?» - она говорила как суровый учительница, стремящийся к тому, чтобы ее ученик знал все ответы. Бонд мельком взглянул на нее.

«Так сколько сейчас времени?» - никого не спросил Майкл, глядя на свои часы - дешевые русские военные, функциональные и, вероятно, точные. «Почти два тридцать утра. Верно. Брукс посмотрел на свою жену, спрашивая: «Может, мы их снимем?»

"Есть время. Почему бы и нет? Она оставалась удивительно спокойной. Бонд удивлялся опасностям, с которыми эта женщина столкнулась в своей жизни - почти три десятилетия нахождения под прикрытием, тайного существования со скрытым настоящим, изолированным будущим, но всегда с истинным знанием другого человека внутри нее, кого-то, кто имел жила другой историей, к которой она хотела бы вернуться, но, по всей вероятности, никогда не вернется. Она поднялась с пола и начала объяснять им, что должно было произойти.

«Обычно в главном фойе есть охрана, но, похоже, они не проводят патрулирование или даже проверки безопасности где-либо еще. Территория рядом со сценой никогда не охранялась с тех пор, как мы здесь ''. Ее улыбка вернула девушку, которой она когда-то была. «Мы с Майклом целыми ночами бродили по этому месту, не отвлекаясь».

«За исключением тех случаев, когда мы это спроектировали». На секунду Майкл Брукс выглядел холодным, жестким и расчетливым оператором.

- В смысле? - спросил Натковиц.

«Вот увидишь», - он натянуто улыбнулся. «Мы собираемся провести вас в туннель, который был прорыт здесь несколько сотен лет назад. Когда поднимется тревога, я предлагаю всем нам попытаться добраться до этого места. Это достаточно просто и рядом со звуковой сценой. Мы пойдем вниз ».

Он посоветовал им хранить молчание и оставаться абсолютно неподвижными, если они встретят кого-либо из своих российских тюремщиков.

Они пошли гуськом. Вы могли почувствовать их настороженность, ощутимую в темноте, когда они возвращались по своим ступеням к аварийной лестнице, а затем вниз, прямо на первый этаж.

Они вышли возле лифтов и пошли по коридору, ведущему к звуковой сцене. Огромные раздвижные двери были открыты, и справа от них доносились голоса из главного холла, но они никого не видели.

Вдоль стены, обращенной к дверям звуковой сцены, были входы в комнаты отдыха, отмеченные обычными простыми символами мужчин и женщин. Третья дверь, казалось, была закрыта табличкой «Вход категорически запрещен».

Майкл Брукс подмигнул, вынул из кармана ключ и вставил его в замок рядом с солидной латунной ручкой. Ключ повернулся беззвучно, и они втиснулись в что-то вроде большого туалета - такого места, где обычно хранятся пылесосы и другие предметы домашнего обихода. Он был пуст и не использовался.

Шестерым из них было как раз достаточно места, чтобы встать внутри, когда Брукс снова запер дверь. Полки окружали все пространство, и именно Лейси на языке жестов велела им следить за тем, что она делает.

Секрет заключался в третьей полке под потолком. Она провела рукой под полкой, затем остановилась, приказывая им посмотреть. В дальнем правом углу, под полкой у стены, было латунное кольцо диаметром около дюйма. Она потянула за кольцо, и раздался слышимый щелчок, когда вся стена отделилась и слегка качнулась внутрь. Только когда они все прошли, Изумруд подал им знак следить за ее следующим шагом. Она закрыла за собой стену и потянулась вниз. Раздался еще один твердый щелчок, когда стена снова встала на место, и загорелся свет.

Она говорила нормальным голосом. «Мы все это проверили. Когда вы окажетесь внутри, он станет абсолютно звуконепроницаемым. Выключатель света находится прямо здесь, на внутренней стене. Вы можете легко найти его в темноте, а другое латунное кольцо здесь, внутри, - она показала им. «Ознакомьтесь с механизмом и выключателем освещения. Одна из причин, по которой мы уверены, что никто не использовал этот туннель с тех пор, как мы здесь были, заключается в том, что на самом деле лампочки старые, а некоторые из них сгорели. Есть и другие вещи, которые указывают на то, что здесь уже много лет никого не было ».

Они стояли в коридоре примерно десяти футов шириной и семи футов высотой, стены были покрыты белой антисептической плиткой, изгибающейся аркой над ними. Пол был простой бетонный.

«Пойдемте», - двинулся вперед Брукс. Пол резко спускался вниз, затем, через десять или одиннадцать шагов, белые плитки уступили место грубым стенам из больших блоков из сухого камня. Теперь сверху не было никакого изгиба. Вместо этого потолок был деревянным, который выглядел очень старым, с массивными черными балками, лежащими сбоку и покрытыми твердой смолой.

Когда Брукс снова заговорил, эха не было. «Примерно в полумиле ниже была пещера, но мы предполагаем, что это оригинальный скит. Одно время он, наверное, уходил прямо в лес ».

Коридор внезапно расширился, образуя большую камеру. Было холодно, но не излишне. «Посмотрите вокруг», - просияла Лейси. «Здесь монахи хоронили своих мертвецов или, по крайней мере, своих важных мертвецов».

В каменных стенах были прорезаны длинные выступы, и Бонд почувствовал, как Нина непроизвольно вздрогнула, когда она увидела кости, вытянутые на последних местах упокоения, кости такие старые, что некоторые начали окаменевать. Были и другие артефакты - металлические. кресты на цепях, заржавевшие и лежащие на грудной клетке - символы веры.

«Нам удалось припасти здесь немного еды». Майкл Брукс говорил так, как будто они занимались этим в течение длительного периода. «Кроме того, моя дорогая жена украла небольшой обогреватель и запас парафина. Их несколько в кладовых на каждом этаже, предположительно на случай, если их генераторы перестанут мигать. Далее оружие. Кто-нибудь из вас вооружен?

Все, кроме Наташи, покачали головами.

«Я знаю о тебе, Наташа», - кивнул Брукс и объяснил, что, поскольку Наташа была давним членом российской команды, у нее было оружие. «Нам удалось достать три автоматических пистолета и немного боеприпасов. Я думаю, что Джеймс, мистер Натковиц, и вы, дорогая, - глядя на свою дочь, - должны иметь это. Он нащупал кости в одном из пазов захоронения и достал три автоматических устройства P6, каждый с установленным глушителем. Боеприпасы были нестандартными 9-мм калибрами, которые Бонд сразу же признал ответвлением «спартанских» снарядов British Research and Developments, предназначенных для ближнего боя: пули, которые разбиваются при ударе, не проникают слишком далеко и не летят слишком далеко. Брукс показал им, что все три пистолета содержат полную обойму, и раздал еще по три обоймы каждому.

'В которой . . . ? - начал Бонд, и Брукс бросил на него пугающий взгляд, понизив голос. «Я бы не стал заходить слишком далеко в туннель с этого места», - почти прошептал он. «У святых монахов есть компания, но я не думаю, что нас побеспокоят неприятные запахи. Там намного холоднее, недалеко от того места, где нас было подстроено падение ».

- Вы имеете в виду? - Бонд приподнял бровь.

Брукс кивнул. 'Да. Не могу понять, как они это допустили. Лейси заманила их следовать за ней. Я занимался этим делом. Мы сделали два покушения позапрошлой ночью и одно вчера вечером. Должен быть шум и крик, но они, возможно, заставят их насторожиться. Либо это, либо их организация уязвима ».

Были запасные ключи от входной двери, переделанные и сделанные из других ключей, украденных Бруксом и его женой. На всех хватит. Они еще раз рассмотрели ситуацию. Когда поднимется тревога, каждый будет отвечать за себя. «Никаких отступлений или героизма», - сказал Брукс. «Лучше попасть сюда, чем проиграть. Мы больше ничего не можем сделать, пока что-то не произойдет ».

Они договорились встретиться в комнате, которую использовали ранее, в три часа следующего утра, если до этого ничего не произойдет. Брукс, очевидно, имел очень четкое представление о здании, в котором их держали, поэтому Бонд не пытался вмешиваться. На его взгляд, теперь это была операция Майкла Брукса. Все, что ему нужно было сделать, это попытаться передать сигнал, если он сможет и если кто-нибудь его услфшит.

Они ушли парами, и, вернувшись в их комнату, Бонд взял свою парку из шкафа с одеждой и пошел в ванную. Там он записал сообщение на ленту с портативного компьютера, затем перемотал ленту и вставил ее в передатчик. Через полчаса он выскользнул из комнаты и поднялся по деревянной лестнице, прокладывая себе путь прямо наверх и на крышу.

Воздух был горьковатым, и казалось, что по лесу, раскинувшемуся вокруг него, доносился легкий снег. Он рассчитал направление, отодвинул маленький передатчик от своего тела и нажал кнопку «отправить». Второй раз за четыре дня крошечный фрагмент сигнала незаметно прыгнул в эфир. Все, что он мог сделать, это молиться, чтобы кто-то его услышал.

Борис Степаков покинул дачу сразу после трех часов ночи со своими телохранителями. Он также взял с собой Стефани Адоре и майора Рэмпарта. Они поехали на секретный аэродром, где экипаж его Антонова Ан-72 уже подал план полета на тренировочную базу спецназа недалеко от Кировограда на реке Ингул на Украине.

Поскольку там проходят подготовку спецназовцы, база является одной из самых надежно охраняемых во всей России. Секретность настолько велика, что даже те, кто живет в близлежащих городах и деревнях, не осознавали ее важности, поскольку спецназ - это самые лучшие войска в мире, легко превосходящие британские SAS или американские силы Delta и морские котики.

Здесь и на других секретных базах эти спецподразделения проходят, возможно, самую суровую военную подготовку из всех известных. Людей, выбранных для службы в спецназе, часто отбирают еще до того, как они попадают в Красную армию. Офицеры-вербовщики отправляются на поиски подходящего материала, пока молодые люди еще учатся в школе или в университетах, поскольку эти войска доведены до совершенства не только в самых секретных военных искусствах, но и в более темных тайных призваниях, которые используются. Это делает их идеальными для тайных операций.

Известно, что ГРУ - аналог КГБ в Красной Армии - использовало этих людей, проникая в зарубежные страны для работы под прикрытием в течение длительного времени. Они определенно берут на себя гораздо более зловещую роль, чем их коллеги из SAS или Delta.

В Кировограде - они называют базу в честь большого промышленного города, хотя он расположен примерно в пятидесяти милях от городской черты - солдат спецназа каждый день рискует своей жизнью. Учения проводятся с боевыми патронами, а иногда с добавлением смертоносных химикатов и настоящих взрывчатых веществ. Из-за этого существует допустимый процент смертей во время тренировок - так же, как это было в тренировочных частях британских коммандос во время Второй мировой войны.

Сначала они изучают обычные навыки военного дела, но с акцентом на лидерство и тактику, так что любой член силы может взять на себя командование полем боя от высшего штабного офицера в случае необходимости.

После этого строгого призыва солдат спецназа переходит к более специализированной работе. Они изучают обычаи и языки возможных целевых стран; методы выживания; ремесло глубокого укрытия и маскировки, чтобы они могли выдавать себя за туристов, бизнесменов, членов торговых или дипломатических миссий, даже за культурные группы или спортивные команды. Например, офицер спецназа был обладателем двух серебряных олимпийских медалей по стрельбе из пистолета: в Мельбурне и Риме. Из-за своей спортивной деятельности этот человек свободно путешествовал по миру. Он не двигался один, но всегда сопровождал еще двух офицеров, и считается, что он получил ценную информацию с Запада - просто будучи отличником.

В сочетании с этими разнообразными ремеслами будущих бойцов спецназа обучают саботажу всех возможных видов и со всеми возможными способами: они также приобретают навыки обращения со всем известным оружием в рукопашном бою и бесшумном убийстве. Даже во время этих уникальных тренировок они постоянно отрабатывают обычные навыки парашютного спорта, катания на лыжах, альпинизма и основы полета. Многие действующие подразделения спецназа могли справиться с большими гражданскими самолетами в чрезвычайной ситуации, и большинство из них могло управлять вертолетом.

Они действительно лучшие, самые высокооплачиваемые и самые опасные из советских войск. У них нет специальной формы, за исключением того, что они обычно носят одежду воздушно-десантных и специальных штурмовых войск, хотя, в отличие от воздушно-десантных войск, спецназ не носит значков «гвардейского подразделения». Бывают случаи, когда они месяцами будут носить только гражданскую одежду.

Степаков почувствовал, что он вошел в особую среду, как только он покинул свой самолет, сопровождаемый, как всегда, Ники. Алекс остался в самолете с экипажем и французской парой. Солдаты на этой базе были проницательными, двигались с большей уверенностью, держались более мужественно, чем даже другие отличные полки Красной Армии. Пытаясь дать определение этому странному, тревожному ощущению, Степаков давно осознал, что, находясь в составе спецназа, он жил в тени исключительных солдат, которые, если захотят, могут быть безжалостными убийцами.

Генерал Глеб Яковлевич Берзин, которого он называл сукиным сыном, стоял у окна своего сурового кабинета. Он был высок с фигурой человека в отличной физической форме. Когда он двигался, великолепный мышечный тонус можно было определить по его хорошо скроенной форме. Как и все офицеры спецназа, Берзин очень гордился своей внешностью. Когда он повернулся, чтобы поприветствовать своего посетителя, на жестком кожаном лице не было никаких признаков товарищества. Глаза, как чистый кристалл, устремились на Степакова, словно спрашивая, почему сотрудник КГБ осмелился показать свое лицо, не говоря уже о всем теле, в этом избранном уголке страны.

«Степаков». - Он рявкнул это, признавая, что в комнате находится его брат-офицер.

«Берзин», - кивнул КГБ, обращая всю мощь своего нечитаемого клоунского лица на спецназовца.

«В Москве сказали, что это важно. Так должно быть. У меня нет времени баловаться с людьми из Центра ».

«Это очень важно, товарищ генерал». Степаков не повысил голоса. «Я передаю вам особый приказ, за печатью, самый секретный, от самого президента. Президент желает, чтобы эти приказы были выполнены безотлагательно. Он сунул тяжелый конверт в протянутую руку генерала.

Берзин разорвал приказ и стал читать. На полпути он взглянул вверх, глядя на офицера КГБ с тем, что могло быть истолковано как новый интерес. Наконец он сложил газету и тихонько рассмеялся.

«Президент действительно хочет, чтобы я это сделал?»

«Если вы внимательно прочитаете приказы, вы увидите, что он не только хочет, чтобы вы это делали, но и приказывает вам. Он также приказывает вам выполнить это действие с помощью меня как вашего совместного командира.

Берзин засмеялся. «Вы, должно быть, шутите, генерал Степаков. Зачем мне вообще брать тебя с собой в поездку? »

«О, я думаю, ты будешь». Когда Степаков улыбнулся, уже вздернутые уголки его рта как бы приподнялись на щеках. Иногда это создавало странное впечатление, будто кто-то взял старую бритву и прорезал ей рот. «Я приношу еще одно, еще более секретное сообщение».

'От кого?'

«Устное сообщение, товарищ генерал. Мне сказали, что вы ответите мне, и это идет с приветствием. «И все, о чем я прошу, - это высокий корабль. . . » ’

На долю секунды за треснувшим кристаллом глаз Берзина вспыхнул свет. Это могло означать что угодно, от страха до восторга, потому что этого человека было практически невозможно прочесть. Он стоял неподвижно, как статуя, изучая Степакова. Затем тихим голосом пробормотал: «И звезда, которая будет его вести». Он отвернулся и снова выглянул в окно. Несмотря на то, что Берзин стоял спиной к Степакову, сотрудник КГБ чувствовал, что он смотрит далеко, мимо рядов хижин и лесных тренировочных площадок, обратно в другую жизнь.

«Это было очень давно, - он все еще говорил тихо. «У вас, должно быть, сомнительные связи, мой друг».

«Я не знаю, что означает это сообщение, товарищ генерал. Я только знаю, что человек, который сказал мне передать это, также очень хочет, чтобы вы сделали это. Мы также должны взять с собой двух французских офицеров. Они ждут в моем личном самолете ».

Берзин засмеялся. Сначала смешок, затем полный каскад веселья. Он повернулся и, хотя и засмеялся, на его лице не было ни юмора, ни веселья. - «Кто сказал, что жизнь - это комедия, Степаков?»

'Я думаю . . . ’

«Мне не нужен ответ, дурак, - отрезал Берзин. «Конечно, я сделаю то, о чем вас просят. На самом деле, я очень рад это сделать. Ничто не доставило мне большего удовольствия. Приходите пообедать с моими офицерами. Мы начнем движение сразу после еды. Нам предстоит пройти долгий путь до того, как этот день закончится ».

Нигси Медоуз выполнил указание М. Теперь он разбил лагерь с другим агентом и саамским проводником высоко за Полярным кругом, где они отслеживали радиосигналы от российских воинских частей на другой стороне границы. Они были одной из пяти групп, рассредоточенных в качестве секретных постов прослушивания от Балтики до Крайнего Севера.

В палатке саамов установили сложную портативную электронику, которая улавливала сигналы и телефонные звонки. Другого агента звали Райт, которого всегда называли «Панси», за то, что он ловко носил именно этот цветок в петлице в сезон, который для Панси Райт казался круглогодичным. У него теперь даже был потрепанный экземпляр под одеждой для холодной погоды.

У Нигси также была портативная модель 300, настроенная, как и та, что была в Москве, для того, чтобы подбирать самонаводящееся устройство Бонда. Вдобавок к этому он притащил еще одну портативную электронику. Уменьшенный блок, который дублировал бы сигналы шприца, такие как тот, который они захватили с воздуха у посольства в Москве. Как и модель 300, он будет разговаривать только с передатчиком Бонда.

Они по очереди следили за оборудованием, а Нигси дежурил, слушая радиотелефонную связь, которая, казалось, доходила до места, расположенного примерно в двенадцати милях от густого леса в пределах российской границы.

Он услышал крошечный потрескивание статического электричества, и его глаза только что уловили щелчок иглы, когда мелькнула телескопическая передача.

Минутой позже он тряс Панси Райта, выводя его из сна, в котором был ковер из полевых цветов и молодая женщина по имени Мардж.

«Это должно быть хорошо», - выругался на него Райт. «Я давно охотился за этой девицей, и сегодня вечером я чуть не поймал ее».

Нигси не понимал, о чем говорит, но у него были координаты, по которым можно было точно определить Бонда.

16

БЛЮЗ В НОЧИ

Когда Бонд вернулся в их комнату, он обнаружил Нину в полотенце, которая все еще крепко спала на кровати, на которой он ее оставил. Она выглядела мирной, милой и отстраненной. Халат распахнулся, обнажив часть ее левого бедра, и Бонд автоматически прикрыл ее. Со вчерашнего дня он знал, что эта случайная оперативная необходимость, которая свела их вместе, для него перешла границу, сделав их тем, что американцы, мягко говоря, могли бы назвать поцелуями кузенов.

Он тихонько растянулся рядом с ней, глядя в темноту, его разум превратился в котел смятения. Раз в пару лет Служба приглашала его выступить перед новичками в детском саду, как они называли учебное заведение в десяти милях к востоку от Уотфорда. Он всегда начинал со старой истины. «Полевые агенты и пилоты авиакомпаний страдают от одного и того же профессионального риска - от скуки на девять десятых, за которой на одну десятую следует явный ужас».

До сих пор эта работа, безусловно, попадала в большую часть этой опасности, но он следовал всем правилам, подчинялся командам, данным ему М., а именно, ничего не делал, кроме как держать глаза и уши открытыми. «Если произойдет худшее, просто подожди», - сказал ему старый шпион. «Подождите, пока станет всё ясно».

Вместе с Питом Натковицем он позволил ввести себя в месте, которое, как утверждал Степаков, было сердцем «Чаши Правосудия». Он сыграл роль Гая, нанятого оператора, и принял Нину от Степакова за чистую монету. Но он был не ближе к абсолютной истине о Весах Справедливости. Если бы в этот момент он был волшебным образом воодушевлен присутствием своего начальника, все, что он мог бы сказать, это то, что террористической организацией, по-видимому, руководил главнокомандующий Ракетными войсками Красной Армии генерал Евгений Юскович, и что Юскович выдает себя ради этого фарса судебного процесса в качестве генерального прокурора армии.

Он предположил, что мог бы добавить, что невиновный Джоэл Пендерек вел себя как послушный и виноватый человек, но после этого он остался ни с чем, только со звуком и яростью парадокса и противоречивой абсурдности. Теперь Бонд попытался отодвинуть свои чувства к Нине в сторону, позволяя мыслям сосредоточиться на логике и фактах.

Факты заключались в том, что, если верить Изумрудной Лейси, в каком-то заброшенном здании, примерно в десяти милях от финской границы, проводился фальшивый суд под камерами. Им была навязана Нина, и он завязал с ней сексуальные отношения. В то же время Пит Натковиц был в такой же близости с девушкой Наташей, которая, по его словам, была членом его собственной Службы.

Во время дискуссии - круга заговора - произошедшей той ночью, его поразили две вещи. Во-первых, Наташа не принимала участия в разговоре, а во-вторых, вклад Майкла и Изумрудной Лейси был бесполезен. Действительно, в подозрительном уме Бонда они стали сомнительными активами.

Ядро информации, предлагаемой Бруксом, можно резюмировать собственными словами этого человека: «. . . Все дело в этом военном преступнике Воронцове - слепая, уловка, способ вывести Кремль и президента из равновесия. Это лишь часть чего-то большего, зла, которое будет иметь ужасные последствия. Мы знаем кое-что из этого, но не все. Суть в том, что жесткие военные собираются начать заговор, который уничтожит Америку и, возможно, Британию. И я имею в виду уничтожить... ». Именно так он сказал, и суть информации заключалась в восьми словах:« Мы знаем кое-что из этого, но не все ».

Ни Брукс, ни его жена не предложили поделиться теми небольшими знаниями, которыми они должны были обладать. Вместо этого Бонду и Натковицу показали внутреннюю часть коробки с зеркалами, рассказ о том, что гостиница была построена на месте монастыря, организовали экскурсию по секретному укрытию. На самом деле он не купил их рассказ о ночных походах по зданию, о «нахождении» собственного потайного туннеля, рассказ о том, как они заманили трех солдат в ловушку, чтобы снабдить их тремя автоматами P6. Он даже не видел тел этих мертвых солдат.

Эта мысль пришла ему в голову. Это было почти слышно, как будто тумблеры на замке безопасности встали на место. Бонд тихо соскользнул с кровати. Он положил пистолет вместе с запасными магазинами на пол, завернутые в полотенце, и посоветовал Нине сделать то же самое на ее стороне кровати. Он тихонько взял сверток и прокрался в ванную.

Сначала он осмотрел боеприпасы. Вес и ощущение оружия были правильными. Магазины аккуратно вставлялись в приклад пистолета, так что если что-то не так, то только в самом оружии. Он быстро разобрал оружие, и его опасения подтвердились в считанные секунды. Ударник был тщательно подшлифован, так что этот конкретный P6 не представлял никакой ценности, если только вы не хотели использовать его в качестве дубинки.

Он собрал пистолет, завернул его в полотенце и вернулся в спальню, молча пересек пол и обменял свой маленький сверток с полотенцем на тот, что лежал на стороне кровати Нины.

В ванной он еще раз проверил боеприпасы, затем начал разбирать пистолет. Оружие Нины было смертельным, ударник на месте и в порядке, а механизм слегка смазан. «Вот и все, - подумал он. Нина была вооружена, а он - нет, и он мог предположить, что Натковиц остался в том же положении. Он вернулся, чтобы растянуться рядом с Ниной, зная, как он заметил ночью, что с Майклом и Изумрудом все было далеко не так.

Как, черт возьми, такое могло быть? - спросил он. У него были факты; он был одним из немногих избранных, которые, как они сказали, были «очищены от сенсации». Эти двое были легендами в секретном сообществе - Хускарлы, двуручный топор Службы, посланные, чтобы отомстить за тех знаменитых агентов КГБ, которых пресса называла кротами.

Он нахмурился в темноте, ища хоть какой-нибудь намек в изученных им файлах, который мог бы объяснить, что Хускарлы были предатели - потому что именно туда его привела логика. И снова картина пожилых шпионов, крадущихся вокруг здания, действующих, как пара агентов из какого-то комикса, заполнила его разум. Это было глупо, не только невероятно, но и почти невозможно было поверить в это.

Никогда не сбрасывайте со счетов невозможное. Он услышал холодный голос М. в ухе. «Дряхлые старые шпионы», - подумал он. Дряхлые, слабые с годами. Одержимые методами, ныне устаревшими. Могли ли они попасть внутрь? Могли ли они сами стать невольными агентами? Даже это было маловероятно, потому что доказательство лежало рядом с Ниной на полу. Одно оружие, готовое для использования Бондом либо по назначению. Он понял, что его мысли крутятся по кругу, и что он действительно не хочет признавать вину Майкла Брукса и Изумрудной Лейси, потому что их осуждение будет также и осуждением Нины, и его сердце хотело, чтобы Нина была на стороне ангелов. Но она не была такой, и ему пришлось смириться с этим, как бы неприятно это ни было.

А как же молчаливая Наташа? По ее словам, она была членом «Чаши Правосудия», но не дала им никаких ответов, и Пит поручился за нее. «Она со мной, если вы понимаете», - сказал он, или что-то в этом роде. Неужели ее тоже перевербовали? Если так, никто не был в безопасности. Он вспомнил, как кто-то другой сказал, что единственный верный путь к свободе - это паранойя. Неужели он теперь тонет в собственных сомнениях и неуверенности?

В голову ему пришла старая песня. «Блюз в ночи». Он вспомнил некоторые стихи. «Тревожная вещь, которая заставляет тебя петь блюз в ночи». Затем ему в ухо закрался другой голос, голос Нины. Нина шепчет ему: «Никому не верь. Пожалуйста, не верьте никому из них, даже Борису. . ... - прошептала она, когда они выходили из Дома Книги после покупки «Преступления и наказания». Блеф? Двойной блеф? Правда? Он погрузился в неглубокую дремоту, проснувшись, когда Нина зашевелилась. Темнота снаружи не изменилась, но их часы показывали, что пора начинать новый день.

В Лондоне М. сидел с Биллом Таннером, изучая расшифровки стенограмм. У них была ссылка на карту Бонда, и они точно указали это место. «Центр старших офицеров Красной Армии», - размышлял Таннер. «Место, которое они построили на месте старого православного монастыря святого Кирилла Антиохийского или чего-то подобного».

М кивнул, хватаясь за другие файлы, радиопередачу Красной Армии, отслеживаемую с сотни застав. Некоторые типы передачи увеличились, особенно сигналы между местом, где был расположен Бонд, и октябрьским батальоном спецназа, эквивалентом одного из 22-х эскадрилий САС, всегда находившимся наготове в Херефорде. Октябрьский батальон насчитывал около сорока пяти человек. Они были в постоянной боевой готовности, отделены от других войск на базе под Ленинградом.

M внимательно прочитал переведенные и расшифрованные сигналы. «Только верста и шаг от блаженного святого Кирилла», - пробормотал он. «Это русская верста и шаг. Шесть или семь миль. Похоже, они имеют в виду это место. Знаем ли мы, от кого эти люди получают приказы? »

Начальник штаба пробежался по аннотированной копии российского верховного командования. «Прямой инстанцией является Берзин, - сказал он, - Глеб Яковлевич Берзин, генерал. Ястреб. Член старой гвардии. Шип в боку нового Кремля. Но он командует учебной базой спецназа под Кировоградом. Это чертовски далеко от Ленинграда ».

«Слышал о реактивных самолетах, начальник штаба?» М. даже не остановился, читая сигнал. Затем: «Думаю, пора поговорить с премьер-министром». Он встал. «Это, конечно, будет на усмотрение премьер-министра, но я предполагаю, что он хотел бы тихо поговорить о секрете разговора с президентом Советского Союза. Я сниму все копии этого трафика ».

Они не должны были знать, даже в этот час, что, пока они говорили, Борис Степаков все еще шел, чтобы встретиться и передать инструкции генералу Берзину. Перед его прибытием на тренировочную базу запал был зажжен.

Перед тем, как Наташа пришла с Питом Натковицем, чтобы провести их всех к завтраку и дневной работе, Джеймс Бонд оделся более тщательно, чем обычно, и нашел время, чтобы убедиться, что Нина думает, что она тоже готова. Единственное, что указали Майкл и Лейси, это то, что что-то произойдет быстро. Лучше раньше, чем позже. Какой бы ни была правда о Хускарлах, он не мог отложить эту возможность в сторону.

На дне его рюкзака лежал рулон широкой клейкой ленты, и, стоя голым в ванной с Ниной, он осторожно приклеил бесполезный автоматический пистолет P6 к ее животу и дополнительный магазин под ее грудью. Она вздрогнула, но молча заверила его руками и глазами, что ей удастся двигаться и держать оружие хорошо спрятанным под тяжелым свитером.

Когда она вошла в спальню, Бонд очень низко приклеил свой автомат к животу, оружие было под углом, чтобы он мог залезть внутрь пояса или ширинки и выдернуть пистолет. Отрывание ленты было бы болезненным, хотя и не таким болезненным, как идея столкнуться с вооруженными людьми без каких-либо средств защиты.

Он приклеил один из запасных магазинов к пояснице. Затем он надел длинное термобелье на тот случай, если ему придется покинуть относительно теплый и уютный интерьер отеля.

Он надел толстые джинсы, толстую водолазку и любимую джинсовую куртку, усиленную кожаными нашивками. Сам факт того, что он решил надеть её сегодня утром, указывал на то, насколько серьезно он отнесся к надвигающейся угрозе. Кожаные заплатки скрывали множество мелких предметов, которые могли помочь ему в любой ситуации побега или выживания, а спрятанные предметы было бы очень трудно обнаружить даже при тщательном поиске тела и одежды.

Он собирался согреться под горячим светом на звуковой сцене, но, по крайней мере, он будет готов. Незадолго до отъезда Бонд перепроверил свою куртку, намотал ленту и заменил ее в портативном компьютере. Он положил передатчик и ноутбук обратно в их укрытия и был готов встретить день лицом к лицу. Эти приготовления он делал втайне, так что Нина не видела ни компьютера, ни передатчика.

Пока они готовились, Бонд и Нина вели светскую беседу - погода, видео, то, как работа в «Чаши Правосудия» оказалась более интересной и полезной, чем они когда-либо думали. По большей части этот разговор был пустым, и в некоторых случаях они чуть не разрушали ситуацию, смеясь над банальными предложениями, которые они могли произносить. «Это, - подумал Бонд, - шоу Гая и Хелен, и его желудок перевернулся, когда он подумал о том, как его Хелен, скорее всего, предала его».

Пока Наташа шла с ними по коридору, она понизила голос, бормоча, что слышала, что они будут работать до поздней ночи. «Они хотят закончить запись на пленку сегодня», - сказала она. «Похоже, что-то намечается».

Натковиц сделал ребяческое замечание о том, что это, вероятно, как-то связано с тушеным мясом, и Наташа хихикнула. Бонд нахмурился, понимая, что это признак повышенного стресса. Замечание Пита Натковица обычно было бы встречено резким выговором или стонами.

После еды они направились к звуковой сцене. Большая стена из раздвижных металлических дверей была распахнута настежь, хотя люди готовились к съемкам. Клайв стоял возле камеры и разговаривал с Юсковичем, который выглядел готовым показать спектакль своей жизни.

«Парень, - крикнул Клайв, - будь ангелом и поторопись, пожалуйста. Мы действительно должны начать эту оперу, иначе день просто пропадёт. Мы находимся в стране, о которой время уже забыло ».

По намеку Бонда Натковиц извинился и направился в мужскую комнату, Бонд последовал за ним. Они оба взглянули на третью дверь, через которую их провели прошлой ночью. Теперь это казалось сюрреалистическим сном.

Комната мужчин была пуста, но у стен, вероятно, были уши. Бонд схватил кусок грубого мыла, поставленного на умывальники, отломил кусок и быстро написал на зеркале, Наташа? Насколько уверен?

Натковиц запустил один из кранов и стер мыло со стекла. Затем он произнес отрывочные, бессвязные предложения: «Это что? Я не знаю ». « Никогда не видел никого подобного ей. Удивительная. Она знает все уловки, но я бы не стал доверять ей деньги ».

Для Бонда этого было достаточно. Он обьяснил Питу Натковицу за полминуты пантомимы, что его пистолет P6, вероятно, бесполезен.

«Это так», - беззвучно пел Натковиц, умывая руки, а затем разразился столь же несогласным: «Нет ничего лучше дамы; нет ничего похожего на даму ».

Бонд сделал несколько неповторимых комментариев по поводу своего пения, и они вышли из мужской комнаты. Когда они подошли к звуковой сцене, Натковиц ухмыльнулся своей джентльменской фермерской ухмылкой и небрежно сказал: «Хотел поговорить с вами о даме. Если я когда-нибудь видел её ».

Они оба понимали, что, если разговор будет достаточно загадочным, никто его не уловит. «Было бы лучше, если бы ты сказал мне раньше, Джордж, старина», - ответил Бонд.

«Я не думал, что тебе все равно».

Они прошли на звуковую сцену, раздвижные двери закрылись, и предыдущие ночные труды и беспокойство почти исчезли. В последовавшей за этим долгой работе.

Они провели утро, делая перестановки, снимая реакции людей - шок, печаль, гнев - концентрируясь на трех офицерах, входящих в состав трибунала; затем следователи и защитники, а затем Юскович, чье мягкое поведение было изменено окружавшей его поистине зловещей аурой. В последнюю очередь они сделали съемку Пендерека, который повиновался всем инструкциям.

Бонд, наблюдая за ним крупным планом через большой видоискатель, мог бы поклясться, что никто не мог обнаружить влияние наркотиков, но такую реакцию человека можно было гарантировать только с помощью химического убеждения. Если только им не удалось уговорить его стать невольной жертвой.

После обеденного перерыва они вернулись к делу и к вечеру произнесли итоговые речи как обвиняющих, так и защищающих. Около пяти они сделали перерыв, затем снова принялись за работу, записывая длинную, тщательно подготовленную речь Юсковича, который оказался темпераментным. Снова и снова им приходилось пересматривать фрагменты речи, потому что он не был удовлетворен своей собственной произнесением. Все, включая Клайва в его диспетчерской, стали нервничать. «Можно было перерезать воздух куском старой веревки», - прошептал Натковиц, но он прошел через микрофон в диспетчерскую, и Клайв взорвался, приказав всем молчать, если они не скажут что-нибудь действительно важное. «Я приеду туда лично и разберусь с вами, если будет еще какая-то болтовня».

- Похлопайте по запястью, - пробормотала Нина, стоя рядом с Бондом, работая как его фокусник.

Речь Юсковича представляла собой умную смесь политических рассуждений и гуманитарных призывов. Он говорил о российском руководстве как о «тех, у кого не хватило храбрости раскрыть это ужасное дело». Они обещали новый порядок со свободой и справедливостью для всех. Теперь должно быть очевидно, что свобода не распространяется на меньшинства ». Они боялись действовать. Боялись, потому что не собирались вводить Родину в новую эру. Нынешний режим был настроен исключительно на то, чтобы стать еще одной диктатурой. Он продолжал, его голос был спокойным и редко повышенным, и тем более злобным из-за этого.

Наконец, казалось, что они все поняли правильно, но Клайв, говоря через наушники, сказал Бонду, что обвиняемый вернется. Он должен был подготовиться к короткому вопросу и ответу между Юсковичем и предполагаемым Воронцовым.

Позже Бонд подумал, что ему не следовало удивляться, но пока записывалась короткая беседа, он был шокирован двуличностью.

Стоя прямо перед ним, Юскович смотрел прямо на арестанта.

«Вы знаете, кто я?» - спросил он.

«Я знаю только, что вы генерал Евгений Юскович. Вот кто, как мне сказали, вы есть ».

«Вы думаете, что знаете меня из прошлого? Может быть, из детства?

«Я не понимаю, откуда я должен тебя знать». Русский Пендерек был подозрительно хорош. Он даже говорил с украинским акцентом.

'Ваши родители. Это были Александр Воронцов и Рейна Воронцова? »

'Верно.'

«А вы родились и выросли в городе Харькове, где ваш отец был врачом? Это была хорошая семья?

«Мой отец практиковал и преподавал анестезиологию в университетской больнице, да. Моя мать была медсестрой. Они были хорошими людьми ».

«А девичья фамилия твоей матери - имя, под которым она была известна до того, как вышла замуж за твоего отца?»

«Музыкина. Рейна Ильинична Музыкина.

'Так. Вы помните кого-нибудь из ее семьи? Твой дедушка по материнской линии, бабушка, сестры твоей матери? »

'Да очень хорошо. Я помню своего деда Музыкина, а также трех своих тетушек ».

"Кто-нибудь из теток выходил замуж?"

«Да, двое были женаты».

«Вы помните их фамилии по браку?»

«Одна вышла замуж за врача по фамилии Ростовский. Другой взял себе мужа по имени Сидак. Он был солдатом. Офицером армии.

'Хороший. Были ли у них дети? Были ли у вас двоюродные братья? »

«Да, двоюродные братья Владик и Константин. О них написала моя тетя Валентина Ростовская. Муж другой моей тети был убит. Они сказали, что это был несчастный случай. В тридцатые годы. Мне всегда было интересно. . . ’

«Вы не помните кузена по имени Евгений?»

«Нет, у меня было всего два двоюродных брата».

«А у вас не было родственников с фамилией Юскович?»

«Это ваше имя».

«И поэтому я спрашиваю вас. Я спрошу еще раз. Вы знали кого-нибудь из родственников по имени Юскович? »

'Никогда. Нет. Ни одного под этим именем ».

«Хорошо». Он повернулся к трибуналу. «Я задал эти вопросы обвиняемым, потому что они были предложены недобросовестными людьми, которые не считают будущее нашей любимой матушки России что-то священным, что в некотором роде связано с обвиняемым. Я хочу, чтобы ответы обвиняемых были занесены в протокол, чтобы ни в коем случае в будущем нельзя было утверждать, что я имею какое-либо кровное родство с этим несчастным человеком ».

Они сломались сразу после этого. Большие двери открылись, и Клайв спустился на пол. Он сказал им, что им осталось записать только одно продолжительное заседание, и это будет равнозначно признанию обвиняемого и мольбе о пощаде. «Я действительно думаю, что нам стоит попробовать проверить пленку сегодня вечером, дорогие. Идите и принесите кофе или еще чего хочешь. Не тратьте время зря и не притворяйтесь. Мы начнем через три четверти часа, после этого я хочу, чтобы на съемочной площадке присутствовали все свидетели. Понимаете? Все до последнего.'

«Не возражаете, если я подышу воздухом?» - спросил Бонд.

«Ты можешь полетать на воздушном шаре, покататься на санях, да что угодно, любимый, если ты вернешься через три четверти часа». Режиссер повернулся на каблуках. «Я не стану терпеть задержек», - крикнул он через плечо.

«Должен вернуться в Стратфорд», - зевнул Натковиц. «Отрубить ему голову. Так много для Клайва.

«Вы выходите?» Бонд уже шел к лифтам.

«Слишком чертовски холодно, и Гай, не говори глупостей вроде« Я, может быть, надолго », верно?»

«Вернусь через сорок пять минут».

Он поднялся в свою комнату, схватил парку и надел ее, спускаясь на лифте вниз. Его голова казалась толстой, а глаза болели из-за того, что он не спал половину ночи. Суровая погода на улице скоро поправит его.

Десять минут спустя обрушилась крыша, когда прибыл Октябрьский батальон спецназа, прибывший с воздуха с громовыми облаками .

17

СМЕРТЬ 007

Казалось, что все стояли в широком вестибюле, ведущем к звуковой сцене. Металлические двери были откинуты, и пара помощников Клайва завершали работу над декорациями. Все люди, игравшие роль свидетелей, уговорили себя прикинуться спокойными. Они разговаривали и смеялись, пили кофе и курили. Бонд заметил Наташу, стоящую с Майклом и Лейси, которые в своем первом обличии предстали в образе очень старой еврейской пары. Натковиц возился со звуковым оборудованием, и Нина, казалось, исчезла.

Бонд вошел в мужскую комнату по пути к выходу из главного вестибюля, прежде чем быстро пройтись, чтобы прочистить голову. Он только начинал выходить, когда это началось.

Они бы ничего не услышали, если бы записывали на пленку, потому что, когда двери были закрыты, сцена стала превосходно звуконепроницаемой. Как бы то ни было, рёв массивных двигателей снизился, пульсировал и заставил содрогнуться все здание.

На секунду казалось, что все были вовлечены в детскую игру в «статуи». Потрясенная тишина, казалось, распространилась по толпе: в одну минуту они смеялись и болтали, а в следующую мгновение окаменели, сигареты, кофе и безалкогольные напитки были наготове. Казалось, что жидкости затвердевают в мгновение ока.

Бонд вернулся в пустую мужскую комнату, расстегнул ширинку и вытащил P6, щелкнув предохранителем и снова застегнув все молнии. Он прислонился к двери, чтобы услышать, что происходит.

Тишина прошла, сменившись замешательством. Крики, какая то возня, шум толпы неконтролируемых людей, движущихся в панике. Бонд надел перчатки и крепче сжал пистолет.

Снаружи здания раздался внезапный отчетливый хлопок разорвавшихся гранат, за которым последовали выстрелы, треск автоматов и удары одиночных снарядов. Затем звук бегущих людей. Тяжелые шаги мчатся к вестибюлю.

Бонд приоткрыл дверь на несколько дюймов и увидел Бориса Степакова в камуфляжном комбинезоне, за которым следовал высокий офицер с суровым лицом и группа солдат, шесть или семь человек, как он предположил. Все они были в боевом снаряжении, с разнообразным оружием. Степаков прижал к бедру одну из последних автоматов PRI. Остальные ощетинились автоматами АКС-74, гранатами, ножами с длинными лезвиями, высоко надетыми на правые плечи. Он даже заметил радиостанцию Р-350, такую, с возможностью шифрования и пакетной передачи. Только у Степакова и высокого офицера были спущены капюшоны комбинезонов, идущие за ними люди были закутаны, так что были видны только их глаза.

По мере их приближения толпа свидетелей и техников начала пятиться, расчищая путь. Справа от него Бонд увидел Майкла Брукса, крадущегося к двери, ведущей в чулан и туннель. Он прислонился к нему спиной и повернул ключ, заложив руки за спину. Взглянув налево, Брукс встретился глазами с Бондом, и он повернул голову, давая Бонду сигнал следовать за ним, когда дверь бесшумно распахнулась.

Бонд только что посмотрел на за ним, не пытаясь последовать за ним, когда шпион-отступник скрылся из поля зрения в чулан. Потом он услышал громкий голос Степакова, заглушавший болтовню.

'Тишина! Оставайся там, где стоишь! »

Он представил, как клоунское лицо поворачивается, охватывая толпу, когда они отступают на звуковую сцену. Разговор прекратился, оставив после себя ошеломленную тишину, как будто толпа уступала дорогу Степакову и его небольшой группе.

Бонд хотел полностью распахнуть дверь, присоединиться к Степакову и наблюдать за разгромом «Чаши Правосудия». Но что-то, как он полагал, - опыт и интуиция - сдерживало его.

Он снова уловил движение справа и через щель открытой двери увидел Лесли и Нину, тихо проскользнувших в кладовку. Нина достала свой пистолет и прижала его двумя руками, низко, когда она отступила в дверной проем.

«Генерал Евгений Юскович!» - голос Степакова чуть не сорвался, когда он выкрикнул это имя, высота звука росла, зацепившись за сухое место в гортани.

«Маршал Юскович». - Бонд почти весь день прислушивался к декламирующему голосу. Теперь это приобрело новое высокомерие.

«Маршал, в чьей юрисдикции?» - сказал Степаков так, словно он полностью контролировал себя и ситуацию.

«Моей собственной», - отрезал Юскович. «Маршал Красной Армии и вскоре секретарь ЦК КПСС, Президент Советского Союза».

Степаков засмеялся. «Евгений, боюсь, ты уже даже не генерал. Мой друг генерал Берзин поддержал меня в этой операции по прямому указанию Президента Советского Союза. Здание охраняется Октябрьским батальоном спецназа. Вы должны считать себя арестованным вместе с другими солдатами, которых вы подкупили. Мы должны отвезти вас обратно в Москву. Дальнейшее сопротивление бесполезно. . . ’

'Действительно? Как интересно. - Юскович рассмеялся, и другой голос, предположительно Бонд предположил, что это был офицер по имени Берзин, прервал смех странным леденящим душу лаем, похожим на звук гиены.

«Ой, Борис, какую ошибку ты совершил». Потом треск команды. «Берзин, возьми у него этот проклятый пистолет, он может с ним быть опасен».

Бонд затаил дыхание, когда до него дошли звуки драки.

«Что?» - Он услышал, как Борис взорвался. 'Что за . . . ’

«Что в самом деле, Борис? Я среди друзей. Боюсь, вы одиноки. А как насчет тех двух головорезов, которых он возит с собой?

Берзин, как Бонд решил, что это он, издал звук, похожий на рвущуюся ткань. «Они оба обезврежены», - сказал он. «Мои люди схватили их, когда они сошли с вертолета. Борис, не будь таким удивленным. Вы знаете, как это работает. Вы просто ошиблись в ходе переворота. Вы должны были предвидеть это. Это дело, товарищ. Дело России. Дело партии и будущего ».

«Да», - снова Юскович. «Вы были невероятным субъектом, Борис. Я всегда говорил, что бороться с лояльностью можно с помощью самовнушения. Вы проглотили наживку, как жадная лиса, а не хитрая. Я ожидал некоторых сомнений, но ты сожрал все, даже то, что мы скармливали тебе через Лыко ».

'О чем ты, черт возьми, говоришь?'

«Свержение нынешнего режима. Возвращение к нормальному состоянию ''. После короткой паузы Юскович продолжил. «В нашем распоряжении полный полк спецназа. Как ты думаешь, Борис, кто казнил от имени "Чаши Правосудия"? Если вы все продумали, ответ был только один. Обученные люди, у которых были средства добраться куда угодно, пойти куда угодно, поразить любую цель. Вы никогда не думали, что Лыко был вам подброшен?

Некоторые ответы начали расплываться в голове Бонда. Некоторые, но не все. Он должен был двинуться через мгновение. Он медленно надавил на дверь, приоткрыв ее, пока Юскович продолжал говорить.

«Этот процесс, вы знали, что мы записываем его на пленку? Конечно, вы это сделали, вы даже воспользовались приманкой, предложенной Лыко, и пригласили на помощь людей из французских и британских спецслужб. Кстати, а где же французы и англичане? »

Бонд втянул воздух и выскользнул боком через дверь. Актеры, привлеченные в качестве свидетелей, вместе с техниками собрались полукругом перед звуковой сценой. Борис Степаков стоял спиной к толпе, как и высокий генерал Берзин. Юскович смотрел на них, его худощавое аскетическое лицо было спокойным, глаза устремились на Степакова.

Когда Бонд подкрался к стене, Юскович поднял голову, осматривая толпу. Бонд упал на колени с пистолетом наготове, когда самозваный маршал повторил: «Где французы и британцы? У меня есть французы под охраной, но двое британских шпионов должны быть. . Его глаза не отрывались от толпы, и он не поднимал их, чтобы смотреть дальше.

Бонд медленно двинулся вправо, на стене. Он мог добраться до передней части отеля через главный вестибюль и убил бы, если бы пришлось. Убить или быть убитым - это уже не имело большого значения.

Он услышал чей-то ответ, говорящий маршалу, что один из британских агентов был там, на звуковой сцене. Он начал двигаться быстрее, скользя по стене, держась низко. Еще несколько футов, и он будет вне поля зрения Юсковича.

Достигнув относительной безопасности, он услышал болтовню рации спецназа Р-350, затем вмешался другой голос, которого прежде не слышали. - Товарищ генерал Берзин. Послание президента. Он настаивает, чтобы мы доложили, охраняется ли этот объект. Он также приказывает, чтобы мы предоставили информацию о двух британских агентах, которые, как он знает, находятся здесь ».

Юскович громко выругался, затем прохрипел, перекрывая Берзина: «Сообщите, что объект охраняется, а члены « Чаши Правосудия » арестованы. Что до британцев, откуда, черт возьми, он узнал, что они здесь? Скажите ему, что мы сожалеем, что они были убиты в перестрелке, подождите. Скажите, что они храбро погибли ».

М. отсутствовал несколько часов. Когда он вернулся, он выглядел серым и измученным. Билл Таннер, которого вызвали в кабинет через несколько минут после его появления, никогда не видел Старика таким бледным. Как будто он внезапно постарел на десять лет; его кожа была плотно прижата к лицевым костям, его волосы казались более седыми, а взгляд был пустым, как будто ему ввели какой-то препарат, который удалил все живое из его мозга, оставив только безжизненное тело.

М. сгорбился за большим столом со стеклянной столешницей. Когда он говорил, Таннер вспомнил библейские истории о мужчинах, раздирающих свои одежды, поливающих головы пеплом и оплакивающих потерянных сыновей или дочерей. В его голосе было что-то неземное, ужасное. Слова, казалось, были покрыты резинкой, торчали в его гортани и почти не хотели выходить.

Таннер почувствовал, как на него обрушилась ударная волна, пока М медленно рассказывал свои новости. «Я не верю в это, - сказал он, а затем повторил: - Не верю. Вы уверены, сэр?

'Я был здесь. Предположительно, это требует подтверждения, но новости из Кремля казались достаточно определенными. Такое бывает в военное время. Ты это знаешь. Хуже, когда нет даже холодной войны. Я пережил достаточно войн, чтобы понимать, что надеяться - неправильно. Он мертв, Билл. Так на месте говорит генерал спецназа. Все наоборот было бы бонусом, хотя я ничего не жду ».

М. сказал ему, что премьер-министр был так же шокирован этой новостью. Он прочитал расшифровку стенограммы, переданную М. в номер десять. Затем, как и ожидалось, он позвонил Президенту Советского Союза, только чтобы тот узнал, что ему уже известно о тайнике «Чаши Правосудия» в Центре старших офицеров Красной Армии неподалеку от финской границы. Войска будут в пути этой ночью, и он лично свяжется с премьер-министром, как только получит новости.

«У меня начало плохое предчувствие, Билл». М уставился на стеклянную столешницу своего стола, как будто пытался вызвать какое-то видение, которое могло бы смягчить новость. «Не могу сюда вернуться. Созвонился с дежурным. Сказал, где я буду, если нужно. . . ’

«В отличие от вас, сэр». - Таннер знал, что М был закален в самой тяжелой школой жизни. Его девизом было: «Жизнь продолжается. Работа должна продолжаться ».

Старик вздохнул. «Нет, Билл, нет, начальник штаба. Не так, как я, но сегодня был необычный день. Премьер-министр был очень хорош. Специально вернулся в номер десять. Принял звонок президента. Сразу сказал мне ''. Он снова вздохнул и пошевелил плечами, как старая собака, стряхивающая дождь. «По крайней мере, у них есть свои ублюдки. . Будет интересно узнать, в чем заключалась их настоящая цель. Я никогда не был доволен этим делом о компрометации Кремля этим глупым судом ».

Он молчал, снова смотрел, затем он поднял глаза, его серые глаза все еще были пустыми, как будто он не мог понять всю важность новостей. «Лучше пригласите Манипенни. Я правильно говорю, она чертовски любила Джеймса».

«Сэр, если хотите, я сделаю это. . . ’

'Нет. Это моя работа. Я скажу ей, что Джеймс Бонд мертв. Вы связываетесь с группами, которые мы наблюдаем на Балтике и на границе с Финляндией. Я уверен, что теперь они могут найти лучшее применение, - он зажмурился, и Таннер на секунду постоял, как будто не мог уйти. «Убирайтесь, начальник штаба. Выходи и пошли Манипенни. Черт побери, она была моим помощником больше лет, чем нам обоим хотелось бы вспоминать. Я скажу ей, что агент 007 ушел от нас ».

Они обнаружили тело Джеймса Бонда, лежащее на спине, совсем рядом с деревянной стеной на западе здания. В его груди было три пулевых отверстия, а лицо пострадало от еще одной огненной очереди. Но одежда, в которой он был одет, несомненно, была его ... парка цвета хаки, плотные джинсы, джинсовая куртка с кожаными нашивками и водолазка. Теперь все были пропитаны кровью из уродливых ран, разорвавших его плоть и кости на куски.

Обыск длился больше часа. У них были два французских агента и человек, выдавший себя за Джорджа. Юскович топал по звуковой сцене. Вначале, когда они поняли, что британский шпион пропал, он даже вышел на улицу с генералом Берзиным, чтобы посмотреть, как эти люди ищут Бонда, но со временем он стал более раздражительным, его нервы истощились. «Мы должны продолжить. Я хочу, чтобы признание Воронцова было записано, и весь этот проект завершился сегодня вечером, - крикнул он Клайву.

«Что ж, если это действительно так срочно, я сам буду управлять камерой. Я имею в виду, что это не моя работа, и профсоюзы возмутятся в Англии. . . ’

«Вы сейчас не в Англии», - рявкнул Юскович. «Профсоюзы служат для организации, а не для срыва основной работы коммунистической партии. Вы держите камеру в руках. Затем приступайте к редактированию. Я хочу, чтобы копии этого были готовы к глобальному выпуску новостей завтра ».

Клайв раздраженно пожал плечами, пробормотав: «Хорошо, ты великий солдат, но у меня, например, будет нервный срыв, когда все это закончится».

Юскович подошел к месту, где на скамье подсудимых сидел Джоэл Пендерек, выдававший себя за печально известного Иосифа Воронцова. «Ну, Джоэли, - он искоса взглянул на мужчину, - как тебе понравилось возвращение в матушку-Россию?»

«Это было интересно. Я потерял всякую надежду на то, что меня когда-нибудь используют ».

«Да». Маршал коротко кивнул. «Спящие, как вы и Анна, обычно проходят момент в своей жизни, когда они ожидают, что будут иметь ценность. Мне жаль, что вашей Анны нет здесь, чтобы увидеть, как вы выполняете эту важную услугу своей стране и партии ».

«Она была бы довольна». Старик мрачно посмотрел на него. «А как насчет вашего кузена? Вашего настоящего кузена, Воронцова?

«Вы должны спросить?»

'Не совсем. Полагаю, он мертв ».

«Борис Степаков действительно спрятал его на другой даче. Французские агенты были очень хороши. Если бы мы не наблюдали внимательно, я сомневаюсь, что даже наши люди заметили бы их. Степаков будет большой потерей. Знаешь, мы могли бы его использовать ».

«Вы подтверждаете его смерть? Я имею в виду Воронцова.

- Конечно, - Юскович раздраженно махнул рукой, как будто отмахиваясь от неприятного насекомого. «Мертвые и похороненные. Именно таким, каким он должен был быть. Было бы неразумно брать на себя полную власть с этим скелетом в моем шкафу. Вы знаете, что оригинал, настоящей, «Чаши-Правосудия», собирались настаивать на публичном суде. К счастью, все они были ликвидированы с самого начала. Но я должен отдать им должное за создание сюжета. С моим кузеном и с лучшей организацией они могли бы сделать соответствующее заявление. А если бы они ... ну, истинная причина была бы скрыта как минимум на десять лет. Нет, мой друг Джоэли, пора покончить с этой идиотской перестройкой и гласностью. Его нужно раздавить сейчас же. Полностью. Я молюсь, чтобы американцы действительно исполнили свою угрозу Ираку. Это единственный способ уничтожить их, чтобы мир не стал трудным ».

«А я?» - спросил Пендерек.

'Ты?'

«Ты, конечно, собираешься убить меня?»

«Не будь глупцом, Джоэли. Зачем нам это делать? »

«Потому что ты никого в живых не оставишь. Вы не совершите ошибки, позволив кому-либо из участников этого фарса выжить. Вы не стали бы спокойно спать в постели старого Джо в Кремле, если бы знали, что есть живые люди, которые могут рассказать правду или, по крайней мере, сделать поправку в истории ».

‘Ба. Эти люди. Эти актеры. Я их подбираю, да. Но им не обязательно умирать. Я не собираюсь повторять единственную ошибку Сталина, его Большой террор. Чисток не будет. Эти актеры - мелочь. Их никто не будет слушать. Во всяком случае, не в ГУЛАГе, - он коротко и неприятно рассмеялся. «Не волнуйся, Джоэли. Вы проживете остаток своей естественной жизни со всеми удобствами, которые я могу предоставить. На охраняемой даче на берегу Черного моря, конечно, будет одиноко, но и комфортно. Давай разыграем твою большую сцену, а? Он зашагал к Клайву, который спорил с Питом Натковицем из-за постановки. Рядом стоял адъютант Юсковича.

«Майор Вербер, - пробормотал ему Юскович, - вы увидите, что заключенный должен умереть, как только мы закончим это». Сделай это быстро. Никакого садизма. Просто быстрая, неожиданная пуля. Потом его похороним. Я предлагаю вам сделать это в лесу ».

Майор кивнул в знак признания, и в этот момент вошел молодой член Октябрьского батальона спецназа с новостью о том, что тело Бонда было обнаружено. Офицер подозвал его и его напарника, а затем сказал, чтобы он проинформировал всех лично. «Я оставил офицера с напарником стоять на страже», - сказал он Юсковичу.

Самозванный маршал сильно выругался. «Мне нужны были фотографии британских агентов с.... Он вовремя остановился. 'Неважно. Вся идея привлечения этих людей заключалась в том, чтобы вовлечь Британию. Черт. Придется довольствоваться одним.

Офицер находился в одном из отделений, охранявших Центр старших офицеров Красной Армии с самого начала операции. Он сказал маршалу, что чуть не споткнулся о тело во время обыска. «Должно быть, какой-то дурак убил его наповал», - сказал он. «Мне показалось, что полчаса назад я слышал приглушенные выстрелы из этого места, и я решил, что это просто для того, чтобы не отставать от видимости перестрелки. Когда подошел Октябрьский батальон, мы взорвали заряды кордитаповсюду. Я лично следил за тем, чтобы все выглядело и звучало реалистично ».

«Вы хорошо поработали». Юскович ответил на приветствие офицера. "Вы приехали из Москвы, да?"

«Да, товарищ маршал. Родился и вырос там. Мои родители все еще в Москве ».

«Да, я нигде узнаю московский акцент. Ваше имя?'

«Батоврин, товарищ маршал. Сергей Яковлевич, лейтенант спецназа ».

«Ты умный человек. Я люблю работать с умными офицерами. Доложите моему адъютанту майору Верберу. Скажи ему, что я сказал, что теперь ты присоединился к моей личной охране. Скажи, что это мой приказ. Если у вас возникнут проблемы, передайте их мне ».

«Спасибо, товарищ маршал». Грудь лейтенанта заметно надулась от гордости. Его несколько усы, казалось, ощетинились в морозном воздухе, когда он пошел доложить адъютанту.

Они внесли тело внутрь и положили его в один из небольших офисов для персонала рядом с местом, где изначально была приемная. После того, как запись была закончена, Нину и Натковица привели, чтобы опознать шпиона, Джеймса Бонда.

Они оба кивнули, не глядя на разбитое лицо. «Это было то, во что он был одет, когда я видела его в последний раз», - сказала Нина.

«Это он». Натковиц, который видел свою долю смерти, быстро отвернулся.

«Хорошо», - вот и все, что сказал маршал.

Нина Бибикова догнала Юсковича в коридоре, когда он возвращался к звуковой сцене. Юскович был доволен собой. Старик Джоэл Пендерек в предпоследние десять минут видео показал представление своей жизни. Накануне поздно вечером они сняли стадию вынесения приговора.

«Товарищ маршал», - Нина схватила его за рукав, и он стоял неподвижно, как скала, глядя на ее руку, пока она не убрала его.

'Хорошо?'

«Товарищ маршал, я пришла защитить жизнь своих родителей».

'Почему?'

«Потому что они старые. Еще потому, что они мои родители. Я хорошо послужила вам, товарищ маршал. С того момента, как меня внедрили в банду Степакова, я служила вам и партии. Я сделала все, что вы мне сказали. Тогда было предложение пощадить моих отца и мать ».

«Они были давними британскими агентами по проникновению». Он сердито посмотрел на нее и ответил на приветствие майора Вербера и лейтенанта Батоврина, которые подошли к нему. «Минутку», - он жестом приказал двум офицерам отойти в сторону, затем снова повернулся к Нине. «Как я уже сказал, британские агенты проникновения. Вы сами о них сообщили. Чего вы ожидали, когда мы узнали, что они не погибли в автокатастрофе? Вы рассчитывали, что мы дадим им пенсию и дачу? »

'Нет, сэр. Я просто думаю, что они хорошо разыграли эту операцию ».

«Милая девочка, они не знали, что нам помогают. Судя по тому, что я видел, они ковыляли в ночи, как двое слепых. Нам даже пришлось дать им подсказки. Вести их. Что сказал британский писатель: «Нет ничего хуже, чем спешащий старый шпион», а? Это были два старых шпиона, пытавшихся преодолеть звуковой барьер. Послушай, Нина, тебе понятно надо плакать. Что бы они ни сделали не так, они все равно ваши родители. Я понимаю это так же, как знаю, что вы хорошо для нас сделали. Ты и прекрасная Наташа. Вы оба держали британцев комфортно и в состоянии - как бы это назвать - уютного недоумения? Вы также помогли своим престарелым родителям устроить очень веселый танец, но всегда понимали, что это танец жуткий. Мы даже приносили в жертву им людей. Забудь об этом сейчас. Вы просто подчинялись приказам. Вы будете щедро вознаграждены, я вам это обещаю ».

Нина склонила голову. «Хорошо, товарищ маршал. Могу ли я узнать, что вы для них хотите?

Юскович издал взрывной раздражительный звук, надувая щеки и выдыхая воздух через сжатые губы. 'Очень хорошо. Их заберут с остальными. Я устроил их в Перми 35. Они, наверное, там будут жить без лишних трудностей. Они там умрут ».

Пермь 35 - одна из немногихоставшиеся сталинские лагеря. Он расположен на европейской стороне Урала, и после мягкого освобождения политзаключенных новым президентом его численность, составляющая триста человек, сократилось до примерно пятнадцати - угонщиков самолетов, военных дезертиров и одного шпиона ЦРУ.

На следующее утро они похоронили Джеймса Бонда, завернув его тело в простыню, прежде чем положить на твердую холодную землю. Солдаты спецназа проложили копали землю, чтобы сделать могилу, отмеченную куском дерева, вырезанную за ночь одним из их числа. На нем была легенда.

Здесь покоится тело отважного британского офицера, предположительно капитана Джеймса Бонда. Королевский флот. Умер по собственной инициативе 9 января 1991 года.

<

Даже Юскович присутствовал на погребении. Он также разрешил присутствовать Натковицу и Борису Степакову. Отряд из четырех спецназовцев произвел залп выстрелов над могилой, в то время как еще один сыграл «Последний пост» на старом горне.

Сюрприз пришел от Степакова, который, когда стихли последние ноты, выступил вперед и произнес строки, заученные из его любимого Шелли:

Тайны смерти пребудут, не будет лишь нас,

‎Все пребудет, лишь труп наш, остывши, не дышит.

Поразительный слух, тонко созданный глаз

‎Не увидит, о, нет, ничего не услышит,

В этом мире, где бьются так странно сердца,

В здешнем царстве измен, перемен без конца.

Натковиц мог бы поклясться, что по его лицу текли слезы, когда генерал КГБ шел от могилы.

Всех актеров и техников, которых собрала фальшивая «Чаша Правосудия» Юсковича, на следующий день вывезли на больших вертолетах Ми-12 «Гомер». Они использовали три огромные машины, чтобы доставить заключенных к ближайшей железнодорожной станции. Наблюдатели в Скандинавии сообщили, что арестованные члены "Чаши-Правосудия" удаляются для суда.

В тот же день маршал Юскович посмотрел зернистое черно-белое видео, теперь полностью собранное Клайвом. Когда все закончилось, он поручил Клайву и его помощникам работать до поздней ночи, сделав триста копий видео. За ними остались один офицер и двое мужчин.

Офицер получил список всех телекомпаний. Записи должны были быть извлечены им и двумя его солдатами, и он должен был убедиться, что они были немедленно отправлены самым быстрым способом компаниям из списка.

«А как насчет директора Клайва и его людей?» - спросил офицер.

- Вы также должны отправить их. Юскович провел указательным пальцем по горлу и отправился на поиски майора Вербера и остальных своих солдат.

Они сообщили, что два французских агента, Борис Степаков и оставшийся британец, уже ждали на борту последнего вертолета.

«Нина Бибикова?» - спросил он.

«Она там с пятью мужчинами. Мы успокоили заключенных. Они не доставят нам проблем. Кое-что подсыпав в их кофе.

«Вы получили известие из Баку?»

«Здесь тихо, сэр, - сообщил майор Вербер. «Холодно, но все на месте. Мы можем быть там к утру. Скампы взяты на борт, и мы готовы к отплытию. На всякий случай есть даже ледокол.

«Мошенники и козлы отпущения?» - рявкнул Юскович.

«Все шестеро. Все, товарищ генерал. Экипажи тоже.

«Это старое оружие», - сказал маршал так, словно он нежно отзывался о детях. «Старое, но очень эффективное ».

Scamp - это российская мобильная пусковая система, которая сейчас снята с производства. Его ракета была «Козлом отпущения» с дальностью действия две тысячи пятьсот миль. Мощность ядерной боеголовки "Козла отпущения" составляет от одной до двух мегатонн. Таким образом, шесть таких ракет почти втрое превышали бы взрывную мощность всех бомб, сброшенных во время Второй мировой войны.

«Что ж, если все пойдет по плану, мы доставим их в Ирак в течение трех дней. Прямо под носом у американцев, британцев, французов: у всех. Юскович резко кивнул и направился к ожидающему вертолету.

18

БАКУ

Великий порт и город Баку более года подвергались беспорядкам и демонстрациям, как и любой другой город Азербайджанской Советской Социалистической Республики. По всей стране, в различных регионах, составляющих Союз Советских Социалистических Республик, царило беспокойство, которое вызывало волнения, недовольство и такие уродливые сцены, которые даже пять лет назад были бы безжалостно подавлены.

В Азербайджане накалились национальные чувства. Толпа вышла на улицы Баку и десятка других центров. Казалось, каждый хотел управлять своей республикой, создавать свои собственные законы, распределять свою еду и собирать собственные армии. Это было совершенно неосуществимо, и это был кошмар, который предвидели высшие офицеры Советской Армии, ВМФ и ВВС, когда приводились в действие теории реструктуризации. Кошмар приближался с каждым днем.

В Баку волнения бурлили по старому городу, порту и современному городу. Возможно, из-за этого никто не обратил особого внимания на три большие рыбацкие лодки, стоящие на якоре у берега, рядом с морским тральщиком класса Т-43, на борту которого была белая цифра 252. Конечно, у жителей Баку не было причин опасаться тральщика. , хотя на носу и на корме было 45-мм орудие.

Многие военно-морские корабли можно было увидеть на Каспийском море, но вдали от Баку это было нормальным явлением. Дальше на побережье, недалеко от Дербента, была база, которая, как говорят, использовалась советской морской пехотой, и те, кто планировал восстание и реформы, приняли это во внимание. Однако в данный момент казалось, что тральщик просто наблюдал за своей стаей из трех рыбацких лодок. Это было вполне естественно. Всем нравилась икра осетровых рыб, обеспечивающая почти шесть процентов годового улова рыбы, в том числе лосося, кефаль, карпа и еще десяток других видов рыбы, добытой из крупнейшего внутреннего водоема в мире. Рыба, масло и леса сделали Каспийское море одним из самых богатых природных разграбленных районов в пределах границ СССР. Хотя он медленно разрушался, сокращался, истощался и загрязнялся, Каспий оставался основным ресурсом в осажденной советской экономике.

Маршал Евгений Андреевич Юскович с удовольствием подумал о рыбацких лодках и тральщике, стоявших у Баку. Он задремал на вертолете, который доставил их на ближайшую базу авиационной поддержки. Там они пересели на самолет, который первоначально был личным транспортом Бориса Степакова, - турбореактивный самолет Антонов Ан-72 с возможностью взлета и посадки.

Когда они поднялись в воздух, Юскович погрузился в мысли о блестящих достижениях, которые привели его к его нынешнему положению. Это был лишь вопрос времени, когда он достигнет цели, которую лелеял долгие годы, - стать хозяином потенциально величайшей страны в мире. Он всегда жаждал власти; теперь власть будет абсолютной.

Он сел на самолет достаточно далеко вперед. По ту сторону прохода генерал Берзин закрыл глаза и не смотрел в его сторону. Маршал ясно дал понять, что хочет, чтобы его оставили в покое. За ним шла его личная охрана - шестеро спецназовцев с тремя офицерами, грозный майор Вербер, который будет произведен в генералы после завершения переворота, двоюродный брат Вербера, майор ракетных войск и лейтенант, которого он вытащил из ночи. Спецназовец Батоврин, носивший бравые усы и внешне имевший вид весьма боеспособного солдата. Юскович гордился тем, что умеет находить нужных людей. В Батоврине он был уверен, что выбор был мудрым.

Ему показалось, что юная Нина Бибикова выглядела печально, садясь в самолет, но этого следовало ожидать. Потребовалось мужество, чтобы сделать то, что она сделала. Впереди были бурные дни, и Юскович был уверен, что найдет для Бибиковой большое количество дел. Она скоро это забудет.

Он улыбнулся про себя. Нина выглядела подавленной, хотя и не такой безутешной, как заключенные. У них определенно была причина. Бедный Борис Степаков уже должен был знать, что его жизнь не стоит ни копейки, в то время как двух французских агентов, Рэмпарта и Адоре, должны были смутить и встревожить события, которые теперь совершенно вышли из-под их контроля. «Какая жалость к этой женщине, Адоре, - подумал он. Она выглядела очень красивой, и всегда было грустно отказываться от того, что могло доставить такое удовольствие. «Может быть, - подумал он, но потом быстро передумал. Что сказал Толстой? «Какая странная иллюзия - предполагать, что красота есть добро».

Потом был британец, который оказался из Моссада. Что ж, он подойдет. На самом деле это было бы двойной иронией. Они поместят его рядом с Мошенниками с их огромными ракетами «Козел отпущения», и когда фотография будет опубликована после разрушения, он будет идентифицирован как член британской секретной разведывательной службы. Моссад будет хранить молчание, но Юскович поставит все свое будущее на опровержения Лондона. Какая жалость к человеку Бонду. Если бы он был жив, его фотография тоже была бы там. Они могли нанести двойной удар.

Евгений Андреевич Юскович положительно погрелся в собственном спектакле. Да, была удача, нужные люди в нужное время, а затем потрясшие мир события, которые только способствовали общему плану, впервые задуманному в конце 1989 года.

С первых дней нового президентского указа были озабоченность и беспокойство среди высших должностных лиц советского военного ведомства. Безусловно, двойная политика открытости и реструктуризации была привлекательна. Действительно, была необходима какая-то реорганизация, хотя бы для того, чтобы ухаживать за Западом, как для того, чтобы рассеять его беспокойство, так и для того, чтобы принудить их к гуманитарному сотрудничеству - другими словами, чтобы убедить их внести свой вклад в советскую экономику. Но мало кто, даже сам президент, ожидал ужасной негативной реакции в конце 1989 года, которая одним махом устранила буферные государства Восточного блока, ответная реакция, которая разрушила Стену и уничтожила фундамент, который был так тщательно заложен после окончания Великой Отечественной войны.

Все это привело к хаосу, с которым теперь столкнулся Союз Советских Социалистических Республик. В октябре 1989 года группа старших советских офицеров уже выбрала своего нового лидера. Они поставили под угрозу свою репутацию и скрепили своими подписями секретный документ, в котором Евгений Юскович был назван человеком, которому они доверяли. Они также присягнули генералу, которого в частном порядке называли маршалом. Он получит их полную поддержку. Как только они начали новый долгий путь к старому порядку, они были преданы делу. Выбрав Юсковича, они посчитали своим долгом расставить запалы, сделать ловушки, преодолеть политические уловки и вернуть их на истинный путь, путь Ленина и Коммунистической партии. Как же тогда он мог бы привести советских военных к тому, что они считали путем справедливости?

Юскович вспомнил тот самый момент, когда определил отправную точку пути. Как странно, что группа идиотов-идеалистов сделала выбор так близко к его собственному прошлому. Эти две части информации пришли к нему в один день и от одного человека, хотя в то время он этого не понимал.

Он оглянулся и увидел, что Нина Бибикова спала. Она была краеугольным камнем. В сентябре 1989 года в его офисе зазвонил телефон, и там командир Пятого управления ГРУ сказал ему, что у него есть женщина из КГБ, которая хочет поговорить с ним.

Они встретились - командир ГРУ, Юскович и Нина Бибикова - в специально подготовленном конспиративном доме почти в непосредственной близости от Кремля, и именно там Бибикова обрушила свой информационный поток. Она была дочерью Миши Бибикова и его жены-англичанки, странно названной Изумрудной Лейси, и не могла скрыть своего отвращения. Было известно, что ее родители были одним из самых больших активов Первого главного управления КГБ, двумя из самых высокопоставленных кротов, как называл их Фрэнсис Бэкон еще в семнадцатом веке, когда-либо служивших московскому центру. Они трагически погибли в автокатастрофе всего за девять месяцев до его первой встречи с их дочерью.

Он вспомнил, что почти его первыми словами к девушке были слова соболезнования, и он никогда не забудет ни ее горя, ни своего собственного шока, когда она открыла ему то, что уже рассказала ГРУ. Ее родители были двойниками. Они всегда были живы, и они не умерли. На самом деле она только недавно обнаружила их истинную причину и их необычайное воскрешение.

Всю жизнь Нина считала своих родителей героями Советского Союза. Она даже пыталась подражать им, идя по их стопам. Она оплакивала их, как любая другая хорошая дочь. Затем, с неожиданно, они снова появились в ее жизни. Во-первых, записка с просьбой о тайной встрече на очаровательной вилле на берегу Черного моря. Она отдыхала в Сочи со своей подругой, одной из немногих женщин-сотрудников КГБ.

Она отправилась на виллу, и травма почти уничтожила ее. Вот они, Миша-Майкл и Лейси. Они почувствовали, как ей сказали, что теперь она должна знать правду, и по глупости рассказали ей всю историю - историю о том, как они обманывали Советский Союз на протяжении десятилетий и что в конце концов они просто хотели уйти из жизни. Их смерти были инсценированы, и как опытные люди, которыми они были, Бибиковы предоставили себе новые личности. Теперь, в первые годы своей преклонной старости, они предавались другой своей большой страсти - театру. Эти двое старых шпионов работали в небольшой театральной труппе в Ленинграде. С этой труппой они путешествовали по России, исполняя роли в драмах великих классиков. Они никогда не предполагали, что Нина узнает правду, но компания играла на черноморском курорте - в «Вишневом саду», как это случилось, - и они видели ее в кафе.

Девушка, по мнению Юсковича, была потрясающей. Она сдерживала свои истинные эмоции, выказывала только радость воссоединению со своими отцом и матерью, даже сказала им, что презирает старый режим и надеется на лучшие дни в период реструктуризации России-матушки. Затем она хранила знания при себе, не делясь ими ни с кем, пока не стала агентом в ГРУ.

Он спросил ее. - "Почему ГРУ? и она ответила разумно. Она работала в самом секретном внутреннем отделе КГБ, настолько секретном, что ее директор подчинялся только генсеку и председателю КГБ. Она говорила, конечно, о Банде Степакова - антитеррористическом ведомстве. У нее были тесные связи с КГБ. Она не хотела разрушать собственную карьеру, обращаясь к своим родителям. «Вы знаете, как может работать КГБ», - сказала она. «Иногда паранойя достигает многих поколений. Я могу потерять работу. Даже мою жизнь ».

Следующая информация пришла почти случайно. Он спросил, довольна ли она той работой, которую выполняет? Это было интересно, но, как она сказала ему, на данный момент это тоже было глупо. Идиотская работа. Затем Нина Бибикова обозначила их нынешнюю цель. Она назвала их кучкой безумцев. «Лично я убежден, что их всего полдюжины. У них есть какой-то дикий план, чтобы поставить в неловкое положение кремлевский истеблишмент ''. Эти люди называли себя Весами Справедливости - Чашей Правосудия или Мощь Правосудия - и этот дикий план состоял в том, чтобы привлечь внимание общественности к нежеланию Кремля проявлять какие-либо реальные симпатии к российским евреям. Она сказала, что их аргумент состоял в том, что Кремль выпускает многих евреев, но этого было недостаточно. Никогда еще в Советском Союзе не проводился судебный процесс по военным преступлениям, на котором ни один россиянин не обвинялся в бы антисемитском поведении. Она засмеялась. «Кажется, у них даже есть кандидат. Украинец по имени Иосиф Воронцов, который, по их словам, стал членом нацистских СС и частично виноват в Бабьем Яре и других ужасах. Абсурдно пытаться смутить Кремль чем-то подобным ».

Но Юсковича её слова насторожили. Его желудок перевернулся, он больше всего боялся, когда упоминалось имя Воронцова. В любом случае, он не считал это такой безумной идеей. Кремль смущали мелочи поменьше, чем российский военный преступник.

Ему нравилось думать, что не только его желание спасти свою шкуру побудило его тут же завербовать Нину Бибикову. Позже он открыл ей гораздо больше, но ее реакция была незамедлительной. Да, она будет агентом Юсковича в банде Степакова. Да, она сделает все, что он попросит. Позже, когда ей сказали, что масштаб военного переворота приведет к полной власти Юсковича, она подпрыгнула от радости. В ту ночь он живо вспомнил, как она пришла к нему без всякого притворства. Ее занятия любовью с ним оказались буйными, и она сделала все, что его жена строго запрещала делать в их спальне. Когда-нибудь Нина вполне может стать российским эквивалентом того, что американцы называют первой леди. У него уже были планы оставить жену в стороне. Это было легко для человека с властью.

Одно в конечном итоге привело к другому. Они удалили первоначальную горстку «Весов-Правосудия» и на их месте создали целую сеть условных агентов, теней, целый культ «Чаши-Правосудия», которой даже не существовало.

Они управляли глупым профессором Владимиром Лыко внутри банды Степакова. В конце концов, когда Лико выполнил свою задачу, его куратору, опытному офицеру спецназа, было приказано убить его, а перед этим они выхватили своего старого спящего агента ГРУ Пендерека из Нью-Джерси.

Параллельно с операцией «Весы правосудия» они также были вовлечены в события за пределами Советского Союза, которые, казалось, меняли мир. Америка при твердой поддержке со стороны других стран и санкциях Организации Объединенных Наций готовилась поспорить с Ираком по кувейтскому вопросу. Пришло время будущему лидеру Советского Союза разыграть свой козырь.

Все годы командуя Ракетными войсками, Юскович был там полным хозяином. Хотя переговоры об ОСВ продвигались медленно, он часто не подчинялся приказам. В секретных бункерах он хранил оружие, даже оружие массового поражения. В то время как некоторые ракеты были выведены из эксплуатации, Юскович позаботился о том, чтобы некоторые из тех, которые он считал все еще жизнеспособными, были спрятаны и содержались доверенными людьми, которые знали, как держать язык за зубами.

Окончательный план был прост, но настолько гениален, что у будущего лидера всех советских республик закружилась голова от собственного блеска. Все это сложилось вместе, как гигантская головоломка, которую какое-то божественное существо поместило перед ним, чтобы показать, что он был избранным.

Уколы абсурдной дерзости «Чаши Правосудия» и их требования просто толкали всех на поле боя. Организовав записанное на пленку судебное разбирательство, он смог задействовать важные элементы. Предложения Нины Степакову привели к похищению его двоюродного брата, темного коня, Воронцова. Кроме того, в его руки были переданы два французских агента. Вся концепция его террористов, его «Чаши Правосудия», призывала к вызову людей из Лондона. Предложение через Нину побудило Степакова обратиться к Служба секретной разведки Великобритании предоставила съемочную группу, и даже здесь судьба приложила руку и предоставила ему божественную возможность добавить Нину в британскую команду.

Затем встал вопрос об актерах на роль свидетелей. Естественно, Нине было почти слишком легко добиться того, чтобы ее мать и отец, не задумываясь, пришли в Центр старших офицеров Красной Армии, где им было разрешено найти секретный туннель. Персонал знал об этом много лет.

Как оказалось, это было пустой тратой времени. Идея заключалась в том, чтобы убедиться, что родители Нины и два британских агента были загнаны в загон в туннеле, когда верные Юсковичу войска спецназа прибыли, чтобы пополнить гарнизон и убедиться, что никого не осталось, чтобы рассказать историю о том, как был сфальсифицирован процесс. Не было никаких оснований сомневаться в влиянии ленты, когда она вышла в эфир. Кремль окажется в положении крайнего замешательства, и российский народ, возможно, впервые по-настоящему осознает естественное лидерство этого аскетичного, целеустремленного офицера Евгения Юсковича.

И все же последняя и чудесная карта еще не разыграна. За последние недели шесть накопленных им ракет, больших «Козлов отпущения» с их мобильными пусковыми системами «Скамп», были доставлены из бункеров, где они хранились, но всегда были наготове.

На базе советской военно-морской пехоты недалеко от Дербента опытные механики и строители изготовили огромные контейнеры из легких сплавов с толстыми резиновыми корпусами с цистернами внутри. Когда цистерны были заполнены водой, загруженные контейнеры находились чуть ниже уровня моря. В искусно замаскированных ангарах они спроектировали и построили этих подводных монстров - трех из них - каждый из которых достаточно велик, чтобы содержать две ракеты «Козел отпущения» вместе с их пусковыми системами «Скамп», которые были оснащены гусеницами, чтобы их можно было использовать в условиях пустыни.

Только вчера вечером майор Вербер подтвердил, что "Скампы" и "козлы отпущения" на месте. Это означало, что это оружие массового ядерного уничтожения было незаметно доставлено в Дербент, где оно было загружено в огромные продолговатые контейнеры. К настоящему времени эти контейнеры должны были находиться в воде, погруженные, с заполненными плавучими баками, в то время как наверху каждого из них корпус и верхняя часть большой рыбацкой лодки были прикреплены с помощью болтов. С уровня моря и с воздуха казалось, что три рыбацких лодки стояли на якоре, охраняемые тральщиком, который должен был быть командным пунктом Юсковича. Экипажи ракетных комплексов разместят в бесполезных корпусах рыбацких лодок, и через пару дней это будет сделано.

Юскович будет там просто наблюдателем. Его присутствие, строго говоря, не требовалось. Но он был лидером, и, по его мнению, ему было необходимо там присутствовать.

Когда они подошли к Баку, он подумал о последнем этапе. Конечно, американские спутники могли заметить странность этих рыбацких лодок, но это его не беспокоило. Им потребуется много времени, чтобы понять его зловещий смысл. Он тщательно подготовил почву. Иранцы, так недавно освобожденные от ужасных боев против своих соседей, иракцев, естественно, оказались в трудном положении. Основная часть огромных сил коалиции, теперь рассредоточенных по пустыням Саудовской Аравии, была естественным врагом иранцев. До тех пор, пока не вспыхнули какие-либо боевые действия, они были готовы, например, обратить свои глаза на солнце и ослепнуть.

Тем временем Юскович продал иракскому руководству три старых, но очень исправных огромных вертолетных крана Ми-10 - огромных и уродливых, но которые могли поднимать огромные тяжести и переносить их на много миль и на высоту до 10 000 футов над уровнем моря.

Договоренность, достигнутая с Ираном, означала, что тральщик мог безопасно буксировать три «рыбацких лодки» у берега небольшого прибрежного поселения Бандар-Энзели, где они будут взорваны с верхней части контейнеров взрывными болтами. Флотационные камеры будут опорожнены, а контейнеры вытащат на берег. Скампы с их смертоносными грузами «Козлов отпущения» затем могут быть подняты иракскими Ми-10, пролетят высоко над горами и будут размещены в стратегической готовности. Каждый из этих летающих кранов совершит два рейса, и было подсчитано, что, если все пойдет по плану, разгрузка может быть завершена за шесть часов или около того.

Прежде чем это ужасное оружие наконец отправится в путь, последний кусок головоломки будет записан в историю. Французские и британские агенты будут сфотографированы, помогающие и наблюдающие за передачей ракет. Они бы улыбались и выглядели довольными собой. Юскович соорудил последнюю ловушку, последнюю подсказку. В конце концов, если возникла необходимость, они могли доказать, что вероломные французы и британцы были настоящими поставщиками ядерного оружия иракским лидерам в Багдаде.

Все это не должно занимать больше двух дней, трех, если возникнут проблемы с обработкой. Контейнеры будут снова отбуксированы в море и потоплены, а иракцы получат оружие, ради которого они так много строили планы и интриги.

Когда истекает срок, установленный Организацией Объединенных Наций, 15 января, если американцы и их силы коалиции сделают так, как они ожидали, и нападут на Ирак, ответ придет в считанные секунды. Шесть ядерных ракет "Козел отпущения" взорвутся над Саудовской Аравией, и огромные силы коалиции прекратят свое существование. В мгновение ока, в мгновение ока вся вражеская армия превратится в пепел.

«Что же тогда можно сделать в отношении немедленного возмездия Соединенных Штатов по межконтинентальным баллистическим ракетам, так называемого второго удара?» - спросил генерал Берзин возле Центра старших офицеров Красной Армии, когда они искали агента Бонда. У Юсковича был для него ответ, который означал нанесение вреда Соединенным Штатам на десятилетия вперед. Они будут уничтожены, не смогут функционировать в течение очень долгого времени, и за это время маршал Евгений Юскович возглавит новый и обновленный Союз Советских Социалистических Республик на всю землю, обещанную много лет назад, в начале века, самим Лениным.

Тягач с выкрашенным в белый цвет номером 252 на носу тронулся. Под Каспийским морем канаты взяли на себя нагрузку и потянули за собой три рыбацкие лодки. Это было похоже на мать утку, выводящую выводок к пресным водам, и в каком-то смысле это было именно то, что было.

Наступала ночь, и к тому времени, как они пошли полным ходом, на море было темно. На борту тральщика был экипаж из семи человек, поэтому Юсковичу и его свите было достаточно места. Внизу, в надежном трюме на корме, обычно в отсеке для хранения глубинных бомб, четверо заключенных были скованы наручниками и оставлены с едой и вином. Маршал не хотел, чтобы они выглядели изможденными или напряженными, когда дело доходило до фотографирования, хотя у него было искушение отделить Степакова от остальных и поместить его в одиночную камеру на все время плавания.

Скоро, подумал Юскович, скоро его часть операции закончится. Он вернется в Москву и будет наблюдать за последними днями, прежде чем взять на себя полный контроль.

Спустя 48 часов они были на расстоянии плавания от Бандар-э-Пехлеви. Юскович приходил к заключенным, которых он описал как «не сотрудничающих с нами», но чего вы можете ожидать? Чем раньше мы выведем из России символы западного декаданса, тем лучше. Я, например, не хочу быть частью общества, которое производит банки кока-колы, которые танцуют, когда вы хлопаете в ладоши. Для такой продвинутой страны Америка и, следовательно, все западные страны отстают ».

Он заказал ужин рано. «К полуночи мы начнем поднимать первые ракеты. Сигналы уже отправлены, и иракские Ми-10 должны быть здесь к двум часам ночи », - сказал он им. «Я предлагаю поесть, а затем немного отдохнуть. Это будет напряженная ночь для всех ».

Они ели из больших тарелок щи, острый капустный суп, который был почти их основным продуктом питания с момента отплытия из Баку. После еды все сделали, как предложил маршал, кроме лейтенанта Батоврина. «Я прогуляюсь по палубе, товарищ маршал, если у меня есть разрешение».

Юскович кивнул. «Давай, Сергей, но ненадолго. Тебе также нужен отдых ».

Лейтенант Батоврин вышел на палубу, закрывшись от холода капюшоном своего камуфляжного боевого костюма. Он думал, что пахнет снегом. Кто-то однажды сказал ему, что в этом регионе зимой можно получить градом по голове, размером с теннисный мяч. Каждый год они убивали людей.

Он прошел на корму и спустился по трапу в купе, где содержались заключенные.

Дежурный солдат привлек его внимание. «Вольно», - сказал ему Батоврин. «Я хочу посмотреть, смогу ли я уговорить этих людей сотрудничать. Если хочешь покурить, разрешаю подняться на палубу ».

«Спасибо, товарищ лейтенант». Мужчина улыбнулся, и Батоврин кивнул. Отодвинув засов, он открыл люк и вошел внутрь.

Степаков лежал на спине, пил из бутылки вино, прижавшись одной рукой к металлической стойке. Человек, которого они назвали Питом, закрыл глаза, а француз сердито посмотрел на него. Похоже, он хотел бы сорвать наручники с перил, к которым они были прикреплены, и вырвать Батоврину глотку.

Француженка, прикованная одним запястьем к другой стойке, подняла глаза. Похоже, она это очень хорошо переносила, потому что так было задумано. Ей разрешали иногда прогуливаться. Несмотря на то, что у нее не было косметики, ей разрешили расческу для этих экскурсий.

Лейтенант Батоврин откинул капюшон боевого костюма, потрогал бравые усы и усмехнулся.

«Что ж, какое вы представляете жалкое зрелище, - сказал Джеймс Бонд. «Боюсь, нам всем предстоит долгая ночь поработать. Так вставайте и действуйте ».

19

В ЛЕСНОЙ

В ту ночь, когда Борис Степаков прибыл в Центр старших офицеров Красной Армии с генералом Берзиным и Октябрьским батальоном спецназа, Бонд сумел пробраться в главный вестибюль, но его не узнали.

В фойе находились два солдата, вооруженные до зубов, с опасно свисающими гранатами, на их боевых костюмах. Он ненадолго подумал, что должен их уничтожить, но это было бы глупым проявлением героизма.

Бонд посмотрел им в глаза, перебегая взглядом с головы на ноги, затем с ног на голову. Он шел быстро, как человек с миссией. «Главное разведывательное управление», - рявкнул он, сказав им, что он офицер ГРУ. Тон его голоса был таким, что даже обученный спецназ его не допросил.

Переход к холоду на улице почти оглушил его. Вдали, среди деревьев, время от времени раздавались выстрелы, прерванные взрывами. Также было много криков. Войскам Берзина, очевидно, было дано указание сделать все так, чтобы все это звучало как сражение. У них все было хорошо. Так же поступали и солдаты под руководством высокого, похожего на ястреба, подвижника Юсковича. Он подумал, что это похоже на старый добрый фильм о войне.

Он понятия не имел, где найти необходимую ему уединенность. Может быть, он найдет другой вход, вернется внутрь, сделает то, что нужно сделать, а затем уничтожит микротноутбук и передатчик. После этого он может даже сдаться. Были альтернативы и более глупые, например, солдаты снаружи расстреляли его на части.

Он оставался у стены целых две минуты, позволяя глазам привыкнуть к темноте. По периметру в небольших прожекторах двигались фигуры. Они были похожи на падальщиков поля битвы, и в своем воображении он увидел древнее поле, усыпанное мертвыми. Были лошади и рыцари, повсюду тела и женщины, склонившиеся над трупами. Мужчины метались среди мертвых, вынимая оружие или что-нибудь ценное. Он вспомнил, что в истории было время, когда храбрые рыцари решили запретить арбалет как слишком ужасное орудие смерти, и ему стало интересно, что эти храбрые люди подумают об огнеметах, пулеметах, ракетах или АК-47.

Картина изменилась. Теперь он видел, как узники, которым доверяли, в нацистских лагерях смерти рылись в грудах багажа, а затем грабили тела в поисках золота в зубах, а эсэсовцы смотрели и улыбались. Если такие люди, как Юскович, получат контроль в России, половина мира может снова погрузиться в темные века. Черчилль сказал нечто подобное во время Второй мировой войны. Ничего особенного не изменилось.

Его мысли преодолели любой холод или страх.

Прислонив одну руку к стене, а другой сжимая пистолет, он начал медленно продвигаться вперед, осторожно поставив ступни на плоскую поверхность, так что он не поскользнулся и не ударился ни о какой выступающий предмет. Он обнял стену таким образом примерно на двенадцать футов, затем замер, услышав шум из главных дверей слева от себя. Длинный луч света пробился на украшенную веранду, и на замерзшем снегу появилась тень.

Один голос был повышен и рассержен: «Дурак! Идиот! Это был англичанин. Мы ищем его. Я мог бы тебя застрелить! '' Берзин в ярости бросился в ночь.

«Глеб, мальчик ничего не мог с собой поделать. Британец умен, как змея. Спокойный мягкий голос Юсковича охладил больше, чем гнев Берзина.

С крыльца снова закричал генерал Берзин. «Саша! Коля! Проклятый англичанин где-то здесь. Ты видишь его? Коля! Саша! '' Он как будто звал пару охотничьих собак.

Из-за периметра раздался голос. «Он не может выбраться, товарищ генерал. Мы его убьем ».

«Во имя Иисуса, не делайте этого!» - Юскович, даже подняв голос, говорил спокойно. «Мы хотим его живым. Это важно ».

Почему? - подумал Бонд, сильнее прижимаясь к стене, словно пытаясь стать частью конструкции здания.

«Мы возьмем его живым, товарищ генерал. Не беспокойся. Он не может выбраться отсюда. Место запечатано наглухо ».

Кто-то ближе рассмеялся.

«Если они его потеряют, я их всех их выпороть. Это был тяжелый день для России, когда они покончили с наказанием кнутом ». Бонд поморщился от варварства Берзина. Кнут был непревзойденным орудием для порки, даже хуже, чем старая британская девятихвостая кошка. Он подумал, что видел один в каком-то скандинавском музее, подумал он, - плеть кожаных ремешков, скрученных острыми кусочками проволоки. На секунду его разум наполнился текущей кровью.

«Успокойся, Глеб. Это будет. Все будет пойманы. Юскович заговорил, как будто рассказывая сказку ребенку, который не мог уснуть. Бонд слышал все - о "Скампах" и "Козлах отпущения", затопленных контейнерах и тральщике, все приготовлениях в Баку и в Иране. Пункт сбора, Ми-10 и последний ужас, если силы коалиции сбросили хотя бы одну бомбу в пределах иракской границы. Слушая, он думал, что его кости превратятся в сосульки из его крови. Он думал об огромной пустоши, над которой пронесется ядерный ураган, и знал, что на картине изображен будующий мир.

"А что будет дальше. - спросил раздраженный Берзин. «Но что можно сделать с немедленным ответным ударом межконтинентальных баллистических ракет Соединенных Штатов? Так называемый ответный удар?

Юскович засмеялся в темноте, как будто Берзин рассказал ему анекдот. «Мне не стоит беспокоиться об этом. В тот момент, когда ракеты полетят, мы вставляем им в колеса еще одну спицу. Да, конечно, время может пойти не так. Ирак вполне может выдержать ядерный удар. Это может занять у нас двадцать четыре часа, все зависит от времени их атаки, если она наступит. Но я обещаю тебе, старый друг Глеб, если они не нанесут вреда Европе и всей России за это время, Вашингтона больше не будет »..

Двое офицеров продолжали разговаривать еще пять минут, затем Юскович нетерпеливо сказал, что с Бондом или без него им придется продолжить запись. «Завтра мы должны уехать. Придется идти дальше. Я хочу, чтобы признание Воронцова было записано, и весь этот проект был завершен сегодня вечером. Я скажу этому человеку, Клайву ''. И луч света снова прорезал снег.

Бонд ждал в темноте, его разум был поглощен смертью. Он снова начал двигаться, все еще крепко прижимаясь спиной к стене. Если бы ему пришлось убить или умереть здесь, в мраке, он сделал бы все возможное, чтобы передать какое-то сообщение.

Ближе к дальнему концу он мог теперь видеть форму стены и крыши, низкие, крыша наклонная под острым углом, и все это выступало из самого здания, как надворная постройка или бункер.

Ему потребовалось почти пять минут, чтобы добраться до неё - деревянная стена, которая была немного выше его, там, где она соединялась с главным зданием, склон резко обрывался, так что она едва доходила до его шеи на внешней границе.

Она была сделана из бревен, и в стене на самом высоком конце, рядом с тем местом, где он стоял, была дверь. Он попытался открыть дверь, и она слегка поддалась. Потом он понял, что она не заперта, а застыла на месте. Он уперся в нее плечом и толкнул, вкладывая весь свой вес в толчок. Она издала громкий скрип, и он замер, его сердце колотилось, беспокоясь о том, что шум дошел до ищущих, которые, казалось, подметали внешние края периметра. В конце концов они двинутся внутрь, и они будут окружать его и поймают. И снова ему в голову пришла заброшенная, продуваемая ветрами пустошь, и он снова двинулся вперед. На этот раз дверь распахнулась внутрь.

Это был склад для хранения дров. Он чувствовал запах коры, а также смолы, которая использовалась для обеспечения водонепроницаемости склада. Под кожаной нашивкой на левом плече он держал фонарик. Расстегнув молнию на куртке, он нашел шов и разорвал его, вытащив крошечный фонарик и зажал его между большим и указательным пальцами в перчатке.

Один быстрый взмах фонариком по сильной балке, и стало ясно, что сарай заизолирован. Никакой свет не мог проникнуть через брезент, покрывающий его. Он мягко закрыл дверь и присел на полу, прислонившись спиной к хорошо сложенным бревнам, которые занимали около трети пространства.

Он снял перчатки и обнаружил ноутбук и передатчик. Как только он выполнит свою работу и вознес молитву любому святому, руководящему коммуникациями, он больше не будет использовать их.

Он держал фонарик в зубах, кончиками пальцев быстро набирая сигнал, проверяя, поворачивается ли лента при вводе сигнала. Он был полностью поглощен изложением голых фактов в сообщении, хотя сознательный поток в глубине его разума показывал изображения микрочипов и невероятной миниатюризации, которая была частью сегодняшней магии слов. Они могли бы создавать такие маленькие компьютеры с большой памятью и передатчиками, которые передавали бы сообщения на коротковолновых частотах на многие мили, но человек все же мог попытаться подчинить других людей безжалостной воле и причудливыми способами уничтожить жизнь. Как будто мир, который так много приобрел, сохранил леммингоподобное желание самоуничтожения. Когда он выполнил задание, извлек небольшую ленту, перемотал ее и вставил в передатчик, его разум увидел мозг человека и внутри него маленькое ядро больных клеток, вместилище желания человечества к смерти.

Бонд какое-то время сидел, ожидая, решая, что еще ему может понадобиться, чтобы защитить себя и сделать свое тело бесполезным для таких людей, как Евгений Юскович или Глеб Берзин. Он не собирался ничего оставлять на волю случая. Кожаные нашивки на плечах, локтях и на половине спины джинсовой куртки содержали небольшой запас предметов. Он вытащил руки из парки, дрожа, когда он снял куртку и начал снимать каждую из вещей. Все еще держа фонарик в зубах, он сорвал швы и засунул пальцы в искусно вылепленные тайники, вытаскивая каждое новое сокровище и кладя его на пол. Коллекция росла, и он снова надел куртку, прежде чем переместить мелкие предметы ближе к дальнему краю поленницы, перемещая каждое добавление между полями в бревнах, где они могли некоторое время прятаться.

Наконец он снова надел парку и выбрал одну тонкую, узкую пластиковую коробку. В нем было три миниатюрных шприца, один из которых он осторожно вынул и держал. Пистолет попал в карман на молнии, расположился под углом к передней части куртки, ноутбук скользнул в правый передний карман. Он выключил фонарик и нащупал путь к двери с передатчиком в правой руке и шприц в левой.

Если случится худшее, кетамин внутри шприца убьет его. Когда он первоначально обсуждал этот вопрос, доктор сказал, что эффект будет мгновенным. «В одну секунду ты здесь, в следующую ты уйдешь. Самый короткий путь к смерти. Вы не почувствуете боли ».

Если бы он сделал себе укол, никто бы не смог даже привести его на допрос. Он медленно открыл дверь.

Они все еще искали. Его глаза, сохраняющие призрачный свет фонарика, обвели территорию далеко слева, в девять часов, и когда они подошли к полудню, он затаил дыхание. Примерно в десяти футах от края сарая спиной к Бонду стояла фигура. Мужчина слегка повернулся и засветил сигарету, втягивая дым в легкие. Затаив дыхание, Бонд протянул руку и нажал кнопку «Отправить» на передатчике.

Тень снова двинулась, темное пятно на фоне ночи, края размылись из-за небольшого света, проникавшего из ограды по периметру. На нем был боевой комбинезон с легкой тесьмой. Бонд был уверен, что пистолет в кобуре у него на правом бедре.

Очень осторожно он положил передатчик на землю и перенес шприц с левой руки на правую.

Мужчина крикнул чистым голосом, но с добавлением офицерского авторитета. «Продолжайте проверять крайний правый угол. Нам действительно следует остановить поиск, но маршал говорит, что нет. Продолжайте искать. В конце концов мы должны его найти ».

К тому времени, как последние слова предложения слетели с его губ, Бонд был позади него. Офицер был почти в точности его роста и телосложения, и дерзость плана еще не сформировалась в его сознании.

Колпачок соскочил с шприца без звука, хотя мужчина, должно быть, почувствовал его запах или услышал движение. В последний момент он начал поворачиваться, его правая рука потянулась к кобуре, но было уже поздно. Когда он повернулся, игла вошла ему в шею, и Бонд сжал поршень. Большая доза кетамина попала в сонную артерию мужчины. Он упал без звука. Бонд подумал, что должен сказать доктору, что это сработало, когда он вернется. Если он вернется.

Он поймал русского офицера под мышку и медленно толкнул мертвым грузом к двери сарая.

Как только он вошел внутрь, Бонд снова вышел и взял передатчик. То, что он собирался сделать, возмутило его, но он уже взвесил риски. Вокруг было несколько солдат и офицеров. Батальон «Октябрьский» был бы полностью знаком друг с другом, но войска, которые уже охраняли Центр старших офицеров Красной Армии, вероятно, не были бы известны новоприбывшим. Это могло просто сработать и дать ему время, даже несколько часов, а в контейнере было еще два шприца.

Когда возможности пронеслись в его голове, Бонд принялся уничтожать передатчик и микроконтроллер. Чем раньше он разложит осколки, тем лучше. Когда это было сделано, он собрал останки в небольшую кучу. Затем он приступил к раздеванию человека без сознания. Это был лейтенант спецназа с нашитыми на груди боевыми знаками. Бонд подумал, что это похоже на раздевание пьяного. Тело плюхнулось , но конечности были податливыми, и работа была выполнена быстрее, чем он предполагал.

Он осторожно сложил одежду и снаряжение офицера в дальнем углу, затем начал раздеваться. Весь процесс обмена одежды занял около двадцати минут, включая передачу уже спрятанных вещей, которые Бонд снял со своей джинсовой куртки. Некоторые из них ему могут понадобиться сейчас - отмычки, три длинные трубки с взрывчаткой С-4 на основе гексогена, самой мощной в мире, если вы не вникаете в ядерные темы, оставшиеся два шприца, небольшой пакетик с детонаторами, катушка с плавким предохранителем - двух типов, медленная и электронная - вместе с другими полезными элементами оборудования. Он распределил их по своему телу. Пистолет П6 и магазины застряли в карманах куртки. Теперь они ему не нужны, потому что молодой лейтенант нес один из новейших автоматов PRI калибра 5,45 мм с глушителем, пять запасных магазинов, длинный нож и четыре фугасные магнитные гранаты. Эти последние были двух типов, которых Бонд никогда раньше не видел, но они были похожи по внешнему виду на более крупные гранаты M560 «High Frag», используемые американцами. Единственная разница, казалось, заключалась в намагничивании. Он думал, что если воткнуть один из них в тяжелую броню, он пробьет небольшое отверстие, через которое его шрапнель влетит, чтобы уить экипаж, или его можно было бы использовать как простую противопехотную гранату обычным образом. .

Он пристегнул легкую лямку, закрепив гранаты и запасной магазин в подсумках «Алиса», встроенных в боевой костюм. Он снял офицерские жетоны и расшифровал их под фонариком. Беднягу звали Сергей Яковлевич Батоврин. Если он выберется из этого, у Бонда возникла идея, что он может даже написать семье этого человека. Нет, он остановил эту мысль. На поле боя ничто так не ограничивает солдата, как проявление доброты. Военные целиком и полностью полагаются на хладнокровие. Если бы это была прямая конфронтация, Бонд не колебался бы.

Помимо капюшона боевого костюма на лейтенанте была круглая меховая шапка-ушанка. Красная звезда и его звание были указаны спереди. Бонд наконец надел шляпу, а затем обратился к делу, которое волновало его больше всего с того момента, как его разум решился на этот безрассудный поступок.

Полевые бойцы не любят переодевания, и Бонд ничем не отличался от своих коллег. Искусство макияжа и маскировки в профессиональном мастерстве проявилось у эксцентричного Баден-Пауэлла. Если маскировка была необходима, то лучше всего это было сделать с помощью смены одежды, очков, другой походки, хромоты, манерности или двустороннего плаща. Тем не менее они настояли на маленькой плоской банке с контактными линзами для изменения цвета глаз и на наборе накладных волос - трех усов разной формы и размера, искусно сотканных из натуральных волос агента и прикрепленных к веществу, которое при нажатии на кожу , присоединяют волосы на месте так плотно и бесшовно, что вам действительно пришлось сбрить волосы с губ, а затем нанести специальный растворитель, чтобы удалить любые следы.

Ему это не понравилось, но это было необходимо. Он не мог вернуться в здание без какой-либо маскировки. Крышка банки была сделана из небьющегося зеркала, поэтому он с помощью фонарика осторожно приклеил усы на место. Он выбрал яркий вариант с длинными вощеными концами по двум причинам. Если ему приходилось использовать накладные волосы на лице, лучше было переборщить. Кроме того, он видел двух солдат спецназа с усами, которые выиграли бы призы по сравнению с усами, выращенными летчиками-истребителями во время Второй мировой войны.

Теперь, полностью экипированный, он снова вышел на улицу, проверяя далекие тени все еще ищущих людей. Он отбросил фрагменты передатчика и микроконтроллера, а затем вернулся, чтобы вытащить лейтенанта Батоврина в его последнее путешествие в ночь.

Автомат PRI 5,45 мм издавал только слабый хлопок, несоизмеримый с разрушительной силой его пуль. Три огромных дыры в груди мужчины. Кровь хлестала, и его тело дернулось один раз. Еще двое дыры разрушили лицо.

Он пошел, теперь уже на виду, обратно к входному крыльцу. Вид тела потряс его больше, чем что-либо другое, что он видел за многие опасные и смертельно опасные жизни, которые он прожил.

Смотреть на Батоврина было все равно, что смотреть на его собственное убитое тело.

Они почти закончили упаковывать оборудование. Нигси нужно было только принести шифровальный приемник, настроенный на частоту Бонда. На всякий случай он оставил его напоследок. Лаппец и Пэнси Райт уже сидели на двух снегоходах Yamaha.

Нигси как раз потянулся вперед, чтобы отсоединить приемник от аккумуляторной батареи, когда увидел, как щелкают иглы и завизживает лента.

"Давай, Ниг с! Ради бога, поторопитесь! - крикнула Пэнси с самоката.

Медоуз снял батарею и начал складывать оборудование в одну из корзин. Он вынул ленту и сунул в карман своего теплого зимнего комбинезона. Они будут воспроизводить и расшифровывать в посольстве Хельсинки.

В конце концов, из-за погоды и нарушения расписания самолетов, он добрался до посольства за двадцать четыре часа.

До того, как сигнал был передан в лондонский офис, были дальнейшие задержки. После этого М. потребовалось почти двадцать четыре часа, чтобы связаться с премьер-министром, который, в свою очередь, с небольшими трудностями поднял вопрос о связью с президентом СССР.

Они долго говорили по прямой горячей линии между Даунинг-стрит и Кремлем, когда тральщик тащил свой выводок к иранскому побережью.

«Из-за отсутствия лошади», - прорычал М. Он подумал, что они опоздали, и уже готовился к разговору со своим коллегой в Лэнгли, штат Вирджиния.

20

ЧЕМПИОН ПО ПЛАВАНИЮ

Пока он работал с их наручниками отмычками, Бонд рассказывал им о счете, глобальной опасности и шансах. Он не ждал много вопросов. Их было меньше, и грузы почти достигли места назначения. Между этими разговорами шепотом он повышал голос, громко говоря по-русски, говоря, что от них, за исключением Бориса Степакова, ожидается, что они сделают то, что им сказали.

«Маршал говорит, что вы не сотрудничаете, что вы ведете себя как упрямые дети», - почти крикнул он, поворачиваясь лицом к двери.

Стефани потерла запястья, массируя кровообращение. «Пожалуйста, Джеймс, не кричи. У тебя голова болит, - она грустно улыбнулась. 'Ты говоришь . . .' Затем Степаков завершил вопрос.

«Вы говорите, что эти контейнеры лежат ниже ватерлинии?»

Он сказал им, что да, а затем описал выше умный способ крепления корпусов рыбацких лодок. «У них довольно тяжелое плавание ».

«А если бы они были продырявлены?» - Стефани впилась взглядом в Степакова, как будто он очень плохо себя вел за обеденным столом.

Борис не обратил на это внимания. «А эти штуки прикреплены к тральщику, этому кораблю, тросами?»

Бонд кивнул, сказав, что они буксируют их за кормой.

Рампарт спросил, какая огневая мощь имеется на корабле.

«Если нам повезет и мы бы взяли на себя управление?» Бонд пожал плечами. Он работал над наручниками Пита Натковица.

'Ну конечно.'

«У них есть пара 45-мм носовых и кормовых турелей. Также по два 25-миллиметровых пулемета с каждой стороны. Мидель, левый и правый борт. Зенитное снаряжение ».

«Тогда, технически, мы могли бы расстрелять их с помощью 45-х». Натковиц кивнул в знак благодарности, когда его запястье освободилось.

Бонд залез внутрь боевого костюма и вынул одну из магнитных гранат. «Так было бы лучше. На самом деле, я считаю, что если нам удастся спуститься на одной из надувных лодок - я насчитал четыре - мы могли бы найти способ предотвратить эти события. На днях я позволил Юсковичу разговориться. Контейнеры уязвимы, они сделаны из легкого сплава. По бокам расположены плавучие камеры с каким-то простым механизмом для выдувания воды, когда они добираются до берега. - Он поднял гранату. «Поместите это на сторону последнего в очереди, и мы, вероятно, всех утопим». Груз чертовски тяжелый. Когда один уйдет под воду, они все могут уйти..

«Ах да», - Борис принял невинный вид клоуна. «Эффект Криббиджа».

«Домино», - резко поправила Стефани.

Степаков усмехнулся и спросил, может ли он увидеть одну из гранат. Бонд вытащил их всех и положил на палубу.

«Да, у них есть небольшой механизм задержки в основании, так что». Он перевернул одну из бомб, указывая на винт с накатанной головкой. «Вы можете установить их на срок до пяти минут с шагом в одну минуту. Больше не надо.'

Снаружи послышался скрип ботинка о металлическую палубу. Рампарт немедленно вскочил, направляясь к краю люка. Бонд кивнул ему, показывая, что он выйдет.

Это был солдат, снова пришедший после перекура. «Они должным образом наказаны, товарищ лейтенант?» Он улыбнулся, давая понять, что слышал то, что Бонд громко кричал.

'Не совсем. Я знаю, что мне хотелось бы с ними сделать ».

«Может быть, у вас будет шанс, сэр».

«О, веселье будет хорошее. . Он остановился, услышав звук другой пары ботинок, спускавшейся по трапу.

«Мой долг выполнен», - вздохнул солдат и поприветствовал свою смену, солдата который приветствовал Бонда.

«Все в порядке?» - спросил новичок.

«Они должны быть в лучшем настроении». Охранник подмигнул своему товарищу. «Лейтенант здесь рассказывал им сказки на ночь о драконах с большими зубами».

Оба засмеялись.

«Я вернусь, чтобы сказать им еще кое что». Бонд посмотрел на нового человека. «Ждите меня через несколько минут». Он кивнул и пошел по трапу, остановившись, как только вышел на открытую палубу, чтобы убедиться, что его не видно. Больше никого не было рядом, и только что облегченный часовой начал подниматься по трапу, медленно, как будто усталый, как солдаты всего мира после утомительной караульной службы.

Бонд убил его длинным ножом, по размеру и весу похожим на «Сайкс-Фэйрбэрн», к которому он привык. Острие вошло в шею мужчины, как будто проникло в масло. Он даже не успел крикнуть. Было много крови.

Когда он оттащил корпус за кормовую орудийную башню. Бонд снова пошел по трапу. Он весело улыбнулся, когда часовой обратил на себя внимание, так что мужчина даже не заметил приближающегося ножа.

«Там есть оружие», - сказал он Рампарту, проходя через люк. «Пит, на палубе позади кормовой башни валяется труп. Будь молодцом и двигайся. Затем раздайте их оружие. Я иду на разведку. Просто чтобы увидеть, куда все должны идти. Тогда мы попробуем спустить на воду одну из надувных лодок. Достаточно темно. Мы могли бы просто разобраться с грузом. Стоит попробовать.'

Вернувшись на столовую, которую Юскович занял для своего штаба, он увидел, что Вербер играл в шахматы со своим двоюродным братом.

«Не можете уснуть?» - спросил Бонд, и Вербер покачал головой.

Его двоюродный брат сказал, что майор никогда не спит, когда предстоят бои.

«Мы не будем предпринимать никаких действий», - сказал Бонд. «Нам нужно только посмотреть, как они разряжают оружие. Никто не станет стрелять ».

Позади него раздался голос Берзина: «Нет, если ты что-нибудь не попробуешь, англичанин».

Бонд резко обернулся.

«А, - стоял в дверях Берзин, - так это англичанин. Я был обеспокоен. Усы меня обманули ».

«О чем ты говоришь?» Бонд посмотрел ему прямо в глаза. «Товарищ генерал, вы меня в чем-то обвиняете? Я не понимаю ''. Он говорил так, как будто русский оскорбил его мать.

Берзин встретился с ним взглядом, на его худом кожаном лице не было никакого выражения. Как будто он лишился всякого сочувствия, человечности и сострадания. «Я просто не могу вас понять, Батоврин. Вы меня беспокоите. Да, я даже думаю, что ты мог быть мертвым англичанином. Вы верите в призраков?

«Нет, генерал Берзин. Единственные привидения, которых я признаю, - это КГБ и ГРУ ».

«Мммм». Лицо Берзина не изменилось, и в его глазах не отразилось ни капли чувства. «Я видел большинство нынешних офицеров спецназа через свою учебную школу, некоторых из них даже в воздушно-десантной школе в Рязани. Я знал Батоврина. Моложе вас и без усов. Меня это беспокоит, так как маршал поставил вас в свой штаб. Я знаю ваше имя, но. . . ’

Бонд улыбнулся. «Вы думаете о моем младшем брате Григории, товарищ генерал. Я Сергей ''. Сказав это, он направился к двери. Краем глаза он увидел, что Вербер и его двоюродный брат перестали играть в шахматы. Они откинулись на спинку кресла, притворившись, что им это немного интересно, но Бонд видел напряженность их мускулов, когда они готовились прыгнуть на него в любую секунду. В воздухе витало новое напряжение. Он почти чувствовал его запах, как животное чувствует запах страха от человека.

«В самом деле, Батоврин? Если это так, то ты совсем не похож на своего брата ».

«А мы от разных отцов».

- Неужели? - повторил Берзин.

Бонд засмеялся: «Да, действительно, товарищ генерал».

Ремешок на кобуре Берзина все еще был на месте, но теперь, наконец, глаза блеснули. Он был более уверен в своей позиции. Через мгновение он откроет блеф Бонда; после этого это не займет много времени. Рампарт и Пит уже были вооружены, но шансы были на стороне людей Юсковича.

«Итак, ваш брат похож на моего очень хорошего друга генерал-полковника Петроса Батоврина. И вы противоречите моей не менее хорошей подруге, жене генерал-полковника Анне Батовриной. Странно, они ни разу не упомянули, что к нее есть старший сын. А я был во Фрунзе с Петросом Батовриным ».

Бонд повернулся боком, положив руки на бедра, его правая ладонь напряглась. При необходимости он мог быстро достать пистолет, но с тремя из них было мало шансов, что он выйдет из кают-компании живым. «Где товарищ маршал, генерал? Я думаю, он должен быть здесь. Я верный его подчиненный... . Это звучало неубедительно, как слова, вложенные в уста актера из плохого фильма. Но ему не нужно было заканчивать предложение.

«Как ты думаешь, где он, англичанин? Он со своей маленькой шлюхой. Прекрасной Ниной. Или вы не знали, как каждый офицер спецназа, что маршал и Нина были. . . ’

Бонд почти не услышал трех хлопков. Он почувствовал запах кордита до того, как в его ушах раздался шум. Глаза Берзина расширились, и он поднял руки вверх, цепляясь руками за спину, прежде чем он рухнул.

Бонд знал, что Вербер и его кузен опасны. Его рука опустилась на собственный пистолет в кобуре, но адъютант и его обреченный родственник были просто отброшены на свои стулья силой пуль.

«Думал, тебе может понадобиться помощь». Натковиц стоял в дверях. Теперь он совсем не выглядел как джентльмен-фермер. Казалось, он наконец потерял невинность, и глупая улыбка исчезла. «Чертовски хороши эти PRI», - сказал он. «Я думаю, нам нужно действовать. Борис становился нетерпеливым. Он хочет быть героем ».

«О, Господи». Бонд вошел в дверь, даже не заботясь о шуме. Если дело дойдет до перестрелки, им придется рискнуть. Он последовал за Натковицем по палубе, зная, что им придется использовать орудие в кормовой башне. Если бы они могли удерживать людей Юсковича достаточно долго, они могли бы просто взорвать адские плавучие грузы.

Когда они спустились в трюм, Рампарт лежал на палубе, ухаживая за своей шеей, и Стефани чуть не закричала.

'Что за черт . . . ? - начал Бонд.

«Борис», - сказала она с диким видом. «Он пытается это сделать, подплыть и взорвать контейнер. Сказал, что это его страна и его долг. Сказал, что был в спортивном клубе «Динамо»! »

Проклятье. Впервые с тех пор, как они встретились, Бонду показалось, что он растерян. - «Он застал меня врасплох. Мне жаль. Дурачок. Француз покачал головой и зажмурился.

«Он долго не протянет в этой воде». - Бонд направился к двери. Он знал, что спортивный клуб «Динамо» - это первоклассная команда КГБ по плаванию.

«Он просто мог бы сказать». Стефани помогала Рэмпарту подняться. «Он сказал, что был в команде КГБ по плаванию и прошел курс выживания в холодной воде. Он сказал, что был чемпионом 1988 года по плаванию. Он говорил о том, что очень холодная вода замедляет частоту сердечных сокращений, и если вы будете продолжать пить, то сможете надолго предотвратить переохлаждение. . . ’

После взрыва последовал крен. Палуба корабля, казалось, пошевелилась, и клаксоны почти сразу завыли.

Он услышал, как Натковиц на короткое время вернулся к своему прежнему виду джентльменского фермера, сказав: «Вот и все», и к тому времени, когда он достиг палубы, на воде позади корабля уже виднелись два прожектора. Посмотрев на корму, Бонд увидел, что самая задняя рыбацкая лодка перевернулась в море с контейнером на боку, все хитрое устройство раскачивалось и начало тонуть.

«Боже мой, он это сделал, - подумал он. Затем он почувствовал толчок и тягу снова и понял, что его предыдущее предсказание сбылось. Огромный вес последней пары контейнеров начал тянуть их к следующему контейнеру. Носовая часть второй импровизированной рыбацкой лодки уже вышла из воды, обнажая квадратную массу огромного металлического ящика внизу. Если так будет продолжаться, общий вес потянет на дно последний контейнер, а затем и тральщик.

На короткий момент Бонд подумал об использовании части DRX, которую он принес из тайника, в своей джинсовой куртке. Он прорежет трос, как ребенок, рвущий хлопковую нить. Потом он понял, что то, что произошло, в конце концов будет лучше. Пусть вес контейнеров действует как якорь, чтобы затащить всю дьявольскую команду на дно моря. Это было почти поэтично.

Он повернулся к Натковицу. «По бокам пара надувных лодок», - крикнул он. «Я собираюсь разобраться с ними здесь. Вы порежете пару по левому борту ».

«Сделаю», - Рампарт уже бежал. «У меня есть нож».

Когда Бонд достиг носовой части двух надувных лодок, средний контейнер взорвался. Желтая вспышка, обведенная оранжевым контуром, когда продолговатый контейнер с корпусом лодки наверху наклонилась, переворачивался и уже начал скользить в темную воду.

На палубе царила суматоха, кричали как команда, так и оставшиеся солдаты Юсковича, когда он резал толстую резину одной надувной лодки и переключал свое внимание на другую. Но у Стефани и Пита Натковиц было половина победы. Он увидел, как Пит дернул шнур, и черная фигура с шипением полетела вниз, наполнившись воздухом.

Натковиц схватил Стефани за плечи и перетащил ее через перила. 'Прыгай! Спускайся! - крикнул он ей, и она исчезла с легким визгом от страха. Натковиц последовал за ней секунду спустя, и Бонд, готовый к падению на надувную лодку, внезапно с ужасом увидел r что оба прожектора с мостика были сосредоточены на одном маленьком круге с человеком.

Там, под их светом, Борис Степаков долгими, медленными гребками плыл к ближайшей рыбацкой лодке, ее затопленный грузовой контейнер уже выходил из воды, пока другие тонущие Бродяги и Козлы отпущения тащили его за собой.

Казалось, что оружие стреляло издалека, и линии трассирующих пуль шли к маленькой фигурке, которая теперь была так близко к своей последней цели. Вода вокруг него закипела, и его тело наполовину поднялось из моря. Но в свои последние секунды Степаков продолжал плыть, и его правая рука поднялась по большой дуге, левая поднялась навстречу ей, а затем оторвалась от гранаты.

Следующая очередь огня отбросила его к металлической стенке контейнера, и в этот момент взорвалась третья граната, пробив длинную щель в металле. Степаков исчез в дыму, воде и брызгах.

Когда Бонд упал в воду, он с грустью подумал, что теперь этот человек определенно стал чемпионом по плаванию. Ледяной поток устремился ему навстречу, затем руки Пита Натковица обвились вокруг его плеч и затащили в лодку. Сзади Стефани боролась с мотором, и Натковиц повернулся кверху, его рот был открыт, и он кричал Анри Рэмпарту, остановившемуся на перилах наверху.

Прожекторы мелькнули вниз по перилам, преследуемые грохотом пуль, которые разорвали французского майора, отбросив его на шесть или семь футов, прежде чем отбросить в сторону. Когда он ударился о воду, звук двигателей вертолета, казалось, внезапно раздался с неба. Это было похоже на неожиданный приход сильной грозы в ясный день.

У Стефани завелся мотор надувной лодки, и они начали медленно отходить от борта тральщика. Теперь корабль исследовали другие прожекторы, и Бонд сначала подумал, что это, должно быть, иракские Ми-10 прибыли раньше.

Затем он услышал русский голос через громкоговоритель откуда-то сверху. «Давай, два пятьдесят два. Прекратите огонь, и мы вас уведем ''. Голос повторил свое сообщение трижды, но все, что он получил за свои старания, - это прерывистое рычание огня с правого борта 252-го.

Бонд услышал, как Пит кричит Стефани, говоря ей открыть дроссели до конца, и почувствовал, как корабль двигается и покачивается в воде. Они были примерно в шестидесяти ярдах от него, когда другой вертолет прилетел с форсажа, посыпав смертью из пары ракетных установок. Надувная лодка накренилась в сторону, качнулась и покачнулась назад, когда ракеты попали, и корабль, казалось, взорвался, как большая роза, центральная часть алого цвета подпрыгнула с миделя. Бонд мог поклясться, что когда он расцвел ярко-малиновым, красным, а затем розовым на концах, он видел длинную фигуру маршала Юсковича, переплетенную с Ниной Бибиковой, мчащихся вверх в самом центре огня, словно порожденного из хаоса.

Они почувствовали горячий взрыв, и вокруг них обрушился дождь из металла, дерева и брызг. Затем первый вертолет направился назад, завис над ними, и сквозь громкоговоритель раздался отстраненный русский голос: «Это англичане? Хорошо, это англичане и французы? »

Они слабо помахали, не зная, чего ожидать. Затем голос позвал: «С вами капитан Бонд? Его ждет важная встреча в Москве ».

21

МИНСК ПЯТЬ

Их собрали в офисе М. В Лондоне было почти так же холодно, как в России. Был день 17 января. Двадцатью четырьмя часами ранее коалиционные силы во главе с США начали бомбардировку Ирака с воздуха. Они назвали это «Буря в пустыне». «Торнадо», «Луни», F-15, F-16, A-6, «Дикие ласки» и крылатые ракеты «Томагавк» обстреливали цели по всей стране. Не было чувства ликования или восторга, просто было старое оцепенение, которое возникает, когда нации вынуждены действовать против другой нации. Никто не будет радоваться смерти на новом, непроверенном, электронном поле боя.

Бонд вернулся после более длительного, чем ожидалось, пребывания в Москве, и теперь, когда Билл Таннер управлял записью, он прошел долгий предварительный опрос со своим старым начальником. В течение дня М. просидел, зажав трубку в зубах, с некоторым облегчением прислушиваясь к деталям операции. Они охватили практически все, в том числе и последнее - от изъятия видеозаписей судебных заседаний, нахождения четырех могил у второй дачи, незадачливого Гая, Георгия и Елены, плюс военного преступника Воронцова, до посмертно награжденного Героем Советского Союза Бориса Степакова..

«Так ты вернешь Майкла Брукса и Изумрудную Десли?» - Бонд произнес это наполовину вопрос, наполовину утверждение.

М сделал жест, который указывал, что дело может пойти в любую сторону.В конце концов он сказал: «Идея выдать всех этих актеров и людей за истинное сердце « Чаши Правосудия » могла сработать».

«Конечно, было бы, если бы Юскович добился успеха. Кто бы мог знать разницу, сэр? Они годами скрывали в тюрьмах политических деятелей, некоторых без суда и следствия, даже с некоторыми покончили ».

«Вернутся в темные века, да?», - нахмурился М.

«Но вы вернете Майкла и Лесли, сэр?» На этот раз это был вопрос. «Советский президент казался. . . ’

«Допустим, мы ведем переговоры. Советский президент, конечно, освободит всех. Мы надеемся. Давай оставим все как есть ».

«Тогда я могу пойти, сэр?»

«Еще кое-что, агент 007. . . ’

'Да?'

«Что Юскович спрятал на авиабазе « Минская пятерка »?»

«Минская пятерка, сэр?»

«Давай, Джеймс. Ваш последний сигнал был достаточно подробным. Каспийское море, груз, как его везли, все, пока вы не дошли до «Минской пятерки». Потом вы мне написали. «Сообщите срочно президенту СССР об обыске в « Минской пятерке »». ’

«Вы знаете, что такое « Минская пятерка », сэр?»

М. вздохнул. «Джеймс, мой дорогой мальчик, я прочитаю его после полного разбора полетов, так что ты можешь сказать мне сейчас. Я знаю, что это военная авиабаза ».

«Это был долгий день, сэр».

«Вы должны были подумать об этом, прежде чем попросить дополнительное время в Москве. Я так понимаю, вы тогда отправились в Париж. Как поживает мадемуазель Адоре? »

Бонд не смотрел ему в глаза. «Ей нужно было немного утешить, сэр. Анри Рампарт был старым и ценным другом ».

«Держу пари, что он был таким.... Минская пятерка, 007. ’

На этот раз Бонд выглядел искренне обеспокоенным. С тех пор, как он впервые услышал это, у Центра старших офицеров Красной Армии темной и холодной ночью, когда он «покончил с собой», Бонд старался не думать о разветвлениях Минской пятерки. Он втянул воздух. «Это был последний гамбит Юсковича, сэр. Я мог передать это советскому президенту только через вас ».

'Хорошо?'

«Я знаю, что у него была хорошая зачистка, у президента, я имею в виду. . . ’

- Что там можно было найти? - терпеливо произнес М.

«Возможно, Боинг 747, сэр».

"Особый Боинг 747?"

«Довольно особенный. Он был в покрашен как лайнер British Airways. По словам покойного Евгения Юсковича, тоже были внесены изменения. Дополнительные топливные баки и бомбоотсек с ядерным устройством очень высокой мощности ».

'Продолжай.'

«Это то, что я слышал, сэр. Советский президент мне не доверял. По словам Юсковича. . . во всяком случае, что он сказал Берзину. . . это звучит нелепо, сэр, но в наши дни нет ничего слишком смешного. Из того, что я слышал, предполагалось, что на следующий день после нанесения удара по Ираку и после ответа Ирака с теми ракетами они собирались уничтожить Вашингтон ».

'Как?'

«Перехват в середине Атлантики истребителями, разумеется, с дозаправкой в пути нашего обычного рейс из Англии в Вашингтон. Начнем с того, что у полета BA будут заблокированы все радио и радары, а поддельный Боинг 747 будет передавать их на своей частоте, используя свои рации. После этого самолет BA будет сбит с неба на большом расстоянии от материков. Они никогда не увидят бойцов, которые это сделали. Их Боинг 747 стал бы рейсом BA. Это можно сделать, сэр. Самолет отключится на пару секунд, а затем снова включится ».

М нахмурился. «Да, конечно, это можно сделать. Широкая публика впервые ощущает, что можно сделать, даже когда мы говорим ».

«Когда полет перейдет под контроль Даллеса, он сильно отклонится от курса. Все будет кончено до того, как УВД Даллеса поймет, что происходит ».

«Прямо над центром Вашингтона?» - М. посасывал трубку, и Билл Таннер затаил дыхание.

«Вашингтон, большие участки Мэриленда и Вирджинии и других прилегающих территорий. Я полагаю, что большая часть американских политиков, генералов, вы называете это, ушли бы на тот свет».

«И вы действительно верите, что он собирался это сделать?»

«У меня нет причин не верить в это, сэр».

«Безумец, безумец. . М остановился, качая головой.

«Нет, сэр, я не думаю, что Юскович сошел с ума».

М. встал и подошел к окну. Внизу парк был почти пуст. Прежде чем он заговорил, наступило долгое молчание. «Нет, я полагаю, что нет. У этого человека была вера. Он служил системе, в которую полностью верил. Он видел, как она разрушалась, и у него уже была огромная сила. Вы правы, и я могу предположить, что таких, как он, тысячи. Верующие. Они не исчезают в мгновение ока. Скорее всего, будут и другие. Это никуда не делось ».

Бонд не ответил. Он вытащил небольшую шкатулку из кармана и положил ее на стол, к которому теперь вернулся М.

«Я думаю, вам следует запереть это в сейф, сэр. Меня им наградил президент СССР. Сам факт того, что его все еще дарят людям за оказанные услуги, должен нам кое-что сказать ».

Похоже, М. не слышал его. «Я уверен, что Советы хотят играть по другим правилам, но трудно сломать шаблон». Старый шпион кивнул сам себе, затем посмотрел на коробку.

Бонд встал. - «С разрешения, сэр, я хочу уйти».

М кивнул, рассеянно улыбнулся и сказал простое. «Спасибо, Джеймс. Заходи завтра, ладно? »

Бонд кивнул, отвечая на улыбку.

Когда дверь закрылась, М. потянулся к коробке и открыл ее. Там на шелковой ложе лежала овальная медаль, прикрепленная к красной ленте, обрамленной тонкими белыми полосками. В центре, окруженное позолоченной рамой из колосьев, лицо Ленина, вылепленное из платины, смотрело налево. Красная эмалевая кайма была подчеркнута серпом и молотом, красной звездой и именем ЛЕНИН на русском языке. М. никогда раньше не видел ничего подобного, кроме как на фотографиях, а затем обычно приколотых к груди прославленных советских людей, но он сразу узнал его. Одна из высших наград, которую Советский Союз мог наградить - орден Ленина.

Об авторе

Джон Гарднер служил в ВВС и Королевской морской пехоте, прежде чем начать долгую карьеру сценариста триллеров, в том числе международных бестселлеров В 1981 году он был приглашен компанией Glidrose Publications Ltd, ныне известной как Ian Fleming Publications, чтобы оживить Джеймса Бонда в новой серии романов.

Content

Джон Гарднер
Человек Из Барбароссы